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Chalets unifamiliares de 3 y 4 dormitorios 
con parcela desde 175 m2., 

con acceso directo a Madrid por la A-2 
y junto a la futura autopista R-2. 
A tres minutos del Centro Comercial 
Parque Corredor (el mayor centro 
de Europa). 
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Revisión del PGOU 
El ayuntamiento compluten

se ha empezado las tareas 
encaminadas a revisar el plan 
general de ordenación urbana. 
Esto, dicho en términos muy 
llanos, significa ni más ni 
menos que terrenos en los que 
ahora no se puede edificar se 
volverán edificables, con el 
incremento consiguiente de su 
valor. Hay que considerar que 
ese incremento es tan grande 
que puede dar lugar a que su 
reparto lleve felicidad a 
muchos bolsillos. La tarta es 
grande y da para que coman 
de ella muchos golosos. 

Esto en sí mismo no es bue
no ni malo. Lo malo empieza 
cuando unos pocos se atribu
yen la potestad de hacer ricos 
a unos o a otros y, por añadi
dura, cuando ejercen o inten
tan ejercer esa potestad en la 
sombra o en el claroscuro de 
la información controlada. 

Independientemente de que, 
desde nuestro punto de vista, 
lo que se ha filtrado en cuanto 
a tendencia social de la revi
sión del plan general es poco 
deseable porque ni siquiera es 
capaz de contar con las exi
gencias que el desarrollo y la 
maduración de la sociedad 
complutense van a demandar 
a medio y largo plazo, lo más 
urgente es controlar palmo a 
palmo lo que este ayuntamien
to intenta hacer y ya ha empe
zado a hacer. ¿Quiénes deben 
controlarlo? Para empezar, los 
partidos políticos que han 
puesto ahí a estos concejales. 

PP. PSOE e IU han de formar 
en sus senos respectivos comi
tés que exijan ser informados 
en cualquier momento -no 
cuando el gobierno municipal 
quiera, sino cuando los parti
dos que han llevado concejales 
al ayuntamiento lo consideren 
conveniente- del estado en 
que se encuentra la revisión 
del plan de ordenación, de 
modo que el día de mañana no 
puedan considerarse ajenos a 
la responsabilidad de lo que se 
va a hacer; de hecho, de lo que 
ya ha empezado a hacerse sin 
control ciudadano alguno. 
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los partidos, protagonistas v responsables 
El PSOE ha vuelto a poner 

en circulación lo que seria su 
propósito de que los alcaldes 
sean elegidos por votación 
popular directa. Si pudiera 
cteerse que tal propuesta 
pudiera llegar a producirse 
seria motivo de satisfacción 
porque así, al menos, los espa
ñoles elegirían por sí mismos a 
uno de los ejecutivos que los 
gobiernan, pues viene a cuen
to recordar aquí, mientras lle
ga o deja de llegar esa repúbli
ca que hoy parece tan desea
ble para el señor Anguita, que 
los españoles no elegimos 
directamente a nuestro jefe de 
estado ni a nuestros jefes de 
gobierno nacional, regional o 
local. Sin embargo, es casi 
seguro que no todos los profe
sionales en activo de la políti
ca estarán conformes con eso 
de elegir directamente al alcal
de porque, aparte de que el 
ejemplo podría cundir y llevar 
al régimen político español 
hacia cotas de democracia 
mucho más altas que las que 
sus mentores han deseado, es 
dudoso que la mayor parte de 
los alcaldes que en España 
han sido hubieran llegado a 
serlo si los ciudadanos hubie
ran podido elegir no entre tal y 
cual partido, sino entre Fula
no y Mengano, conocidos ellos 
por sus obras además de por 
sus afiliaciones políticas y dis
ciplinas partidarias. 

Hecha la anterior disgresión, 
para que quede claro que los 
ciudadanos no tienen posibili
dad de confiar en personas, 
sino en partidos que nombran 
para los cargos a las personas 

que a los mentores de esos 
partidos les parecen conve
nientes, hay que señalar que 
los primeros responsables de 
la ejecución política no son el 
jefe de gobierno y sus minis
tros, sino los responsables del 
partido que los puso ahí. Esta 
distinción no es importante 
muy habitualmente porque 
suele ocurrir que quien manda 
en el partido se aúpa a la cum
bre del poder gubernamental, 
como ocurrió con González y 
ocurre con Aznar. Sin embar
go, el caso de Alcalá y su 
gobierno municipal ilustra con 
gran claridad otras alternati
vas posibles. 

En el PSOE de Alcalá "man
dan" Miguel Buenestado y su 
grupo. Este grupo llevó al 
poder municipal a un alcalde y 
a unos concejales que no eran 
exactamente de los suyos, con 
el propósito de repartir las 
tareas, y eso será deseable 
desde un punto de vista de 
organización teórica de la acti
vidad política, pero lo radical
mente importante es que un 
partido, cualquier partido, tie
ne que elaborar un programa 
de gobierno antes de pensar 
en la elección de candidatos a 
alcalde y concejales, puesto 
que se elige a éstos para aquél, 
no se elabora aquél para éstos. 
Consecuentemente, el verda
dero protagonista de la activi
dad municipal es el partido 
que pone a los concejales, no 
el grupo de concejales, y, por 
tanto, el partido también es 
responsable de los actos de 
sus concejales y ha de obrar 
en consecuencia. 
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El sucesor de Azoar 
El lunes estuvieron en Alca

lá José Luis Rodríguez Zapate
ro y quien lo hizo secretario 
general del PSOE, Alfonso 
Guerra, quien lo apoyó en una 
maniobra táctica que tenia por 
objetivo principal cerrar el 
paso a José Bono. 

Según las encuestas, Rodrí
guez Zapatero es el más popu
lar de los políticos de alto nivel 
españoles, por encima de José 
Maria Aznar, pese a que éste 
es el triunfante presidente de 
gobierno y revalidado hace 
sólo unos meses en el cargo 
después de que el PP obtuvie
ra mayoría absoluta en el Con
greso. 

Tal y como empiezan a estar 
las cosas para el Partido Popu
lar, no seria extraño que la 
cuestión sucesoria no tuviera 
demasiada importancia en el 
PP porque los españoles deci
dieran cambiar de dinastía. Es 
dificil de entender, pero algu
nos recibimos la impresión de 
que el aznarismo se ha vuelto 
mucho menos eficaz a la hora 
de dirigirse al elector después 
de alcanzar la mayoría absolu
ta. Algunos creímos que tal 
mayoría serviría para conocer 
mejor al PP. para saber cuál es 
en definitiva la estructura de 
su propuesta política, pero 
parece que, una vez más, la 
estructura política popular 
responde a la necesidad de 
conseivar el poder para sus 
tenedores siquiera una legisla
tura más, un año más, una 
semana más, un dia más. 

Es comprensible que unos 
gobernantes quieran dedicar
se sólo a solucionar problemas 
del día a dia, modestamente, 
sin meterse en más filosofias , 
pero es necesario entender 
que no habrá soluciones para 
los problemas si no se ha pen
sado antes en ellos y la mane
ra de abordarlos. El acoso que 
el hoy aparentemente descolo
cado presidente Aznar sufre 
por esas cosas que él ha deno
minado cositas se agudiza pre
cisamente por eso, porque es 
posible que él se atreva a con
siderar que sólo son cositas. 
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Banolomé González espera que no hava intereses ocultos 
en la revisión del plan urbanísdco de Alcalá 

"Nos parecen excesivas las arevisiones 
constructoras de viviendas de este gobierno" 
El portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Bartolomé González, manifes
tó a PUERTA DE MADRID que no está de acuerdo con una revisión del urbanismo de la ciu
dad complutense que establezca la construcción masiva de viviendas. Para el portavoz del PP 
ha de prevalecer por una parte el desarrollo industrial con la habilitación de suelo para que 
se instale industria, así como destinar suelo para que se construyan viviendas para personas 
de alto nivel adquisitivo a fin de que éstas se queden a vivir en Alcalá. Bartolomé González 
se quejó de la nula información que ha recibido el PP por parte del gobierno municipal de los 
trabajos que han realizado ya sobre la revisión del Plan General de Ordenación Urbana. 

Bartolomé González se refirió 
a la importancia que tiene la re
visión del PGOU en tanto es el 
diseño que se pretende dar al 
urbanismo de Alcalá en los pró
ximos ocho años: "La revisión 
del PGOU es lo más importante 
que puede realizar un ayunta
miento porque al fin y al cabo es 
la que desarrolla y configura la 
ciudad. El PGOU deja sobre el 

papel cómo va a ser la Alcalá del 
futuro". 

El líder del PP se quejó de la 
falta de información que ha te
nido su partido sobre el proyec
to en el que está trabajando el 
gobierno municipal: "Lo que no
sotros criticamos en estos mo
mentos con dureza es la falta de 
transparencia con la que está 
trabajando el gobierno de este 

ayuntamiento. No es de recibo 
que un documento como éste, 
que debe ser un proyecto de ciu
dad y que por tanto el gobierno 
debe de tratar que sea fruto del 
consenso, se esté realizando sin 
la participación del partido más 
votado por los alcalaínos. Noso
tros estábamos dispuestos a 
que este documento se hiciera 
con la unanimidad de todas las 

"Alcalá no 
demanda hov 

viviendas 
sociales, sino 
residencias 

de lujo" 

fuerzas políticas del ayunta
miento, un documento en el que 
se diseñara la ciudad del futuro 
con la aprobación de todos los 
grupos políticos. Pero el proble
ma que nos encontramos es que 
el gobierno municipal tiene una 
falta total y absoluta de clari
dad. El PGOU se está haciendo 
con ocultismo y no entendemos 
qué objetivos mueven a quienes 
están trabajando en la revisión 
para no facilitar los documentos 
de la misma a la oposición. No
sotros hemos pedido en la comi
sión de urbanismo una comi
sión extraordinaria de carácter 
monográfico para hablar del 
PGOU". Sin embargo, la res
puesta a tal petición fue negati
va: "El concejal Ocaña nos ha 
dicho que todavia no han tenido 
la reunión política y que mien
tras que no se pongan de acuer
do los distintos grupos que for
man el gobierno municipal no 
se puede hacer esa reunión". 

Intereses ocultos 
Bartolomé González afirmó 

que no está de acuerdo con esta 
forma de trabajar que tiene el 
gobierno de Manuel Peinado: 
"Se está perdiendo una oportu
nidad maravillosa. Espero y es 
nuestro deseo que no haya inte
reses ocultos en esa revisión del 
plan y que se dé la oportunidad 
a que el PP como partido ma
yoritario y como representante 
de una buena parte de la socie
dad alcalaína, también tenga la 
oportunidad de trabajar en ese 
plan". 

El líder del PP manifestó que 
no sólo se deberla contar con su 
partido a la hora de proyectar el 
urbanismo de la ciudad: "Nos 
gustarla que en el planeamiento 
en el que se está trabajando se 
viera la situación de la ciudad y 
se analizase qué es lo que hoy 
necesita, es decir, si necesita vi
vienda social, si necesita vivien-
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das de otro tipo que no existen 
en Alcalá, y sobre todo cuál va a 
ser el suelo industrial que va a 
tener la ciudad en el futuro. Nos 
gustarla que esos planteamien
tos que según Ocaña no tienen 
claro todavía, no sean plantea
mientos cerrados cuando por fin 
se nos dé la oportunidad de en
trar, es decir, que no sea un do
cumento cerrado como lo eran 
los presupuestos de este año. 
Queremos ser protagonistas, 
queremos participar activamen
te en esa revisión del plan y des
de luego ofrecemos el consenso 
siempre y cuando desde el prin
cipio se nos dé la oportunidad 
de trabajar. Si sigue siendo 
como ahora, con esas grandes 
dosis de ocultismo y con esa fal
ta de transparencia, desde lue
go que no van a encontrar el 
consenso con el PP". 

Construcción 
de viviendas 
Para Bartolomé González es 

excesivo el proyecto de cons
trucción de viviendas al norte de 
Espartales Norte. Un primer 
avance de trabajo realizado por 
el concejal Javier Ocaña esta
blece la construcción de 7.500 
viviendas nuevas además de las 
3.500 proyectadas para Espar
tales Norte: "Nos parecen exce
sivas las previsiones construc
toras de viviendas de este go
bierno municipal. Estas previ
siones no atienden a las necesi
dades reales de la ciudad hoy. 
Nos da la sensación de que el 
proyecto de desarrollar el norte 
de Espartales Norte con más vi
viendas sociales está abocado al 
fracaso porque no atiende a una 
necesidad real de la ciudad de 
Alcalá. Parece que con el desa
rrollo del planeamiento para 
que se construyan 7.500 vivien
das al norte de Espartales Nor
te, se trata de que la ciudad 
crezca por crecer. Nosotros te
nemos claro que su crecimiento 
tiene que ser equilibrado", dijo 
Bartolomé González para añadir 
a continuación la idea de algo 
que parece haber quedado olvi
dado en Alcalá: "La demanda no 
es tanto de viviendas sociales 
como pretende construir este 
ayuntamiento, sino que se nece
sitan zonas residenciales de 
lujo, para personas de alto nivel 
adquisitivo". 

Viviendas de lujo 
Por tanto Bartolomé González 

pidió que se establezca la posi
bilidad de desarrollar una zona 
amplia para construcción de vi
viendas de lujo: "Si queremos 
que vengan empresas, que los 
directivos de las empresas, que 
los catedráticos de la universi
dad se integren en la ciudad, 
tienen que vivir aquí. Eso no lo 
tenemos porque no hay una 
oferta de suelo para residencias 
de lujo. No se trata de un plan
teamiento ni de izquierdas ni de 
derechas porque ahí está el caso 
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de Alcobendas con la Moraleja. 
Es increíble que Alcalá, que pre
tende seguir teniendo la capita
lidad del corredor del Henares, 
no tenga esa oferta". 

González hizo una pregunta a 
modo de reflexión: "¿Por qué 
muchos alcalaínos se van a vivir 
a Peñas Albas? Porque en Alca
lá no encuentran una tipología 
de viviendas similar, porque en 
la comarca son las viviendas 
que pueden tener un mayor ni
vel. En cambio los vecinos se 
van a vivir a Peñas Albas y si
guen utilizando los servicios de 
Alcalá. En la revisión del Plan 
General es el momento de ofer
tar suelo para ese tipo de uso 
residencial". 

El líder del PP no tiene espe
ranzas de que esto ocurra con el 
gobierno actual: "Nos da la im
presión de que con un plantea
miento cicatero, más electoralis
ta que otra cosa, y analizando 
que las personas que van a vivir 

a viviendas de tipo social son 
mayoritariamente de izquierdas, 
no se dan cuenta de que están 
hipotecando el futuro de Alcalá. 
Hay que tener un planteamiento 
mucho más abierto". 

Atraer a los 
concejales que viven 
fuera de Alcalá 
Bartolomé González aseguró 

que construir viviendas de lujo 
no es un planteamiento que 
deba ser rechazado por la iz
quierda: "Estamos hablando de 
un planteamiento de ciuclad y 
entre otras cosas conseguiria
mos que muchos de los conceja
les que hoy viven fuera de Alca
lá puedan encontrar en nuestra 
ciudad esa tipología de vivienda 
que demandan. ¿Por qué se van 
a vivir si no a Los Hueros? ¿O al 
Parque del Conde Orgaz? ¿O a 
La Moraleja? ¿Por qué se van a 
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vivir fuera de Alcalá los catedrá
ticos de la universidad y algu
nos concejales de nuestra ciu
dad? Porque no se ofrece una vi
vienda .de lujo que se demanda 
por personas de alto nivel. ad
quisitivo". 

Desarrollo industrial 
Según González en los traba

jos iniciales de la revisión del 
PGOU parece primar por enci
ma de todo la construcción de 
viviendas sociales hasta hacer 
superar en ocho años los 
200.000 habitantes: "En cambio 
no parece que haya excesivo in
terés en el desarrollo industrial. 
De momento nos hemos encon
trado que no se ha desarrollado 
la segunda fase de la Garena. 
Es ésta una responsabilidad de 
la comunidad de Madrid pero es 
que el ayuntamiento tampoco 
está presionándola para que lo 
haga a pesar de que esta ciudad 
necesita muchos metros de sue
lo para uso industrial" . El líder 
del PP añadió: "Ahí está el ca
rácter reivindicativo de este go
bierno municipal que tanto han 
pregonado y que tanto nos criti
caron a nosotros que no tuvié
ramos. El ayuntamiento de Al
calá con su alcalde a la cabeza 
se ha vuelto conformista". 

Finalmente Bartolomé Gonzá
lez desmintió los rumores que 
se han hecho circular por la ciu
dad sobre que con el desarrollo 
del nuevo plan general su fami
lia pueda enriquecerse por tener 
negocios inmobiliarios: "En ab
soluto, y quien lo sugiera es me
jor que lo diga claramente por
que inmediatamente iremos a 
los juzgados. Es falso que mi fa
milia tenga negocios inmobilia
rios". 
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En una noche fria de ene
ro releo "La Sociedad de 
Condueños. Historia de los 
complutenses que salvaron 
una Universidad" de nues
tro excelente cronista Fran
cisco Javier García Gutié
rrez y no puedo evitar acer
carme al centro de la ciu
dad a pasear en solitario 
las calles que evocan aquel 
momento histórico. El 
silencio, la ausencia domi
nical de coches y la oscuri
dad me ayudan a abstraer
me de los añadidos moder
nos y me adentro en una 
visión onirica del pasado. 
La gesta inédita e inusitada 
de un grupo de ciudadanos 
que logró flotar sobre la 
ramplonería de su tiempo 
salvó para siempre una 
joya histórica, social, cul
tural y arquitectónica, jus
to cuando nadie lo hubiera 
esperado y cuando el desti
no parecía haber dictado 
su sentencia inapelable. 

Sigo paseando y como 
Martín L. King tengo un 
sueño: sueño que la ciudad 
que mis antepasados eligie
ron. y donde cada dia labro 
mi futuro, una mañana se 
despierta con sus jardines 
hechos y cuidados, con sus 
aceras y sus calzadas sin 
agujeros perennes, con sus 
espacios públicos coquetos 
y su río limpio y arbolado. 
Con sus paredes sin pinta
das. sin ruidos estridentes, 
sin obras feas e intermina
bles. Los coches se escon
den bajo tierra y no usur
pan el lugar de las perso
nas. Mis vecinos se trasla
dan andando, en un trans
porte público limpio o en 
bicicleta por los carriles 
que se han habilitado. Han 
desaparecido las fachadas 
y las calles, los cables, los 
despojos de antiguas seña
les. los postes inservibles, 
los anuncios invasores. No 
veo corrillos de empleados 
públicos eternizándose en 
la reparación de averías 
con su impoluta ropa de 
trabajo. sino cuadrillas ági
les y eficientes que sin 
esperar las quejas impa
cientes de los vecinos se 
adelantan a ellas y reparan 
y mejoran los bienes y ser
vicios comunes. La ciudad 
no es víctima de especula
dores que se amparan y 
medran en la cómplice ine
ficacia administrativa y la 
burocracia inextricable del 
ayuntamiento. Los funcio
narios municipales van ale
gres a su trabajo, porque 
tienen vocación de servicio 
y ven recompensados sus 
esfuerzos por una buena 
organización que premia la 

Podemos aprender 
de los condueños 

eficacia y castiga el absen
tismo y la cara dura, sea 
quien sea el concejal de 
turno. Los políticos locales 
se olvidan de sus cuitas 
personales por la poltrona 
y sin importarles si hay 
fotógrafos cerca se dedican 
a administrar discreta
mente la ciudad, ahorran 
dinero público y en lugar 
de gastarlo en alharacas 
para la galería lo invierten 
en mejoras y en servicios. 
Ya no gastan tres cuartas 
partes del presupuesto 
municipal en sueldos, en 
tontunas de pan y circo y 
en deudas que nos corro
en, sino en crear belleza, 
en facilitar nuestra vida en 
la ciudad que por fm fun
ciona. Aplican las leyes con 
equidad y sin amiguismos. 
No ocultan dossieres sobre 
corrupción para amenazar 
a su adversario político y 
en su lugar publican lo que 
saben e informan a los 
vecinos. No se pierde dine
ro de subvenciones ni de la 
recaudación por la torpeza 
y la estupidez de los próce
res. Los organismos autó
nomos y empresas munici
pales no son un nido don
de colocar a los amigos, y 
si no son necesarias o ren
tables se cierran y se dedi
ca su presupuesto a fmes 
tan vulgares como limpiar 
las calles, arreglar las ace
ras, plantar árboles que no 
se poden salvajemente o 
hacer aparcamientos en 
lugar de gastarlo en tareas 
tan sublimes y tan incom
prendidas por el votante 
desagradecido como her
manar a nuestros conceja
les con ciudades de medio 
mundo, suplantar a las 
instancias competentes en 
fines tan alejados de la 
labor municipal como las 
grandilocuentes políticas 
sociales, los asuntos inter
nacionales, contratar ase
sores del asesor del conce
jal de turno, fundar emiso
ras de radio para regodeo 
del poderoso mandamás, 
publicar panfletos autolau
datorios y mendaces, crear 
más puestos de trabajo 
para estómagos agradeci
dos cuando ya sobran 
algunos de los que hay, 
etc. Y como además les 
importa lo que queremos 
los ciudadanos, planifican 
la forma de conseguirlo sin 

mirar sus intereses perso
nales, diseñan el futuro de 
la ciudad. Ahora hay gen
tes de otros lugares que 
prefieren venir a vivir a 
Alcalá porque es bonita, 
atractiva y no tiene los 
impuestos más caros de la 
provincia. Y porque se faci
lita la instalación de 
empresas y negocios en 
lugar de ahuyentarlos a 
otras ciudades con trabas 
y zancadillas burocráticas. 
Porque los servicios funcio
nan y el transporte es ágil. 
Las vías del tren no nos 
separan como un muro 
vergonzante y se constru
yen los colegios, los ambu
latorios, las calles y las 
paradas de autobús antes 
de hacer las casas, en 
lugar de tener barrios ente
ros abandonados durante 
años a su suerte una vez 
que el político de turno se 
ha hecho la foto de la inau
guración. Los auditorios, 
las instalaciones deporti
vas y culturales, los merca
dos y los centros escolares 
están limpios y cuidados y 
no tienen ese aspecto de 
abandono de barrio margi
nal de película. Los ciu
dadanos hacen deporte y 
no sólo hay escuelas de 
fútbol; hay piscinas, 
embarcaderos en el río, 
sendas en los cerros. veló
dromos o pistas de atletis
mo con vestuarios decen
tes cerca de los barrios. 
Los ciudadanos se sienten 
orgullosos de ser de Alcalá 
y de vivir en Alcalá, y lo 
publican a los cuatro vien
tos. Sueño que en lugar de 
quedarnos más atrás cada 
día mientras las demás 
ciudades de nuestro entor
no van progresando y pros
perando porque tienen 
políticos más trabajadores, 
inteligentes y audaces, de 
repente somos el ejemplo y 
la envidia para los demás 
que nos observan y apren
den de nosotros. En ese 
ambiente creativo y positi
vo los ciudadanos respetan 
el mobiliario urbano, no 
consienten que sus masco
tas llenen de inmundicia 
las calles, impiden compor
tamientos incívicos y no 
creen que otro bar de 
copas sea el único lugar de 
ocio y el único negocio 
posible en Alcalá. 

Pero repentinamente des-

pierto de mi sueño ante la 
fachada del ayuntamiento 
que me recuerda lo prosai
co. trivial y egocéntrico del 
comportamiento de nues
tros concejales, y la reali
dad me atropella. Otra vez 
veo la desidia, la zafiedad, 
el caos, el atraso, el anqui
losamiento y me dan ganas 
como a muchos de irme a 
vivir a otra parte, a otra 
ciudad que no esté en el 
pozo sin fondo donde nos 
ha metido poco a poco esta 
gente y del que no nos van 
a sacar jamás. Es entonces 
cuando recuerdo a aquellos 
complutenses que salvaron 
una Universidad, aquella 
gesta insigne que surgió 
como una flor en un mula
dar, y dudo. ¿Es de verdad 
tarea de los políticos sacar
nos del marasmo, o es que 
no salimos de él porque al 
cabo sólo tenemos los polí
ticos que nos merecemos? 
¿No seremos nosotros, los 
ciudadanos, los que debe
mos concienciarnos de 
nuestra situación y salir de 
ella? De nosotros saldrán 
aquellos que sin egoísmo y 
sin creerse los salvadores 
imprescindibles adminis
trarán la cosa común, pero 
nosotros somos la materia 
prima con que se construi
rá una nueva ciudad, de 
entre nosotros saldrá al
guien a quien por fm me~ 
rezca la pena votar. El 
orgullo de aquellos albañi
les, agricultores, carpinte
ros y profesionales de hace 
150 años resurgirá en sus 
descendientes como una 
chispa, y si ellos salvaron 
el germen de la universidad 
"sin intereses pecuniarios 
ni otros ruihes y mezquinos 
de ninguna clase" sino con 
su generoso corazón y sus 
manos limpias, nosotros 
salvaremos nuestra ciudad 
y la convertiremos en el 
lugar donde soñamos 
convivir y trabajar, donde 
cabe todo el mundo y don
de queremos que nuestros 
hijos crezcan. Saldremos 
del aburrimiento, la desi
dia, la atonia, la increduli
dad en que nos han tenido 
sumidos los políticos muni
cipales y autonómicos que 
hemos padecido en los últi
mos veinticinco años, y con 
generosidad cuidaremos y 
recrearemos nuestra ciu
dad, sin duda la mejor en 
la que cualquiera podría 
haber soñado vivir. 

José Maria 
LLEDÓ COLLADA 

PUERTA de Madrid 
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Conpenniso 

Semana de Azaña y Centro de Estudios 
Hemos disfrutado de una 

magnífica semana para reme
morar a Azaña, en dónde se ha 
sabido combinar diferentes 
aspectos del momento que le 
tocó vivir. No se puede separar 
al personaje de su momento 
histórico y, obligatoriamente, 
hay que hacer mención a la II 
República: no podría hacerse 
de otro modo. Momento muy 
convulso que trató de romper, 
democráticamente, con las 
prácticas caciquiles y corrup
tas arraigadas en la restaura
ción monárquica de 1875, que 
culmina con la dictadura de 
Primo de Rivera. 

Azaña, se comprometió con 
el mdmento histórico en que 
vivió. Se entregó con pasión a 
una obra colosal que requería 
de políticos nobles y con ple
nas convicciones para poder 
dar un giro radical al sistema 
imperante. El contexto inter
nacional tampoco era favora
ble para ese intento moderni
zador, pero no le tembló la 
mano al iniciar las reformas 
que consideraba fundamenta
les para recuperar la dignidad 
de un pueblo que había dejado 
de creer en la política a causa 
de las prácticas caciquiles y 
déspotas. No eran buenos 
tiempos para la lírica, como 
tampoco lo son ahora y él lo 
sabía. A pesar de eso, en los 
primeros años que gobernó, 
siendo Ministro de la Guerra y, 
más tarde, Presidente de la II 
República intentó cortar las 
prácticas corruptas e introdu
cir leyes que regenerasen la 
vida social y política española. 
No lo permitieron aquellos 
que manejaban los hilos del 
poder, los que habían converti
do a España en un cuartel per
manente que expandía sus 
murallas hasta las costa africa
nas y aquellos que mantenía su 
poder a través de los estraper
los y demás negocios sucios. 
Se cercenó una promesa de 
primavera que llegaba después 
de un largo y sombrío invierno 
que había helado los pilares de 
la necesaria regeneración poli-

tica, y aquellos y aquellas que 
creyeron en ella tuvieron que 
exiliarse hacia lugares más 
respetuosos con las libertades. 
Azaña rondaba el medio siglo 
de vida cuando llegó a tener 
responsabilidades de gobierno 
en la República y a ella dedico 
todo su talento y esfuerzo. 

Magistralmente, José Luis 
Gómez supo transmitir a los 
espectadores que llenaban el 
teatro Cervantes la pasión y la 
convicción de un personaje de 
la talla de don Manuel Azaña. 
Con la maestría que caracteri
za al veterano actor, llenó el 
escenario de registros de voz y 
gestuales para trasmitimos los 
momentos emocionales por 
los que pasó el personaje 
representado. Gómez lo logró 
plenamente. Como comple
mento a la obra ofrecida y para 
no desligarla del contexto, en 
el vest11mlo del teatro se mos
traba un gran retrato de Azaña 
junto a una bandera republica
na: todo un acierto en momen
tos dónde los propagandista 
del olvido de la ·memoria his
tórica quieren descontextuali
zar todo indicio que no vaya 
en consonancia con el funda
mentalismo del pensamiento 
único. 

Fue uno de los platos fuer
tes de la Semana de Azaña, y 
digo uno, porque la exposición 
de la Casa de la Entrevista fue 
otro acierto, sin desmerecer el 
resto de exposiciones y actos. 
Una Semana muy lograda que 
supero, con creces, la del ·año 
anterior. Semana que debe 
consolidarse y dar paso al 
Centro Azañista, un proyecto 
mencionado por las diferentes 
corporaciones, pero que debe 
dar la luz en esta legislatura, 
ya que junto con el Centro 
José Caballero, el festival de 
teatro y la apertura del Corral 
de Comedias, son las estrellas 
del programa cultural con el 
que se presentaron el gobierno 
conjunto P.S.O.E. e I.U. a los 
electores y electoras de la ciu
dad. 

Sería bueno definir, ya, el 

edificio dónde se va a ubicar el 
prometido Museo- Centro de 
Estudios Azañistas. Estamos 
en el ecuador de la legislatura 
y ya no valen medias tintas, 
sino edificio dónde ubicarse y 
un proyecto cuyo contenido 
materialice dicho Centro. En 
enero del pasado año se firmó 
un acuerdo con la localidad 
francesa de Montauban, ciu
dad donde están los restos 
mortales de don Manuel, para 
poner los cimientos de la crea
ción del Centro-· Azaña, por lo 
menos eso es lo que dijeron 
nuestras primeras personalida
des políticas. El alcalde de 
Montauban y el de Alcalá de 
Henares firmaron un docu
mento de colaboración entre 
las dos ciudades y ambos se 
comprometieron a recabar las 
necesarias colaboraciones para 
que dicho proyecto viera la luz 
y poder dar a conocer la figura 
intelectual y política de tan 
singular personaje. Como bien 
dice Francisco Antón, un con
vencido azañista: "En Alcalá 
de Henares, su patria chica no 
se le conoce". Hora es de recu
perar la memoria; de conocer 
su obra y el momento histórico 
en el que le tocó vivir: sin 
fanatismo, pero sin mentiras, 
tergiversaciones ni olvidos. 
Nada mejor que un Centro de 
Estudios y Museo para hacer 
honor al Presidente de la II 
República, y conocer todas sus 
facetas sin fragmentaciones ni 
descontextualizaciones histó
ricas. Cuarenta años de dicta
dura hicieron su efecto, pero 
estamos en condiciones de 
reparar dicho olvido 

Es hora de rememorar las 
causas perdidas, porque a 
pesar de que fueron vencidas 
por la fuerza de las armas, no 
por las de la razón, estaban 
preñadas de grandes ideales y 
propuestas de modernización. 
Demos un broche de oro a esta 
magnífica Semana de Azaña 
encontrando ubicación al pro
yecto prometido. 

Teresa GALEOTE 
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Siete días desp1és de 
11e el alcalde delegase 
en él las com11tencias 
de Obras v Servicios 

D PP eli1e 11e Calderín 
11111 su •nsa-ilidad 
111mePIS8Sií1 
de SIS CGIPlllCilS 

El concejal del Partido 
Popular en el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares Javier 
Fernández Abad, ha exigido 
al concejal de Obras, 
Eduardo Calderón (PSOE) 
que "tome inmediatamente 
posesión de su cargo". Fer
nández ha explicado que 
desde que el pasado 31 de 
enero el Alcalde compluten
se, Manuel Peinado, delega
se las competencias de 
obras y servicios a Calde
rón, éste todavia no ha asu
mido su cargo. El edil popu
lar ha manifestado que des
de el Partido Popular se 
requiere al edil socialista 
que asuma su responsabili
dad y se ponga a trabajar. 

"No podemos consentir 
que siete días después de la 
delegación de competen
cias, Calderón todavía no se 
haya dignado acercarse por 
el Parque Municipal de Ser
vicios y todavía esté deam
bulando sin asumir que tie
ne un trabajo que realizar". 
Además, ha aseverado Fer
nández "que entiende per
fectamente que Calderón, el 
"hombre sin competencias", 
todavía se encuentre un 
poco descentrado al no 
haber asumido todavía nin
guna responsabilidad en el 
Equipo de Gobierno pero no 
es excusa para vivir del 
cuento". Recordemos que 
Eduardo Calderón tomó 
posesión como concejal en 
sustitución de Marta Luna 
hace tres meses y en ese 
periodo no tuvo competen
cias municipales. 

Según los populares, la 
situación caótica que des
cribe la ciudad Patrimonio 
de la Humanidad requiere 
urgentemente la actuación 
de un concejal eficaz, por lo 
que según los populares, se 
reitera la imperiosa necesi
dad de que Calderón empie
ce a gestionar. "No podemos 
tolerar -ha dicho Fernán
dez- que los baches, las bal
dosas levantadas, los char
cos, las farolas en mal esta
do ... sea el escenario coti
diano de una ciudad como 
Alcalá de Henares". 

PUERTA de Madrid 
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Aclaración 
En repetidas ocasiones 

decía en PUERTA DE 
MADRID que fui alumno 
del Instituto Escuela. 

Ahora quiero aclarar a 
sus lectores, que no hayan 
leído mi salutación en el 
ABC sobre este particular, 
que en el Instituto Escuela 
de la Institución Libre de 
Enseñanza se alardeaba de 
libre y de ser muy europea 
y ninguna de estas dos 
cosas era, al no impartir la 
religión católica. 

No era libre porque no 
enseñaba que la libertad 
del hombre está en la 
ausencia de pecado que 
señala, sin lugar a dudas, 
la religión católica; y no era 
europea tampoco, porque 
Europa es católica y los 
españoles pusieron no 
solamente el oro americano 
sino sus propias vidas. 

Hay que indicar que 
muchos profesores eran 
católicos, como Maria de 
Maeztu, profesora mía, que 
tuvo como hermano a 
Ramiro de Maeztu, asesi
nado por ser católico, indi
cando a los asesinos: 
"Vosotros no sabéis por qué 
me matáis, pero yo sé por 
Quién muero". 

Señalo muy sucintamen
te a Ortega y Gasset y a 
Miguel de Unamuno, dos 
pensadores recientes. Orte
ga: Tened fe en la palabra, 
sed hombres de palabra. 
Hombres de Dios. Suprema 
Prosa y Palabra Suprema. 
Que Él nos conozca como 
suyos en España. Lo dijo 
en el Parlamento. 

Unamuno: La España 
económica está íntimamen
te ligada a la España celes
tial; he dicho celestial y no 
me desdigo. Tenemos que 
estar rezando a diario, des
de esta tierra española, a 
nuestra Madre que está en 
el Cielo. 

LuisAYORA 
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Si las mujeres mandaran 
Escribo en la mañana del 

día de Santa Águeda, o sea 
el día 5 de febrero. Este mes 
loco lleno de efemérides: que 
si la Candelaria, el día 2; 
San Bias y la cigüeña verás, 
el día tres; Santa Águeda, el 
día cinco y, para remate, el 
inventado San Valentín. 

Y hago estas líneas maltra
zadas como homenaje a las 
mujeres y en recuerdo de 
aquella Agueda que murió 
mártir, con los pechos abla
cionados por no perder su 
virginidad. Según estos sim
ples datos, podría ser la abo
gada de esas mujeres, 
muchas desgraciadamente, 
que han de verse privadas 
por enfermedad, de una par
te esencial de su anatomía, 
importante tanto en el 
aspecto vital como en el 
estético. Y, sin embargo, no 
ocurre así. 

Podría ser. también aboga
da de todas aquellas que, 
por puras y simples razones 
de belleza y apariencia, se 
someten a tratamientos di
versos en esa parte de su 
anatomía. Tal como parecen 
verse las cosas desde fuera, 
no parece que estas mujeres 
necesiten o quieran interce
sora. Y nunca estaría de 
más. 

Y, s~ embargo, ahí está 
Santa Agueda patroneando 
otros aires femeninos muy 
diferentes y que nada parece 
que tuvieran que ver con su 
martirio. 

Es corriente que se nos 
diga que en un pueblecito de 
Segovia, llamado Zamarra
mala, que está a un kilóme
tro a la vista del alcázar 
segoviano y a tres de andar 
cuesta abajo, cuesta arriba, 
más revueltas por delante de 
la maravillosa iglesia octogo
nal de los templarios, en 
Zamarramala digo, mandan 
las mujeres en día como éste 
de Santa Águeda. Es así, en 
efecto, que se visten de alta 
gala el traje regional sobre
adornado, nombran una 
alcaldesa y hacen fiesta total 
en la casa, en la calle y en la 
iglesia. Ese día corren los 
bollos y el vino, corre la 
diversión, se baila al son de 
gaita y tamboril, se come. Y 
los hombres en casa. Y los 
niños con sus padres. Es 
una especie de pequeña 
revolución femenina. Digo 
pequeña, porque, al menos 
oficialmente, no la mantie
nen todo el año. 

Lo de alcaldesa es, en rea
lidad, más honorifico que 
otra cosa, puesto que, pese a 
ostentar la vara, no toman 

decisión alguna que afecte a 
la comunidad. 

Esto que se cuenta como 
algo peculiar de Zamarrama
la, de la que no se dice en 
cambio que allí se asan casi 
todos los cochinillos que se 
comen en Segovia, es intrín
seco a toda la tierra segovia
na. 

Comentaba yo hoy con 
una amiga de aquellas tie
rras, las vivencias de días 
semejantes a éste en otros 
lugares diferentes de aquella 
geografia y, todos los as
pectos humanos, festivos, 
antropológicos y religiosos 
coincidían con la afamada
mente turística Zamarrama
la, inc!uida la imagen de 
Santa Agueda con una ban
deja en las manos y, en ella, 
sus dos senos disecciona
dos. 

Ahora en Alcalá, nos ocu
rre que, de manos de las 
castellanoleonesas, supongo 
que segovianas, se nos ha 
llegado esa tradición para 
festejar a la santa y mandar 
un día en estos pagos. No 
está nada mal. Se puede 
mandar más tiempo en una 
ciudad con porcentajes simi
lares a los que los segovia
nos puedan arrojar en nues
tro censo. Lo importante es 
que, pocos o muchos, lo 
hagan bien y en el máximo 
beneficio de la ciudad. 

Es posible que a muchos 
hombres no les guste dema
siado eso de que manden las 
mujeres. Tendrán que refle
xionar: Rosa Aguilar, en Cór
doba; Montserrat, aquí al la
dito; Teófila, en Cádiz; Celia, 
antes en Málaga bien, ahora 
en Sanidad, ¡Dios mío!; Lui
sa Fernanda, en las Cortes; 
Esperanza, en el Senado ... Y 
en la cátedra y en Medicina, 
en la judicatura, el funcio
nariado y en no sé cuántas 
cosas más. 

Terminaba yo la conversa -
ción con esta amiga, exce
lente madre de nueve hijos, 
mártir, pues, donde las ha
ya, que las mujeres inteli
gentes no mandaban un so
lo día, sino todos los que qui
sieran o siempre que se lo 
propusieran y que los hom
bres que presumiéramos de 
que mandábamos en casa 
éramos tontos de remate. 

- Casi estoy por darte la 
razón. -me ha contestado-, 
pero tenemos que procurar 
que no se nos note. 

A esto, se llama inteligen-
cía. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

Los ripios de hoy 
Corriendo van por la acera, 
corriendo van, que no paran, 
hasta cuarenta lebreles 
que todo lo van dejando 
lleno de pises y cacas. 
Allí va la perra Lassie, 
allí perros de la vía; 
allí estaba Rin-tin-tín 
y hasta los ciento un dálmatas. 
Detrás, marchaban los dueños, 
que nunca se resbalaban 
y miraban a otro lado 
para no limpiar cagadas. 
¡Que las pisen esos otros, 
que se las coman con rabia, 
a mí se me importa un bledo, 
sólo importa mi mascota, 
aunque no sirva de nada! 
Me gusta y todo está dicho, 
y al que no le guste, ¡calla! 
o reclame a los bomberos 
si le molesta en la casa. 
Esto vemos cada día 
y, cada día, reclaman 
unos, más seguridades; 
otros, lugar de cagadas; 
esotros, menos impuestos, 
los de la caca los gastan 
en cagódromos inútiles 
que los perros no los usan 
y los dueños de ellos pasan. 
La verdad es que estas cosas 
nos hacen gastar saliva: 
a unos por defenderlas; 
a otros, por atacarlas, 
mientras los animalitos 
por la calle ya no vagan. 
En eso hemos ganado 
y en que bozales ya usan 
o cadenita de plata 
o de esas que se alargan 
mientras tu pernera mojan 
o tus jardines empapan. 
Hace falta reflexión, 
civismo, salero y gracia 
para abordar este asunto 
que no es de tanta importancia, 
pero a todos nos afecta 
y hemos de decirle ¡basta! 

MATEOZALBA 
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Pérdida del patrimonio en Alcalá Allaaones siglo m 
Aunque he venido de fuera, 

siempre he querido a esta ciu
dad como si hubiera nacido 
en ella. Me considero al
calaíno y estoy muy orgulloso. 
Por esto mismo todo lo que 
pasa en la ciudad me afecta y 
me siento con derecho a opi
nar. Del tema que quiero 
hablar es el dem.unbamiento 
de una parte del Hospital de 
Santa Maria la Rica. Es un 
hospital medieval y hace años 
que se piensa hacer un 
museo allí. Si al final se hace 
será un edificio que hará jue
go con la ampliación de la 
Casa de Cervantes porque 
teniendo el original se hará 
uno nuevo y será un dispara
te como la dicha Casa de Cer
vantes o lo que está al lado 
del Teatro Salón Cervantes. 
Pocos sitios tienen cosas 
medievales. Éste era uno y no 
quedan muchos más. Esta
mos en el 2001 y un edificio 
medieval se viene abajo. Esto 
no puede pasar en una Ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad. 

Otro tema es el órgano de la 
Magistral. Creo que es otro 
experimento como lo fue en 
su día el Cristo Volador. Es un 
órgano encajado en un sitio 
en el que apenas cabe. Creo 
que se hizo a medida pero lo 
veo enorme para una iglesia 
del tamaño de nuestra 
Magistral. Caballo grande 
ande o no ande. Pero se ha 
estropeado la vista de la igle
sia con algo que se desborda 
por todos lados, tocando el 
techo por la parte de atrás. 
Una solución seria pensar en 
otra ubicación. 

En cualquier otro lugar se 
lucha por recuperar patrimo
nio y tradiciones, pero aquí 
cada año se pierde algo más. 
Cuando no son las Bernardas 
es otra cosa. En una Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad 
se pierde patrimonio. Y ahora 
me pregunto. ¿Por qué los 
políticos no hacen nada? ¿Los 
trabajadores encargados de 
estas cosas tampoco? ¿Dónde 
están las asociaciones? ¿Los 
Estudios Complutenses, la 
Asociación de Condueños, los 
Hijos y Amigos de Alcalá? 
¿Por qué no se levantan en 
pie de guerra? ¿Les interesan 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.V.M. 

PUERTA de Madrid 

más sus aniversarios y menos 
las cosas de la ciudad? Me 
gustaría una respuesta de los 
alcalaínos, esos que se dicen 
alcalaínos de verdad. Que 
dejen de dormir y de cruzarse 
de brazos y de permitir todos 
los atropellos que se hacen. 
Que la ampliación de la Casa 
de Cervantes en otro sitio no 
se hubiera permitido y menos 
que se burlaran de la ciudad 
dos veces con las dos facha
das que han hecho. ¿Por qué 
no se inundan los periódicos 
de cartas de protesta? Me 
acuerdo de Pastrana cuando 
quería sacar las obras de arte 
de su convento y no lo con
sintieron. Qué diferencia con 
Alcalá. Desde aquí propongo 
que el titulo de Patrimonio de 
la Humanidad se lo quiten a 
Alcalá y se lo den a Pastrana. 
Ellos se lo merecen más. 

Francisco J. JIMÉNEZ 

Unión Fenosa nos da la 
bienvenida al nuevo siglo 
XXI, obsequiándonos a veci
nos y comercios del barrio de 
San Isidro (distrito VII de 
esta ciudad). con un nuevo 
apagón de casi hora y media, 
para que no perdamos el 
hábito que nos ha forjado 
durante años. Yo invito a 
todos mis convecinos a llevar 
una relación de los apagones 
durante este año. No obstan
te, yo la voy a llevar, agregan
do las dos últimas del año 
pasado de fechas 25 de octu
bre y 3 de diciembre de 2000 
con una duración de una 
hora la primera, y de media 
la segunda. Con tal motivo y 
harto ya de apagones y más 
apagones durante años, 
mandé un escrito por este 
mismo medio, que fue publi
cado el día 4 de noviembre de 
2000. Pero Unión Fenosa, 

Por los voluntarios de la libenad 
Sencillamente, las Brigadas 

Internacionales fueron hom
bres que vinieron a España a 
luchar por la libertad, a dar 
su vida por defender la Repú
blica elegida democrática
mente por los españoles y 
contra la que se levantaron 
militares fascistas. 

Comparar a los brigadistas 
con ETA, no sólo es de mal 
gusto sino que muestra el 
desconocimiento en el que se 
quiere hacer caer a las gene
raciones más jóvenes. Para 
que un pueblo no repita su 
historia ha de conocerla sin 
manipulaciones. 

La exposición sobre "Los 
Voluntarios de la Libertad" 
que la Fundación Colegio del 
Rey expone estos días en la 
Casa de la Entrevista y que 
yo, como concejala de Cultu
ra he decidido, no es más que 
el reflejo de los muchos hom
bres y mujeres que dieron la 
vida por la libertad y que 
lucharon por que el fascismo 

no triunfara en este país. No 
creo que deba ni recordar 
que los cuarenta años de 
Franquismo no fueron más 
que un régimen dictatorial y 
caudillista "por la gracia de 
Dios". 

Hoy todos somos demócra
tas, pues bien, ningún demó
crata debe olvidar el pasado, 
nosotros los demócratas 
cuyos abuelos y padres 
lucharon por la libertad y la 
República no olvidamos, 
hemos perdonado, nos 
hemos reconciliado y lucha
mos cada día por que España 
sea un país mejor. 

Así, seguiremos recordando 
a las Brigadas Internaciona
les, a Manuel Azaña, a los 
que lucharon por la libertad, 
y lo haremos con la legitima
ción de los votos que nos 
pusieron al frente de la Ciu
dad. 

Pilar FERNÁNDEZ 
HERRADOR 

Concejala de Cultura 

No a la reforma de la lev de btnniería 
Desde las Juventudes So

cialistas de Alcalá de Hena
res manifestamos nuestra 
más enérgica repulsa a la 
reforma de la Ley de Extran
jería impuesta por el gobier
no del Partido Popular. 

Dicha ley es un ejemplo 
más de la política autoritaria 
que practica el gobierno y 
que esta vez se ceba en uno 
de los grupos más desfavore
cidos: los inmigrantes, a los 
que expresamos nuestro más 

sincero apoyo y solidaridad. 
Desde esta organización 

apelamos a la solidaridad de 
nuestros conciudadanos por
que creemos firmemente que 
mediante la presión social 
podemos cambiar esta injus
ta ley que obliga a los inmi
grantes a permanecer en la 
más oscura clandestinidad. 

Un cordial saludo, 

Juventudes Socialistas 
de Alcalá de Henares 

sigue ciega, muda y quizás 
sorda.. Ciega porque parece 
que no leyó tal escrito, muda 
porque aunque no leyera ni 
oyera, sabe perfectamente 
las veces que ha tenido que 
mandar a reparar las averías 
del transformador de este 
barrio durante años. Y mien
tras aguantemos, callemos y 
sobre todo paguemos religio
samente, para qué decir 
nada. No sé si alguien escri
birá a Unión Fenosa para 
quejarse de este tema añejo. 
Yo lo voy a hacer aparte de 
este escrito y me gustaría 
saber, que todo el barrio lo 
hiciera igualmente. Se pue
den hacer listas de perjuicios 
ocasionados por estos apago
nes aunque duren segundos 
u horas y aunque sean de día 
o de noche. No conozco otro 
barrio de esta ciudad Patri
monio de la Humanidad, que 
padezca de esta dolencia cró
nica. Puedo enumerar ascen
sores bloqueados, relojes 
descontrolados, automáticos 
de alumbrado de portales 
descontrolados, cenas o 
comidas a medio hacer por el 
uso de vitrocerámicas, con
testadores automáticos fuera 
de uso, teléfonos inalámbri
cos igual, lavadoras, lavavaji
llas, congeladores, frigorífi
cos, sin energía, calefaccio
nes eléctricas y de comunida
des sin energía, bombas 
impulsoras de agua sin ener
gía, bloque de micro-ordena
dores y pérdida de informa
ción que se esté tratando en 
esos momentos. Además de 
todo esto, estamos obligados 
a tener siempre velas, linter
nas y cerillas preparadas. 

Yo hablo como vecino, pero 
hay que agregar los trastor
nos a restaurantes, bares, 
cafeterías, fruterías, etc.. de 
la zona. Yo quiero aquí diri
girme al Alcalde, al concejal 
del distrito VII y a cualquier 
otra autoridad, para que obli
guen a Unión Fenosa a solu
cionar este problema definiti
vamente y a que al menos 
nos comuniquen por medio 
de la prensa, la 1V o particu
larmente, qué es lo que pasa 
y cuándo lo piensan solucio
nar. Y si no la pueden obli
gar, que nos cuenten ellos 
como autoridades responsa
bles de esta ciudad, qué está 
pasando, qué arreglo tiene el 
tema y cuándo se va a solu
cionar, porque ya está bien. 

Juan Miguel 
GARCÍA AGUILAR 

to de febrero de 200t 
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cartas 

cana del Colecuvo Miguel Hernández 
Sr. Director: Aunque la His

toria la escriben los vencedo
res, por fortuna lo ocurrido en 
nuestra Guerra Civil aún está 
lo suficientemente reciente en 
la memoria colectiva de este 
pueblo como para que mani
pulaciones burdas y simplis
tas no cuelen. 

Pretender presentar la Gue
rra Civil como un enfrenta
miento sin más entre dos par
tes es sencillamente maqui
llar la realidad, o mentir para 
decirlo más claramente. No 
debería hacer falta recordar 
que fue una de las partes, los 
fascistas, quienes, tras haber 
ganado las elecciones demo
cráticas el Frente Popular, se 
sublevaron contra la libre 
manifestación de la voluntad 
popular. Y lo hicieron con el 
apoyo de la inmensa mayoría 
de los mandos del ejército, de 
los terratenientes y los caci
ques rurales.. de la gran y la 
mediana burguesía urbana, 
de los banqueros, de la Iglesia 
católica y de varias grandes 
potencias europeas. La Repú
blica, depositaria de la legali
dad democrática, no hizo más 
que defender con las armas lo 
que los ciudadanos expresa
ron libremente en las urnas. 
A eso, los que creemos en el 
significado de las palabras y 
no sólo en su conveniencia, lo 
llamamos legitimidad moral. 
Y en ningún caso, y bajo nin
guna excusa, equiparamos a 
un bando con otro, porque no 
son iguales. 

Los Brigadistas Interna
cionales no vinieron a matar 
españoles. Vinieron a 
defender la República de la 
entonces todavía amenaza del 
fascismo. Y si lucharon, 
muchos de ellos pagando con 
su vida, fue por la libertad y 
no contra los españoles. La 
libertad de defender con san
gre y balas si es necesario la 
soberania popular y la demo
cracia, algo que cualquier 
ordenamiento jurídico permi-

te, y que en el caso de nuestra 
Guerra Civil la razón histórica 
justifica. Y vinieron además a 
defender la legalidad contra la 
barbarie fascista en un alarde 
sin precedentes en la historia 
de solidaridad y de compro
miso con la libertad y con el 
pueblo español. Por eso es tan 
intolerable decir que vinieron 
a matar españoles como com
pararles con los bárbaros fas
cistas italianos o alemanes 
que vinieron a apoyar el alza
miento militar contra la lega
lidad constitucional y la deci
sión de los españoles, que fue 
votar al Gobierno del Frente 
Popular. Sin duda, si los bri
gadistas de la libertad, ex
tranjeros o españoles, hubie
ran ganado la Guerra, este 
país no hubiera tenido que 
soportar la cruel dictadura de 
Franco y sus devastadoras 
consecuencias durante los 
más de cuarenta años que 
duró. 

Si los compañeros de Demo
cracia Nacional lo que quieren 
es "rendir culto~ a los fascis
tas que vinieron a luchar con
tra los españoles durante la 
Guerra nadie se lo impide. 
Pero que no manipulen la 
Historia, y sobre todo que no 
pidan que una institución 
democrática, como es el 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, sea quien lo haga. 
Háganlo ustedes, porque 
todos sabemos que aunque la 
mona se vista de seda mona 
se queda. 

Por último, no vamos a 
entrar en el debate demagógi
co sobre si unos u otros son o 
se parecen a ETA. Nosotros ni 
somos una agencia de marke
ting para dar publicidad a 
otros, ni necesitamos justifi
car nuestro discurso cons
tantemente para buscar legi
timidades que de otro modo 
no aparecen. 

Colectivo Miguel Hernández 
de Alcalá de Henares 

14 de febrero 
San Valentín, Día de los Enamorados 

BA¡oIÜCA 

JOYERIA 
EN PLATA 

e/ Carmen Calzado, 4 
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PUERTA de Madrid 

Sobre el Centro Asesor de la Muier 
Estimado Sr. Director: 
Le agradecería que publica

se esta carta con la que pre
tendo hacer pública mi indig
nación ante el estado de 
abandono en que se encuen
tra el Centro de la Mujer. 
Resulta sorprendente y 
lamentable para quienes 
hemos utilizado dicho centro 
en otros tiempos, acercarse 
hasta allí y ver que no hay 
nada. Para colmo, me entero 
que la actual concejala ha 
cesado a la segunda directora 
del Centro Asesor. Me decía 
mi madre que cuando a uno 
no le cuadra nadie quizá es 
que el que está descuadrado 
es uno mismo. Es posible, por 
otra parte que ninguna de las 
directoras que ha habido en 
este tiempo le pareciesen bue
nas a esta concejala, así que 
me gustaría preguntarle 
¿cómo es que ella no pone en 
marcha, con su capacidad 
superior, las actividades que 
tenía previstas en su progra -
ma de gobierno y por lo cual 
muchas mujeres de Alcalá la 
votamos? 

Le saluda cordialmente, 

María 
NEVADO BRAVO 

•••• * • 

Sr. Director: 

He leído en su periódico el 
cese de la, segunda ya, direc
tora del Centro Asesor ele la 
Mujer. Yo soy una de las 
muchas mujeres de nuestra 
ciudad que utiliza, o utilizaba 
dicho servicio, ya que última
mente no he visto que se 
hayan puesto en marcha acti
vidades interesantes, aunque 
he de señalar que aunque no 
te dan ningún curso, te hacen 
una ficha muy completa, sólo 
les faltaba preguntar las 
veces que acude una al gine
cólogo. 

Quiero decir también que 
yo, como otras muchas muje
res hemos suplido la sequia 
del Centro Asesor de la Mujer, 
gracias a las muchas aso
ciaciones de mujeres que 
existen en Alcalá y que las an
teriores concejalas se encar
garon de cuidar y fomentar, y 
me gustarla mucho saber a 
qué se dedica la actual conce
jal de Mujer desde que ha 
entrado, porque nadie lo sabe 
muy bien. Sólo sabemos que 
no le gusta ninguna directora. 
Y yo me digo que cualquiera 
de las personas que entren a 
dirigir algo en el Ayuntamien
to les pedirán un titulo o una 
formación o unos conoci
mientos, por lo que no entien
do por qué se les echa. Tam
bién me pregunto cómo es 
que a los concejales no se les 
pide nada. 

Yo soy una mujer que parti
cipa en una asociación de 
mujeres, que me intereso por 
las cosas que suceden en la 
ciudad donde vivo, sé que 
tengo una experiencia, pero 
de ahi a meterme sin más a 
concejala va un abismo. Creo 
que uno debe ser consciente 
de sus limitaciones. Yo no 
dudo que la actual concejal 
de Mujer tenga capacidad 
para dirigir su concejalía, 
pero a la vista está que no tie
ne formación, y es que no se 
puede pasar sin más de la olla 
expres al Ayuntamiento y 
pensar que la cosa va a salir 
bien. Hay que ser muy osada 
o muy ignorante para creer 
que sí, y me temo que algo así 
es lo que está pasando aquí. 

Le agradezco la publicación 
de esta carta, y le saludo 
atentamente, 

Alfonsa 
RODRÍGUEZ OLIVA 

•SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 

e/ Tomás Merino, 5 
Uunto Puerta del Vado) 

Tlf.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austria) 
Tif.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 
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la residencia de la calle zamora Queñdos ingenieras 
Estimado Director: 
En relación a la noticia 

publicada en el número 1701 
de su semanario PUERTA DE 
MADRID con fecha 3 de 
febrero de 2001 recogida bajo 
el titular "El concejal Ocaña 
ordena el cierre de una resi
dencia de ancianos en el Val", 
no teniendo constancia de 
que se haya solicitado infor
mación de la parte municipal 
para contrastar la noticia y 
advirtiendo que no se men
ciona la actuación de la Con
sejería de Asuntos Sociales 
de la Comunidad de Madrid, 
órgano competente en la deci
sión del cierre de la residen
cia de mayores de la calle 
Zamora, quisiera puntualizar 
los siguientes aspectos: 

1 º.- Es la Consejería de 
Asuntos Sociales de la Comu
nidad de Madrid quien ha 
decretado la suspensión de 
actividad de la residencia de 
mayores de la calle Zamora 
de Alcalá de Henares, que lle
va más de dos años funcio
nando sin licencia municipal 
y sin la autorización adminis
trativa que la CAM ha de con
ceder para actividades de este 
tipo. 

2º.- El 22 de julio de 1999 
se solicita por parte de la pro
pietaria de la residencia la 
Licencia Municipal de Fun
cionamiento. 

3º.- El 15 de diciembre se 
deniega la solicitud, aten
diendo a razones urbanísti
cas, esto es, no puede haber 
un centro geriátrico en una 
parcela para uso residencial. 

4°.- En enero de 2000 se 
levanta acta de la inspección 
realizada por la Comunidad 
de Madrid en la que se recoge 
textualmente que "la residen
cia carece de la preceptiva 
autorización administrativa 
de funcionamiento" y, ade
más, "que se ha observado 
incumplimientos de la nor
mativa tanto de carácter 
material como funcional". El 
acta concluye que se propon
ga "un expediente sanciona
dor e iniciar procedimiento de 
suspensión de actividad". 

5 º.- En este mismo mes, 
enero de 2000, la concejalía 
de Urbanismo notifica el 
acuerdo de iniciación de 
expediente sancionador. 

6º.- Por último, la Conseje
ría de Asuntos Sociales ha 
establecido un plazo de tres 
meses para que los residen
tes se trasladen a otro lugar. 
Tras ese plazo, la concejalía 
de Urbanísmo procederá al 
cierre. 

Entiendo pues, tras los 
hechos aquí expuestos, que 

to de febrero de 200t 

no tienen cabida las oprmo
nes vertidas en la entradilla 
de la noticia ("Después del 
cierre de salas de ocio, el 
ayuntamiento de Alcalá alwra 
precinta residencias geriátri
cas", "el concejal de los cie
rres", etc.) que inducen a pen
sar que el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares mantiene 
una "campaña de cierre de 
negocios" y que hay un con
cejal del equipo de gobierno 
dedicado a ello; cuando se 
trata, como ya han manifes
tado distintos miembros del 
gobierno municipal, de hacer 
cumplir la normativa urba
nistica existente, como en el 
caso de esta residencia que 
venia funcionando sin licen
cia. 

Atentamente, 

Rosa Maria GARCÍA 
Jefa Prensa Alcaldía 

Sr. Director: 
Hay algo que no funciona 

en este país y casi nadie lo 
nombra: los ingenieros espa
ñoles llevan algunas décadas 
sin merecerse su sueldo. Yo 
no sé muy bien a qué acha
carlo: si a una inercia de 
pasotismo, o a una dejadez 
extrema en el seguimiento de 
su eficacia, por parte de los 
responsables públicos, o ... 
¿Quién debería darles un 
merecido suspenso al cúmulo 
de sus desaciertos? ¿No es 
responsabilidad de los inge
nieros que el país tenga infra
estructuras de transporte 
acertadas, que garanticen 
que los ciudadanos podamos 
vivir civilizadamente dentro 
de unos parámetros razona
bles? ¿O la responsabilidad 
es de los políticos, que asig
nan las soluciones de cues-

PUBLICACIÓN 

En el Diario Oficial de las Comunidades Europeas 
nº S 14 de fecha 20-01-2001 y en el Boletín Oficial 
del Estado nº 27 de 31-01-2001 aparece publicado el 
anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO 
PARA LA RED MUNICIPAL DE COMUNICACIONES 
Y MULTISERVICIO PARA EL AYUNTAMIENTO DE 
ALCALÁ DE HENARES, PRIMERA FASE. 

Precio de licitación máximo: 90.000.000.- ptas. 
(540.910,89.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación 
pueden presentarse hasta las 13 horas del día 5 de 
marzo de 2001 en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 
horas del día 6 de marzo de 2001 en esta Casa Con
sistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 1 de febrero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

tiones infraestructurales a 
ingenieros sin visión de futu
ro, que gastan miles de millo
nes de pesetas de dinero 
público, en obras siempre 
insuficientes, que caducan 
antes de ser tangibles? 

¿Cómo es posible que no 
haya un buen transporte 
público para acceder desde 
las afueras a la capital? ¿Es 
tan dificil concebir soluciones 
rentables para el usuario, en 
términos de tiempo? Mi senti
do común me lleva a una idea 
muy simple: aplicar el con
cepto "AVE" al trayecto de 
Cercanías. ¿Será un sueño? 
¿O lo hacen en muchos paí
ses de la Europa a la que per
tenecemos? 

En la CAM no hay una sola 
carretera por la que se pueda 
acceder a la capital, en hora 
punta, con atasco soportable. 

No debería ser una petición 
imposible esperar del país 
que habito, poder circular por 
la carretera que necesito ... 
circular, sólo eso ... Circular 
para poder llegar... A traba
jar. 

Gracias de antemano por la 
atención prestada. 

Maria BAR.NUEVO 
ALDAMA 

Camiones pesados 
Como vecinas de Alcalá, 

quisiéramos saber qué inte
rés tienen los responsables 
de este Ayuntamiento en el 
supermercado LIDL, para 
permitir que entren camiones 
de gran tonelaje en el casco 
urbano, y así abastecer a 
dicho supermercado como si 
fuera una gran superficie. 
Esto conlleva hacer manío
bras que invaden el carril 
contrario, cortan la circu
lación en ambos sentidos y 
destrozan la acera, que aca
bamos pagando los alcalaí
nos. 

Sabemos que supermerca
dos de las mismas caracterís
ticas, en el casco urbano, se 
abastecen con camiones 
pequeños, cumpliendo la nor
mativa de esta ciudad. 

También quisiéramos saber 
a quién tendremos que pedir 
responsabilidades en este 
Ayuntamiento, cuando en 
una situación de emergencia 
no exista acceso para bombe
ros, ambulancias o policía, 
debido a las irregularidades 
que denunciamos. 

Comunidad de vecinos 
P° de Pastrana. 

40. 42 y 44. 

PUERTA de Madrid 



Al ciudadano neozelandés 
Clint Hallam le transplanta
ron, con éxito, una mano de 
un muerto. El hecho tuvo 
lugar en Londres, en 1998, 
y para ello fue necesario un 
equipo de ocho cirujanos, 
además de trece horas de 
quirófano. Pero, desde 
entonces, al señor Hallam 
se le han ido volviendo, 
poco a poco, huéspedes 
todos los dedos de esa 
dichosa mano trasplantada 
así que se la han tenido que 
amputar el otro día para 
evitar que se muriera del 
rechazo que él mismo había 
levantado como un muro 
entre la mano y el resto de 
su cuerpo de toda la vida. 
Aunque para esto último ha 
bastado con un solo doctor 
y una h ora escasa de opera
ción, sería precipitado 
deducir que el asunto care
ce de importancia; no se 
trata de una raya mal dibu
jada con lápiz que se puede 
corregir con una goma de 
borrar. Eso es lo que tiene el 
asunto de derribar después 
lo que antes se ha levanta
do; que la mayor parte de 
las veces la vista nos enga
ña y nos hace creer que no 
cuesta ni la milésima parte 
de lo que supuso el esfuerzo 
de construirlo. Por ejemplo, 
edificar el imperio romano 
te puede llevar pongamos 
que quinientos años, tiran
do por lo bajo, pero luego 
llega un huno tronera y 
malencarado que se llama 
Atila y lo deshace en un 
santiamén como deshace el 
patoso de playa ese castillo 
de arena que hemos levan
tado para Borjita. Sin ir 
más lejos, yo conozco ciu
dades a las que les había 
costado Dios y ayuda con
servar una personalidad 
propia frente a la intentona 
de imponer otra mucho más 
amorfa por parte de la 
metrópoli que las quería 
satelizar. Sin embargo, bas-

Flamenco v Blues para que se vea sin su 
estorbo lo que hay tras él, lo 
mejor que puede hacer es 
defenderse; levantar, por 
ejemplo, -qué sé yo- con 
sus raíces el propio suelo 
sobre el que se sustenta 
aquello que le disputa el 
sitio para que se caiga antes 
que él. Si no hace nada 
para defenderse y practica 
la mansedumbre de dar oxi
geno al aire y sombra a las 
parejas que retozan sobre el 
césped no tiene nada que 
hacer a la hora de sobrevi
vir. No conozco ningún 
ejemplo capaz de demostrar 
que puede disfrutarse de 
algún derecho si no se tiene 
más fuerza que quien está 
decididamente empeñado 
en conculcarlo. 

TINTA DE CALAMAR 
taron un par de plenos 
municipales para convertir
las en ciudades-dormitorio 
pegadas a otras ciudades 
dormitorio iguales a ellas, 
como andan pegados entre 
sí los eslabones enfermizos 
de una tenia. 

Claro que ese manco de 
quita y pon natural de Nue
va Zelanda tenía voz - ingle
sa, supongo- y eso lo ha 
salvado. Si el señor Hallam 
hubiera tenido voz españo
la o hubiera sido un cedro 
adulto plantado en una pla
za, tantos años o más que 
algunos condueños, pongo 
por caso, a lo peor le habí
an amputado la mano a la 
altura de las plantas de los 
pies sin importarle a los 
cirujanos si a él lo molesta
ba la extremidad añadida o 
estaba encantado con ella 
porque le servía estupenda
mente para acariciar a su 
mujer y escribirle poemas 
de amor; antes de las cari
cias, se supone, que los 
versos son muy socorridos 
para la cosa. 

Lo que quiero decir, en 
fin, - por si alguno no se ha 
dado cuenta todavía- es 
que los trasplantes nunca 
hay que hacerlos sin que 
los solicite el interesado. Y 
si el interesado es mudo, 
conformista o vegetal, pues 
no deberian tomarse deci
siones por él; que luego 
pasa lo que pasa. 

Y lo que pasa es que dar
le excesiva importancia al 
trasplante tiene un grave 
inconveniente: a fuerza de 
manosear la mano -valga la 
redundancia- acabamos 
por no prestar la menor 
atención al resto del orga
nismo del señor Hallam y 
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corremos el peligro de que 
ni se nos pase por la cabe
za qué puede estar suce
diendo en Nueva Zelanda 
entera. Hasta puede que 
acabemos olvidando que 
existen los antípodas. Es 
decir, que los trasplantes 
sean de árboles, en general, 
o de cedros, en particular, 
nunca nos debieran impe
dir la estupenda perspecti
va de ver el bosque. De 
todos los trasplantes que 
conozco, no me parece que 
sean los peores los de árbo
les urbanos -cedros, árbo
les del amor o alcornoques, 
tanto da- porque los tras
plantes de árboles urbanos 
no son diferentes a los de 
las personas: primero van 
de un sitio a otro pero al 
poco tiempo son trasplan
tados definitivamente a la 
chimenea o al horno cre
matorio puesto que todos 
los seres vivos están conde
nados a cambiar su destino 
por ellos mismos o a vivirlo 
con todas sus consecuen
cias. Los niños galileos que 
nacieron en Belén hace dos 
mil años estaban marcados 
por su destino de morir 
antes de que aprendíeran a 
correr por su propio pie; se 
salvó uno porque sus 
padres estaban avisados y 
salieron huyendo a toda 
pastilla en burro. Segura
mente, la media de vida del 
español ha aumentado más 
de veinte años en dos siglos 
porque se han acabado 
levantando a fuerza de pro
greso contra un destino de 
piojos verdes, tisis galopan
te y una vida que tiraba 
más bien a miserable. Si un 
cedro no quiere que lo qui
ten del sitio en el que vive 

Donde sí conviene dete
nerse, y con cuidado, es en 
el análisis de otra clase de 
trasplantes . Por ejemplo, 
los líquidos. Los trasplantes 
líquidos son mucho más 
peligrosos que los sólidos, 
sean animales, vegetales o 
pétreos. Vean ustedes si no 
lo que les sucedió a todos 
aquellos hemofilicos a los 
que les hicieron transfusio
nes de sangre con el virus 
del sida dentro hace unos 
cuantos años. 

Y de todos los trasplantes 
líquidos, estoy convencido 
de que el peor es el de tinta. 
De tinta de calamar, se 
entiende. Está la tinta del 
calamar en su bolsita tan 
tranquila -como Dios man
da- y va, de pronto, el cala
mar y decide trasplantarla 
al agua. En un instante 
todo se vuelve oscuro, con
fuso , lleno de una opacidad 
en la que pueden campar a 
sus anchas las pequeñas y 
las grandes maniobras , 
mientras nosotros -por la 
boca muere el pez- nos 
dedicamos a discutir si la 
tinta trasplantada es negra 
o azul marina. 

Sergio COELLO 

r;t Rafael Merti, sin. 
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Aragón en lo alto, 
Castilla más alto (en la Luna) 

El 29 de noviembre la provin
cia de Teruel hizo huelga gene
ral, con cortes de carreteras, 
incluidas las nacionales y cesan
do la circulación de trenes, para 
reclamar 10.000 millones de 
pesetas en los Presupuestos 
Generales del Estado de 2001, 
para obras de infraestructura. 
Hasta la Iglesia turolense la apo
yó. 

En Miravete (Teruel), hace ya 
bastantes años se convocó la 
"salvación de Teruel'' 

El domingo 8 de octubre tuvo 
lugar en la ciudad de Zaragoza la 
mayor manifestación habida en 
Aragón, según la prensa. Un 
cuarto de millón de personas se 
manifestaron contra el Plan 
Hidrológico Nacional (trasvase 
Ebro-Mediterráneo), convocadas 
por todos los partidos políticos 
-excepto el PP- y numerosísi
mas organizaciones sociales, 
bajo el lema "Aragón, agua y 
futuro: rechazo al Plan Hidroló
gico Nacional". El periodista 
zaragozano (trabaja en Radio 
Madrid, de la cadena SER) Luis 
del Val hizo el discurso final, en 
la plaza del Pilar, donde se des
plegó una enorme bandera de 
Aragón por encima de miles de 
manifestantes. Sólo vi banderas 
aragonesas, en gran número, y 
ninguna del Estado, ninguna de 
sólo tres franjas. Fue calificada 
de "histórica" por Marcelino 
Iglesias (PSOE), presidente del 
Gobierno de Aragón (PSOE
PAR). Todo ello en la ciudad 
"novia del viento' ', donde sopla 
mucho y fuerte el cierzo ("cer
cium" para los romanos), al 
canalizarse las diferencias de 
presión, entre el Atlántico y el 
Mediterráneo, por el gran valle 
del Ebro. En la Almedina Albai
da (Ciudad Blanca), según el 
ceutí Idrisi (el Estrabón árabe, 
siglo XII). 

Por supuesto, opino que la 
magna concentración es de total 
legitimidad, pues legítima es la 
libre manifestación del propio 
anhelo. Opino que la magna 
manifestación fue un acto de 
auto-afirmación aragonesista. 

El PHN incluye todas las obras 
recogidas en el Pacto del Agua 
suscrito por las Cortes Aragone
sas en 1992. Es un documento de 
máximos suscrito por todos los 
grupos parlamentarios aragone
ses, cuando se filtró que el PHN 
del gobierno central (socialista) 
preveía un trasvase del Ebro 
hacia el Mediterráneo. Goberna
ba la Diputación General de Ara
gón de entonces el PP y PSOE. 
Recoge todas las infraestructuras 
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hidráulicas reclamadas histórica
mente por Aragón. 

Rodrigo Rato, vicepresidente 
del Gobierno y ministro de Eco
nomía, declaró: "La manifesta
ción es respetable e importante". 
Pude oír, por radio, en los días 
posteriores a la gran manifesta
ción, comentarios elogiosos 
sobre la misma, como "Aragón 
tiene sed. Sólo debe salir de Ara
gón el agua sobrante". Igualmen
te en la prensa: "Hito para la pre
sente legislatura. El trasvase no 
se puede realizar por decreto 
contra la sociedad civil aragone
sa". 

El hipotético trasvase se inicia
rá en Xerta (Tarragona). 

Ya en el año 1972 -era época 
franquista- cuando se proyecta
ba el trasvase del Ebro, Aragón 
reaccionó vivamente. Así, el 
Heraldo de Aragón (el más anti
guo e importante de Aragón) 
dedicaba cada día una entrevista 
con la foto del entrevistado, a 
una persona:lidad aragonesa que, 
naturalmente, se oponía al tras
vase. La foto más grande corres
pondió al señor Lample Operé 
que, entre otros numerosos car
gos públicos, era Presidente de la 
Hermandad Nacional de Agricul
tores y Ganaderos y diputado en 
Cortes (tuvo un papel importante 
en la introducción de la Seguri
dad Social Agraria). 

Aragón ha reaccionado tam
bién vivamente en los años 
setenta frente al proyecto de cen
tral nuclear en Chalamera (Hues
ca). "En Chalamera, con Chala
mera, no queremos central. .. " 
(canción de Labordeta). Y no se 
hizo la central. Y, más tarde, con
tra el proyecto del pantano de 
Campo (Huesca), con el lema 
"Campo inundado, Aragón 
abandonado". 

El Ebro nace en el puente Ria
ño, donde confluyen varios arro
yos que descienden de peña 
Labra y de la Sierra del Cordel 
(Cantabria). "Ega, Arga y Ara
gón hace al Ebro varón" es un 
dicho regional. Da nombre a toda 
la península y al mar Cantábrico 
(kant= cerca de, en vasco; así, 
Cantábrico= cerca del Ebro). 
Desde un punto de vista territo
rial, 18 provincias están integra
das en esta cuenca: 

- En su tota:lidad o casi: Zara
goza, La Rioja, Álava, Navarra, 
Huesca, Lérida. 

- Más de la mitad de su territo
rio: Teruel y Tarragona. 

- En parte sustancial de su 
territorio: Soria y Burgos. 

- En un 10% de su territorio: 
Cantabria, Guadalajara, Caste-

llón. 
- En mucha menor proporción: 

Guipúzcoa, Vizcaya, Palencia, 
Barcelona, Gerona. (1) 

El lber romano, el Ebro es tam
bién el título de una de las nume
rosas iniciativas culturales y 
políticas (Renacimiento Arago
nés, El Ideal de Aragón, Unión 
Aragonesista, Estado Arago
nés . . . ) de Gaspar Torrente 
(1888-1970), autor de los más 
importantes textos teóricos del 
nacionalismo aragonés. 

Ya se dijo en Caspe (Asamblea 
de Notables, que elaboró el texto 
del Estatuto) en 1936 que "la 
persona:lidad de Aragón queda 
definida por el hecho histórico y 
la actualidad del querer ser". La 
voz interna que orienta hacia una 
determinada alternativa era lla
mada "daimon" por los griegos, 
"genio" por los romanos. Hoy se 
dice corazón, espíritu, vocación, 
alma. Anemos, animus, espíritu 
son sinónimos. Aragón tiene 
mucho espíritu, mucha persona
lidad. Los aragoneses emplean 
frecuentemente la palabra Ara
gón, les gusta emplearla. La 
palabra "Aragonia" aparece ya 
en mapas del siglo XIII. 

Los lóbulos frontales del cere
bro -situados detrás de la frente
forman el "corazón" del cerebro. 
Permiten identificamos emocio
nalmente con otras personas. En 
la gran manifestación zaragoza
na hubo muchos lóbulos fronta
les emocionados al máximo, con 
el aragonesismo como factor 
común. Sus neuronas y células 
gliales (éstas constituyen gran 
parte del cerebro, en proporción 
de 10 a 1 respecto a las neuronas) 
rezumaban doparnina (un neuro
transmisor relacionado con el 
placer) aragonesista. Lo que no 
se manifiesta, lo que no se exte
rioriza, es como si no existiera. 
Así, el año 1999, tanto el PP ara
gonés como el PAR compartie
ron la aspiración de que Ardgón 
tenga "presencia eficaz" en las 
instituciones europeas. 

Opino que Aragón obtendrá 
beneficios con su protesta. No 
sólo patrimoniales o econó
micos. También -y son muy 
importantes- emocionales, la 
emoción de la auto-afirmación, 
del reconocimiento de existir, de 
que eres importante, de que hay 
que contar contigo, de que pue
des decidir tu futuro, de que hay 
mucha gente que piensa como tú, 
de que eres respetado. "Aragón 
no sabe llorar, Aragón no sabe 
gemir, pecho a la vida, hay que 
luchar .. . " es el inicio de una jota 
"Dossunt quia posse videntur" 

(Pueden porque creen que pue
den), Vrrgilio. 

En Castilla ... Hay pueblecitos 
de muy pocos habitantes, de un 
centenar de personas, a orillas 
del Ebro, que tienen prohibido 
regar sus pequeños (por la agres
te orografía) campos con agua 
del río. Sería una actividad ilegal 
para estos pueblecitos burgale
ses. Los políticos castellanos, tan 
campantes. La protesta y la legí
tima reivindicación, inexistentes. 

"Castilla-La Mancha, como el 
Cristo, tiene sed. Está perpetua
mente en la quinta palabra. En 
ella, hasta el Guadiana -uno de 
los cinco padres ríos- juega el 
esconder entre sus ojos ... ". (2) 

Los árabes dieron nombre a la 
anchurosa planicie "Manxa" (la 
tierra seca). Castilla también tie
ne sed, aquí escasea el agua. 

En julio de 2000 la Comisión 
Central de Explotación del Acue
ducto Tajo-Segura aprobó un 
trasvase de 125 bm3. Los grandes 
embalses de Entrepeñas y Buen
día estaban sólo al 33% de su 
capacidad. Ya se habían derivado 
a Levante 587 hm3 (récord histó
rico) en el año hidrológico. En 
septiembre esa Comisión aprobó 
un nuevo trasvase de 78 bm3, 
cuando Entrepeñas y Buendía 
(pantanos donde se inicia el tras
vase) estaban al 38% y al 17%, 
respectivamente, de su capaci
dad. Sí ha habido queja, de polí
ticos y de gente castellana, pero 
tenue, de poca entidad. Así, nin
gún ministro ha podido decir que 
esta queja "es respetable e 
importante". Eso sí, el ministro 
Matas -<le Medio Ambiente- se 
comprometió en julio a no tras
vasar más de 330 hm3 del Tajo 
"si la climatología es muy seca". 
Muchas gracias, señor ministro, 
es usted muy comprensivo con 
Castilla-La Mancha. Se refería el 
ministro al próximo año hidroló
gico. 

Cuando se aprobó el trasvase 
Tajo-Segura, años 60, pude ver 
en TVE al gobernador civil de 
Guadalajara y su séquito ir a 
Madrid a dar las gracias a Franco 
por la magna obra. Así La "Man
xa" puede quedar en "Manxísi
ma" (Sequísima) y "Mansísima", 
que ya lo es. 

Ya en el año 759, en un docu
mento árabe, aparece la denomi
nación "Al-quilé" (los castillos) 
para nombrar un territorio norte
ño insumiso. La primera vez que 
aparece la palabra "Castellana" 
es un documento cristiano, 
redactado en latín, fue en el año 
800, para designar un pequeño 
territorio de la actual provincia 
de Santander. La pa:Iabra Casti
lla, en mi opinión, está proscrita 
en el lenguaje del Estado Espa
ñol, en su lenguaje político, 
como rea:lidad política diferen
ciada con sustantividad específi
ca. Lo que es lógico al existir 
realidades parciales castellanas, 
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como comunidades autónomas 
diferentes. 

La localidad madrileña de 
Ciempozuelos tuvo un primer 
nombre griego, Ischadia ("áridos 
higuerales"). Madrid es también 
una provincia seca. 

Los lóbulos frontales cerebra
les de los castellanos sienten 
poca emoción castellanista. Sus 
neuronas y células gliales tienen 
pocos impulsos de dopamina 
castellanista. Al menos, apa
rentemente. Quizás esté oculta. 
No puedes arreglar aquello que 
no sabes que se ha roto. 

Dialogando sobre el tema tras
vase Tajo-Segura un alcalaíno 
me dijo: 

- "Estoy de acuerdo con que el 
agua del Tajo vaya a Levante, 
pues es más productiva en 
Levante". 

Dije a una prima mía madrile
ña que yo no estaba de acuerdo 
con dicho trasvase porque en 
Castilla no sobraba agua. Me res
pondió esta joven: 

- Yo sí estoy de acuerdo con 
ese trasvase. Si todo el mundo 
pensase como tú, ¡pobres levan
tinos, no podrían regar bien! 

A mi idea de una Castilla unida 
en una sola comunidad autóno
ma me respondió: "¡Pobre Espa
ña si Castilla se uniera, pues 
sería demasiado fuerte!" . Su 
madre, que nos oía, terció en el 
diálogo: "Yo, de sentimientos 
castellanos, nada de nada. Sobre 
el trasvase del Tajo, me trae sin 
cuidado". 

- No soy castellanista, pues 
soy .. . universalista- me dijo una 
alcalaína, buscando una antino
mia invalidante del castellanis
mo político. 

Pude leer en la entrada de un 
chalet de un pueblo madrileño 
una poesía de encendido loor por 
Castilla. La última línea era: 
"pero . .. por encima de ti, Casti-
lla, .. . está ¡España!". 

Cuando yo afirmo, en Alcalá 
de Henares, que las comunidades 
autónomas que más lloran son 
las que más maman todavía hay 
contertulios que me miran incré
dulos. 

Se queja una segoviana de que 
la asistencia sanitaria en Segovia 
es tan mala como en Teruel, pero 
como en marzo de este año 2000 
apareció la plataforma ''Teruel 
existe" -que se queja de la falta 
de infraestructuras- Teruel sí 
sale en la prensa del Estado, 
mientras que Segovia no. Com
parto la opinión de esta segovia
na. (3). 

TVE (Informe Semanal del 2 
de diciembre) trató extensa y 
muy favorablemente la huelga 
general de Teruel del 29 de 
noviembre, sirviendo de escapa
rate de sus reivindicaciones para 
todo el Estado. 

Opino que Castilla tiene cinco 
Terueles: Soria, Guadalajara, 
Cuenca, Á vila y Segovia. Están 
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tan mal como Teruel. Si no salen 
en prensa, radio y televisión es 
porque no piden, no lloran, no se 
quejan, no se manifiestan, no 
cortan carreteras ni hacen huel
gas apoyadas por los grupos polí
ticos que les representan. La 
quietud no es noticia ni es aten
dida. En Castilla el verbo reivin
dicar no se conjuga en primera 
persona. Que reivindiquen ellos. 

¿Qué obtenemos de esta quie
tud (algunos, poco avisados, la 
llaman "solidaridad" con el resto 
de España)? Vi en octubre en 
TVE los resultados de una 
encuesta hecha en todo el Estado 
sobre la aceptación y el rechazo 
que sienten unas comunidades 
autónomas respecto de las 
demás. Las más "no aceptadas" y 
"rechazadas" eran Castilla-León, 
Madrid y Castilla-La Mancha. 
Justamente las menos reivindica
tivas, justamente las comunida
des donde más empleamos el 
concepto "solidaridad" y donde 
menor es el sentimiento de la 
propia peculiaridad. Donde más 
abiertos nos creemos que somos. 
Me ratifico en mi idea de que 
Castilla debe auto-afirmarse. 
Creo que así nos daríamos un 
baño de auto-estima, que !mena 
falta hace, sin complejos. Ese es 
el camino para obtener la estima 
de otras comunidades. "Castilla 
existe". 

A lo largo de este trabajo he 
expuesto mi "doxa", mi opinión, 
nunca dogmas irrefutables. He 
querido, ha sido mi hilo conduc
tor, destacar la diferencia entre 
dos sicologías colectivas ante 
problemas similares (trasvase y 
escasas infraestructuras) . Dai
món y ánemos diferentes. 

En la prensa aragonesa, para 
las grandes festividades, suelen 
aparecer en primera página las 
expresiones "Aragón en lo alto", 
"Esta tierra es Aragón". Es tierra 
de "gigantes y cabezudos", o sea, 
de gente de valía y tesón. "Ara
gón, la más famosa" es el título 
de una jota. "En Aragón no espe
res ni venganza ni traición ... " 
reza otra jota, lo que me parece 
envidiable y muy difícil (en otras 
tierras no tenemos esa suerte). 

Todo ello es muy legítimo y 
respetable, el desear lo mejor 
para tu tierra. Pero, estimados 
aragoneses, deberéis reconocer 
que sí hay otra comunidad a 
mucha mayor altura que Aragón, 
pues, por lo expuesto ... si "Ara
gón en lo alto, Castilla más alto 
(en la Luna)". 

(1) "El Ebro". J.R. Marcuello Cal
vín. Ediciones Oroel (Zaragoza), 
1986. 

(2) "Diálogo de Castilla-La Man
cha". Antonio Gala. Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha. 
1999. 

(3) El país. Abril de 2000 

Agustín MARCOS BENITO 

Temas 

Al discurrir del año 
Enero es ya historia y nos 

encararnos con febrero, que lla
man febrerillo el loco por lo 
mucho que se parece al hombre 
(y a la mujer, ¡claro!). Un mes 
más de la cadena del año, un 
escalón y un eslabón más en 
este período de la vida, que 
siempre acaba antes de lo que 
quisiéramos.. . y nosotros con 
estos pelos y dejando las cosas 
sin terminar.. . En él, San Va
lentín, que debería ser más de 
los enamorados que del comer
cio, y cuando las perdices, las 
liberadas de la gran temporada 
de caza, buscan la pareja sin 
darse cuenta que todavía pue
den ser engañadas por el recla
mo. ¡Ay!, el cariño mata. 

A seguido, el carnaval, con 
mucho de demoníaco y mucho 
también de fiesta sana y hasta 
artística, porque hay de todo ... 

No te pongas la careta 
porque llega el carnaval, 
si todo el año, ¡maldito!, 
llevas puesto el antifaz ... , 
para dar paso, con la Cuares-

ma, a la Semana Santa y su 
liturgia, que, si no convence a 
todos, sí puede hacer reflexio
nar a otros muchos y a lo mejor 
a ellos mismos. Semana Santa 
que ahora es más vistosa por 
más multitudinaria, aunque qui
zá no sólo por la devoción acre
centada, y eso es bueno, como 
también por disponer la gente 
de más dinero para adquirir 
túnicas y ornamentos. 

Sobre este punto, una refle
xión: ¿no se hablaba antes del 
nacionalcatolicismo?, pues hoy, 
quitado en parte lo de tradicio
nes religiosas y colocado lo de 
costumbres populares, se 
advierten más festividades que 
nunca. ¡Jo, con la progresía, 

, , ' que picara eres .. .. 
La primavera, bendita sea, 

nos remoza a todo titirimundi .. . 
Abril, abril, 
el agua en el pensil; 
abril de amor, 
ya está la rosa en flor. 
Y aluego, aluego, llega mayo, 

acaso florido y hermoso, acaso 
gruñón y aún con vagidos in
vernales. No sólo febrero, que 
todos los meses, todos los esla
bones están locos, como los 
hombres (y las mujeres, ¡cla
ro!), porque el tiempo, el pérfi
do Cronos, no respeta ni poco ni 
mucho al calendario. Puede 
calentar el sol en enero, puede 
helar los almendros en febrero, 
puede no hacer viento cuando el 
idus de marzo, puede no llover 
ni medio celemín en abril y pue
de nevar en mayo. Que así es o 
suele ser el año que se nos da. 

Entretanto, los poetas de ofi
cio afilan la péñola y amasan 
los poemas con vistas a los in-

mediatos concursos. Y las 
mozas se despojan de las pren
das ya superfluas a la vez que 
los árboles se visten con sus 
verdes hojas .. . Es época igual
mente para que la fiesta 
nacional incremente sus feste
jos, y Dios quiera que lo de las 
vacas locas no afecte demasia
do al ganado de lidia, porque al 
fin corre el dinero y no deja de 
ser una cultura desde antes de 
los tartesios, según nuestro 
conocido sacerdote don Cande
la López Serrano, que conoce 
estos lances más que don José 
María de Cossío. 

Se presenta junio, con las 
cosechas de cereal, y julio con 
las fiestas sagradas o paganas o 
todo unido y fundido, y agosto 
con la inactividad que propor
cionan las obligadas calendas 
vacacionales, a las que aspira 
todo quisque. Los relojes cesan 
de latir y el personal sale a cual
quier parte, ya para divertirse, 
como es lo suyo, ya para sufrir 
mil inconveniencias, que tam
bién lo es dolorosamente ... 

Los majuelos están apretados 
a su recolección .. . Es septiem
bre. 

Las uvas mostean; mozo, 
dispón aína el lagar, 
que el tío Paco y su cuadrilla 
están vendimiando ya ... 
Septiembre, por esto y por 

otros motivos, es muy bello y 
deseable. Dentro de su ámbito, 
la constelación de Cristos y 
Vírgenes del patronazgo en 
cada pueblo y en cada ciudad, 
que son festividades reconfor
tantes y generosas. ¿Indiferen
tes, agnósticos, iconoclastas, 
ateos? Allá cada cual, todos son 
y somos buenos y nada enturbia 
las costumbres que trajeron 
tantas generaciones. . . ¡Cante
mos todos a la felicidad y parti
cipemos de sus amables posibi
lidades en paz y gracia! 

Octubre, escolariego y vina
tero; noviembre, con el tributo 
a los Santos y a los Difuntos y 
cierta tristura en las almas; y 
diciembre, con sus días peque
ños y sus noches largas, que nos 
regala la Navidad y nos encara 
c~n un nuevo enero y un nuevo 
año, para el que desearnos 
incontables venturas al próji
mo, que es un formulismo que 
no cuesta nada y nos hace 
sociables, sin que por ello diga
mos que no seamos sinceros en 
los deseos, pues, en general, la 
maldad no llega a tanto. 

Y así es la vida, la existencia 
de todos nosotros, los que he
mos venido al mundo sin pedir
lo y del que nos hemos de ir sin 
quererlo. ¡Qué le vamos a ha
cer! 
Miguel GARCÍA DE MORA 
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Las confidencias de Don Miguel 

Y de los toros ¿qué? 
Ya ni sé las semanas, los meses, en que se nos viene bombardeando 
con el aquel de la E.E.B., o sea la encefalopatía espongiforme bovina, 
como muy bien sabe hasta el más analfabeto de nosotros. Desde que 
apareció en las brumosas Islas Británicas, ya hace algunos años, cuan
do pensamos que era cosa de ingleses. Sí, sí, de ingleses. Portugue
ses, irlandeses y franceses tomaron el relevo, para luego seguir por Bélgica y Holanda 
y Alemania y recalar en nuestro país, al tiempo que también lo hacía en Dinamarca 
e Italia. Se trata, según parece, de una importante epizootia -que no epidemia- de 
bastante mayor importancia de la que parecía tener en un principio. No es que aquí 
andemos numéricamente por los millares de los ingleses o los centenares de otros pa
íses , pero sí que ya hemos llegado a cifras que empiezan a ser alarmantes. 

Alarmantes hasta un pun
to tal que las carnicerías han 
visto reducidas sus ventas 
en un 60 %; y las casquerías 
hasta cerca del 80 %, al 
tiempo que han subido las 
ventas, por el momento, de 
pollos, pescado y cerdo. Y 
entre nuestras comunidades 
más ganaderas, Asturias, 
Galicia, la Castilla norteña, 
Cantabria y demás cunde la 
alarma. Pero resulta que, 
con independencia de la 
aparición de la enfermedad 
en las vacas, en nuestro 
país, con su fiesta nacional, 
con sus corridas de toros 
-no voy a entrar aquí y aho
ra, faltaría más, en la polé
mica de toros sí, toros no, 
como tampoco quiero recor
dar que la Cámara de los Co
munes ha prohibido la caza 
del zorro, que seguirá practi
cándose en Inglaterra- ha 
aparecido una nueva y muy 
importante variante, deriva
da de la básica existencia del 
toro, como elemento central 
de la fiesta. 

No está demostrado, pero 
parece sacarse la conse
cuencia, que la E. E. B. en 
el vacuno, produce en el 
hombre la enfermedad de 
Creutzfeld - Jackob. Pero sí 
conocemos que el riesgo 
aparece cuando los animales 
superan los dos años o los 
dos años y medio. Y los to-

ros que se utilizan en la fies
ta son siempre de mayor o 
similar edad: utreros o novi
llos, con más de tres años, 
en las novilladas, o de cua
tro a cinco, en las corridas 
de toros, si bien también se 
utilizan en la fiesta con eda
des menores como es el caso 
de los becerros, erales, año
jos y similares. Por edad el 
problema afectará a las fies
tas taurinas; y en mayor 
medida cuando se trate de 
novilladas y sobre todo de 
corridas de toros. Poco se 
ha dicho sobre este tema. 

Hemos de recordar, en lí
neas generales, que en nues
tro país se celebran al año 
unas mil corridas de toros, 
junto a unas setecientas 
novilladas, a las que se han 
de añadir unas cuatrocien
tas corridas de rejones, 
otras tantas becerradas y 
unas quinientas novilladas 
sin picadores; y todo ello sin 
olvidar las doscientas cin
cuenta charlotadas o feste
jos cómico-taurinos, los 
aproximadamente ciento 
cincuenta festivales y los 
miles de festejos populares 
en los que intervienen ani
males bravos, machos y 
hembras. Posiblemente sean 
unas cuarenta mil reses 
bravas, de toda clase y tipo, 
las que se lidien cada año en 
España, todas ellas proce-

dentes de las setecientas 
cincuenta dehesas distri
buídas por todo el territorio 
nacional dedicadas a este 
negocio, del que dependen 
miles y miles de familias. 
Por todo ello, la incidencia 
de esta problemática en 
nuestra fiesta nacional, es 
claro que será muy, pero que 
muy importante. No hay que 
olvidar, en lo económico, que 
un toro de lidia cuesta de 
medio a un millón de pese
tas, del que se aprovecha su 
carne -o se aprovechaba
por valor de unas sesenta 
mil pesetas. 

Por lo que yo sé, el Gobier
no ha iniciado reuniones con 
las Comunidades Autóno
mas a fmales de enero, al 
objeto de unificar propues
tas a la Unión Europea. El 
desolladero de una plaza de 
toros no es un matadero. Y 
un bovino, un animal bravo, 
destinado a la plaza de to
ros, según la Unión Europea 
equivale a un animal muerto 
en granja, por lo que debe 
ser destruído en una inci
neradora y tratado como un 
M. E. R. Todo él, o sea in
cluídos orejas, rabo y cuer
nos, es, en los casos en que 
la norma europea lo exija. 
material específico de ries
go. Ni se pueden retirar los 
cuernos para estudiar si han 
sido afeitados, como exigen 

las normas nacionales, ni se 
podrán cortar orejas y rabo 
para premiar las faenas, 
como exige la costumbre na
cional. Y conste que esto úl
timo ya se ha producido en 
España: concretamente en 
la Feria del Pilar del pasado 
año, en una de las corridas 
celebradas, se lidiaron toros 
portugueses, toros que se 
dejaron entrar en España 
con la obligación de ser inci
nerados tras la lidia. Las 
orejas cortadas, que las 
hubo, las orejas que se ex
hibieron en la vuelta al rue
do, no eran las del animal. 
Pertenecían a otro toro lidia
do con anterioridad. Tal vez 
nos habremos de acostum
brar a estas cosas europeas. 

Los Ministerios de Sanidad 
y Agricultura tendrán mu
cho que decir en la materia y 
ya no valdrá limitarse sus ti
tulares a ponerse morados a 
chuletones o hablar, o ca
llar, según se tercie. Las pri
meras ferias taurinas del 
año, la tan cercana de Ajal
vir, las de Valdemorillo y de
más, y las de la Magdalena 
y las Fallas, ya están ahí. Se
gún tengo entendido las nor
mas de la Unión Europea 
entrarán en vigor a partir 
del próximo 1 de julio, por 
lo que en estos albores de la 
temporada se actuará un 
poco a la defensiva y según 
se tercie. Pero a partir de di
cha fecha y con la tempora
da taurina en todo su es
plendor, se habrá de tener 
en cuenta la normativa eu
ropea. Habrá que negociar; y 
hacerlo contra reloj. Reme
morando a aquel patán con
vertido en nuevo rico, cuan
do decía aquello de lo que 
cuesta ser señorito, habre
mos de decir lo otro de lo 
que nos va a costar llegar a 
ser europeos de número, y 
no sólo geográficamente. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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los comaonamientos humanos 

A las dos de la tarde v en plena 
calle un hombre apuñala 
al empresario que le despidió 
Una discusión puede acabar en una riña, una riña en una pelea con un apuñalamiento si el 
agresor tiene capacidad para agredir o matar a su oponente. Esto es lo que sucedió la sema
na pasada en una calle céntrica de Madrid entre dos hombres, un patrón y su antiguo 
empleado, cuando el jefe recibió una puñalada en la pierna asestada por el ex-trabajador. 

Cuando ya médicos de Italia y elida que las palabras se fueron métodos que han permitido a 
EE.UU. anuncian un plan para elevando y la situación se iba mujeres de hasta 60 años que
clonar seres humanos y ya tie- poniendo más tensa, José darse embarazadas. Pero este 
nen en cartera a diez clientes, Manuel sacó un arma blanca científico creo sabrá que la clo
diez parejas fértiles que se han de un bolsillo y le asestó una nación física implica otro for
convertido en los potenciales puñalada en el muslo a Rafa- mato en la mente del ser a clo
candidatos para que una coali- el. nar y que aún los gemelos uni
ción internacional, encabezada Uno de los testigos de la agre- vitelinos-monocigóticos, sien
por los doctores Severio Artino- sión llamó al servicio de urgen- do iguales en sus pares de 
ri, de Roma, y Panayiotis Zavos, cias Samur-092 para que acu- ADN, no son absolutamente 
del Centro para la Medicina diera a socorrer al herido. Pocos iguales, que hay algo más, "el 
Reproductiva y Fertilización in minutos después de producirse psiquismo, lo que antes se Ua
Vitro de Lexington, en Estados la puñalada, los sanitarios llega- mó alma o parte espiritual de 
Unidos, ponga en marcha un ron hasta el lugar del suceso, la persona", esa parte, desgra
programa para clonar seres donde atendieron al herido y lo ciadamente, no se tiene en 
humanos que podría comenzar trasladaron al Hospital Clínico cuenta y es tan importante o 
el año próximo. Aún no se sa- San Carlos, en el distrito de más que la parte orgánica de la 
ben las "causas" o las "bases Moncloa. Aunque el estado del que tanto se habla, así como la 
genéticas" de la "agresividad" paciente es leve, pudo ser peor, de curar por medio de la clona
del ser humano, para proceder a si la puñalada hubiera sido unos ción enfermedades, pero si aún 
su control y a su educación. Y centímetros más arriba. El pre- no conocemos la genética de la 
así, en pleno siglo XXI, una per- sunto agresor fue detenido conducta que heredamos, es co
sona intenta matar a otra en la minutos después y trasladado a mo si aún no supiéramos los 
calle y a plena luz del día, igual dependencias policiales, donde grupos sanguíneos, cómo va
que hace quinientos años, con por mucho hecho cruel, se mos a avanzar en otros procesos 
menos avances y menos tecno- encontraba tranquilo. orgánicos humanos si cojeamos 
logías que las que hoy existen. No me negarán ustedes que en la parte que se une invaria
¿En qué ha avanzado la especie sorprende tanto avance científi- blemente a la física, de ahí, la 
humana? co en otros campos médicos y medicina actual que es "psico-

El suceso ocurrió a las dos ''tanto atraso en el conoci- somática". Aunque no se conoz
de la tarde en la confluencia miento innato de la persona, ca la "psiques de la persona": 
de la plaza de Lavapiés con la en cuanto a su carácter''. ¿Por qué no se comprueba 
calle Avemaría, en el distrito de Resulta que el doctor Severio que en algunos seres humanos 
Centro, cuando el antiguo em- Artinori anunció en el hospital la temperatura de la piel des
pleado José Manuel P.P., co- de Lexington su proyecto de ciende cuando están tristes o 
menzó a recriminar a su antiguo clonar un embrión humano para deprimidos, mientras que la ira 
jefe, Rafael R.Q., que le hubiera implantarlo en la matriz de una y la agresividad hacen su apari
despedido. Aunque no se cono- de estas mujeres infértiles el ción acompañadas de oleadas 
cen las causas por las que Ra- año próximo. Artinori, que tie- de calor? Que en unas personas 
fael se desprendió de los servi- ne 55 años y es pionero en las con un tipo de huellas estos 
cios de José Manuel, lo cierto es técnicas de reproducción asisti- hechos son muy diferentes. No 
que ambos se enfrentaron ver- da, es conocido internacional- se dan cuenta amigos lectores 
balmente unos minutos, y a me- mente por haber desarrollado que sólo quien sabe por qué se 
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siente como se siente puede 
manejar sus emociones, mode
rarlas y ordenarlas de manera 
consciente y que este sujeto que 
clavó la navaja desconoce lo 
que aquí decimos. Lo que cual
quier persona haga con sus 
emociones, el hecho de mane
jarlas de forma inteligente, 
depende de su inteligencia emo
cional, "que no es la misma en 
todos, ni sobre todo en el mis
mo grado y eso se puede cono
cer con un análisis digital del 
sujeto". 

Además, las pruebas anatómi
cas y fisiológicas demuestran 
que pensar y sentir es decir, el 
cerebro racional y emocional, 
fonnan una unidad inseparable. 
Y así, cómo se puede clonar lo 
IISico, sin tener en cuenta la 
mente? ¿Cómo vamos a evitar 
que un sujeto agreda a otro, si 
no sabemos si nació agresivo? 
Todos ustedes saben que las 
emociones y los estados de áni
mo básicos se manifiestan en la 
expresión del rostro, en la acti
tud corporal, en el tono de la 
voz y en los gestos. Todavía no 
conocemos bien el sistema lím
bico que tiene un papel clave 
para nuestra vida anímica y es el 
centro emocional del cerebro. 
Este sistema rodea al bulbo 
raquídeo y nos permite almace
nar y recordar información. 

Considerando nuestros facto
res hereditarios emocionales, 
apenas nos diferenciamos de los 
antiguos romanos, de los cam
pesinos y ganaderos del Mesolí
tico o de los cazadores y reco
lectores del Paleolítico. Lo cier
to es que ya va siendo hora de 
que sepamos que "el perfil 
emocional agresivo y la enzi
ma MAO (monoaminooxida
sa) controla la atención, la 
capacidad de concentración y 
la impulsividad; por ello, los 
niños con un bajo nivel de 
MAO tienen a la hiperactivi
dad, se frustran e irritan con 
rapidez y se encolerizan con 
facilidad. Todo esto se puede 
analizar y graduar con las 
diez huellas dactilares de cual
quier persona. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

10 de febrero de 2001 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ...•..•..................•.............•........... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .........................•............................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja .........................................................•.. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ....................•......•.......•...............•........•............ 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ..............................•............•............ 91 888 54 91 
Policía Nacional .•..•...............................................•..................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ........................•..................•....•....•.......................... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..........................•............................ 062 
Bomberos ...........................................................................•........ 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .........................•.................................. 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...........•........•..........................•.........................•... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ..............•.................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ............................•............................................................. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .........•......................................•.........•..•....•. 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .......................•............•.......•............•..•.•................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ....................•..............•.................•........... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ...•....................•.................•.... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ................•............•.•...•..•...................•... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 88211 00 
Programa Municipal Drogas ........•..•.......•.................................. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) .......• 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 9128006 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ...............•.•.....................•..............•...•.........•....... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .........................•............... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .•...•..•.... 918813461 
Archivo Municipal ....................................................................... 9188293 37 
Centro de Documentación .....•....................................•...•..•....... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .............•.............................. 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (Pll de la Estación, 9) .......•......... 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...•.•..•......................... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 'Z1 38 - e/ V1111111e 111avane. 5 v 1 

Azu•u•ca lle Henares IGUADAUJARAJ 
DI. 44 Ctra. IUUIRlll--CElOg 
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MÁS SOBRE 
LOS ARBORICIDIOS 
¡Aleluya! Tarde y mal, pero 

algo es algo, el ~eñor al_calde 
y el señor concejal d~ Ciudad 
Insostenible se han dignado a 
explicamos - por supuest~ no 
a justificar, . que es~ hubiera 
sido ya pedir demasiad<>:- las 
razones que les han movido a 
arramblar con unos cuantos 
de los árboles del casco anti
guo que, ni molestaban a 
nadie, ni estaban en modo 
alguno en mal estad<?. H1;1elga 
decir que sus explicac10nes 
siguen sin conve~cerme por 
varias razones; pnmero, por
que soy contrario a que se 
arranque un árbol siempre y 
cuando no exista una buena 
razón para ello, caso que en 
esta ocasión no se daba. Se
gundo, porque se da la para
doja de que unos árboles de 
poco porte, y por lo tanto ade
cuados a su entorno, como 
eran los árboles del amor, los 
ciruelos y las arizón~c~s 
arrancados, han sido sus~tui
dos por castaños de indias y 
arces, árboles que pueden lle
gar a alcanzar un gran porte; 
¿es necesario recordar que no 
han pasado tantos ~os desde 
que fuera necesario arrancar 
los plátanos de la ca.l!e ~e 
Santiago porque se corman li
teralmente las casas? Tercero, 
porque más valía qu~ se hu
bieran gastado ese dmero en 
adecentar el impresental?le 
estado de la plaza de Palac10, 
por poner un ejemplo _cerca
no. Cuarto, porque rmentr~s 
tanto sigo sin ver que se esten 
ajardinando lo~ par9ues de 
los nuevos bamos, m qu~ se 
plante un solo árbol en la mfi
nidad de alcorques que hay 
vacíos por toda, la ciu~ad, y 
digo yo que sen.a I?reciso es
tablecer unas pnondades an
tes de actuar tan alegremente 
donde no hacía falta; resulta 
curioso, por otro }~do, que 
unos partidos pohticos que 
acusaban al PP de preocupar
se solamente del centro en de
trimento de los barrios, actúen 
ahora precisamente así. Y 
quinto, porque ya estoy hru:to 
de tanto émulo del despotl~
mo ilustrado que sólo consi
gue imitar la primera parte del 
nombre de éste, puesto que de 
ilustrado tiene bien poco. 

y encima nos amenazan 
con seguir haciendo de l~s 
suyas -por supuesto. segw
mos sin conocer previamente 
sus proyectos, que esto de los 
hechos consumados se les da 
estupendamente bien- en la 
calle de los Colegios o en la 
plaza de los Doctrinos; ¿se 
van a cargar también los 
cipreses y las catalpas de la 
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Gacetillas complutenses 
primera y los pinos centena
rios de la segunda? Porque yo 
ya me creo cualquier cosa. 

Caso especial es el tema de 
la plaza de San Diego, do~~e 
acabarán cargándose tambien 
los cedros si Dios no lo reme
dia, puesto que los concejales 
de IU, compañer<?s suyos en 
el equipo de gobierno y por 
lo tanto cómplices suyos en 
cualquier posible barrabasa
da, parecen haberse olvidado 
de su promesa, pregonada a 
bombo y platillo cuando esta
ban en la oposición, de ~nca
denarse incluso a estos arbo
les para impedir que fuer~ 
cortados, mientras ecologis
tas, grupos p_olíticos, a~o
ciaciones vecmales o cm
dadanas e incluso ciudadanos 
particulares siguen sin decir 
esta boca es mía. Huelga 
decir, como es evidente, que 
discrepo profundamente de 
los planteamientos de José 
César Álvarez y José López 
Estrada publicados la semana 
pasada; au~que, la verdad sea 
dicha, lo cierto es que tanto a 
ellos como a mí nos va a dar 
exactamente lo mismo, dado 
el despotismo a. se~as, . sin 
ilustración de mngun tipo, 
del que hacen gala c<;mtinua 
los señores del equipo de 
gobierno municipal con 
Manuel Peinado a la cabeza. 

Mientras tanto, seguimos 
enterándonos de detalles nue
vos sobre la existencia de un 
segundo equipo de gobierno 
en la sombra que hace man
gas y capirotes en ~a ciudad a 
espaldas de los cmdadanos, 
como ocurre con el fitoricida 
-yo tambien sé acuñar pal~
brejas esdrújulas- Juan Luis 
Aguirre, un señor que . 311 
parecer cree estar en poses10n 
de una licencia para arrasar 
impunemente el _arbol~do de 
la ciudad, y encuna tiene la 
desfachatez y el cinismo de 
mostrar públicamente su d~s
precio por todo aquel cm
dadano que ose protestar por 
sus más que discutibles -des
de todos los puntos de vista
actuaciones.. . Desde luego, 
entre pitos y flautas Alcal~ no 
podía haber caído más bajo. 

LA ISLA 
DEL COLEGIO 
Seguimos con el tema, au~

que cambiando de zona. Gri
ma me daba ver al señor que 
tenemos de alcalde posando 
para la foto que ilustraba ~a 
semana pasada el reportaje 
sobre la limpieza del caz de 
la presa de Cayo... Porque, 

dados los precedentes, la ver
dad es que la cosa resultaba 
más falsa que un duro de _cho
colate. Aquí digo lo rmsmo 
que santo Tomás: Cuando lo 
vea creeré. Porque, huelga 
decirlo visto el día a día de 
estos s'eñores, muy ingenuo 
tendría que ser a mis cuaren
ta y dos años para tragarme 
las edulcoradas y bucólicas 
historias sobre el futuro verde 
de Alcalá con las que el señor 
Peinado nos regala cada vez 
que tiene ocasión de ello. 

Eso sí, lo que me ha extra
ñado sobremanera es que 
todo un catedrático de uni
versidad cometa errores de 
bulto al pasar de metros cua
drados a hectáreas; porque 
ochocientos mil metros cua
drados -la extensión según él 
de las islas del Colegio y de 
los García- son ochenta hec
táreas, lo que supone poco 
más de cinco veces la exten
sión del parque O'Don~~ll 
-quince hectár~as, tamb1en 
según sus propios datos-, y 
no diez veces más, tal como 
él afirma. 

EL SEMÁFORO 
DE LA AVENIDA 
DE LA ALCARRIA 
Al fin se ha decidido a ins

talar el ayuntamiento un 
semáforo en la avenida de la 
Alcarria, concretamente en 
su confluencia con la calle 
Serracines, el cual e:r:_a ya 
muy necesario dado que es~ 
avenida tiene cada vez mas 
tráfico y éste, por lo general, 
no solía ser demasiado respe
tuoso con las limitaciones de 
velocidad. Lo que yo me pre
gunto es por qué esto no se 
hizo en el momento de trazar 
las calles al menos en lo que 
respecta 'a la instalació~ de 
los cables, ya que no u~ne 
sentido que se hayan temdo 
que abrir zanjas en unas ace
ras y unas calzadas que sólo 
llevan hechas unos pocos 
años ... Así de cegata es la 
previsión municipal. 

Y como no podía ser 
menos de nuevo nos hemos 
tropez~do con otro ejempl_o 
más de la sensibilidad mum
cipal -o por ser más exactos 
de la falta de ella- hacia los 
árboles por muchas milon
gas qu~ nos cuenten el, señor 
Peinado y sus adlateres. 
Resulta que, para instalar uno 
de los semáforos, los respon
sables de la obra no encontra
ron mejor lugar para hacerlo 
que uno de los muchos alcor-

ques que llevan vacíos des.de 
hace años en este barno; 
podrían haberlo puesto un~s 
decenas de centimetros mas 
allá respetando el ~l~orq~e, 
pero no les apetec10; bien 
pensado, así tienen l!n árbol 
menos que plantar pnmero, y 
que cuidar después. 

EL AUGE 
DEL TURISMO 
Dentro del desastre total y 

absoluto que es el equipo de 
gobierno municipal, son po
cas las áreas que se salvan de 
la quema. Por fortuna una ~e 
ellas es la concejalía de Tuns
mo -al menos a ésta no le pu
sieron nombres raros, algo es 
algo- que, bajo el gobi~r_no 
de Francisco Calles, esta m
tentando aprovechar el tirón 
producido por el nombra
miento de Alcalá, hace dos 
años como ciudad patrimo
nio de la humanidad. Algo es 
algo, aunque el buen ~1!-cio
narniento de la concejalía se 
vea lastrado y obstaculizado 
por las incompetenc~as de su~ 
compañeros de gobierno alla 
donde las distintas áreas con
fluyen. 

EL OLEODUCTO 
No sé si sabrán ustedes, 

probablemente sí, que allá 
por los años cincuenta se 
construyó un oleoducto que, 
atravesando España entre 
Rota (Cádiz) y Zara~oz~, 
tuvo a bien pasar por el terrm
no municipal de Alcalá y, más 
concretamen,te, por detrás del 
Campo del Angel. Por enton
ces, y hasta hace poco, t~ 
sólo atravesaba terrenos agn
colas o, como mucho, áre~s 
industriales, pero el creci
miento de la ciudad ha acaba
do alcanzándolo de forma que 
hoy en día atraviesa por 
barrios completamente urba
nizados. 

Cierto es que el oleoducto 
estaba allí antes que las casas, 
pero cierto es también que n_o 
se puede hipotec~ el creci
miento y la segundad de la 
ciudad (recordemos que no 
hace mucho hubo un grave 
accidente debido a que una 
excavadora perforó acciden
talmente el oleoducto y su 
contenido empezó a arder) 
por una instalación que, 
supongo, debe de estar ~ estas 
alturas más que amortizada. 
Por esta razón, no entiendo 
por qué no se plantea su des
vío alejándolo, cuanto menos, 
de las zonas urbanas, lo cual 
no debería ser en principio 
demasiado complicado .. . 

José Carlos CANALDA 

to de febrero de 200t 



Jacinto Parejo García, gerente de la empresa diseñadora de Sistemas Integrales de Calidad 

El centro especializado en adaptación de audílonos 
cuenta con un sistema de cenmcación concedido por IENOR 

DIGITONE, primer centro auditivo de 
toda España con Sistema de Calidad 
El sistema de certificación concedido por AENOR sitúa al centro D I G ITO NE, espe
cializado en adaptación de audífonos, en el primer cent r o auditivo d e toda Esp aña 
con Sistema de Calidad. El proceso d e establecimiento y posterior certificación del 
Sistema de la Calidad DIGITO NE ha tenido una duracion aproximada de un año. 
Con dicho proceso y con un gasto de d os millones d e pesetas, se h a conseguido u n 
aumento de la calidad y segurid a d de los servicios y prod uctos de dicha emp r esa, 
además cuenta con una referencia para p oder comparar la gestión d el servicio dado 
y pod er detectar sus desviaciones. DIGITO NE sitúa a sus clientes en el centro de 
toda la organización, con el único fin de satisfacer todas sus necesidades. 

DIGITONE, como nombre 
de sociedad, lleva trabajando 
en el mercado laboral desde 
hace tres años. Durante todo 
este tiempo se han implantado 
catorce centros en diferentes 
lugares de la Comunidad de 
Madrid. A pesar de su corta 
experiencia DIGITONE cuen
ta con un amplio número de 
delegaciones y profesionales 
con gran conocimiento. Están 
implantados en Móstoles, 
Leganés, Fuenlabrada, Getafe, 
Zarzaquemada, Alcalá de 
Henares y Villaviciosa de 
Odón. La ciudad complutense 
cuenta con un centro de DIGI
TONE en la Plaza de Cervan
tes número 18, próximamente 
se realizará la apertura de un 
nuevo centro en Plaza de Cer
vantes número 16. 

El centro especializado en 
adaptación de audífonos ha 
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apostado decididamente por 
un sistema de calidad acorde 
con las exigencias interna
cionales para dar respuesta a 
las necesidades del mercado y 
de sus clientes. Jacinto Parejo 
García, gerente de la empresa 
diseñadora de sistemas inte
grales de calidad, manifestó: 
"Esto ha sido una apuesta de 
DIGITONE por la calidad, se 
estudió el mercado y se vio 
que nadie en este sector apos
taba por la calidad. Todo el 
equipo ha realizado un gran 
trabajo, con una duración de 
diez meses para certificarnos y 
nos hemos convertido en el 
primer centro auditivo de toda 
España que está certificado 
por la norma ISO 9000". El 
sistema de certificación conce
dido por AENOR es un siste
ma de la calidad voluntario 
que va más allá del cumplí-

miento de la legislación vigen
te, y cuya implantación supo
ne un proceso continuo de 
autoevaluación, por el que se 
involucra tanto la gestión del 
personal y la política adopta
da, como la estrategia de ges
tión de los recursos de la 
empresa. 

"La norma ISO 9000 tiene 
veinte puntos que tienes que 
cumplir para poder certificar
te. Esos veinte puntos abarcan 
absolutamente todos los pro
cesos de la empresa que hay 
que adaptar a esos puntos. 
Nosotros lo que hemos hecho 
es adaptarnos a la forma de 
trabajar en calidad según la 
norma dicha anteriormente, 
que es internacional", explicó 
Parejo García. 

El primer motivo para certi
ficar un Sistema de Asegura
miento de Calidad, según 

comentó el gerente de Siste
mas Integrales de Calidad, es 
para dar una mayor tranquili
dad al cliente y conseguir 
beneficios de cara al cliente, 
además de unos beneficios 
internos: "Tenemos unos bene
ficios internos claros como una 
mejor estructura, una mejor 
organización y una reducción 
de costes. Lo que básicamente 
queríamos es que todo nuestro 
trabajo fuera de calidad para 
que al cliente le llegara un pro
ducto controlado, visto por 
expertos y con todos los con
troles necesarios para que el 
cliente se sienta satisfecho, y si 
en un momento dado hubiera 
algún problema que haya unos 
mecanismos preparados para 
solucionarlos". 

Los clientes son cada vez 
más exigentes y el logotipo de 
AENOR es cada vez más 
conocido. "Al cliente le da 
seguridad el ver en un centro 
este logotipo, porque sabe que 
detrás de él hay un gran esfuer
zo. Nosotros tenemos audífo
nos como los puede tener cual
quier otra empresa, la única y 
gran diferencia es que los 
nuestros han pasado por unos 
controles de calidad que en 
otros centros no han pasado", 
manifestó Jacinto Parejo. Para 
DIGITONE esto ha supuesto 
un coste importante, junto con 
el gran coste físico que ha 
supuesto para todos los traba
jadores: "Los costes se pueden 
valorar aproximadamente en 
dos millones de pesetas el pri
mer año, ya que luego continúa 
un coste adicional en manteni
miento. Esto es una inversión 
de futuro, evidentemente poco 
a poco vas atrayendo más a los 
clientes. Lógicamente si tú 
ofreces unos servicios y una 
calidad al mismo precio que 
cualquier otra empresa lógica
mente vas a traer a más clien
tes. No es una recuperación 
inmediata, pero sí consigues 
un prestigio que tarde o tem
prano los clientes van a com
pensarte". 

Para DIGITONE el cliente es 
el centro de toda la organiza
ción, por ello todo el personal 
de esta empresa especializada 
en la adaptación de audífonos 
ha adaptado todas sus funcio
nes y acciones a la satisfacción 
de las necesidades de los clien
tes, los cuales detectarán las 
siguientes ventajas: Un 
aumento de la calidad y servi
cios ofrecidos por DIGITONE, 
una obtención de una mejor 
relación calidad precio, presta
ción de un servicio personali
zado, mayor resolución de las 
necesidades de los clientes, 
etc. "Es muy importante desta
car la juventud de la empresa, 
que desde sus comienzos ha 
optado por la calidad", conclu
yó Jacinto Parejo. 

10 de febrero de 2001 



Nuestra Universidad tiene 
en las próximas semanas una 
cita con las urnas de la que 
tiene que surgir un "Claustro" 
(asamblea de representantes 
de todos sus sectores: alum
nos, personal de administra
ción y profesores) que por 
razones de calendario habrá 
de elegir en la primavera del 
2002 al Rector de la Universi
dad para el periodo 2002-
2006. Esto es muy importan
te, pero igual de importante 
es que ese Claustro que surja 
de esas urnas decidirá cuál 
ha de ser su papel real en la 
vida de la Universidad: motor 
del cambio o armazón de la 
estabilidad. 

Hace varios lustros que un 
reducido número de maes
tros, un amplio grupo de jóve
nes profesores y administra
dores y una plétora de alum
nos motivados, los primeros, 
por el reto moral e intelectual, 
entusiasmados, los segundos, 
por el campo que se abria a 
sus expectativas intelectuales 
y profesionales y, encantados, 
los últimos, por el momento 
de aceleración histórica que 
les había tocado vivir, nos 
pusimos, todos, manos a la 
obra y elaboramos aquí, en 
Alcalá, como en las demás 
universidades españolas, una 
"carta magna" de nuestra ins
titución: Los Estatutos de la 
Universidad de Alcalá. 

Construimos un texto ca
racteristico de unos arrogan
tes "revolucionarios" ya bien 
alimentados, imitando con 
notable anacronismo lo que 
tanto se repitió en la constitu
yente Europa de la segunda 
mitad de siglo XIX: como éra
mos por decisión propia el 
'bien absoluto" y con nuestro 
simple nacimiento el mundo 
había alumbrado una nueva 
era, si coñstruíamos algo te
niamos, en lo sucesivo, que 
garantizar su estabilidad. No 
nos planteamos algo tan ele
mental como que el hombre 
es siempre el hombre con sus 
grandezas y miserias, auto-

~ 

La Universidad: el día 
en que nos encerramos 

y arrojamos la llave 
proclamado o no revoluciona
rio y que un sistema, para ser 
útil a la vida que es flujo Oos 
economistas decimos "creci
miento") tiene que tener, él 
mismo en su seno, tanta 
capacidad de cambio y reno
vación como de estabilidad. 

Creamos en la Universidad 
de Alcalá un sistema en el 
que una instancia entendida 
como ejecutiva, dinamizadora 
y arbitral: el Rectorado, 
podria en un tiempo caracte
rizado por el rápido creci
miento extensivo de las acti
vidades de la Universidad, 
constituir una red de poder 
por vínculos de dependencia 
asociados inevitablemente a 
las creaciones voluntaristas, 
favorecida por la no limita
ción de los periodos de man
dato. Y creamos así la fuente 
de las viejas corrupciones 
congénitas a la estabilidad, a 
la vez que dificultamos la 
renovación normal, no trau
mática, elegante y benevolen
te para todos, que es impres
cindible en una institución 
cuyos fines, en principio, 
favorecen la búsqueda cons
tante, la critica y la prueba. 

Peor aún, creamos un siste
ma que favorecía la desmovi
lización de la opinión y difi
cultaba la interacción de las 
ideas, pues los órganos deli
berantes y de formación de 
opinión en los estratos más 
primarios de la escala orgáni
ca (p.e. las "Juntas de Cen
tro") son de vida estatutaria
mente efimera y en la cúspide 
(Claustro) su convocatoria e 
iniciativa real de funciona
miento queda, salvo extraor
dinario esfuerzo en los casos 
de haberse formado una 

"avalancha" contestataria, en 
las manos del grupo de poder 
en torno al Rector. 

Andando el tiempo, el siste
ma ha alcanzado su perfec
ción como instrumento de 
estabilidad, lo que se expresa 
en los dos hechos más desta
cables de la pobreza vital de 
la Universidad de Alcalá en 
los últimos años: el adocena
miento y arrogancia de un 
Rector casi "vitalicio" de facto 
y la caricatura de un Claus
tro que se reúne sólo a efec
tos formales y de trámite en 
el mínimo exigido por los 
Estatutos. También, secun
dariamente, se expresa en el 
funcionamiento como parla
mento de "cemento" (estado 
de posiciones aprioristicas 
enfrentadas e irreconciliables 
entre las fuerzas en presencia 
en un órgano deliberante) del 
órgano de "cogobierno" con el 
Rectorado: la Junta de Go
bierno. Sí, es verdad aunque 
no lo puedan creer sus ojos: 
un órgano en el que se reú
nen mensualmente unas 
treinta personas conocidas 
entre sí hasta la saciedad, a 
veces por más de veinte años 
de contacto diario, hace tiem
po que toma sus decisiones, 
hasta las más nimias, me
diante votación secreta en 
una urna que, sin duda, se 
ha ganado ya el premio a la 
más alta productividad elec
toral del mundo y de todos 
los tiempos. Estamos ante el 
fracaso de una institución. 

Los márgenes de cambio 
son, pues, muy estrechos en 
la práctica. En principio, y en 
teoría, hubiera habido la 
posibilidad de dos vías de 
cambio a pesar de la tela de 

araña que tejimos aquellos 
Prometeos de antaño: por una 
parte, el convencimiento 
moral de los gobernantes de 
la necesidad consustancial a 
la institución de la renovación 
que, si bien en política es 
complicado de imaginar (el 
poder es un fin en sí mismo y 
por tanto la autocritica dificil) 
en el mundo académico se da 
con cierta frecuencia porque 
hay un fuerte sentimiento de 
"autoestima intelectual" (por 
tanto de autocritica) y porque 
el grupo de referencia del aca
démico suele sancionar dura
mente la "desviación" de sus 
miembros hacia la gestión. 
Por otra parte, la otra alterna
tiva es una "avalancha" de 
descontento y dignidad, sur
gida de esa fuerza humana 
entre la razón y el sentimien
to que Hegel llamó el timos y 
que la moderna historiografia 
y sociología política criticas 
han rescatado para explicar 
los movientos de masas y 
solidaridad en las sociedades 
desarrolladas, que pusiera 
contra las cuerdas intelectual 
y políticamente a los poderes 
tejidos con los mecanismos 
del don, la reciprocidad, la 
picaresca, el favor, el palo, la 
zanahoria, el silencio y la 
ignorancia de una mano de lo 
que hace la otra. 

Claro que hasta aquí he da
do por supuesto que el cam
bio es necesario y , sin embar
go, esto requiere una argu
mentación consistente. La 
renovación es necesaria por
que nuestra Universidad está 
instalada ya desde hace va
rios años en un círculo vicio
so de incremento de la ine
ficiencia, empobrecimiento y 
crecimiento errático y la so
ciedad no nos paga para eso. 
Pero de esto hablaremos en 
otro momento. 

José MORILLA CRITZ 
Catedrático de Wstoria 

e Instituciones Económicas. 
Universidad de Alcalá 

TAllER 
DE PElETERIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 

~fL. 
Menú áe San 'Ilafentín 
Miércoles 14, Jueves 15, Viernes 16, 
Sábado 17 y Domingo 18 de Febrero 

Jfperitwos áe fa Casa 
<Para compartir (2 personas) 

·[ar <()afenciano 
epi •La piel a su medida• 

Más de 20 años de experiencia 

Zorro, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Montón, 
Marmota, 

Etc, 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
e/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 

Telf.: 91 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Hemos cumplido 30 años 
lllSllllcilleS tl1llmelte ....... 

el Goya, 2 - Alcalá de Henares 
TI!.: 91 889 00 42 - Fax: 91 882 72 22 

Parking público en e.e. ehampion: 
Horario de Almuerzo, excepto Domingo 

(El importe correrá a nuestro cargo). 
Información en el Restaurante. 

• Tostas de salmón 
• Corazones de alcachofas con foei de oca 

sobre salsa holandesa 
• Gulas con gambas 

<Para continuar 
• Faisán a la naranja 
• Bacalao gratinado con merengue posado 

en salsa de pimientos rojos 
<Postre 
• Somete de frambuesa al cava ó 
• Leche frita flambeada 

• Vinos de rioja joven -café -cóctail de champan 
5. 000 <Ptas. Jo/JI inc[uUío 
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El Teatro la Galera acogió a esta compañía 
madrileña que basa su obra en un humor irónico 

El tercer gesto presentí 
su espectáculo 'Carrusel' 
Los aficionados alcalaínos al teatro pudieron disfrutar el pa
sado fin de semana con dos sesiones de la obra musical 'Ca
rrusel', una obra interpretada por la compañía madrileña "El 
tercer gesto", compañía que cuenta entre sus filas con dos in
tegrantes complutenses, la directora, Sara Tejera, y la actriz 
y encargada de las melodías, Lidia Palazuelos. El reparto de 
actrices lo completan Ana Belén Serrano y Blanca Nicolás. 

La compañía de teatro "El 
tercer gesto" comenzó a dar 
sus primeros pasos en este 
mundo artístico cuando sus 
componentes aún se encon
traban en la Escuela de Ma
drid de Arte Dramático. "El 
tercer gesto surgió cuando es
tábamos estudiando todavía 
en la Escuela de Arte Dramáti
co, hicimos dos montajes de 
fin de curso, y fue de donde 
salió la idea de llamarnos así". 
explicó la actriz integrante de 
'El tercer gesto', Lidia Palazue
los. 

Tras un pequeño parón por 
parte de sus integrantes, la di
rectora Sara Tejera escribió un 
texto, pensando para él en al
gunos componentes de la cla
se, empezando así la verdade
ra andadura de 'El tercer ges
to'. 

Aunque son varios años los 
que la compañía lleva funcio
nando, desde el año 95, la 
obra presentada los pasados 
viernes y sábado, 2 y 3 de fe
brero, con gran afluencia de 
público, es su primera pro
ducción como compañía inte
grada por gente profesional. 

'Carrusel'. un espectáculo 
musical lleno de ironía, fue 
presentada por primera vez en 
el Teatro Alfil el 30 de octubre, 
siendo ésta también la prime-
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ra vez que la compañía acudía 
a Alcalá con esta obra en la 
que su trama transcurre alre
dedor de una caja de música 
compuesta por tres muñecas. 

'Carrusel' habla del poder, 
"de la decisión de salir de ese 
Carrusel y liberarse, tomar de
cisiones por uno mismo, en
frentarse a los condiciona
mientos que hay, a los de uno 
mismo personales y a los del 
entorno". 

Una obra que según Pala
zuelos "tiene un transfondo 
durillo. Está bañada por un 
humor muy irónico, un humor 
inmediato, pero que no es el tí
pico humor digamos chabaca
no, sino que es un humor mu
cho más elaborado, un humor 
también absurdo". y en la que 
las actrices juegan con distin
tas claves, "desde lo absurdo 
hasta el esperpento, con un 
tipo de comedia más elabora
da". 

Una obra que agradó al pú
blico complutense y que satis
fizo a todos los componentes 
de "El tercer gesto". "Estamos 
muy contentas. se dio bien y 
la gente respondió, que era 
también lo que queríamos, ver 
un poco cómo el público de 
distintas edades reaccionaba". 
concluyó Palazuelos. 

Del 21 al 25 de lebrero 

11 Congreso Internacional Grupo Cero 
En el mes de febrero, del 21 al 25 se realizará el "XI Con
greso Internacional Grupo Cero. Psicoanálisis y Medicina -
Segundo Encuentro". Este Congreso continúa el trabajo de 
investigación y formación realizado en el anterior y preten
de seguir trabajando y desarrollando las bases para abordar 
el proceso de enfermar, un diagnóstico concreto y un trata
miento eficaz en las distintas enfermedades psicosomáticas, 
desde el enfoque psicoanalítico y médico. 

Por este motivo, profesiona
les de la salud, entre los cua
les se cuentan médicos, psicó
logos, psicoanalistas de Espa
ña y el extranjero se darán cita 
en Madrid para discutir sus 
investigaciones. 

Se presentarán ponencias y 
comunicaciones teóricas y su
pervisiones de casos clinicos 
que muestren el modo de tra
bajar de estas patologías. 

El congreso pretende, ade
más. llegar a algunas conclu
siones para hacer posible un 
mejor diagnóstico y tratamien
to a la población. 

Este congreso, que organiza 
la Escuela de Psicoanálisis 
Grupo Cero, se celebrará en 
Madrid del miércoles 21 al do
mingo 25 de febrero, en la Es
cuela de Psicoanálisis Grupo 
Cero, y está dirigido a profe
sionales de la salud (médicos, 
psicólogos, psicoanalistas, 
asistentes sociales) y público 
en general. El precio es de 
60.000 pesetas para los po
nentes y 20.000 para los asis
tentes. 

Las personas interesadas 
pueden inscribirse en la Se
cretaria de XI Congreso Inter
nacional Grupo Cero (c/ Prin
cesa, 17 - 3º izq. 28008 Ma
drid). Telf.: 91 542 33 49 -
Fax: 91 548 33 01. www.gru
pocero.org 

Algunos de los títulos de las 
ponencias son: "Depresión y 
Cáncer". Alejandra Menassa 
de Lucía; "Depresión y Sida". 
Pilar Rojas; "Síndrome de 
Down. Pronóstico en trata
miento psicoanalitico", Helena 
Trujillo; "Las lesiones múscu
lo-esqueléticas en los depor
tistas". Carlos Fernández del 
Ganso; "El deseo en los crite
rios diagnósticos". Fernando 
Amez Miña; "Psicoanálisis de 

la muerte prematura". Inés 
Barrio; "El cuerpo en la medi
cina y el psicoanálisis", Rober
to Molero; "El cuerpo, el fenó
meno psicosomático y la 
transferencia" . Amelía Díez 
Cuesta; "Diferencias y simili
tudes entre la histeria y las 
afecciones psicosomáticas". 
Paola Duchen Reynaga; "Diag
nóstico diferencial entre neu
rosis obsesiva y psicosis", Ste
lla Cino Núñez; "Diagnóstico 
diferencial entre histeria y es
quizofrenía". Concha Osario; 
"Lupus Eritematoso: sobre un 
caso de conversión histérica". 
Miguel Martinez Fondón; "Tra
vestismo: ¿cirugía o psicoaná
lisis?". Norma Menassa; "Lo 
psicosomático", Jaime Icho 
Kozak; "El otro transplante, el 
otro rechazo", Emilio Gonzá
lez; "La queja en transferen
cia", Lidia Andino Trione; "As
pectos psíquicos en las disfun
ciones ginecológicas". Pilar 
Iglesias Nicolás; "Disfunciones 
sexuales: entre el deseo y el 
amor", Marcela Villavella; 
"Cuerpo de mujer". Mónica 
Gorenberg; "La angustia en los 
fenómenos psicosomáticos". 
Marisa Rodés Pueyo; "Depre
sión y rendimiento laboral". 
Magdalena Salamanca, Eva 
Méndez, Clémence Loonis. 
Mercedes Morales; "Sobre un 
caso de pancreatitis aguda. 
Incidencia de la pulsión", Ale
jandra Madormo; "La obesidad 
y la imagen del cuerpo", Ángel 
Cascini. 

En las actividades que se re
alizarán dentro del congreso 
habrá supervisiones de casos 
clinicos, una mesa redonda 
sobre "Sida". dos presentacio
nes de libros, un recital de po
esía y un espacio de "conclu
siones de los dos encuentros 
de psicoanálisis y Medicina". 

• colcliones ..e muelles 
• Bases: canapés y Somieres 
• camas articuladas y colcllones de latez 
• Almohadas y tundas n6rdicas 
• Soluciones a los problemas de espacio. 
Avda. de lo Cobollerla Española 1 O. Telf: 91 889 13 68 
libreros 24. Telf.: 91 882 65 26 

to de febrero de 200t 



Más de 100 personas acudieron al recital, que fue muy aplaudido Integrantes del Taller de Poesía 

Consiguen Henar el local aor segunda vez consecutiva 

La poesía del Grupo Cero llenó la Casa de la Juventud 
El taller de poesía Grupo Cero en Alcalá de Henares lleva funcionando dos años. El 
coordinador, Carlos Fernández del Ganso, abrió el taller con cuatro poetas y hoy ya son 
nueve. En su segunda experiencia de recitales volvieron a llenar la sala un año después 
de su presentación en sociedad. Poemas de autoría propia presentados por grandes 
poetas de la Literatura Universal: Vicente Aleixandre, César Vallejo, Violeta Parra, Bau
delaire, Menassa o Nazim Hikmet fueron algunos de los muchos leídos durante el acto. 

Más de cien personas se die
ron cita el día 27 de enero en 
la Casa de la Juventud. Du
rante casi dos horas pudieron 
disfrutar de los mejores versos 
de los integrantes del Taller de 
Poesía Grupo Cero en Alcalá 
de Henares: Sergio Aparicio, 
Raquel Fernández, Antonio 
Fernández, Ángela Gallego, 
Gregario Lopesino, Mónica 
López, Alicia Martin, Carmen 
Ortigosa y Alejandrina Pardo. 

Los integrantes del taller 
muestran el trabajo de más de 
un año de preparación en un 
acto que fue de entrada libre. 

Para esta ocasión han difun
dido más de mil seiscientas 
invitaciones entre la ciudad 
complutense, Madrid y Torre
jón. los que se decidieron a 
asistir salieron con la gran 
sensación de haber disfrutado 
de la poesía. 

El acto fue presentado por el 
coordinador del taller, Carlos 
Fernández del Ganso, que 
estuvo en todo momento 
acompañando a los poetas. 
Lleva dos años al frente del 
taller y comentó: "Este es 
nuestro segundo recital, y 
para algunos de los inte
grantes la primera vez que va 
a subir a un escenario". 

El público también tuvo la 
oportunidad de participar y 
algunos de los asistentes se 
animó a leer algún poema. Se 
creó un ambiente distendido 
donde la poesía fue la verda
dera protagonista. 

Los jóvenes poetas del Gru
po Cero mostraron que no hay 
poesía sin trabajo, y que los 
recitales son eventos para el 
goce de todos. 
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"Si es posible el poema 
es posible la vida" 
La Escuela de Poesía Grupo 

Cero se inaugura en 1969. 
Miguel Óscar Menassa es el 
director de la Escuela. Se deci
de a emprender esta experien
cia que después de treinta 
años sigue creciendo en Espa
ña y en Buenos Aires. 

Carlos Fernández del Ganso 
explica: "existen en la actuali
dad una veintena de talleres 
repartidos entre Madrid y 
Buenos Aires, Barcelona, Por
toalegre, Ibiza, Málaga y Alca
lá de Henares". 

En esta escuela se forman 

poetas, escritores y coordina
dores de talleres de poesía. 

En los últimos seis años la 
Escuela de Poesía Grupo Cero 
ha publicado 36 libros de poe
sía como resultado del trabajo 
que se desarrolla en los distin
tos talleres. 

Además publican desde 
hace cinco años la revista de 
poesía Las 2001 noches, que 
es de difusión gratuita y tiene 
una tirada de 125.001 ejem
plares. 

"Si es posible el poema es 
posible la vida". Este -es el 
lema y el pilar que sostiene a 
la Escuela de Poesía Grupo 
Cero, donde la poesía es la for-

Carlos Fernández del Ganso, 
coordinador del Taller de Poesía 
Grupo Cero en Alcalá de Henares 

ma perdurable del lenguaje. 
Sergio Aparicio, Raquel Fer
nández, Gregario Lopesino, 
Mónica López, Alicia Martin y 
Carmen Ortigosa contagiaron 
alegria al público con poemas 
escritos en el taller, y Carlos 
Fernández cerró el recital con 
un poema de Miguel Óscar 
Menassa. 
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ta Universidad de Alcalá v la Sociedad de Condueños homenaiearon 
a la Academia de Caballería 

Placa de distinción para la Academia 
de Caballería del Eiércilo Español 
La Universidad de Alcalá y la Sociedad de Condueños quisieron homenajear a la Acade
mia de Caballeria del Ejército Español colocando una placa en el Patio de Filósofos. En 
el acto. que tuvo lugar el lunes 29 de enero. estuvieron presentes el rector de la Uni
versidad de Alcalá. Manuel Gala; el presidente de la Sociedad de Condueños. Arsenio 
Lope Huerta; Manuel Peinado. alcalde de Alcalá; el General Ángel Matillanes. director 
de la Academia de Caballeria de Valladolid; el General Rivas Octavio. director del Mu
seo del Ejercito; y el General Sierra Tabuenca. de la Brigada Paracaidista. 

La Academia de Caballería 
del Ejército Español recibió 
un emotivo homenaje por 
parte de la Universidad de 
Alcalá y la Sociedad de Con
dueños. El acto, que a pesar 
del frio estuvo rodeado de 
momentos muy emotivos, se 
celebró en el Patio de Filóso
fos de la Universidad de Al
calá, lugar en el que se situó 
la placa de distinción. 

La placa, que lleva como 
texto 'La Sociedad de Con
dueños y la Universidad de 
Alcalá a la academia de Ca
ballería del Ejercito Español 
en recuerdo de su primer 
año de vida transcurrida en
tre estos muros. 1851-1852', 
fue descubierta por el rector 
de la Universidad, Manuel 
Gala; el alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado; Arsenio 
Lope Huerta, presidente de 
la Sociedad de Condueños; 
el general Sierra Tabuenca, 
de la Brigada Paracaidista; el 
director de la Academia de 
Caballería, el general Ángel 
Matillanes, y el director del 
Museo del Ejército, General 
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Rivas Octavio. 
El primero en dirigir unas 

palabras de agradecimiento 
por el homt:_naje recibido fue 
el general Angel Matillanes, 
director de la Academia de 
Caballería, el cual explicó la 
vinculación de la Universi
dad de Alcalá con la Acade
mia: "Desde 1842 esta ciu-

dad ha unido sus lazos con 
la Caballería del Éjercito Es
pañol". El alcalde, Manuel 
Peinado, manifestó el orgullo 
que sentia por la labor que 
desde hacía 150 años venia 
realizando la Asociación de 
Condueños: "Quiero hacer 
un reconocimiento público a 
la Universidad de Alcalá, por 

El general Ángel Matillanes, 
director de la Academia de 

Caballería, entregó una placa 
de agradecimiento a la 

Sociedad de Condueños. 

haber permitido con este ho
menaje mantener a la Aca
demia de la Caballería Espa -
ñola en memoria de todos". 
El rector, Manuel Gala, ex
plicó para todos los asis
tentes los primeros momen
tos de vida de la Universidad 
de Alcalá y el gran apoyo re
cibido por la Sociedad de 
Condueños y la Academia de 
Caballería: "En 1836 la Uni
versidad tuvo que ser tras
ladada y fue defendida por la 
Sociedad de Condueños. La 
Sociedad no podia mantener 
por sí sola a la Universidad y 
recibió el apoyo de la Acade
mia. Primero fueron aulas y 
luego cuarteles, gracias a to
dos, vuelven a ser aulas otra 
vez''. El rector concluyó ma
nifestando que la placa si
tuada en uno de los patios 
de la Universidad era un re
conocimiento a la vincula
ción que existió y persistió 
durante 150 años: "Hemos 
pasado una etapa de divor
cio entre la Universidad y la 
Defensa, esa etapa ya se ha 
quedado en el pasado". 

Para finalizar el acto el di
rector de la Academia de Ca
ballería entregó una placa de 
agradecimiento a la Socie
dad de Condueños. 
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ABIERTO 
SÁBADOS MAÑANA 

10 a 14 HORAS 

SEFIT 

TALLERES HNOS. ATIENZA, S.A. 
Se complace en anunciar que sus servicios de 

VENTA Y POSTVENTA 
(RECAMBIOS Y TALLERES) 

están también a disposición de sus clientes 
los sábados por la mañana, en horario de l O a 14 horas. 

Muchas gracias _ 
Vía Complutense, 98 • Tlfs.: 91 887 09 71 • 91 887 09 72 ·Fax: 91 888 05 05 ·ALCALÁ DE HENARES 
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Suárez Machota dice que IU es el baluane del avuntamiemo de izQuienlas 

"Mi principal trabaio ha sido 
cambiar el signo político 
del gobierno municipal" 
Luis Suárez Machota dejará de ser coordinador de IU en Alcalá el día 23 de febrero. 
Según manifiesta en la siguiente entrevista para PUERTA DE MADRID está satisfecho 
con el balance de su mandato al frente de IU. Para Suárez lo fundamental es que se 
han superado las guerras internas y hay en la ciudad un gobierno de izquierdas: "La 
propia organización de IU y nuestro grupo de concejales es en estos momentos el ma
yor baluarte de estabilidad de este gobierno". Suárez Machota seguirá siendo primer 
teniente de alcalde en el ayuntamiento y es posible que tenga de asesor en el ayun
tamiento a su coordinador, el máximo dirigente de la organización en Alcalá, Fran Pé
rez. Además, Suárez anunció que en primavera estará en el Comité Federal de IU. 

- ¿Da por hecho que no se 
presentará a la candidatura 
de coordinador general de IU 
en Alcalá o todavía sigue te
niendo dudas? 

- Doy por hecho, y tengo to
mada la decisión desde hace 
ya mucho tiempo, que no me 
presentaré a las próximas 
elecciones de coordinador de 
IU en Alcalá el próximo día 23 
de febrero y que la candidatu
ra que voy a apoyar estará en
cabezada por Fran Pérez, com
pañero con el que llevo traba
jando de manera habitual des
de mi incorporación a la Pri
mera Tenencia de Alcaldía. En 
realidad, cuando encabecé la 
candidatura a las elecciones 
municipales de Izquierda Uni
da, en Junio de 1.999, mis 
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compañeros sabían dos cosas: 
primero, que yo tendría que 
compatibilizar mi trabajo pro
fesional como abogado con el 
cargo público al que iba acce
der, y en segundo lugar, que 
mi deseo era que a la vuelta 
del verano, en septiembre de 
1.999, hubiera un cambio de 
coordinador. Por razones con
trarias a mi voluntad, mi dimi
sión, que debiera haberse pro
ducido en septiembre del año 
1999, no se dio y voy a termi
nar el mandato que los estatu
tos de IU establecen, es decir, 
el mandato completo de la V 
Asamblea Local. 

- Cuando Vd. salió elegido 
coordinador de ro de Alcalá 
en mayo de 1997, el Consejo 
Político Local había sido di-

suelto por la Dirección Re
gional de l. U. en Madrid y 
había una profunda crisis in
terna de división de fami
lias, de sensibilidades políti
cas, de enfrentamientos que 
salían cotidianamente a la 
luz pública y a la prensa. Al 
final de su mandato, desde 
1997 al año 2001, ¿cree us
ted que están superadas esas 
divisiones internas? 

- Sin duda. Aquellos enfren
tamientos tenían una funda
mentación política. En aque
llas fechas IU federal, toda 
nuestra organización, estaba 
sufriendo los ataques directos 
de Nueva Izquierda con el apo
yo mediático de todo el Grupo 
Prisa (El País, Canal Plus, 
etc.) , actuando realmente es-

•El PD•I. 
••• •part111111r 

destructivo. 
seancmnlna 
aentrmen 
al PSOE sin 

condlclon• 

tos ex compañeros nuestros 
como un verdadero submarino 
torpedero del PSOE. Yo escribí 
por aquel entonces un artículo 
que hablaba de que el barco 
salia de IU pero que arribaría 
a un puerto llamado PSOE y 
hoy es un hecho que este "par
tidillo" destructivo se encami
na a entrar con armas y baga
jes, y sin condiciones, en el 
PSOE. Aquello creaba un cli
ma de tensión en IU, de divi
sión. Además se unia un pro
blema mayor que era la falta 
de adaptación de lU a la nue
va situación política creada 
por el triunfo del Partido Po
pular en las elecciones de 
marzo de 1.996 y su acceso al 
gobierno: la falta de adapta
ción de IU a la nueva situa
ción, ya que el adversario ya 
no era el felipismo. En ese cli
ma se dieron aquellos enfren
tamientos especialmente du
ros en Alcalá de Henares, por
que la mayoría de la asamblea 
de Alcalá no seguia las ins
trucciones de la dirección re
gional y no apostaba por la 
moción de censura contra el 
gobierno municipal del PP. 
Hoy el clima es muy diferente: 
el trato, las relaciones e inclu
so la unidad política y sobre 
todo, la unidad política en tor
no al programa y la posición 
política de l. U. está creando 
un clima muy constructivo. 
Creo que al final de estos cua
tro años, aunque el recorrido 
ha sido duro, diría más que 
duro, durísimo, estas contra
dicciones y estos problemás 
están superados. 

- Usted reconoce que la su
peración de esos problemas 
internos ha sido su gran 
aportación. ¿Qué otros obje
tivos se planteó usted en el 
año 1.997 cuando fue elegi
do coordinador de ro de Al-
alá? c . 
- Aquella candidatura que yo 

encabecé tenía dos objetivos 
claros: de inmediato, la nor
malización de la vida política 
interna, que he explicado 
anteriormente y segundo, la 
salida a la vida política y ciu
dadana de Alcalá de Henares 
dirigiendo la actividad hacia 
fuera, hacia la calle, hacia los 
ciudadanos y yo creo que en el 
periodo 1997-1999, hasta las 
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elecciones municipales de ju
nio de 1999, ru de Alcalá tuvo 
una_. . presencia constante en 
todos los movimientos reivin
dicativos, una actitud propa
gandistica importante y cola
boramos de manera, yo creo 
que eficaz, a la campaña en fa
vor de la jornada de las 35 ho
ras, organizamos la campaña 
contra la guerra y por la paz 
en Yugoslavia e hicimos cam
pañas contra las E1T. En el 
ámbito municipal, ru y su gru
po de concejales tomaron las 
riendas de la denuncia del 
caso de corrupción política 
más importante que se ha 
dado en nuestra ciudad, el de
nominado caso Ferrer. Hici
mos una campaña también 
importante sobre las conse
cuencias del informe demole
dor del Tribunal de Cuentas 
sobre el funcionamiento del 
ayuntamiento y nos opusimos, 
fuimos el único grupo político 
que lo hizo, a la prórroga del 
contrato de la limpieza por 
otros ocho años más a la em
presa de la que más se quejan 
los vecinos, Urbaser. Nos opu
simos también a la privatiza
ción del servicio de agua. 
Hubo una actividad y una pre
sencia en la vida política de 
nuestra organización local, 
pero es que además de esa 
oposición al PP. dimos mues
tras claras de responsabilidad 
y unidad de la izquierda en 
torno al gobierno de la ciudad, 
gracias a la aportación indis
cutible de IU, la ciudad tuvo 
presupuestos en el año 1997, 
unos presupuestos pactados 
con el PSOE y que ya en el fon
do atisbaban lo que dos años 
después, en el 1999, seria el 
programa conjunto IU-PSOE 
que ha dado lugar al gobierno 
municipal actual. 

- . Uno de los objetivos que 
se propusieron en la V asam
blea fue el de construir un 
gobierno municipal de la iz
quierda. El objetivo parece 
cumplido ¿verdad? 

- Sin duda, el 22 de enero de 
1998 la V Asamblea Local de 
ru se propuso expresamente, 
por escrito, primero, hacer 
una oposición combativa al PP 
en la ciudad que he explicado 
anteriormente; segundo, cons
truir una alternativa de go
bierno de izquierdas y progre
sista en la ciudad. Decíamos 
textualmente: "IU debe cons
tru.ir dicha alternativa en cuan
to a programa y debe ser una 
fuerza gestora del mismo que 
deberá desplazar al Partido Po
pular al.frente del ayuntamien
to pensando en el año 1.999. 
De nosotros depende elaborar 
ese programa y lograr el apoyo 
popular a esta alternativa. En 
el pasado le fue posible al Par
tido Socialista Obrero Español 
ser gobierno al.frente de la ciu
dad sin nuestro concurso. Hoy 
la correlación de fuerzas crea-
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da le impide plantearse ser 
fuerza de gobierno municipal 
en la ciudad sin alianza con 
nosotros, con IU'. Esto decía
mos textualmente y añadia
mos que el pacto debía ser sin 
la renuncia de IU a su pro
yecto politico y que por tan
to, estábamos en contra del 
proyecto de casa común de la 
izquierda o incluso de causa 
común, dado que estratégica
mente no representamos la 
misma alternativa económico
social que el PSOE, incluso 
nos planteábamos que no re
nunciariamos a la lucha en el 
seno de la izquierda por la he
gemonía. Así pues nuestro ho
rizonte político en el año 1997 
era claramente cambiar el go
bierno municipal de nuestra 
ciudad. Recuerdo que algún 
titular de PUERTA DE MA
DRID lo reflejó muy claramen
te, mi objetivo positivo era "ha
cer a Bartolomé González un 
digno concejal", contra el que, 

dicho sea de paso a título per
sonal, no tengo nada en con
tra. 

- Eso parece que se coronó 
con éxito en las elecciones 
municipales del año 1999, a 
pesar del descenso electoral. 

- Por primera vez desde que 
se funda l.U. en el año 1.986, 
ha pasado de ser una fuerza 
opositora al Gobierno Munici
pal en nuestra Ciudad, bien 
fuera éste del Partido Socialis
ta o bien fuera éste del P.P., a 
ser una fuerza de Gobierno 
Municipal 

- ¿Cuáles serian según us
tedes los objetivos de la nue
va etapa de IU que se inicia 
con la VI Asamblea? 

- Como fuerza política tene
mos que recuperar el espacio 
político que hemos llegado a 
tener, es decir, recuperar la 
confianza de nuestros electo
res, que en las próximas elec
ciones municipales IU vuelva 
a situarse por encima del 20 

por ciento. Yo creo que es difi
cil, pero se puede lograr, el 
trabajo de los concejales de IU 
está siendo bueno, y la organi
zación mantiene un buen gra
do de cohesión, incluso es el 
baluarte más importante de la 
cohesión del gobierno munici
pal. La ciudad está gobernada 
por la izquierda gracias a IU y 
eso el pueblo alcalaino lo valo
rará. Otro objetivo es que se 
cumpla el programa municipal 
pactado por IU-PSOE. No le 
faltan enemigos, muchos e im
portantes y en los últimos me
ses operan a cara cubierta 
porque son cobardes, pero no 
paran. Que se cumpla la vi
vienda social, los aparcamien
tos, que ya vamos con retraso. 
Yo espero que los proyectos se 
presenten ya, que los días 
vuelan. Por otra parte espero 
que sigamos defendiendo 
nuestro proyecto de ciudad, el 
que diseñamos también en la 
V Asamblea Local: Alcalá ciu
dad industrial, patrimonial, 
turistica ... con un crecimiento 
limitado: No debemos superar 
los 200.000 habitantes en los 
próximos 1 O años, una ciudad 
separada de sus colindantes. 
Las agresiones urbanísticas de 
Meco, de Torrejón no deben 
traspasar nuestro término 
municipal. En una ciudad así, 
habrá calidad de vida, sin olvi
dar el progreso económico so
cial. 

- Parece claro que usted 
apoya a Fran Pérez como co
ordinador ¿verdad? . 

- Sin duda. Es un hombre 
joven y trabajador con forma
ción intelectual, culto, abierto. 
Lamento que no tengamos 
tantos como necesitamos, 
aunque él sabe que la direc
ción de una fuerza política es 
una fuerza colectiva y contará 
con el apoyo de todos, pero en 
política los amigos se ganan 
día a día. Sólo le tengo que dar 
una recomendación: que no 
caiga en el sectarismo en el 
que hemos caído en el pasado 
y que trabaje con todos. 

- ¿Habrá una sola candida
tura o Pilar Fernández y la 
Plataforma de Izquierdas en
cabezarán otras candidatu
ras? 

- Eso no lo sé, porque de
pende de ellos, pero mi pro
puesta será sin duda una sola 
candidatura para todos, lo que 
ocurre es que conociendo IU 
por dentro, es mejor que haya 
tres que dos, ya que esto seria 
la confrontación. 

- ¿Cuál es su futuro políti
co? ¿Se retira usted? 

- Yo continuaré en el Conse
jo Político Local, en el Regional 
de Madrid y en el mes de mar
zo. en el Federal, y también 
continuaré asumiendo mis 
responsabilidades en el ayun
tamiento. ¿Le parece poco? A 
mí me parece demasiado. 
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Parece que el alcalde Hcastiga" a quien no provoca polémica 

Pablo González estuvo a punto de cesar 
en la conceialía de Hacienda 
La reunión del grupo socialista celebrada en Pastrana en Navidad estuvo a punto de ser fatal para 
uno de los ediles menos polémicos de la actual corporación municipal. Pablo González estuvo a 
punto de dejar de ser concejal de Hacienda, una cartera en la que ha demostrado su experiencia 
en la gestión municipal y en la cual ha brillado logrando la reducción de la deuda, el pago a pro
veedores y la mejora de los niveles de recaudación, además de haber conseguido algo que hacía 
muchos años que no se producía en el ayuntamiento complutense: que los presupuestos munici
pales para el año 2001 fueran aprobados antes de terminar el año 2000. 

En la reunión de Pastrana se González lo impuso en la lista el subestimada por la lejanía que 
habló de remodelaciones del entonces secretario general de tiene el despacho del concejal 
equipo de gobierno. En vísperas la Federación Socialista Madri- de la casa consistorial, es una 
de Reyes Magos el portavoz leña, Jaime Lissavetzky. A de las más atractivas que hay 
socialista estuvo en un tris de pesar de ser el edil con más en el ayuntamiento, puesto que 
llevarse una de las peores sor- experiencia, a González se le tiene un contacto directo con 
presas que ha podido recibir en reservó lo que por entonces era los ciudadanos. 
su dilatada carrera política. el exilio, la cartera de concejal Fue a raíz de la primera crisis 
Según informaron varios de los más alejada de la central de de gobierno cuando pudo reha
asistentes a la reunión, el alcal- toma de decisiones. Fue nom- bilitarse a Pablo González. El 
de llegó a sugerir una posible brado concejal de Obras y Ser- alcalde destituyó a Marta Luna 
remodelación en el gobierno vicios; su despacho estaba en el como concejal de Hacienda e 
municipal. En ella Pablo Gon- parque municipal, muy lejos del hizo la primera remodelación, 
zález dejaba de ser concejal de ayuntamiento. que llevó directamente a Pablo 
Hacienda para que la cartera la González comenzó a realizar González al centro de la toma 
ocupara el asesor personal de su trabajo en aquella concejalía de decisiones en el ayuntamien
Peinado, Agustín Baeza. Todo que, aunque aparentemente to. Pablo González volvió a ser 
ello en el supuesto de que 
Julián González dimitiera como 

........... ..... ...... 
••• 111111•1r• 

portavoz del grupo socialista, 
cargo éste que ya desempeñó en 
la anterior legislatura, y fue 
nombrado concejal de Hacien
da. Por tanto, González pasó del 
ostracismo a la primera linea 
política en el ayuntamiento. 

Rehabilitación 
Así pues, después del "destie

rro" sufrido, el veterano conce
jal socialista fue rehabilitado. 
González comenzó a dirigir por 
completo el área económica del 
ayuntamiento. El edil estableció 
un plan para sanear las finan
zas municipales y se centró en 
este trabajo. Paradójicamente, 
en lo que menos protagonismo 
ha tenido es en la portavocía del 
grupo socialista. 

En su gestión González ha 
sabido reducir la deuda del 
ayuntamiento preocupándose 

concejal y dejara al siguiente en 
la lista del PSOE, el menciona
do Baeza, un economista al que 
Pablo González dobla en edad y 
cuya experiencia política parece 
claramente inferior que la del 
actual edil de Hacienda. 

les 1í111res de Plbl1 l11Zilez 

Sin embargo, en la reunión de 
Pastrana no faltaron voces que 
se alzaron contra esa posibili
dad. En primer lugar, por una 
razón tan elemental como lógi
ca. ¿Qué se argumentaría para 
quitar a Pablo González de 
Hacienda? ¿Pérdida de confian
za una vez más? Esta vez no 
seria creíble, puesto que la 
experiencia, la lealtad y la 
mesura de González han sido 
fundamentales para el alcalde. 
El portavoz socialista se ha vis
to alejado de toda polémica y ha 
aportado tranquilidad en todo 
momento frente a los proble
mas que ha producido al 
gobierno el polémico concejal 
de Urbanismo, Javier Ocaña, 
quien, por cierto, a pesar de 
todo parece insustituible para 
el alcalde y su entorno. Pablo 
González ha huido de toda 
notoriedad y ni siquiera ha rea
lizado campaña por nadie en 
las elecciones internas del 
PSOE a fin de dar una imagen, 
por pequeña que fuera, de tran
quilidad en el gobierno munici
pal. 

Castigo 
El portavoz socialista llegó a 

la lista del PSOE para las elec
ciones municipales del año 
1999 por la puerta de atrás. 
Adscrito al sector renovador, a 

to de febrero de 2oot 

El concejal de Baclencla 
convoc6 el martes 8 de 
febrero una conferencia de 
prensa en la que hizo balan
ce de 911 gestl6n. una ves 
cerrado el ejercicio presu
puestarlo del do 2000. Para 
Pablo Gonz6lez esta gesti6n 
es muy positiva, apoJBDdo 
tal consideraci6n en una 
serie de elatos que estable
cen una reduccl6n. significa
tiva de la deuda y una mejo
ra de la ncaudaci6D. 

Alganoe de los datos mú 
importantes son los siguien
tes: 

- La recavdacl6n m11Dici
pal ha tenido an aumento de 
962 millones que se han 
ingresado en las uas mmd
clpales. 

- llientru el Jm.paeeto de 
Bienes Inmveblea tavo mua 
recaudaci6n en 1998 de 
1.256 mllJoDes de peeetas, 
en el do 2.000 11e ncavda
ron 1.915 millones mejodn
cto.e en tres pantoe porcen
tuales. 

- La recaudacl6n en el 
impuesto some ftldcvloe ha 
puado de 720 ...nJones de 
pesetas en 1998 a s:n millo
nes en el do 2000, • decir. 
de - 68'1 por ciento a an 
75•9 por cleato. 

- El impuesto por ...., de 
~ ba llUDlelltado .. 
recanclacl6a en an IDID6a de 
pesetas desde el do 1998 al 

do 2000. Ese llllll6n. de 
pesetas en un impuesto 
peqado supone una mejora 
poleelltual de cuatro pantoa. 

- Tambl6n ha mejorado 
nstanclalmente la :reeauda
cl6n del Impuesto de .ActlYl
dades Econ6mlcas que pu6 
de 649 millones en 1998, 
con un 68' 4 por ciento 
:recaudado de la totalidad del 
padr6n, a 906 millones en el 
do 2000 con un pmcentaje 
del 75'3 por ciento. 

- La media de recaudacl6n 
de las taau m11Diclpales .. 
sido en el do 2000 de ._ 78 
por ciento. Algmlu como la 
de 81DDinl8tro de .,... pota
ble y recogida de bumu lle 

ha situado en un 92 por 
ciento. 

- La recaudacl6n en perio
do ejecutivo fue de 539'2 
llllllonee de pesetas en 
1998. mientras que en el 
do 2000 ha sido 859'5 
millones, es decir, 11e ba ...
clad.clo una mejora del 59'4 
por ciento. 

- Desde que Pú1o Goná
lez lle hizo cargo de la COD

cejalfa de Badeada ba .... 
do 1.200 mlllonee de pese
tas a p1oveedores. Beta deu-

da genera 1ID baportante -
be para ....... IDUldclpll-
les. El coaceja1 de Blldenda 
wgwa que la deuda coa 
elloe est6 ahOl'a mfemo ea 
to.Do a 3.708 mlllonee de 
pesetas en una de lu mejo-

res llitudones que ba teni
do en loe ídtimoe dos. 

- La deuda eztrapresv
paeetarla que actaalmente 
tiene el 8.79Dumlento es de 
1.000 mlllonee de pesetas. 
Beta deuda conesponde a 
gMtoe que DO estüaJa nco
gldotl en m coneepomlien
tes preaupaeetoe mantdpa
les y .,.,. ... lle com.pUca 
admlnl•tratiY&Jaente. Eaa 
deuda .. neg..lo a . ser de 
3.000 ....... de peRtae. 

- La deuda coa loe baaeoe 
es de 12.000 mftlgpee de 
peaetaa. La cup fhumdera 
ba mejonde poaq• 11e laaa 
ido 8lllmtlan4o loe prf:ata
moe y la corporaci6a mmd
clpal DO ba ncvnldo a pris
tamoe eepectaJmente cm
tioaolJ. De laeello pua el do 
2001 se lla psnap¡ e.to la 
peticl6n. ele crMit09 por 
-.alarde 1.0&9 ........ fnm
te a cantidades muy nperio
res ea dos .atedme9. La 
llOlucl6a para Pmlo Goad
lea .. alelo la ftllta de .... 
lnd'Mtrlal. con lo que el 
.,atamiento lla CGDHgm· do-..... suplemeatadoa. 

- e- todo. la deada que 
llCt8almeate tielle el ayanta
mfeato - de ...... ., ..... 
mmate 15.700 mD1oaea 
--- Pablo Ocmdln 811 
antecewa ea el aqJO. llar-
ta Lm. llabla llegado a 
recoaocer vaa cle1lda de 
20.000 =e-=. de peaetu. 

PUERTA de Madrid 



especialmente del pago a prove
edores. Sin embargo, su mayor 
acierto fue aumentar los niveles 
de recaudación, especialmente 
en el Impuesto de Bienes 
Inmuebles. La experiencia de 
González hizo que cuando le 
vinieron las criticas por su pre
tendida voracidad recaudatoria, 
que lo llevó a cobrar impuestos 
a un menor por un ciclomotor 
que nunca tuvo, supo estar a la 
altura de las circunstancias y 
pidió perdón a través de PUER
TA DE MADRID por el error que 
hubo en la tramitación del 
expediente. 

Políticamente, Pablo González 
siempre se ha mostrado fiel a su 
partido con una fidelidad al 
margen de batallas internas y 
de sectores enfrentados. Gonzá
lez nunca se decantó pública
mente por ningún candidato de 
los que se presentaron en las 
elecciones del PSOE celebradas 
el 21 de enero. El voto del con
cejal fue el secreto mejor guar
dado, una incógnita que nadie 
pudo desvelar. Pablo González 
dijo siempre que su voto no 
tenia ningún significado y que 
con su postura trataba de llevar 
algo de serenidad al gobierno 
municipal. 

Pero aquello ya vino después 
de lo ocurrido en Pastrana, 
cuando una de las propuestas 
fue la de que Agustín Baeza 
sustituyera a Julián González 
del Cerro, en el caso de que éste 
finalmente dimita. Agustín Bae
za ocuparía entonces la conce
jalía de Hacienda y Pablo Gon
zález volvería al exilio de Obras 
y Servicios. 

Sin embargo, aquello que el 
propio alcalde dijo en la reu
nión de Pastrana fue rechazado 
por algunos concejales socialis
tas, quienes le hicieron ver que 
no era justo que después del 
trabajo realizado, que es consi
derado brillante en el seno del 
gobierno y del partido socialis
ta, ahora se viera González 
apartado de la concejalía. 

Además las discusiones gira
ron en tomo a quién sustituiría 
como concejal a Julián Gonzá
lez del Cerro en el caso de que 
dimita. El siguiente de la lista 
del PSOE es Agustín Baeza, 
pero éste no parece estar muy 
convencido, por el status que 
ocupa como jefe del gabinete de 
alcaldía. A continuación corres
pondería asumir el acta de con
cejal a otro de los asesores del 
alcalde, Juan Luis Aguirre, 
quien tampoco parece estar 
muy satisfecho con la idea de 
ser concejal. Aguirre preferiría 
continuar en el gabinete de la 
alcaldía y compatibilizarlo con 
sus clases en la cátedra de 
Medio Ambiente. Sin embargo, 
la solución pasaría por uno de 
los dos, ya que el siguiente en la 
lista es Miguel Buenestado y 
muy pocos en el grupo de con
cejales quieren tenerlo cerca, a 
él o a alguien de Identidad 
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Pablo 
Gonzilez, 

concejal 
de Hacienda 

Socialista, ya que después de 
Buenestado iba en la candida
tura Maria Luisa Macias. 

Por tanto, parece que, si 
Julián González dimitiera final
mente como concejal, el acta 
que corresponde al PSOE seria 
para Juan Luis Aguirre si 
renuncia Agustín Baeza. Y eso 
seria lo que finalmente permiti
ría a Pablo González continuar 
con sus responsabilidades al 
frente de la concejalía de 
Hacienda. En cualquier caso, 
tal y como están las cosas, lo 
mejor para Manuel Peinado es 
que no dimita Julián González, 
puesto que se le puede volver a 
abrir una crisis con la posterior 
remodelación. Y ésa podría 
tener consecuencias imprevisi
bles porque paradójicamente el 
único que parece tener el cargo 
asegurado por Peinado es el 
más polémico concejal, el de 
urbanismo, Javier Ocaña. 

-==- COllCIECllR .=::=- DISPOIUllS Dl 
VlHICUllS lll'IS. O 

ALCAIA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 

GUADAIAJARA 
Francisco Arttio, 68 - Nave 14 
Tifs.: 949 21 25 38 

949 217612 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 91 676 88 11 
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Francisco Calles, concejal de Turismo, con el director general de Turismo (izquierda) y con Manuel Peinado, alcalde de Alcalá (Derecha). 

Miles de personas visitaron el pabellón complutense man parte del mismo, por lo 
que la presencia de Alcalá en 
el pabellón fue prácticamente 
inexistente. De hecho, los car
teles y folletos de las ciudades 
patrimonio de la humanidad 
siguen sin incluir a la ciudad 
complutense. Pero, hecha la 
anterior salvedad, la partici
pación de Alcalá en FITUR 
concluyó con éxito. El pabe
llón propio, independiente
mente de gustos por su dise
ño, que era muy moderno, 
recibió un flujo constante de 
visitantes. En horas punta, 
como en la masificada tarde 

Después del éxito conseguido en FITUR, 
a esperar la llegada de turistas 
Miles de personas visitaron el pabellón de Alcalá en la feria futernacional de turismo (FITUR), 
donde la promoción de la ciudad alcalaína se vio mermada por la lentitud del grupo de ciudades 
patrimonio de la humanidad a la hora de incluir a Alcalá en su promoción. 

La presencia complutense se redujo a un panel en el que po a Alcalá. Éste no permite el 
en el pabellón de las ciudades se decía literalmente que en el reparto de propaganda indivi
patrimonio de la humanidad año 2001 se incluía en el gru- dual de las ciudades que for-

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 

fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE VESTUARIO 
PARA EL PERSONAL MUNICIPAL, EXCLUIDA POLICÍA 
MUNICIPAL Y ORDENANZAS DE LA CASA CONSISTO
RIAL. 

Precio de licitación máximo: 9.744.015.- ptas. 
(58.562,709.- euros} 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 
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bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 

fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE EJECUCIÓN DE 
COMEDOR ESCOLAR EN EL COLEGIO PÚBLICO 
"INFANTA CATALINA". 

Precio de licitación máximo: 67.110.842.- ptas. 
(403.342, 12.- euros} 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. lvuntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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del domingo, en la que no era 
fácil encontrar aparcamiento 
en el IFEMA, era curioso ver 
cómo el pabellón de la ciudad 
complutense era visitado por 
decenas de visitantes, mien
tras los pabellones de Catalu
ña, muy cerca del alcalaíno, 
mostraban un aspecto mucho 
más despejado, claramente 
con menos visitantes. El pabe
llón de Alcalá se situó frente al 
de la Comunidad de Madrid y 
junto al de Chinchón. 

Los contactos que desde la 
concejalía de Turismo se hicie
ron con operadores turísticos 
permiten cubrir los objetivos 
del ayuntamiento en la feria. 
Se trata de seguir atrayendo 
visitantes y a éstos los traen 
las agencias y los promotores 
turísticos. 

Tanto el concejal, Francisco 
Calles, como los miembros de 
Promoción Turistica de Alcalá, 
destacaron al término de la 
feria la preocupación de la 
comunidad de Madrid "que 
empieza a creerse que Alcalá 
tiene que explotar el turismo". 
A tal efecto, los contactos de 
Francisco Calles con el direc
tor general de Turismo de la 
CAM, Joaquín Peñarrubia, 
han sido constantes. 

Donde por cierto lució de 
forma muy especial la ciudad 
complutense fue en el stand 
de la comunidad de Madrid. 

PUERTA de Madrid 

Allí se hicieron demostracio
nes, a cargo del Taller Escuela 
de Arqueología, de la cons
trucción de mosaicos siguien
do la tradición romana. 

En otro orden de cosas, 
PUERTA DE MADRID tuvo 

también protagonismo y éxito 
en FITUR. La edición dedicada 
a la feria del turismo fue 
repartida en el pabellón de 
Alcalá siendo el único periódi
co de la comunidad de Madrid 
entregado a los visitantes del 

pabellón de la ciudad complu
tense. Una vez acabada la 
feria, sólo cabe esperar que los 
contactos hayan fructificado , 
el interés haya crecido y que 
los turistas lleguen a la hospi
talaria ciudad complutense. 

10 de febrero de 2001 



El PP no se entusiasmó con la participación de Alcalá en FITUR: 

"En turismo no basta sólo con consolidar, 
sino que también hav que avanzar" 
Las concejalas del PP, Ellsa de Francisco y Marta Viñuelas, visitaron FITUR y aseguraron a PUER
TA DE MADRID que la participación de Alcalá este año no ha producido ninguna novedad sus
tancial. Para Viñuelas y De Francisco el problema es que en el mundo del turismo no hay que 
vivir de las rentas: "No basta con dormirse en los laureles sino que hay que tratar de crear nue
vas propuestas; hay que dar pasos adelante en la promoción de nuestra ciudad, y eso es lo que 
hemos echado en falta este año, que no se ha evolucionado convenientemente". 

Marta Viñuelas y Elisa de 
Francisco explicaron que en la 
sexta edición consecutiva de 
FITUR en que Alcalá ha parti
cipado con un pabellón pro
pio, no ha habido más que 
continuidad: "De manera pro
gresiva hemos tenido una 
mayor presencia en esta feria 
en la que lo importante es 
estar. No se puede dejar pasar 
la oportunidad de estar en 
una de las ferias de turismo 
que hay en el mundo. Pero el 
problema es que a nosotros la 
participación de Alcalá este 
año nos ha parecido muy con
tinuista. En nuestra ciudad 
queda mucho por hacer para 
atraer el turismo y FITUR es la 
oportunidad que tiene la con
cejalía para presentar los nue
vos proyectos para la promo
ción de la ciudad y atracción 
de turistas. Nosotros hemos 
echado en falta proyectos nue
vos". 

Las concejalas del PP afirmó 
que no están satisfechas con 
el balance de FITUR: "No ha 
sido más que una consolida
ción del trabajo ya realizado. 
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Marta Viñuelas y Ellsa de Francisco, concejales del PP. 

Son seis años los que llevamos 
ya en esta tarea, de los cuales 
son dos los que lleva el actual 

concejal de Turismo y ya no 
nos basta sólo con consolidar. 
Hay que tener más ambición". 

Representantes del Partido 
Popular y de Izquierda Unida, 
juntos en el stand de Alcalá. 

Marta Viñuelas aseguró que lo 
más decepcionante fue la pre
sencia de Alcalá en el pabellón 
de ciudades patrimonio de la 
humanidad: "El concejal de 
Turismo anunció a bombo y 
platillo que íbamos a estar allí 
pero nos hemos llevado todos 
una decepción cuando hemos 
visto que realmente Alcalá no 
estaba representada en el 
stand. Simplemente había un 
panel que por la configuración 
del espacio, que es muy cerra
do, apenas se veía. Sólo anun
ciaba que el año en que se 
incorpora Alcalá es el 200 l. 
Ellos alegarán que ha habido 
falta de tiempo pero nosotros 
pensamos que se deberían 
haber hecho todas las gestio
nes para que hubiéramos 
estado de otra forma en el 
stand del grupo de ciudades· 
patrimonio de la humanidad, 
del cual ya formamos parte". 

Camino 
de la lengua 
Tampoco se ha explotado en 

FITUR, según cree el PP. la 
imagen del camino de la len
gua: "El turismo que llega a 
Alcalá tiene un evidente carác
ter cultural y algo como el 
camino de la lengua debería 
explotarse convenientemente. 
En el stand de nuestra ciüélad 
había una mínima documen
tación pero no existía ninguna 
conexión con el resto de los 
hitos del camino de la lengua". 

Marta Viñuelas añadió que 
Alcalá no puede estar con los 
brazos cruzados esperando el 
turismo: "No solamente tene
mos que estar esperando a 
que nos lleguen los turistas. 
Hay que trabajar mucho y no 
solamente hay que estar 
viviendo de los frutos del pasa
do. Queda mucho por hacer y 
el tema del grupo de ciudades 
patrimonio es el mejor ejem
plo. Hay que tener más inicia
tivas y promover más activida
des. El consejo que damos es 
que a nível cultural tenemos 
que trabajar codo con codo 
porque es nuestra baza". 

Las concejalas del PP afir
maron que tampoco existe 
preocupación por atraer el 
turismo de congresos y exposi
ciones: "En este aspecto empe
zamos a trabajar en el anterior 
mandato estando nosotros en 
el gobierno municipal. El pro
blema es que desde entonces 
no se ha vuelto a saber nada 
más del tema. No nos cansa
mos de decir que tenemos que 
seguir luchando por atraer un 
turismo de exposiciones y con
gresos porque podemos perder 
una excelente oportunidad". 
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Un niño permaneció inconscieme durante cinco minutos tras recibir 
un tuene impacto en la cabeza 

"El Hospital no mandó ninguna ambulancia 
porque no era su obligación" 
Maria Jesús López, madre de Francisco José Ferrero, de catorce años de edad, manüestó 
su indignación por las contestaciones obtenidas al llamar al Servicio de Atención al 
Paciente del Hospital Príncipe de Asturias. Su hijo se encontraba jugando un partido de fút
bol cuando recibió un fuerte impacto en la cabeza al chocar contra el portero. Francisco 
permaneció cinco minutos en el suelo sin conocimiento. Los asistentes al partido llamaron 
al hospital complutense y recibieron la contestación de que ellos no tenían la obligación 
de mandar ninguna ambulancia. Maria Jesús da gracias a Dios de que no hubiera ocurrido 
algo más grave porque su hijo estuvo sin asistencia médica más de veinte minutos. 

Los hechos ocurrieron el do
mingo 4 de febrero a la una y me
dia del mediodía. Francisco José 
Ferrero, de catorce años de edad, 
jugaba junto con su equipo un 
partido de fútbol en el campo de 
Forjas situado en El Parque de 
los Nogales. El joven futbolista en 
una jugada se chocó contra el 
portero, lo que le hizo caer hacia 
atrás y golpearse la cabeza con
tra el suelo. La indignación de su 
madre, Maria Jesús López, apa
rece cuando se entera de que al 
llamar uno de los padres, que es
taba alli, al hospital para que 
manden una ambulancia recibe 
la contestación de que en el hos
pital no hay ninguna ambulan
cia, que solamente está la UV1 y 
que no la pueden utilizar para 
ese caso que no es urgente: "Mi 
hijo permaneció inconsciente du
rante cinco minutos en el suelo. 
Cuando llegó la policía todavia 
no había recuperado el conoci
miento, incluso ellos estaban 
nerviosos de ver que no llegaba 
ninguna ambulancia. Fue un po
licía el que llamó a la ambulancia 
de carretera para que vinieran a 
atenderle". 

Maria Jesús da gracias a Dios 
de que todo se quedara en un 
buen susto: "En el hospital no 
conocían la gravedad que podía 
tener mi hijo, no podían juzgar 
desde un teléfono si el niño nece
sitaba esa UV1 o no. El padre de 
un compañero de mi hijo llamó a 
un amigo suyo que es médico 
para contarle lo ocurrido, este se
ñor desde el móvil preguntaba si 
el niño sangraba por la nariz, por 
la boca o por los oídos. A pesar 
de que no sangraba dijo que no 
se le moviera para nada porque 
podía ser más grave de lo que se 
podía pensar. La ambulancia tar-

María Jesús López y Francisco José Ferrero 

dó veinte minutos en llegar, 
cuando llegó mi hijo había recu
perado el conocimiento, recorda
ba su nombre pero no se acorda
ba de lo sucedido". 

Francisco José, según explicó 
su madre, fue atendido rápida
mente por el personal médico y 
se lo trasladó al Príncipe de 
Asturias: "Esta mañana, martes 
6 de enero, he llamado a 
Atención al Paciente del Hospital 
Principe de Asturias y la señora 
que me ha cogido el teléfono me 
ha contestado gritándome 'que 
no era obligación de ellos mandar 
una ambulancia, que nuestro de
ber era llamar al 061 o a la Cruz 
Roja, o que si no que lo hubiera 
trasladado la policía'. Yo le he di
cho que al no saberse cuál era la 
gravedad del niño, nadie, ni la 
policía, se había atrevido a mo
verle y mucho menos a despla
zarle en un coche. Ésta es una 

razón, pero la segunda es que 
corno yo hay muchos alcalaínos 
que pagarnos una Seguridad 
Social, si no podían mandar una 
ambulancia qué menos que man
dar un médico. A mí que ellos me 
digan que no tienen obligación de 
mandar una ambulancia no me 
sirve". 

La madre de Francisco José re
cordó el caso del señor que se 
murió a unos metros de la puer
ta de un hospital: "Luego no te 
extraña que pasen estas cosas. 
Que me digan que no mandan 
una ambulancia para mi hijo que 
estaba sin conocimiento por si 
hay otro caso más urgente, repi
to, sin saber ellos para nada la 
gravedad que podía tener el 
asunto, me parece vergonzoso. 
Voy a hacer todo lo posible para 
que esto se arregle, es una ver
güenza el hospital que tenernos". 

FEBRERO 
Día 1 ........... 02.218 
Día 2 ........... 90.299 
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Día 5 ........... 69.456 
Día 6 ........... 15.562 
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Manuel Mazo, en el jardín del convento de San Bernardino. 

El vicerrector Mazo dice que el ediOcio estaba muv deteriorado 

La universidad va ha rehabilitado 
la primera tase del anttguo asilo de ancianos 
Las obras de la primera fase del antiguo asilo de ancianos del ayuntamiento de Madrid, situado 
en la calle Colegios, junto a la capilla del Cristo de los Doctrinos, ya han concluido. Con un pre
supuesto de 100 millones de pesetas, ya se ha rehabilitado una superficie de 1.000 metros cua
d,rados de los 3.000 que tiene el edificio. De forma inmediata también se contempla el arreglo del 
magnífico jardín existente, para lo cual se contempla un gasto de aproximadamente 3 millones 
de pesetas. El vicerrector de Infraestructuras, Manuel Mazo, aseguró que en breve comenzará a 
llegar el mobiliario para que se ubique la sede de la fundación Pablo Iglesias. Ésta comenzará a 
trasladar a Alcalá los archivos históricos del PSOE en el momento en que esté el mobiliario. Las 
previsiones son que la inauguración oficial se realice en primavera, en los meses de abril y mayo. 

Según la guía turistica de 
Alcalá, el edificio situado en el 
número 7 de la calle de los 
Colegios, junto a la capilla del 
Cristo de los Doctrinos, fue en 
su fundación la sede del cole
gio de Trinitarios Calzados de 
la Santisima Trinidad. Su 
fachada fue rehecha en 1949, 
cuando el edificio fue adquiri
do por el ayuntamiento de 
Madrid para utilizarlo como 
asilo de ancianos. La fachada 
se rehízo copiándola de la ori
ginal. 

En su interior el edificio se 
distribuye en torno a un patio 
de arcos de ladrillo. Su iglesia 
es amplia a la vez que sencilla. 
Esa capilla, que es posible que 
sea utilizada como sala de lec
tura o de exposiciones, no tie
ne portada hacia el exterior, 
hacia la calle Colegios. 

Pero todo aquel que conoce 
el edificio sabe que su elemen
to más valioso es su magnifico 
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jardin trasero, uno de los 
mejores que hay en la ciudad 
complutense. El propio vice
rrector Manuel Mazo recono
ció que, al conocer el inmue
ble, quedó asombrado del jar
dín: "La disposición del edificio 
no permite utilizarlo para 
albergar determinadas depen
dencias universitarias, pero 
rápidamente quedé convenci
do de las potencialidades del 
jardín". De hecho, quedará 
como el espacio verde más 
amplio de todo el casco histó
rico y, con la entrega de los 
cuarteles por parte de la Bri
gada Paracaidista a la univer
sidad, quedará como un enor
me jardín en el corazón de la 
manzana universitaria, un jar
dín que quedará abierto al 
público desde varios puntos. 

Manuel Mazo explicó que 
espera que el traslado de los 
archivos de la fundación Pablo 
Iglesias comience en el mes de 

marzo, o incluso antes: "Hay 
una parte del mobiliario que 
ya está adjudicada. Otra par
te, que son las estanterias que 
tendrá la antigua iglesia, aca
ba de salir a concurso. Por 
tanto, en el plazo de un mes 
estará ya aquí el mobiliario al 
completo". 

La obra ha costado 
100 millones de pesetas 
La universidad tuvo que 

pagar al ayuntamiento de 
Madrid 300 millones de pese
tas por el inmueble, anticipán
dose al ayuntamiento de Alca
lá, que tenia un viejo proyecto 
de destinar el antiguo asilo a 
dependencias municipales. La 
primera de las obras, los 
1.000 metros cuadrados que 
ocupará la fundación Pablo 
Iglesias, ha tenido un presu
puesto de 100 millones de 

pesetas: "Eso es lo que ha cos
tado la obra, además de una 
parte del equipamiento porque 
las estanterias suponen un 
coste importante". 

El vicerrector Mazo aseguró 
que el edificio se encontraba 
en malas condiciones; incluso 
al empezar las obras se detec
tó que había en su interior 
ocupantes ilegales que habían 
provocado importantes daños: 
"Hablamos de un presupuesto 
de sólo 100 millones de pese
tas porque hemos recuperado 
sólo una parte. Ni siquíera se 
ha recuperado toda la planta 
baja. Estamos hablando de un 
espacio de 1.000 metros cua
drados, que eran las necesida
des de que nos hablaron-los 
miembros de la fundación 
Pablo Iglesias. Así pues, esta
mos hablando de una obra 
muy parcial. Para terminar de 
recuperar el edificio calcula
mos que se necesitan otros 
300 millones de pesetas inclu
yendo posiblemente los jardi
nes. Todo ello depende tam
bién de lo que queramos hacer 
en ellos. Calculamos ahora 
mismo que con 3 millones de 
pesetas se puede hacer una 
obra muy buena en los jardi
nes para adecentarlos en su 
aspecto más general' . 

Sala blindada 
El archivo del movimiento 

obrero tendrá una parte de 
documentación, un área de 
archivos muy protegida por el 
valor que tienen algunos de 
sus documentos. El rector 
Mazo explicó que una de las 
salas se ha blindado precisa
mente para proteger los docu
mentos. Todas las ventanas 
tienen rejas, los cristales son 
blindados, lo mismo que las 
puertas. Las estructuras 
arquitectónicas son lo sufi
cientemente robustas como 
para proteger los documentos 
de un posible ataque exterior. 
Y además la sala tendrá otros 
elementos de seguridad más 
sofisticados. La nueva sede de 
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Dos aspectos del interior del edificio, cuya primera fase de rehabilitación está a punto de terminar. 

la fundación Pablo Iglesias tie
ne también una zona de des
pachos, uno de los cuales será 
utilizado por su presidente, el 
histórico dirigente del PSOE 
Alfonso Guerra. 

Según el vicerrector Mazo, el 
edificio será visitable: "Desde 
un punto de vista turistico 
habrá ciertas partes del edificio 
que se podrán visitar, por ejem
plo el claustro y el jardín. La 
wna de documentación está 
pensada fundamentalmente 
para trabajar y entendemos 

que es un espacio de trabajo 
con cierta tranquilidad". Las 
obras han durado aproximada
mente seis meses: "Ha sido 
todo un récord haber realizado 
las obras en tan corto espacio 
de tiempo. Estamos muy con
tentos. Salvando pequeños 
detalles, la obra ya está termi
nando y esperamos que llegue 
el mobiliario". 

La idea de la universidad es 
que la totalidad del edificio, lo 
que aún queda por rehabilitar, 
sea ocupado por los archivos 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 

fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE TRANSPORTE EN 
AUTOBÚS DEL PERSONAL MUNICIPAL ADSCRITO AL 
PARQUE MUNICIPAL DE SERVICIOS. 

Precio de licitación máximo: 383.000.- ptas./mes 
(2.301,876.- euros/mes) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 
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bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

históricos de otras organiza
ciones obreristas para hacer 
un completo archivo del movi
miento obrero: "La idea es tra
er todos los archivos. Ya hay 
un acuerdo con UGT. Por tan
to es muy probable que se 
puedan traer. Pero también 
están todos los archivos de 
Comisiones Obreras e incluso 
se prevé que se puedan traer 
los archivos de la transición 
democrática, que en parte 
están en manos de políticos 
que en su día fueron de UCD. 

La idea es que de aquí a unos 
años todo el edificio sea toda 
la historia del movimiento 
obrero y de la transición a la 
democracia. Estamos también 
con la idea de hablar con el 
PCE y la CNT'. 

Por otra parte, la fundación 
Pablo Iglesias quiere informa
tizar por completo todos sus 
archivos y lo quiere hacer pre
cisamente una vez que se ins
tale en Alcalá. De hecho, ya se 
ha preparado una sala de 
informática. 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 

fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO, EL SERVICIO DE GESTIÓN DE LA ESCUELA INFAN
TIL "ARCO IRIS". 

Precio de licitación máximo: 43.951.602.- ptas./año 
(264.154,44.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El líder del PSOE vino con Allonso Guerra, quien tendrá 
despacho en la ciudad complutense desde mavo 

José luis Rodríguez Zapatero realizó 
una "visita relámpago" a Alcalá 
El secretarlo general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, realizó su primera visita a Alcalá 
a mediodía del lunes día 5 de febrero para visitar el edificio del antiguo asilo de ancianos del 
ayuntamiento de Madrid, situado en la calle de los Colegios. El edificio, que fue adquirido por la 
Universidad de Alcalá, albergará la sede de la fundación Pablo Iglesias y, cuando acabe la rehabi
litación completa de sus dependencias, será el archivo del movimiento obrero. La pretensión de 
la Universidad de Alcalá es que, además del archivo histórico del PSOE, estén también los archi
vos de otras asociaciones obreristas, como pueden ser UGT, CC.00., el PCE y la CNT. 

La visita del líder del PSOE 
fue una "visita relámpago". 
Llegó a Alcalá acompañado 
por el presidente de la funda
ción Pablo Iglesias, el histórico 
dirigente socialista Alfonso 
Guerra, exvicepresidente del 
gobierno cuando fue primer 
ministro Felipe González. 

Con Rodríguez Zapatero 
también vinieron otros diri
gentes socialistas de primera 
linea, miembros de la comi
sión ejecutiva federal: el secre
tario de organización del 
PSOE, José Blanco; el de Polí
tica Municipal, Salvador Clo
tas, y Leire Pajín, la más joven 
dirigente del PSOE. 

También participó en la visi-
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ta el director de la fundación 
Pablo Iglesias, Álvaro Cuesta. 
Todos ellos fueron recibidos 
por el rector, Manuel Gala; por 
el vicerrector de infraestruc
turas, Manuel Mazo, y por Vir
gilio Zapatero, quien ha coor
dinado desde la Universidad 
de Alcalá la idea de que en el 
antiguo asilo de ancianos del 
ayuntamiento de Madrid se 
instalen los archivos de la fun
dación Pablo Iglesias. La dele
gación socialista fue también 
recibida por el alcalde complu
tense, Manuel Peinado. 

José Luis Rodríguez Zapate
ro llegó al rectorado de la Uni
versidad de Alcalá a mediodía. 
Desde la sede federal del 

PSOE se pidió de forma expre
sa a la universidad que la visi
ta de los dirigentes socialistas 
se realizara de incógnito por 
motivos de seguridad. Des
pués de que el rector recibiera 
a Rodriguez Zapatero, la comi
tiva se trasladó a la Hosteria 
del Estudiante, donde tuvie
ron un almuerzo de trabajo 
durante el cual definieron 
principalmente los elementos 
que quedan para que la funda
ción Pablo Iglesias se instale 
en este antiguo colegio de Tri
nitarios Calzados de la Santí
sima Trinidad, también cono
cido popularmente como con
vento de San Bernardino. Se 
espera que la fecha de la inau-

Los dirigentes socialistas 
lisiW el •tilUO 
asilo de
que, rellallilitldo 

1111' 11 •Wrsidad, 
será 11 sede del arcllilo 
del ......... obrero 

guración oficial sea en prima
vera, concretamente entre los 
meses de abril y mayo. 

Las obras de la primera fase, 
de aproximadamente 1.000 
metros cuadrados en el anti
guo edificio, ya están termina
das. Ahora falta la llegada del 
mobiliario para empezar a 
trasladar los archivos históri
cos del PSOE, que dependen 
de la fundación Pablo Iglesias. 

Visita al edificio 
Después del almuerzo en la 

Hosteria del Estudiante, los 
visitantes se trasladaron al 
cercano edificio de la calle de 
los Colegios, donde visitaron 
sus dependencias. José Luis 
Rodriguez Zapatero se mostró 
encantando con la disposición 
que tiene el edificio y así se lo 
hizo saber al rector. El _propio 
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Alfonso Guerra, que como pre
sidente de la fundación Pablo 
Iglesias tendrá despacho pro
pio en este edificio, se mostró 
también satisfecho e hizo ver 
que los despachos que actual
mente tiene la fundación en 
Madrid son mucho más 
pequeños. 

A partir de ahora la universi
dad alcalaína continuará sus 
gestiones para conseguir que 
en el edificio puedan estar los 

archivos históricos de la UGT, 
algo que parece inmediato 
después de las conversaciones 
mantenidas entre el rector 
Gala y el secretario general de 
UGT, Cándido Méndez. 

La univesidad también pre
tende conseguir que lleguen a 
este remozado edificio los 
archivos de otras organizacio
nes sindicales y políticas de 
carácter obrerista, como 
Comisiones Obreras, el PCE y 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 

fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LOS TRABAJOS DE IMPRENTA 
DEL CENTRO ASESOR DE LA MUJER. 

Precio de licitación máximo: 6.000.000.- ptas. 
(36.060,726.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 
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la CNT. De esta forma el viejo 
asilo de ancianos se convertirá 
en el único archivo del movi
miento obrero que habrá en 
España y en un museo abierto 
a los investigadores y a los 
turistas sobre la historia del 
movimiento obrero desde sus 
orígenes. Uno de los aspectos 
que se espera recoger en el 
museo es un completo archivo 
sobre la transición política en 
España. 

De momento, lo más cercano 
es la llegada de los archivos de 
la fundación Pablo Iglesias. 
José Luis Rodríguez Zapatero 
quiere que la inauguración de 
las dependencias se celebre en 
abril o mayo, dependiendo de 
la celeridad con la que los 
archivos se vayan trasladando 
desde Madrid. Para entonces 
asistirán a su inauguración 
los principales dirigentes 
socialistas nacionales. 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 

fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DENOMINADO "PRO
GRAMA DE ACTIVIDADES EN LOS CENTROS DE MAYO
RES" DEL MUNICIPIO DE ALCALÁ DE HENARES. 

Precio de licitación máximo: 17.000.000.- ptas./año 
(102.172,05.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

10 de febrero de 2001 



Miembros de la Asociación Santos Niños v feligreses de Santa María 
recogen nrmas para intentar recuperar los cuadros de Manuel Palero 

Más de mil alcalaínos consideran un error haber 
tapado los cuadros de la Iglesia de Santa María 
Miembros de la Asociación Santos Niños y feligreses de la parroquia de Santa Maria están reco
giendo firmas para intentar recuperar los cuadros de Manuel Palero. Los feligreses de esta parro
quia no están conformes con la restauración realizada en la que consideran su iglesia. La facha
da de Santa Maria ya está descubierta y se considera totalmente acabada, pero muchos devotos 
no lo consideran así, ya que se preguntan: ¿Dónde está la imagen de la Virgen que presidia el 
centro de la fachada? ¿Dónde está la cabeza de San Pedro? Los feligreses piden que todo vuelva 
a ocupar su lugar. Todavía no han visto el interior de la iglesia, pero saben que los cuadros del 
martirio de los Santos Niños y el cuadro del hallazgo de una imagen de la Virgen del Val, que esta
ban situados a izquierda y derecha del crucero, están cubiertos por una pintura blanca. Para ellos, 
se ha cometido un sacrilegio y no se debe reinaugurar el templo sin antes corregir dichos errores. 

Son muchos los transeúntes que 
se paran a contemplar los dos 
grandes carteles colocados en dis
tintos comercios de Alcalá de 
Henares que hacen referencia a la 
problemática surgida tras ser 
tapados los cuadros pintados por 
el padre Palero. En uno de ellos 
aparece una foto y parte de un 
artículo publicado por este sema
nario, y un texto firmado por "los 
feligreses y por el pueblo católico 
y soberano". 

Felix Gallego, propietario de la 
tienda de maderas situada en la 
Avenida de Guadalajara, y en la 
cual figuran los dos carteles escri
tos anteriormente, manifestó a 
PUERTA DE MADRID su indig
nación con la restauración reali
zada: "Los cuadros se hicieron 
gratis y con mucho cariño; me da 
igual cómo se haga, pero los cua
dros tienen que volver a pintarse 
porque se ha hecho un sacrilegio. 
Yo colaboré en lo que hizo falta 
para que el padre Palero pintara 
esos cuadros. En esa época no 
había un duro y había que arrimar 
el hombro, todo lo que se realizó 
se hizo gracias a las limosnas de 

Fachada de Santa Maria después de su restauración. 

los feligreses. Ahora se ha hecho 
una restauración y se ha pagado 
dinero para destruir esos cua
dros". Este feligrés, que en su 
momento colaboró colocando los 
andamios para que pintar los cua-

PRIMER ANIVERSARIO 

D. Domingo Rivillo Postigo 
FALLECIÓ 

EL DÍA 11 DE FEBRERO DE 2000 

D. E. P. 

LA MISA aniversario se celebrará el lunes 
día 12 de febrero a las 8 de la tarde en la 
Magistral-Catedral de Alcalá de Henares. 

10 de febrero de 2001 

dros del martirio de los Santos 
Niños y el hallazgo de la Virgen 
del Val situados a la izquierda y 
derecha del crucero, considera 
que todo ha sido un malentendido 
que ha de ser subsanado: "Si hay 
que pagar dinero para volver a 
pintarlos, habrá que pagar. Antes 
había una imagen de la Virgen 
que presidía el centro de la facha
da ¿Dónde está ahora? ¿Y dónde 
está la cabeza de San Pedro? La 
restauración que se ha hecho es 
mentira, han lavado la cara a la 
fachada pero esa restauración no 
es válida. Hay muchísima gente 
que piensa como yo. Estamos 
recogiendo firmas y somos más 
de mil personas que pensamos 
que lo que se ha hecho es un error 
y un sacrilegio que tiene que 
ponerse en vías de corrección". 

Un miembro de la Asociación 
de los Santos Niños, María Tere
sa García, recoge firmas en su 
lugar de trabajo situado en la calle 
Nueva y que se dedica a la distri
bución de gas. Teresa explicó 
para este semanario que mucha 
gente los apoya y que ella ya ha 
recogido más de mil firmas: 
"Decidí hacer esto porque soy 
alcalaína y porque be estado vien
do esos cuadros durante cuarenta 
años. El padre Palero a través de 
ellos nos ha enseñado la cateque
sis y el comportamiento de valen-

¡DOndeestá 
la cabeza 

de san Pedro! 

La estatua sigue decapitada. 

tía que tuvieron esos niños y que 
nosotros debíamos tener. Esos 
cuadros no hacían mal a nadie y 
no creo que para rehabilitar haya 
que destruir. Seguiremos movién
donos para que todo el mundo se 
dé cuenta del gran error que se ha 
cometido. Menos la muerte, no 
hay nada irremediable". 

·-----------·--~_...,.. 111--*•·-·--·--" ......... "Es alevoso lo ocurrido en un•·-:···· 
la iglesia de Santa María" -::.·:::"::;: 
---k--·-~-:-~..::-.=·.~~ :,::: 

RECOGIDA DE FIRMAS 1POR LOS 

MIEMBROS DE LA ASOCJACION DE 

LOS SANTOS NIÑOS, PARA VOLVER A 

RECuPERARLOSCUADROS 

DESTRUIDOS EN LA IGLESIA DE 

SANTA MARIA. 

Uno de los carteles colocados 
por feligreses disconformes. 

PUERTA de Madrid 
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la enddad sigue esperando que la reciba el obispo para 
que le dé exnllcaciones de la desaparición de los cuadros 

La Asociación de los Santos Niños asegura que la 
recogida de tirmas ha sido popular v espontánea 
La .Asociación de los Santos Niños no ha promovido la recogida de firmas contra la desaparición 
de los cuadros del sacerdote Manuel Palero de las paredes del crucero de la iglesia de Santa Maria, 
situada en la calle de Libreros, pero eso no quiere decir que la asociación no esté conforme con 
esta iniciativa para manifestar la protesta, que ha sido popular y espontánea. 

Tanto el presidente, Gonzalo 
Gómez, como el vicepresidente, 
Francisco Javier Castelbón, se 
mostraron sorprendidos por la 
respuesta de la gente contra la 
desaparición de los cuadros; que 
haya ya más de mil firmas es un 
hecho que parece bien a los res
ponsables de la asociación, pues 
fueron ellos los que dieron la voz 
de alarma al cubrirse de pintura el 
primero de los cuadros, el que 
representaba al martirio de los 
Santos Niños. 

Javier Castelbón aseguró que la 
campaña de firmas no fue 
emprendida por la asociación de 
los Santos Niños: "Fueron algu
nos particulares que le tienen un 
grandísimo cariño tanto a don 
Manuel como a su obra en la igle
sia de Santa María. La desapari
ción de los cuadros les ha pareci
do inadmisible como alcalaínos y 
han decidido realizar esta protes
ta". El vicepresidente de la aso-
ciación reconoció que se movie-
ron con mucha rapidez en un pri
mer momento: "Sabíamos que se 
había tapado un cuadro y que el 
de enfrente todavía no. El que se 
tapó fue el correspondiente al cul
to de nuestra asociación, el del 
martirio de los Santos Niños. La 
rapidez con la que nos movimos 
para hacer un llamamiento a la 
opinión pública fue con la idea de 
salvar el otro cuadro". 

Castelbón dijo que finalmente 
el cuadro de la Virgen del Val fue 
también tapado, algo que también 
sospechaban desde el principio: 
"A partir de ahí nos pareció que lo 
más correcto y educado era inten
tar hablar con el señor obispo. En 
eso estamos. También estamos 
esperando a que abran la iglesia y 
la gente se pronuncie". 

El objetivo de la asociación a 
partir de estos momentos no es 
claro porque puede ser el intento 
de recuperación de los cuadros 
cubiertos por pintura y si éstos 
están totalmente dañados, que el 
propio sacerdote vuelva a subir al 
andamio y los pinte de nuevo: 
"No sabemos qué es mejor y más 
teniendo en cuenta que en Alcalá 
estamos acostumbrados a 
barrabasadas como la de la casa 
de Cervantes, que después de las 
protestas se arregló y el arreglo 
tampoco ha dejado contento a 
nadie. No queremos que con el 
cuadro pase algo parecido. Lo 
que sí le pediríamos al obispado 
es que si esos cuadros no pueden 

PUERTA de Madrid 

Francisco Javier Castelbón y Gonzalo Gómez 

"En verdad os digo que cuantas 
veces hicisteis eso a uno de estos 
mis hermanos menores a mí me lo 
hicisteis". 

San Mateo 25-40 

t 
ONCE ANIVERSARIO 

EL SACERDOTE 

D. EMILIO DE MIGUEL CONCHA 
Vivió enamorado de Dios y de sus hermanos los hom
bres desde Dios. Cumplida su misión en la tierra, el 
Señor se lo llevó al Cielo el día 13 de febrero de 1990 a 
los 82 años de edad. 

Después de recibir los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad 

El funeral por el eterno descanso de su alma se cele
brará el próximo día 13 de febrero a las 7 de la tarde en 
la Parroquia de San Bartolomé de Alcalá de Henares. 

La Junta Rectora de la "Fundación Benéfico Social 
Cristo de la Paz" y la familia agradecen su asistencia. 

Santa María NO está terminada; falta la imagen d· 

la Virgen Maria e 1.20 m (más o menos) y la 

cabeza de San Pedro. 

Los cuadros del asesinato de los Santos Ninm 

y el encuentro de la Virgen del Val (5 m por 3 m 

cada uno) por malos entendidos, se ha hecho un 

SACRILEGI y como pecado, no se perdona sin• 

se restituye o repara el mal ocasionado. 

No podemos los Alcalainos alardear del 

Patrimonio de la Humanidad si tapamos con 

BARRO los mejores c1Jadros de nuestra 

Comunidad. 

Neo.se debe inaugurar la parroquia sin antes 

corregir tjichos errores o ponerlos vias de 

correcci 

Lo deman-.. a el Pueblo CATÓLICO y 

SOBERANO. 

La asociación no ha promovi
do la recogida de firmas, pero 
eso no quiere decir que esté 
disconforme con la prot esta. 

estar ahí, que de alguna manera se 
representen en la iglesia de Santa 
María los símbolos de la fe cató
lica en Alcalá. Tenemos nuestros 
patronos y son un ejemplo para 
nosotros, tanto los Santos Niños 
como la Virgen del Val. Lo que 
queremos es que esto se manifies
te en una de las iglesias más 
importantes de Alcalá". 

Castelbón manifestó su con
vencimiento de que Palero volve
ría a pintar los cuadros: "Estoy 
seguro de que si se lo pide el 
señor obispo, don Manuel se 
vuelve a poner el mono, se sube 
al andamio y es capaz de volver a 
pintar esos cuadros u otros para 
esa iglesia. Todo ello por Alcalá, 
por los alcalaínos, por el obispo y 
por la Iglesia". 

El vicepresidente de la aso
ciación cree que todo esto ha ser
vido también para demostrar que 
los jóvenes pueden hacer algo por 
preservar el patrimonio de la ciu
dad: "Los jóvenes no nos queda
mos sin hacer nada y no tenemos 
el interés puesto en lo que la gen
te supone. También somos capa
ces de movernos por nuestra Igle
sia y por nuestros patronos. Nos 
enorgullece que la asociación ha 
nacido con una vitalidad tremen
da". 

Pero lo más fundamental para 
la asociación de los Santos Niños 
es que si los cuadros han desapa
recido de las paredes del crucero 
de la iglesia de Santa María, no 
han desaparecido del ,corazón de 
miles de alcalaínos: "Ese es nues
tro verdadero triunfo frente a 
quienes ordenaron tapar los cua
dros". 

10 de febrero de 2001 



Hüos v Amigos de Alcalá, contra el poder destrucuvo de la administración 

"Nos hemos planteado denunciar 
ante la UNESCO las atrocidades" 
La Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá ha llegado a plantear la posibilidad de denunciar ante la UNESCO 
los daños que sobre el patrimonio urbanístico, histórico y artístico realiza la administración, bien sea municipal, 
regional o religiosa: "En efecto, es algo que nos hemos planteado porque estamos ante una situación en la que 
desde la autoridad civil o religiosa se puede destruir un cuadro, una fachada o unos árboles", manifestaron los 
miembros del grupo de patrimonio de la asociación. Una denuncia de estas características podría hacer que la 
UNESCO se planteara retirar a Alcalá de la lista de patrimonio mundial, es decir, que la ciudad complutense 
dejaría de ser patrimonio de la humanidad. "Eso es algo que no queremos. Nosotros celebramos por todo lo alto 
la consecución del título. Lo único que queremos es demostrar a la administración hasta dónde estamos dispues
tos a lleg?r si continúan destruyendo el patrimonio histórico, artístico, urbanístico o popular de nuestra ciudad". 

Los Hijos y Amigos de Alcalá no mente rebosante ha sido lo inexpli- Madre de Dios, hoy museo arqueo
quieren que la ciudad pierda su cable de la desaparición de los cua- lógico regional. Por el artículo 33 
condición de patrimonio de la dros del sacerdote Manuel Palero quitan las verjas y dejan los huecos. 
humanidad: "A lo que estamos dis- en la iglesia de Santa María. José Están haciendo unos destrozos en 
puestos es a demostrar al ayunta- Luis Canalda manifestó el descon- Alcalá que nos están disgustando". 
miento, a la comunidad de Madrid, tento de la asociación por la desa- María Jesús V ázquez afirmó que 
al obispado, a la universidad, hasta parición de los cuadros pintados al tampoco tiene sentido lo ocurrido 
dónde somos capaces de llegar si fresco en las paredes de la iglesia con la ampliación de la casa de 
siguen destruyendo el patrimonio. de Santa María. Como se recordará, Cervantes: "No es normal lo que ha 
Si la UNESCO decidiera retirar a los cuadros fueron tapados con pin- hecho ahí la comunidad de Madrid. 
Alcalá de la lista de patrimonio tura blanca durante las obras de Nosotros lo consideramos un insul
mundial es evidente que la respon- rehabilitación de la iglesia: "Se to a los alcalaínos, como también lo 
sabilidad sería exclusivamente de están escudando en que los cuadros es el tema de las rejas del convento 
la administración, de los responsa- de Palero no son históricos y no son de la Madre de Dios. Pase que ten
bles de esta pérdida de patrimonio". artísticos, pero es que lo que van a gan que tapiar las ventanas, pero no 

Con tal preocupación se manifes- dejar, un lienzo blanco, es absoluta- sabemos qué mal hacían las rejas, 
taron los miembros del grupo de mente nada. Por lo menos los cua- que la mayor parte de ellas eran del 
patrimonio de la asociación cultu- dros de Palero están pintados a siglo XIX y del siglo XVITI". 
ral de Hijos y Amigos de Alcalá, principios de los años sesenta y 
del que forman parte José Luis tenían un significado por lo que 
Canalda, María Jesús Vázquez, representaban. Parece absurdo que 
Vicente Femández y Antonio Gra- quiten los cuadros para no dejar 
ván. Con ellos estuvieron otros nada". Canalda añadió que la queja 
miembros de la asociación entre de la asociación no es exclusiva-
quienes estaban Julián Martínez, mente por los cuadros de Palero: 
Gloria García y Carlos Muñoz. "Lo que nos disgusta es en general 

La gota que para ellos ha colma- todo lo que está ocurriendo en 
do un vaso que ya estaba completa- Alcalá. Ahí está el convento de la 

to de febrero de 2001 

Pérdida de señas de identidad 
Al cubrirse los cuadros de Palero 

con una capa de pintura blanca no 
se han perdido dos simples cua
dros, sino que a juicio de muchos 
alcalaínos y de la asociación cultu
ral de Hijos y Amigos de Alcalá, lo 
que se han perdido han sido sendas 

señas de identidad complutenses: 
"Es curioso que al cubrir de pintura 
los cuadros de Palero alegan que no 
son pinturas artísticas. Por la mis
ma regla de tres tendrían que quitar 
los cuadros del retablo de la iglesia 
de Santa María, que son del mismo 
autor y de la misma época, es decir, 
que los pintó Palero. Así pues ¿qué 
criterio han seguido para quitar los 
cuadros que representan el martirio 
de los Santos Niños y la aparición 
de la Virgen del Val?", dijo José 
Luis Canalda. Por su parte Julián 
Martínez afirmó que el problema es 
que no se ve ningún criterio al 
decidir tapar los cuadros de Palero: 
"Ese mismo criterio serviría para 
quitar los cuadros que Palero pintó 
en el retablo. Eso no quiere decir 
que queremos que los quiten sino 
que nos reafirma en pensar que no 
ha habido criterios lógicos para 
hacer desaparecer los cuadros del 
crucero". 

Buena parte de las consideracio
nes que se hagan dependen del cri
terio que baya a la hora de definir 
una manifestación artística como 
antigua, como histórica: "Ésa es 
una consideración muy subjetiva y 
el ejemplo más claro es el de Goya, 
quien en el siglo XIX era un pintor 
muy poco considerado. En el caso 
de los cuadros de Palero lo más sig
nificativo es que representaban 
unas escenas con las que toda una 
generación de alcalaínos se ha cria
do. El cuadro de los Santos Niños 
era un ejemplo de las señas de iden
tidad de Alcalá" 

Valor sentimental 
El propio Julián Martínez habló 

del valor sentimental de las pintu
ras de Palero: "Es evidente que 
muchas personas al saber que habí
an desaparecido los cuadros lo pri
mero que han dicho ha sido que por 
qué han tenido que quitarlos cuan
do ahí llevaban toda la vida. Esos 
cuadros tenían un clarísimo valor 
popular y los han quitado para no 
dejar nada, simplemente para que 
baya una pared en blanco. ¿Es eso 
normal?" 

María Jesús V ázquez añadió que 
por sólo diez años los cuadros de 
Palero no están considerados anti
guos: "Por un escaso margen de 
tiempo, de apenas diez años, los 
cuadros de Palero no han estado 
catalogados como antiguos. Eso 
hubiera significado que no los 
hubieran podido tocar". 

Gloria García afirmó que la desa
parición de los cuadros ha afectado 
directamente a algo tan querido por 
los alcalaínos como su creencia en 
los Santos Niños y en la Virgen del 
Val. Los cuadros tienen un valor 
religioso. Esos cuadros han servido 
durante cuarenta años para explicar 
una parte de la historia de Alcalá". 

PUERTA de Madrid 
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En la lista de otroeidodes incluyen la ampliación de la casa de Cervantes, la desaparición 
de las rejas del museo arqueológico, el cambio de arbolado del casco histórico, etc 

Falta de sensibilidad 
La riqueza patrimonial de la ciu

dad complutense es muy grande 
pero también lo es el ritmo con el 
que se pierde parte de este patrimo
nio según los Hijos y Amigos de 
Alcalá: "Hay en Alcalá tantos ele
mentos a mantener y preservar que 
se están perdiendo que uno no hace 
sino pensar en la falta de sensibili
dad de algunos técnicos, que evi
dentemente no sienten la ciudad 
como algo suyo". 

asesores y técnicos "cuando lo que 
tendrían que hacer es escuchar a la 
gente, a quienes realmente viven la 
ciudad". Con respecto a los cuadros 
de Palero los Hijos y Amigos de 
Alcalá sólo ven una solución: "Hay 
que recuperarlos. Hay que retirar la 
capa de pintura y restaurarlos. Todo 
es posible y sólo es un problema de 
dinero. Se puede intentar recuperar 
los cuadros". 

Los árboles 

La recogida popular de firmas a 
favor de la recuperación de los cua
dros de Palero ha entusiasmado a la 
asociación: "Nos parece fenomenal 
que haya una iniciativa popular o 
que entidades como la asociación 
de los Santos Niños salgan en 
defensa del patrimonio histórico 
artístico. Es cierto que en muchas 
ocasiones, como fue en la defensa 
de la vieja plaza de toros y en la 
ampliación de la casa de Cervantes, 
nos vimos demasiado solos. Eso no 
nos importa porque vamos a seguir 
luchando pero está muy bien por
que se ha conseguido de alguna for
ma que se cree en la ciudad una 
conciencia muy clara a favor del 
patrimonio histórico artístico" . 

Integrantes del grupo de Patrimonio de fijos y Amigos de Alcalá. 

Los Hijos y Amigos de Alcalá 
creen que no es normal que cual
quier corporación que llegue trate 
de modificar todos los elementos 
del casco histórico: "Esta vez han 
sido los jardines y los árboles. 
Unos llegan con una estética y 
otros llegan con otra. El problema 
es que no existe un plan director 
consensuado por todos, políticos, 
asociaciones, vecinos etc. Tendría 
que haber un plan que definiera el 
mobiliario urbano, el arbolado, el 
ajardinarniento, los colores de 
fachadas , los aleros, canalones, 
aceras. No se puede esperar a que 
llegue el alcalde y decida cambiar 
los árboles de la calle Mayor para 
poner otros". 

Para María Jesús Vázquez la gran 
pregunta es la siguiente: "¿Por qué 
destrozar un cuadro, una fachada, 
una reja o un árbol? ¿No se ha per
dido bastante patrimonio a lo largo 
de la historia en Alcalá?". 

Para José Luis Canalda el proble
ma es que hay muchos arquitectos 
que por encima de todo lo único 
que pretenden es dejar la impronta 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 19 de 

fecha 23 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO, EL SERVICIO DE GESTIÓN DE LA ESCUELA INFAN
TIL "LA RINCONADA". 

Precio de licitación máximo: 43.951 .602.- ptas./año. 
(264.154.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 19 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 20 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

de su trabajo: "Ellos sólo quieren 
dejar su firma. Yo les diría que en 
algunas rehabilitaciones nefastas 
como lo fue la de la Magistral Cate
dral, lo que a nadie se le olvida es 
quién fue el arquitecto que hizo 
eso. A veces pasan a la historia 
aquellos que han hecho mal su tra
bajo". Los Hijos y Amigos de Alca
lá creen que los políticos contratan 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 

fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO, EL SERVICIO DE GESTIÓN DE LA ESCUELA INFAN
TIL "CARRUSEL". 

Precio de licitación máximo: 49.445.552.- ptas./año 
(297.173,75.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avumamiento 
de Alcalá de Henares 

'10 de febrero de 200'1 



Hasta ahora era psicóloga del centro v ahora es 
la tercera directora en lo que va de mandato 

Pilar Pascual, nueva directora 
del Centro Asesor de la IUier 
La concejala de la Mujer, Magdalena Moreno, ya tiene su terce
ra directora del centro asesor en lo que va de mandato munici
pal en menos de veinte meses. Esta vez ha puesto toda su con
fianza en la que hasta ahora ha sido psicóloga del propio cen
tro, Pilar Pascual, después de haberla perdido en la que propu
so hace apenas ocho meses, Esther Peña, como sucesora de 
Pilar Rubiales, quien dimitió al ver que tampoco parecía contar 
con la confianza de Magdalena Moreno. Como decíamos, la nue
va directora es la que hasta ahora ha sido psicóloga del centro, 
al que llegó en 1994. Pilar Pascual puso la condición de que no 
dejase de cubrirse la plaza de psicóloga del centro por la im
portancia que tiene. La nueva directora tiene 37 años y asegu
ra que conoce a la perfección la institución que va a dirigir. 

Magdalena Moreno afirmó que Magdalena Moreno con nuevas re-
Pilar Pascual es su nueva apuesta: velaciones: "Yo siempre creí que 
"Ella aceptó encantada mi propues- era Pilar Pascual la persona que de-
ta. Es un proyecto en el que quere- bería estar en el centro asesor de la 
mos trabajar y por tanto quiero dar Mujer y así se lo hice llegar. 
públicamente mi agradecimiento También quiero manifestar mi 
por haber aceptado mi ofrecimien- agradecimiento al alcalde y a mis 
to". La concejala de la Mujer expli- compañeros de equipo de gobierno 
có que con el mismo cese de Esther que creyeron en esta apuesta que 
Peña ya pensó en Pilar Pascual yo hice". 
como directora: "En la propuesta Pilar Pascual manifestó que des-
que le hizo al señor alcalde de cese de hace siete años está en el centro 
de Esther Peña también iba la pro- asesor de la Mujer: "Desde 1994 
puesta de Pilar Pascual". tengo la afortunada característica 

Pero aún sorprendió más de conocer muy profundamente las 

NOVA FOTO 
NOVA FOTO 

Las mejores ofertas del mercado 

en reportajes de comunión 

C! Mayor, 17 Alcalá de Henares. TH. 9 1 889 64 07 
C/ Mayor, 43 Guadalajara. Tlf. 949 21 47 28 

todo clero 
biblias infantiles, láminas recordatorio, 

misalitas de nácar, rosarios, cruces ..• 

28801 lladá de Henares Clladrid> Tino. 91·882 11 88 
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Magdalena Moreno y Pilar Pascual 

necesidades que tienen las mujeres 
de Alcalá porque he estado cu
briendo un puesto muy importante 
dentro del centro como es el servi
cio de asesoramiento psicológico". 

Pilar Pascual añadió que esa ex
periencia ha sido básica para tomar 
su decisión: "Este conocimiento de 
las necesidades de las mujeres y el 
equipo que conformamos el centro, 
que son unas grandes profesionales 
todas, es lo que me ha llevado a to
mar la decisión de dirigir el cen
tro". 

La nueva directora explicó que 
su objetivo es poner en marcha el 

segundo plan de iguldad de la mu
jer: "Ese plan ya está escrito y aho
ra tenemos que darlo a conocer 
para que las instituciones implica
das lo debatamos entre todas y per
filemos aquello que está un poco 
cojo dentro de ese documento". 

Pilar Pascual aseguró que las ne
cesidades para las mujeres son mu
chas: "Seguimos estando en una 
sociedad que no es igualitaria. Las 
mujeres siguen estando en inferio
ridad de condiciones con respecto 
a empleo y formación. El reparto 
de tareas domésticas no se ha pro
ducido, por poner un ejemplo". 

LOS SALONES llUIES PUi SIS CELEBRIClllES: 

COMUNIONES 
BAUTIZOS, COMIDAS DE EMPRESA ••• 

Re~taunumte 

e/ Jorge Luis Borges, 27 

ALCALA DE HENARES 

JUEGOS SORTUA - PENDIENTE, CUBIERTOS, MARCOS, 
PULSERAS, RELOJES ••• (GRABADOS) 

<Tus ~gafos de Comunión en 

JOYERIA JORGE 
'Taíkres propios • (J)iseños y composturas en Joyeria • %áo tipo áe qra6aáos 

Plaza de España, 2 e/ San Vidal, 19 
(antigua Plaza de Toros) Tif.: 91 8 80 56 48 
Tif.: 91 882 39 67 

ALCAI.Á DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



la localidad 1uiere crecer en nivel de vida ven poder ad1uishiv1 de sus residemes 

Camarma pretende construir junto a Alcalá 
una nueva versión de la Moraleja 
Camarma quiere afrontar el futuro cubriendo las necesidades que ningún otro municipio de la 
comarca se atreve a cubrir. Una nueva versión de La Moraleja, la zona residencial más exclu
siva de todo el centro de la peninsula, con residencias de lujo para una clase media y alta, 
podria crearse en Camarma de Esteruelas, muy cerca del limite geográfico con Alcalá. La pre
tensión del ayuntamiento camarmeño, presidido por el socialista Luis Gregorio Díaz Vilches, 
es que los beneficios que produzca la nueva Moraleja reviertan en el municipio en forma de 
creación de puestos de trabajo, así como abrir una vía de comunicación directa entre Camar
ma y el este de Alcalá, donde se encuentran hospital y la universidad, lo cual sólo se puede 
realizar mediante el desarrollo urbanístico de esta zona próxima a Espartales Norte. 

El ayuntamiento de Camar
ma se dispone a contratar al 
equipo que se encargará de 
redactar sus nuevas normas 
subsidiarias, es decir, el do
cumento en el que se planifi
cará el desarrollo urbanístico 
de la localidad en los próxi
mos años. Uno de los criterios 
que el ayuntamiento va a pe
dir al equipo redactor es que 
se des tine suelo para su ven
ta en parcelas, algo que pare
ce simple, sencillo y lógico, 
pero que no se está haciendo 
en la comarca. En el urbanis
mo actual prevalece la venta 
de viviendas construidas so
bre la venta de parcelas para 
construir viviendas según los 
gustos de sus propietarios 
dentro de unos criterios urba
nísticos más que tipológicos. 
Se trata de hacer viviendas a 
la carta y huir de las urbani
zaciones de adosados o de 
chaléts completamente uni
formes. Sin embargo esa ofer
ta prácticamente no existe en 
la zona y es lo que Camarma 
quiere desarrollar en su tér
mino municipal, junto al limi
te con la ciudad complutense, 
concretamente con la zona 
norte de Espartales Norte. 

El documento final de las 
normas subsidiarias podria 
estar elaborado a finales de 
marzo o a principio del mes 
de abril, con lo que Camarma 
ya tendría ese documento 
fundamental para comenzar a 
trabajar y a desarrollar urba
nisticamente su suelo, pero 
sobre todo para empezar a 
promocionar una oferta que 
no existe en toda la comarca, 
en toda la zona este de 
Madrid a pesar de que la 
demanda es importante. 

Demanda insatisfecha 
Autoridades y vecinos de 

Camarma tienen muy claro 
que su situación geográfica es 
en cierto modo privilegiada, 
puesto que se encuentra al 
lado de una ciudad que ha 
sido declarada patrimonio de 
la humanidad, pero no sólo 
eso. Los vecinos de Camarma 
disfrutan a pocos minutos de 
sus domicilios de un hospital 
y de la universidad de Alcalá. 
Eso supone una potenciali
dad que en el ayuntamiento 
camarmeño se empieza a 
pensar en aprovechar y más 
teniendo en cuenta que la 
ciudad complutense no ha 
sido capaz de generar y de 
disponer de suelo para cons
truir unas viviendas de alto 
nivel. De hecho existe la cer 
teza, que será clave a la hora 
de realizar las nuevas normas 
subsidiarias, de que en Alcalá 
y en todo el corredor del 
Henares existe una demanda 
insatisfecha de una zona resi
dencial de alto nivel, es decir, 
crear en el este de la comuni
dad de Madrid una urbaniza
ción del tipo de La Moraleja. 

Pero el ayuntamiento de 
Camarma no quiere quedarse 
en el aspecto social de atraer 
a una población con un alto 
nivel adquisitivo. Eso se quie
re aprovechar para desarro
llar un programa de genera
ción de empleo en el que se 
calcula que pueden crear l '6 
puestos de trabajo por cada 
vivienda construida. Camar
ma quiere acometer paralela
mente a ese programa urba
nístico un plan de desarrollo 
del sector terciario en esa pro
porción. Eso se une a la 

intención municipal de dejar 
planificado un desarrollo 
industrial en esas nuevas 
normas subsidiarias. 

¿Cuál es el mayor problema 
que tiene Camarma para aco
meter este plan? Es posible 
que no se termine de enten
der que un ayuntamiento 
gobernado por el PSOE trate 
de acometer un programa de 
viviendas para una población 
con un alto nivel adquisitivo, 
un sector que no es suscepti
ble de votar al PSOE. La 
mejor forma de entenderlo es 
aplicando el criterio de los 
equilibrios urbanísticos en la 
zona, en un áp::lbito mucho 
más amplio del exclusivamen
te comarcal, sino el de toda la 
zona este de Madrid. Existe 
esa demanda insatisfecha y 
alguien la tiene que cubrir. 
Desde ese punto de vista la 
potencialidad de Camarma es 
fundamental. 

Pero lo que está claro es que 
el ayuntamiento de la villa 
quiere aprovecharse también 
de los beneficios que genera 
la llegada de ese tipo de po
blación, especialmente para 
desarrollar el sector servicios 
y también para acometer un 
plan de industrialización en 
otra zona de su término 
municipal. Pero indudable
mente la construcción de esa 
zona residencial para perso
nas de alto nivel adquisitivo 
genera para el ayuntamiento 
unas plusvalías y unos im
portantes ingresos anuales en 
concepto de impuesto de bie
nes inmuebles. No hay más 
que pensar que La Moraleja 
ha dado a Alcobendas la 
mayor parte de su prosperi
dad económica. 

Elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopcion en: 

Deysa 
Dealer y Servicio Post-Venta, S. A. 

Luis Gregario Díaz Vilches, 
alcalde de Camarma 

Con todo y con ello el ayun
tamiento lo que quiere hacer 
es diversificar la oferta resi
dencial de Camarma en unos 
abanicos muy amplios, desde 
la mansión de lujo a la vivien
da unifamiliar pequeña pues
to que cada una cumple un 
papel social. No se trata de 
dificultar a los jóvenes de 
Camarma la posibilidad de 
encontrar vivienda en su pro
pio municipio. 

Además, con el desarrollo 
urbanístico de la parte sures
te del término municipal de 
Camarma se conseguirá algo 
que en la localidad se consi
dera fundamental, un acceso 
directo desde el pueblo a la 
zona de Alcalá en' k~ que se 
encuentran servici& de la 
importancia del hospital y de 
la universidad. Con ese acce
so directo los vecinos de 
Camarma se pondrían en el 
hospital y en la universidad 
en apenas cinco minutos. 
Pero para ello es necesario 
urpanizar esa zona. 

Así pues a partir del 8 de 
febrero estaba previsto que 
comenzaran en el ayunta
miento de Camarma los tra
bajos de redacción de las nue
vas normas subsidiarias, que 
según todas las previsiones, 
producirán un cambio funda
mental en el municipio hasta 
el punto de que podrán hacer 
de él uno de los más envidia
bles de la comunidad de 
Madrid. 

Antigua Ctra. N-11. km. 27200- Tifs.: (91) 880 00 62 . (91) 880 00 65 • V"ra Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) · TIF.: (91) 880 9184 - ALCAIA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tifs.: (91) 677 75 37 · [91) 677 72 97 · TORRFJON DE ARDOZ 12!!11 

m1..M11os, 1111 11, CHIPA Y Ptnuu] P. 

PUERTA de Madrid to de febrera de 2001 



Robo de dinero 
v electos por valor 
de tres millones 
en una empresa 

Durante el pasado fin de 
semana, entre las 15 horas del 
día 2 y las 8 de la mañana del 
día 5 de febrero, fue cometido 
un robo en la empresa IVMA
SA, situada en la calle Jarama 
de la localidad de Parecuellos 
de Jarama. Los autores del 
robo levantaron una claraboya 
del tejado y, una vez en el ínte
rior, revolvieron toda la oficína 
y salieron posiblemente por el 
hueco de un cristal que rom
pieron de la puerta principal. 
Se apoderaron de 300.000 
pesetas en metálico, tres orde
nadores portátiles y tres móvi
les, todo ello valorado en unos 
tres millones de pesetas. 

Robo de ventanas 
de aluminio 

Durante la madrugada del 
día 2 de febrero fue cometido 
un robo en una empresa de 
construcción llamada CIMAVI
SA, situada en la localidad de 
Arganda del Rey. Personas por 
el momento sin identificar 
entraron en la nave después 
de partir el candado de la 
puerta de acceso y sustrajeron 
35 hojas de ventanas de alu
minio, dos ventanas fijas, nue
ve puertas de aluminio y efec
tos de fontanería, todo lo cual 
ha sido valorado en unas 
700.000 pesetas. 

f~~ @áinara 

sucesos 

Robo en un bar de Nueva Alcalá del que se llevaron más de 300.000 pesetas 

"los bares nos estamos convirtiendo 
en un blanco muv fácil para los ladrones" 
El bar González, situado en la calle Río Manzanares, fue víctima de UD robo en la madrugada del 
martes día 6 de febrero. Los ladrones forzaron el cierre y destrozaron las máquinas tragaperras. 
La propietaria del bar, Magdalena Luciano, explicó a PUERTA DE MADRID el botín del que logra
ron apoderarse los ladrones: "Se llevaron los cartones de tabaco que habíamos recibido ese día, 
el teléfono, UD jamón, botellas de güisqui, el cambio que teníamos en las cámaras frigoríficas ... 
En total, más de trescientas mil pesetas". 

PUERTA DE MADRID infor
mó en su anterior semanario 
de dos robos producidos en 
dos bares de la calle Ronda 
Fiscal y San Vidal, ambos se 
produjeron en menos de quin
ce minutos y se llevaron a 
cabo de la misma forma, con 
una barra de hierro con la que 
forzaron el cierre y destroza
ron las máquinas tragaperras. 
El martes 6 de febrero, en la 
calle Río Manzanares, situada 
en Nuevo Alcalá, se produjo 
un robo de idénticas caracte
rísticas en el que para forzar la 
entrada del establecimiento se 
utilizó una barra similar a la 
empleada en los robos anterio
res. Magdalena Luciano, espo
sa del propietario del bar 
recordó los robos producidos 
anteriormente y que tal vez 
pudieran tener relación: "Hace 
dos semanas se produjeron 
dos robos muy cerca de aquí y 
casi idénticos. Nosotros no 
sabemos si estarán relaciona
dos entre sí, pero los bares 
nos estamos convirtiendo en 
un blanco muy fácil para los 
ladrones". 

Magdalena Luciano, propietaria del bar robado. 

~ Madrid 
CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

Los hechos ocurrieron sobre 
las dos y medía de la madru
gada. Los vecinos de la zona 
oyeron ruidos en el bar Gonzá
lez y avisaron a la policía, que 
se encargó de llamar a los pro
pietarios: "Cuando llegamos, 
el cierre de la parte interior de 
la cafetería, que es el menos 
visible y da a un túnel, estaba 
totalmente levantado y forza
do. Habían destrozado las 
máquinas tragaperras, se 
habían llevado los cartones de 
tabaco que habíamos recibido 
ese mismo día, botellas de 
güisqui, un jamón que tenía
mos en la cocina, el teléfono y 
unas bolsas que teníamos con 
cambio en las cámaras frigorí
ficas". Según manifestó la 
dueña todo estaba valorado en 
más de trescientas mil pese
tas: "En cartones de tabaco se 
han llevado más de doscientas 
mil pesetas que teníamos 
guardado en la trastienda. Al 
oír que venía la policía e ir con 
más rapidez, del dinero que 
cogieron de las máquinas tra
gaperras se les cayó una de las 
bolsas en la calle y eso sí lo 
hemos recuperado. En total 
unas 80.000 pesetas". 

que posiblemente hubieran 
sido los autores del robo: "Son 
gente que sabe lo que hace y 
que tiene el tiempo muy bien 
controlado. La policía actuó 
rápidamente pero no consi
guió alcanzarlos. Llevamos en 
el barrio más de veínte años, 
anteriormente teníamos otro 
establecimiento en el ínterior 
del barrio y nos robaron un 
par de veces. Con este bar lle
vamos siete años y es la pri
mera vez que nos roban". 

• Del 5 de Marzo al 4 de Abril 
• De 9 a 12 horas 

• M1ITVIO .. --Dl•ca..amc.... ·-· -·-

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de I• Vlctort., 1 
28802-Al.CALA DE HENARES 
Tlf.: 91 1189 22 76 - Fu: 91 181 :rr 75 
E-fMll: gta2@cam...amadrld.• 
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Los vecinos explicaron a 
Magdalena que habían visto a 
un grupo de cinco individuos 

Todo ocurrió 
en unos segundos 
Fueron varios vecinos los 

que avisaron a la Policía Local 
de que se estaba cometiendo el 
robo al ver que cinco índívi
duos que habían salido del 
interior de un coche Ford 
Orion blanco estaban forzando 
el cierre del bar. Desde que se 
realizó la llamada hasta que 
apareció la Policía Local trans
currieron sólo unos segundos, 
pero fue tiempo suficiente 
para que los ladrones se apo
deraran de todo cuanto se lle
varon, se introdujeran los cín
co en el vehículo y se dieran a 
la fuga a toda velocidad. En 
esa operación es en la que se 

PUERTA de Madrid 
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El cierre del bar fue reventado. 

detnuestra la pericia de los 
ladrones. 

Inmediatamente se díeron a 
la fuga seguidos muy de cerca 
por la Policía Local. Comenzó 
su huida por la Ronda Fiscal 
para llegar por ella a la M-300 
y de ahí a la antigua carretera 
nacional II. Los fugitivos conti
nuaron en dirección a Madrid 
pero al ver la presencia policial 
que les podía cortar el paso 
aprovecharon una de las 
rotondas y se dirigieron de 
nuevo hacia Alcalá. Los pre
suntos ladrones continuaron 
su fuga con la Policía persi
guiéndolos a corta dístancia. 
Fue una huida a toda veloci
dad que volvió a realizarse en 
dirección a Nueva Alcalá por la 
M-300 pero esta vez los fugiti
vos cometieron un error que 
les estuvo a punto de costar 
caro. Salieron del casco urba
no de Alcalá tomando la subi
da del Gurugú, lo cual debido 
al peso que llevaba el vehículo 
les hizo ralentizar la marcha y 
permitió que los policías se les 
acercaran a sólo unos metros. 
Pero los ladrones volvieron a 
demostrar su pericia y consi
guieron llegar a la recta de la 
carretera de Loeches, donde 
volvieron a poner tierra por 
medio. Dos vehículos policia
les resultaron dañados en la 
persecución que continuó 
hasta llegar al término muni
cipal de Loeches. Todavía con 
un coche de la Policía Local de 
Alcalá persiguiéndolos de cer
ca, la fuga continuó por Rivas 
Vaciamadrid hasta perderlos 
ya definitivamente muy cerca 
de la incineradora de Valde
mingómez, ya casi en el térmi
no municipal de la capital 
madrileña. 

PUERTA de Madrid 

sucesos 

Había denunciado a su cónvuge por malos tratos psicológicos 

una muier de 29 aiios tue encontrada 
por su marido ahorcada en su domicilio 

Poco después de las 2 de la 
tarde del pasado domingo, día 
4 de febrero, se puso en cono
cimiento de la Guardia Civil el 
hallázgo del cadáver de una 
mujer joven que había falleci
do en su domicilio por ahorca
miento. El suceso tuvo lugar 
en la calle Las Plantas de la 
localidad de Algete. La falleci
da es Encarnación PG, de 29 
años de edad. Esta mujer 
había presentado denuncia en 
el puesto de la Guardia Civil 

de Algete, por malos tratos 
psicológicos por parte de su 
marido, y padecía una fuerte 
depresión como consecuencia 
de esos malos tratos y de la 
próxima separación y el 
malestar existente dentro del 
matrimonio. 

Según las gestiones de los 
agentes, los hechos sucedie
ron de la siguiente manera: 
sobre las 14 horas del pasado 
domingo, al regresar a casa su 
marido con sus hijos, menores 

de edad, encontró a su espo
sa colgada por el cuello con 
una sábana de la barandilla 
del domicilio. Al verla en ese 
estado optó por cortar la sába
na con un cuchillo y tender a 
su esposa en el suelo por si 
todavía estaba con vida. 
Cuando llegaron los servicios 
médícos del 061 y del Centro 
de Salud de Algete, tras reali
zar un electro, certificaron su 
muerte. La mujer tenía el cue
llo partido. 

EIEurOCisión 
Su coche seminuevo con , . 

garant1a europea por escrito. 
COCHES DE TODAS LAS 

MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN AÑO. 

PRECIOS 
EXCEPCIONALES. 

E31 CITRO~N 
r.I CREDIT 

FINANCIACIÓN 
ADAPTADA 
A SU MEDIDA 

CITROEN XSARA 2.0 HDI VTR. 
Año 2001. NA. ABS. Sólo 40 kms. 

Oportunidad. E 30% 34.603 pis/mes. 

RENAULT MEGANE 1.4. Año 
97. AJA. D/A. EJE. CIC. Oportu
nidad. Sin entrada, 33.600 mes. 

XSARA~iOID.151iasuso.~· 

llilii!. 3ailsg¡mia. ~. p.m. 

lllllli>ilmi!. Ell'o40.llll~ 

MERCEDES 290 TURBODIE· 
SEL Año 96. Full equip. 

Tapicería cuero. Oportunidad 

TOYOTA PICNK: lURllO!JIESEl. 6 pa
zas. fij ~- mi 98. l'tmi kms. 
~E3J'Y.38.546pls/na 

JAGUAR S Type 3.0 V6. 
Año 99. Full equip. De 

dirección. ¡Oportunidad! 

ROVER 216 1.8 COUPE. 
Año 93. Supercuidado. E 
20% 20.240 ptas./mes. 

-=-··----=- .... - - -

:_ .... __ - :: 

OPEL VECTRA 2.0 GT CARAVANE. 
Año 97. Flil ~- Pooos Km5. E 

20%. 31.959 mes. 

FORO t.lJSTANG GT CABRIO. Mcxlelo 
95. f\j ~. l'tmi Kms. &¡ie!am-
lb. De '!Meccm'. E lJ%. 29.500 mes. 

CITTIOÉN XANTIA 1.9 TURBODIE· 
SEL 90 C.V. Año 98. Pocos Kms. 

Ful e<Jlip. E 30% 31 .800 mes. 

OPEL MONTERREY. Año 98. 
Pocos Kms. FuU equip. 

Ocasión. E 30%. 48.826 mes. 

MERCEDES 190 2.6. Año 
89. Supercuidado. Full equip. 

E 20% 16.700 ptslmes. 

VOLKSWAGEN GOLF 1.6 CL. 
Año 93. A/A. Radiocassette. 

E 20% 15.137 pts/mes. 

FORO FIESTA 1.4 Mango 3 puer-
tas. AJA. EJE. C/C. Radiocasset· 

te. E 20% 13.436 ptasJmes. 

SSANGYONG 2.5 DIESEL 4 x 4. 5 

JlJer1as ~- Aire a:ordcionado. 
Sin entrada 25.:m plaslmes. Año 94 

FORO PROBE. Año 96. FURGONETAS: CITROEN C-15 
Cuero. Full equip. Pocos Diesel; RENAULT EXPRESS 
Kms. E 30%. 35.360 mes. Diesel; FORO COURIER, etc. 

SAAB 9000. Año 94. BMW 3181modelo91. AJA. 
Full equip. E 20%. D/A. EJE. C/C. Supertuidado 

30.400 mes. Mejor verlo. E 20%. 16.623 mes 

BMW Z3 modelo 97. Full CITROEN XM 2.500 TURBO 
equip. E 30% 53.5B2 DIESEL VSX. Año 96. Supercui· 

pis/mes. dado. E 20% 38.950 ptsJmes. 

DAEWO NUBIRA 2.016V. Año 99. OPELASTRA 1.616V. M-WP. 
Pooos Kms. SupercOOado. ()ca. Poros Kms. S~. NA. 

sión. Fu11equip.E20'/o 40.413 mes. O/A. EJA. C/C. E 20% 23279 mes. 

SEATTOLEOO mi 110 CV. Modelo CITROEN BERLINGO DIESEL 
98. 39.000 kms. NA. O/A. E/E C/C. E/E C/C. O/A. Año 98. Poros Kms. 

Uantas. E 30% 28.120 ptslmes. E 20% 23.500 ptslmes. 

TOYOTA CELICA 2.0 ROVER 216 COUPÉ. Año 93. Full 
GTI. Full equip. E 20% equip. D/A. EJE. C/C. Techo larga 

23.642 ptas./mes. NA. E 30% 17.710 ptslmes. 

CITROEN XANTIA HDI CITROEN XANTIA TURBODIE· 
110 CV. Año 99. Full equip. SEL BREAK. Afu 96. Full 
E 30% 35.569 ptasJmes. equip. E 30% 26.640 ptasJmes. 

RENAULT CUO 1.9 DIESEL RN. PEUGEOT 405 TURBODIESEL BRE· 
Afu 98. O/A. EJE. CIC. RaOO- AK 90 CV. NA. O/A. E/E C/C. Super· 

cassette. E 203 21.941 pis/mes. amado. E 20'/o 20.l37 pls1mes. 

COMPRAMOS COCHES. PAGO CONTADO 

VENGA A VERLOS A: 

GARANTlA 
EUROPEA 
DE HASTA 
DOS AÑOS. 

CITROEN SAXO 1.5 Diesel SX 
Año 1998. E/E C/C. O/A. Pocos Kms. 

Garantía E 20'/o, 19.900 mes 

OPEL FRONTERA 
SPORT 

TURBODIESEL. 
Año 96. Pocos kms. 
Supercuidado. A/A. 

C/C. Techo eléctrico. 
Estriberas. Defensas 

MERCEDES E·300 TURBO
DIESEL Año 99. Fun equip. 
20.000 kms. Oportunidad. 

OPEL CALIBRA 2.0 16V. Año 95. 
Supercuidado Full eq~. E 30% 

32.540 ptsl mes 

SEAT TOLEDO 2.0. Full 
equip. Año 92. Sin 
entrada. 16.700 

NISSAN PATROL 6 CILINDROS 
DIESEL 7 plazas. Supertuidado. 
Afu 93. E20% 22.114 ptslmes. 

-:. ::· ' -.... ' - - - .... :: 

-- - -= -- - - =-- --== _ .... -=-- --- - :: 
-- - - - ---

• AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen a 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 10 95. Alcalá de Henares CITROEN 
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sucesos 

Uno acalló empotrado contra la denda Dohana de la El coche dolllí hacia dentro una de las vigas 
calle Ullreros, v el ouo contra una farola v un 1111an11 de hierro aue hacía de sopone, rompií dos lunas v 
Dos vehículos colisionaron CllSÓ vañis lllañisa un.., lllUIC~ 

. un coche se empotro 
!~ .. ~~l!!!~!~!!~ del pasado úbado contra una tienda de coches 3 de febrero, un espectacular accidente en la calle Libreros con 
esquina calle del Tinte. acabando uno de ellos empotrado en la d I V' C I 1 puerta de entrada de la tienda de Trajes de Novia 'Dohana', Y el e a 18 011 u ense segundo contra una farola y un bolardo situados junto a la cita-
da tienda. Ambos conductores salieron ilesos del percance. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 3'40 horas de la madrugada 
del sábado, cuando un Seat 
Córdoba de la serie YC de 
Madrid, colisionó por embesti
da contra un Citroen ZX de la 
serie TX de Madrid. Ambos co
ches, que llevaban la misma di
rección y venían desde la plaza 
Cervantes, acabaron empo
trándose tras la colisión. El im
pacto provocó que el Córdoba 
fuera a colisionar contra la 
puerta de la tienda de trajes de 
novia 'Dohana', produciéndole 
importantes daños en la puer
ta, fachada y su cartel superior, 
mientras que el otro turismo, el 
zx. acabó contra un bolardo y 
una farola, que finalmente de
rribaria. 

A pesar de la aparatosidad y 
la magnitud del accidente, am
bos conductores salieron ile
sos. Hasta el lugar del acciden
te se acercaron miembros de la 
Policía Nacional y Local de la 
ciudad complutense, cuya pa
trulla de atestados realizó las 
pertinentes pruebas de alcoho
lemia a los dos implicados en el 
accidente. 

En la mañana del sábado 
muchos fueron los transeúntes 
que se paraban ante la tienda, 
creyendo que ésta había sufri
do un atraco por el método del 
alunizaje -tan usado en los ú1-
timos tiempos por los "amigos 
de lo ajeno"-, dados los desper-
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fectos que presentaba la puerta 
de 'Dohana'. 

Su propietario, Manuel 
García, comentó lo sucedido a 
PUERTA DE MADRID a la ma
ñana siguiente. "Anoche a las 3 
de la mañana dos coches que 
venían desde la plaza de 
Cervantes se han empotrado 
contra la farola y la puerta de la 
tienda". 

Momentos después de lo su
cedido la policía dio aviso a sus 
propietarios, para comunicar
les que no había sido un robo. 
"Nos avisó la policía y nos dijo 
que no era un robo, que era 
que se habían empotrado", 
quedándose la situación en "un 
susto nada más". 

Para García los conductores 
de ambos vehículos no vendri
an "muy católicos". "Estaban 
jugando los chavales y les ha 
salido mal la jugada, los dos 
coches han quedado destroza
ditos". 

Un posible pique entre con
ductores que acabó mal para 
los dos. "Seguro que uno no le 
dejaba entrar al otro aquí, se 
han picado y uno se ha metido 
contra aquí y otro contra la fa
rola". 

En siete años que la tienda 
lleva funcionando, éste ha sido 
el primer incidente que le ha 
ocurrido, ya que hasta el ahora 
no había sufrido ningún tipo de 
robo, ni percance similar. 

Un coche modelo Opel Astra quedó empotrado contra la 
luna del escaparate de la tienda de coches Casmar 
Motor situada en la Vía Complutense número 117. El 
accidente produjo grandes destrozos en el local que 
pueden estar valorados en un millón de pesetas. Las 
cuatro personas que viajaban en el coche y que según 
explicó el jefe de ventas de la empresa dañada, Pablo 
Herranz, venían de Guadalajara resultaron totalmente 
ilesas a pesar de lo aparatoso que resultó el accidente. 

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada del martes 6 de fe
brero, un coche modelo Opel 
Astra se empotró contra una 
viga de hierro y la luna de 
cristal blindada del escapara
te de la tienda de coches 
Casmar Motor, situada en la 
Vía Complutense número 
11 7. El jefe de ventas, Pablo 
Herranz, explicó a PUERTA 
DE MADRID: "Es increíble el 
destrozo que nos ha hecho. 
Dos lunas rotas, una viga de 
hierro totalmente metida ha
cia dentro y un par de coches 
dañados. El coche se metió 
bien y hasta que se arregle 
todo vamos a tardar". 

El padre del joven que sufrió 
el accidente se dirigió al dia si
guiente, según comentó el jefe 
de ventas, al establecimiento 
para arreglar los papeles: "El 
chico debe tener unos veinte 
años mas o menos, el padre 
me comentó que el joven venia 
de trabajar y al hacer la ro
tonda le patinó el coche con la 
lluvia y se empotró contra el 
local. El chico iba acompaña-

do de tres personas más y to
das están perfectamente. Al 
joven que conducía le hicieron 
una revisión en el hospital 
pero estaba en perfecto esta
do, alguna magulladura pero 
nada para lo que podía haber 
sido. Yo le dije al padre que su 
hijo había vuelto a nacer y que 
tenia que dar gracias de que 
no hubiera sido nada, porque 
repito que el golpe fue muy 
fuerte". 

Según comentó el padre a 
Pablo Herranz el coche tan 
sólo tenía cuatro meses y ha
bía quedado siníestro total: 
"El padre me explicó que su 
hijo venia de Guadalajara, me 
imagino que al hacer la roton
da y ver que no podía contro
lar el coche se puso nervioso y 
fue recto contra el local. 
Todavía desconocemos en 
cuánto pueden estar valora
dos los desperfectos, pero 
aproximadamente en un mi
llón de pesetas". 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 
El suceso ocurrió en la calle Río Eresma, en el barrio Venecia 

Dos policías locales, intoicados por el humo 
del incendio de una vivienda 
Dos agentes de la Policía Local de Alcalá resultaron into:a:icados por el humo que se produjo en 
el incendio de una vivienda situada en la calle Río Eresma, en pleno barrio Venecia. Los agentes 
llegaron a la vivienda alertados por el aviso que se recibió en el cuartel policial de que había fuego. 

Al ver la humareda y no 
saber si en el interior de la 
misma pudiera haber alguna 
persona, los agentes no espe
raron a la llegada de los bom
beros, sino que se introdu
jeron para intentar salvar a las 
posibles víctimas. Finalmente 
fueron ellos los que sufrieron 
intoxicación en las vías respi
ratorias por lo que tuvíeron 
que ser trasladados al hospital 
'Príncipe de Asturias', donde 
recibieron atención especiali
zada antes de recibir el alta 
hospitalaria. 

Vecinos de la zona siguen las incidencias del incendio. 

cias de la intensa humareda. 
Uno de los agentes tuvo que 
recibir oxigeno con mascarilla 
para limpiar sus vías respira
torias. El otro recibió una 
atención más específica en el 
hospital de Alcalá, ya que 
sufrió una mayor intoxicación. 
Poco después fue dado de alta 
una vez que su estado mejoró 
ostensiblemente. 

Pocos minutos después de 
su llegada los bomberos con
siguieron apagar el incendio, 
por lo que comenzaron la labor 
de ventilación del inmueble. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las siete y media de la tarde 
del viernes 2 de febrero. Varias 
llamadas en el cuartel de la 
Policía Local y en el parque de 
bomberos alertaron de que se 
estaba produciendo el incen
dio en ese inmueble de la calle 
Río Eresma. La primera en lle
gar a toda velocidad a la 
vivienda fue la dotación de un 
coche radiopatrulla de la Poli
cía Local. Los agentes decidie
ron actuar sin esperar la llega
da de los bomberos ante la 
posibilidad de que hubiera 
alguien en el interior de la 
vivienda. La intensa humare
da que se formó hacía temer 
que cualquier persona que 
hubiera quedado atrapada 
pudiera sufrir graves conse
cuencias. 

Señoras ancianas, víctimas de tirones v robos 

Los policías no dudaron en 
entrar en el inmueble para 
comprobar que afortunada
mente no había nadie en el 
interior por lo que salieron de 
la misma. Su información fue 
básica para que los bomberos 
acometieran con seguridad las 
labores de extinción y se impi
diera la propagación del fuego 
a otros inmuebles. 

Sin embargo, su arrojo los 
llevó a sufrir las consecuen-
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El viernes día 1 de febrero, 
sobre las 9'35 horas, una 
señora mayor fue víctima de 
un tirón cuando iba a entrar 
en su casa situada en la calle 
de Torrelaguna. El tirón se lo 
dio un individuo joven que la 
venía siguiendo desde el Ban
co Popular de la calle Libreros, 
donde la víctima acababa de 
sacar 25.000 pesetas de su 
cartilla. El asaltante tenía 
aparentemente buena presen
cia, no infundía sospechas, de 
l '60 de estatura aproximada
mente y delgado. Vestía panta
lón oscuro y cazadora marrón. 

Por otra parte, una señora 
de 92 años y su asistenta, de 
50 y de nacionalidad extranje
ra, fueron asaltadas días 
pasados en su vivienda de la 
calle El Toboso, en el barrio de 
La Rinconada. También se 
encontraba con ellas una ami
ga de la anciana de 65 años de 
edad. Las tres venían de pase
ar, salieron después de comer 
y regresaban poco antes de 
hacerse de noche. Al parecer, 
dos hombres y una mujer las 
siguieron y debieron de entrar 
en el portal con ellas porque, 
nada más llegar al domicilio, 

llamaron a la puerta y, al abrir 
la asistenta, se metieron los 
asaltantes dentro, amordaza
ron con medias a la asistenta 
y a la amiga, a la señora de 92 
años la respetaron -debieron 
de pensar que no lo resistiría-. 
Los malhechores registraron 
la vivienda y se apoderaron de 
joyas y dinero, incluso las 
joyas que llevaban puestas, y 
se fueron. La señora de 92 
años, que no estaba amorda
zada, avisó gritando y pidien
do auxilio a las vecinas y éstas 
a la policía. Según las víctimas 
de estos robos, los asaltantes 
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podrían ser ucraníanos o de 
algún país del Este. por el 
acento que tenían al no hablar 
bien en español. 

Estos dos hechos que relata
mos, ocurridos en Alcalá, uno 
el pasado viernes y otro hace 
ya varias fechas, deberían ser
vir para que las personas de la 
tercera edad continúen 
teniendo precauciones, que 
desconfien cuando abran la 
puerta, mejor abrirla sólo a 
conocidos y a ser posible acu
dir al banco a por dinero 
acompañadas de algún fami
liar. 

RESIDENCIA Jª EDAD 
===EN MECO=== 

• FAMILIAR • ECONÓMICA 
• PERSONAL ESPECIALIZADO 
•ASISTENCIA MÉDICA 
•TERAPIA OCUPACIONAL 
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El principal obieUVo es concienciar a los niños de que la violencia se debe acabar 

El colegio Daoiz v Velarde conmemoró el Día de la Paz 
El Colegio Público Daoiz y Velarde concluyó su semana dedicada a la paz el viernes 2 de 
febrero con dos actos muy especiales, el canto a la Paz y la suelta de globos. El director del 
centro, Francisco Garijo, manifestó para PUERTA DE MADRID la importancia de concienciar 
a todos los niños con la no violencia: "Intentamos que los más pequeños comiencen a pen
sar y a t~ner conocimientos del significado de Paz. Nuestra tarea es intentar concienciar a 
todos de que la violencia se debe acabar, que la sociedad esté concienciada es otra cosa". 

Repito que el único y principal 
motivo de realizar estas activi
dades, ha sido para concien
ciar a todos de que la violencia 
se debe acabar", manifestó 
Francisco Garíjo. 

'Todos los años intentamos 

Como todos los años el cole
gio público Daoiz y Velarde 
celebró el viernes 2 de febrero 
su particular homenaje a la 
paz. Educación Infantil, Pri
maría y alumnos de segundo 
de la ESO participaron en tan 
significativo festejo. Todos los 
alumnos con un globo sujeto a 
una pequeña paloma de la paz 
se reunieron en el patio del 
centro escolar para conmemo
rar la no violencia. El director 
del colegio, Francisco Garíjo, 
manifestó que el principal 
objetivo de esta celebración es 
concienciar a los niños de la 
importancia de la paz en el 
mundo: "Es importante que 
los más pequeños, alw;nnos de 
tres años, comiencen a pensar 
y a tener conocimiento del sig
nificado de Paz". 

hacía mención a la Paz. El 
acto más esperado, llegó poco 
después de la una y media del 
mediodía, la suelta de globos. 
"Durante toda la semana y en 
las distintas asignaturas que 
en cada curso se imparten ha 
habido diferentes actividades 
relacionadas con este tema. 

pedir por la Paz, no por algo Francisco Garijo 
específico sino por todo lo que 

Los alumnos del centro con
gregados en las instalaciones 
del mismo cantaron una can
ción de José Luis Perales que 
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abarca este término. Todo el 
personal del colegio decidió 
que con la palabra Paz abarcá
bamos todo lo referente a este 
tema como la amistad, la 
armonía, la tranquilidad. 
Intentamos que los niños 
piensen en la no violencia, 
algo dificil si tenemos en cuen
ta que cada dos por tres nos 
están bombardeando con noti
cias de sucesos violentos. 
Nosotros intentamos que con 
estos actos los niños se 
conciencien pero que la socie
dad esté concienciada es otra 
cosa", concluyó el director del 
C.P Daoiz y Velarde. 

PUERTA de Madrid 



la compañía de Teatro laví e Bel presentó en la ciudad complutense 1Cabaret Caracol' 

El Teatro Salón Cervantes regresó al final de los años 30 
Continuando con la celebración de la 2 ª Semana de Azaña, el Teatro Salón Cervantes 
retrocedió hasta finales de los años 30 los pasados 2 y 3 de febrero, con la presentación 
de la obra 'Cabaret Caracol', de la compañia de teatro dirigida por Emilio Goyanes 'Laví 
e Bel' . 'Cabaret Caracol' surgió tras el conocimiento casual en el año 89 de una grabación 
madrileña realizada durante la guerra civil, que llevó a esta compañia a reconstruir esce
nas de est e café-teatro, cabaret literario, en una mezcla de humor y tragedia. 

El público alcalaino pudo 
disfrutar el pasado fin de 
semana con el humor irónico 
de la compañía Lavi e Bel, que 
en su obra 'Cabaret Caracol', y 
entre banderas republicanas, 
rojas o anarquistas, interpreta 
números notablemente mar
cados por la Guerra Civil. La 
obra está estructurada en 
varias piezas que se van entre
mezclando, entre las que des
taca la presencia sobre el 
escenario de Franco, Hitler y 
Mussolini, pero sin la falta del 
baile, las canciones y la músi
ca en directo. 

Una obra que da comienzo 
desde el mismo momento en 
que el público atraviesa las 
puertas del teatro, ya que los 
actores lo van recibiendo y 
situándolo en el ambiente de 
la época. Un público del que 
los artistas eligen a cuatro 
personas que se convierten en 
espectadores de excepción 
viendo la obra desde las mesas 
de 'Cabaret Caracol'. 

transcurso del Festival de Tea
tro Español Contemporáneo, 
celebrado en la ciudad polaca 
de Gdansk en el verano del 89, 
En este festival el hijo de un 
exiliado español entregó a la 
compañía dirigida por Emilio 
Goyanes las latas de una pelí
cula rodada en 1938 en el 
Cabaret Caracol, un local 
situado en el madrileño barrio 
de Tetuán, que colectivizado 
por la CNT en el 36 y autoges
tionado por los propios artis
tas que actuaban en él, se 
mantuvo abierto hasta el año 
1939, año en el que fue des
truido por los bombarderos. 

A partir de la visión de esta 
cinta, los integrantes de esta 
compañía granadina se intere
saron por los ambientes caba
reteros de la época, recopilan
do material gráfico y sonoro, 
para posteriormente e inspi
rándose en estos cabarés 
anarquistas, crear este espec
táculo en el que se entremez
clan varios números de varie
dades, coreográficos, de paya
sos, o de fuerte contenido poé
tico en la línea de los cabarés 
literarios franceses o alema
nes. 

En la trama de Cabaret 
Caracol, intervienen Nicolás 
de la Peña, que también era el 
empresario hasta que la CNT 
colectivizó el negocio, interpre
tado por Ales Furundarena, su 
hermana Salomé, actriz y di
rectora empapada en el espiri
tu de las vanguardias (Virginia 
NOlting), el mentalista Fass
man (Miguel Olmeda), el clown 
Ulises Corona (Javier Parra). 
así como tres mus1cos 
supervivientes de la Banda del 
Diablo (Juan Erena, Iván 
Monje y Santiago Varela, com
positores de la música y 
encargados de su ejecución 
durante la obra). 

Activos y Eficaces 

La obra 'Cabaret Caracol' vio 
su primera luz durante el 
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contra la acumulación de grasas 

Contribuyen progre~iuamente 
a reducir adipo~ idade~ 
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ta propietaria de la residencia de ancianos, shuada en la calle zamora, 
no piensa auedane con los brazos cruiados 

"Quiere un traslado digno para mis mavores, 
no un desaloio como si fueran delincuentes" 
PUERTA DE MADRID informó en su anterior número de que el concejal Ocaña había 
ordenado el cierre de una residencia de ancianos situada en la calle Zamora, Ciudad 21. 
Su propietaria, Marcela Arroyo, quiso dejar muy claro que había sido ella misma la que 
había lanzado la noticia: "No lo hice porque estuviera ocurriendo algo indebido, sino 
para pedir ayuda. No se me ha concedido la licencia de apertura después de llevar tres 
años aquí, ahora nos echan y lo único que pido es un traslado digno para mis mayores". 
Marcela explicó que en ningún momento había intervenido en este cierre algo que tuvie
ra que ver con el cuidado y la atención de los ancianos: "Están perfectamente atendi
dos, lo único que les ofrecemos es una mejor calidad de vida y nuestro cariño". 

La propietaria de la residen
cia de ancianos situada en la 
calle Zamora, Ciudad 21, 
Marcela Arroyo, está indigna
da por los comentarios que se 
están haciendo y que ella defi
ne como calumnias: "Fui yo la 
que me puse en contacto con 
los medios de comunicación 
para pedir, a través de ellos, 
tiempo al ayuntamiento para 
poder trasladar a todos mis 
ancianos, no se ha sacado a 
la luz porque haya ocurrido 
algo incorrecto o porque no se 
hayan cumplido las normas 
como el concejal Ocaña ha 
manifestado en ciertos me
dios de comunicación. Este 
tema se ha sacado totalmente 
de contexto, es demostrable 
que esta residencia no carece 
de personal ni de material". 

Esta residencia lleva funcio
nando desde hace tres años. 
Actualmente son 20 las per
sonas que residen en este 
chalet situado en la zona del 
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Marcela Arroyo, propietaria de la residencia, junto a uno de los 
ancianos en régimen de internado 

Val, 1 O personas mayores en 
régimen de internado y otras 
1 O personas que acuden 
como centro de dia. "Las san-

ciones que nos ha levantado 
la Comunidad de Madrid han 
sido por carecer de licencia 
municipal, en ningún mo-

Los mayores pasan parte de su 
tiempo dibujando, como un ejer
cicio más de psicomotrocidad 

mento por carencia de algo o 
por afinamiento. No hay un 
decreto de cierre, hay un 
comunicado que nos mandó 
los Servicios Sociales que nos 
daban un plazo de tiempo 
para trasladarnos. Pedí ayuda 
al ayuntamiento, hablé con el 
concejal de Urbanismo, Javier 
Ocaña, y aunque él me eludia 
el tema sé claramente que 
todo esto ha ocurrido porque 
los vecinos no nos quieren 
aquí", manifestó Marcela, que 
explicó que los vecinos le 
habían dicho a ella personal
mente que esa residencia era 
nociva para su salud: "Estoy 
oyendo barbaridades, desde 
que somos nocivos hasta que 
no nos han parido con digni
dad por no haber nacido en 
una zona residencial. Nunca 
hemos molestado a nadie, 
estas personas no hacen rui
do, la residencia huéle muy 
bien, es cierto que alguna vez 
han venido coches de defun
ción o la UVI, ¿pero es que los 
ricos no se mueren en sus 
casas? Estas personas se 
merecen mucho respeto, to
dos seremos mayores alguna 
vez y tal vez tengamos que 
acudir a una residencia por
que no nos podamos valer por 
nosotros mismos. Muchos ve
cinos nos tratan injustamente 
y sin ningún tipo de motivos, 
he oído todo tipo de insultos, 
pero no me van a hundir. 
Ocaña nunca ha puesto los 
pies en esta residencia y no 
sabe lo que hay, aquí lo único 
que hay y se puede ver es una 
vivienda adaptada para per
sonas mayores que no tienen 
autonomía propia y que tie
nen que ser asistidas". 

"Lo único que quiero es un 
traslado digno para mis ma
yores. Estas personas no son 
delincuentes que tienen que 
ser desalojados. Aqui lo único 
que les damos es mucho cari
ño, todas las personas que 
residen aqui no buscan alar
gar su vida, sino vivir el tiem-
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po que les queda con calidad 
y en compañía. Nosotros nos 
vamos a trasladar a un sitio 
en el que nos acogen, porque 
en Alcalá no nos quieren. Por 
inclemencias del tiempo la 
obra se ha retrasado, sólo pe
dimos tiempo para poder 
marcharnos dignamente. A 
estas personas no se las pue
de sacar así como así, necesi
tan tiempo porque están en
fermas", explicó Marcela, que 
no podía dejar de mostrar su 
enojo e indignación: "Alcalá 
de Henares no apoya al colec
tivo de mayores. La verdad no 
sé en qué está pensando el 
señor Ocaña, yo en su dia me 
desplacé al ayuntamiento 
para pedirle ayuda y la única 
contestación que recibí de 
este señor fue un 'No, tiene 
tanto plazo para sacar todo lo 
que tenga ahí', no me pude 
callar y le dije que todas las 
personas que había ahí eran 
personas muy dignas. Desde 
el primer momento no he reci
bido ningún tipo de ayuda 
sino todo lo contrario". 

Marcela comentó que bus
car otro lugar en Alcalá de 
Henares donde poderse tras
ladar era muy caro y más 
teniendo en cuenta los requi
sitos que se necesitan para 
una residencia: "Nosotros 
cumplimos todas las normas 
y exigencias, pasillos de un 
metro diez, teléfonos de emer
gencia, timbres de alarma en 
todas las habitaciones, camas 
abatibles, colchones anti es
caras, un salón de 60 metros 
cuadrados, videocámaras, 
baños geriátricos, etc.". La 
propietaria de la residencia 
invitó a PUERTA DE MADRID 
para que todos sus lectores 
comprobaran mediante fotos 
el lugar donde residen sus 
ancianos: "A mucha gente no 
le interesa este tema porque 
no hay carnaza ni morbo, 
porque simplemente hay per
sonas mayores que quieren 
vivir sus últimos días de una 
forma tranquila. A lo largo de 
la semana hacemos diferentes 
actividades con ellos, dibujan 
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y colorean, juegan al bingo y 
consiguen premios. Esto es lo 
que hay, la puerta está abier
ta para quien quiera visitar-

La residencia está perfectamente equipada con baños geriátricos 

nos. Yo no me voy a quedar 
con los brazos cruzados, pero 
los familiares de mis ancianos 
tampoco. El día 14 de este 

mes tienen una reunión en el 
ayuntamiento con el concejal 
de Ciudad Saludable, Salva
dor Guardiá". 

[p\S®.~ 
precio Inicial 

1 • • 
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Procesión de las Águedas en la calle Mayor 

El Cenuo Castellano-Leonés celebró la tndicional lestiVidad de Santa Aaueda 

las muieres llevaron el mando de la 
ciudad complutense durante un día 
El Centro Castellano-Leonés de Alcalá de Henares celebró el pasado domingo 4 de febrero la 
tradicional fiesta de Santa Águeda, en un día en el que las mujeres toman el control de la 
ciudad complutense. En esta ocasión, Manuel Peinado, alcalde de Alcalá de Henares, cedió 
el bastón de mando de la ciudad a Soledad García, quien estuvo en todo momento acompa
ñada por su mayordoma Feli Fernández. 

Éste ha sido el octavo año 
consecutivo que el centro leo
nés alcalaíno celebra esta tra
dicional fiesta que surgió gra
cias a la iniciativa del Rey 
Alfonso VIII , tras dar la opor
tunidad a las mujeres de 
mandar y ser las guardianas 
un día al año del Alcázar de 
Segovia. 

Los actos con motivo de 
esta celebración dieron co
mienzo con una misa caste
llano-leonesa en el Salón del 
Centro de Comunidades. A la . 
finalización de la misma y 
tras la degustación de las po
pulares pastas de la región, la 
comitiva partió en procesión 
con la imagen de Santa Águe
da hasta el ayuntamiento 
complutense, realizando pa
radas a lo largo del trayecto 
para bailar a Santa Águeda 
las típicas jotas acompaña
das de la música de los dul
zaineros del Centro Castella
no-Leonés. 

la ciudad complutense reci
bió a las puertas del consisto
rio alcalaíno a toda la comiti
va, para posteriormente dar 
paso en el Salón de Plenos al 
acto principal de la festividad, 
la entrega por parte de Peina
do del bastón de mando a la 
alcaldesa. 

Ya con el poder de la ciudad 
por la cesión del mando por 
parte del alcalde, Soledad 
García levantó la sesión y la 
comitiva se fue a celebrar una 
comida de hermandad, en la 
que al término de la misma la 
eventual alcaldesa devolvió el 
bastón de mando al verdade
ro alcalde de la ciudad com
plutense, quien en su discur
so en el ayuntamiento quiso 
animar a las mujeres para 
que se presenten como cabe
za de lista en las próximas 
elecciones municipales. El 
Centro Castellano-Leonés 
cerró la festividad de Santa 
Águeda con un baile en la 
sede del centro. 

Pasadas las 13'30 y con un 
pequeño retraso sobre el 
horario previsto, el alcalde de La procesión resultó muy vistosa y estuvo muy concurrida 
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Soledad García recibió el Bastón de Mando de la ciudad ee manos del Alcalde. A la derecha, la alcaldesa y mayordoma junto a Manuel Peina
do y la presidenta del Centro Castellano-Leonés 

Con el poder ya entre sus 
manos, la alcaldesa Soledad 
García declaró haber sentido 
en un principio "nervios, y lo 
segundo mucha alegria de 
tenerlo y de ser un día que 
hasta ahora ha salido muy 
bien, y estamos muy orgullo
sas tanto Feli como yo". 

Una vez transcurrido el pro
tocolo, Soledad deseaba rela
jarse y disfrutar, "y dejarlo 
como anécdota". 

La alcaldesa se mostró sa
tisfecha por cómo había 
transcurrido la procesión. 
"Hemos ido un poco contra
rreloj por el tiempo, pero creo 
que ha estado muy bien y 
divertida, y el tiempo nos ha 
acompañado, que era lo que 
esperábamos". 

A pesar de ser un día espe
cial dedicado a las mujeres, 
las cofrades castellano-leone
sas no quisieron dejar de lado 
a sus maridos. "Es un día de 
las mujeres, pero como so
mos buenas invitamos a los 
maridos a comer, para que 
nos acompañen" , aseguró a 
PUERTA DE MADRID la al
caldesa, quien confesó que 
los maridos habían ayudado 
bastante. "Ellos ante todo nos 
han ayudado muchísimo, 

tanto nuestros maridos, 
como los de otras cofrades". 

La mayordoma Feli Fernán
dez, también se sintió un 
poco nerviosa cuando se 
encontraba presidiendo el 
Salón de Plenos. "Sí que se 

pone nerviosa una, me en
traban un poco de sudores". 

En su discurso, Soledad 
García aprovechó para pedir 
al alcalde que ponga todo su 
esfuerzo en que Alcalá sea 
"una ciudad limpia en todos 

los sentidos. Ya que tenemos 
una buena ciudad, que sea 
una ciudad bonita, y que des
taque por todo, en limpieza, 
en jardines, ya dije en limpie
za de todo, no sólo de suelo y 
fachadas". 

Numerosos asistentes acudieron al acto que se celebró en el salón de plenos del Ayuntamiento 

HASTA EL 28 DE FEBRERO 

:::!s~~~~~~E BOTILLO DEL BIERZO 
Salones para: 

1º Entremeses de la tierra (cecina, jamón, queso, chorizo, salchichón y lomo) 
2º Sopa de cocido 
3º Garbanzos, repollo, patata, chorizo, codillo y, por supuesto, Botillo uRAN_TE 
4º Tarta de Santiago de la casa y café BAR RESTA 1'2 S 

A QUEIMADA CONXURO GALEGO ~ a..~use .. -
BEBIDAS: Vinos Palacio de Arganza y Agua mineral ~ pa. 

_ - 1,0cal8 1 5983 
Precio: 3.000 PTS. llVA Incluido) ·~"" A\onsº e~~_ 'f\f:. 91 

88 
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Para colaborar con ambas zonas damnilicadas 

los complutenses se volcaron 
AJEDHE y Médicos Sin Fronteras, en colaboración con diversas instituciones y em
presas privadas, convocaron el pasado domingo 4 de febrero a la ciudadanía complu
tense para aportar su granito de arena con la India y El Salvador, que en las últimas fe
chas han sido devastadas por fenómenos naturales. Para ello, se confeccionaron 24 me
tros de tarta, 3000 porciones, que los alcalaínos pudieron degustar por un módico pre
cio de 250 pesetas, colaborando así con estos dos países damnificados. 

Juegos de magia, concur
sos infantiles de dibujo y de 
baloncesto, música, y sobre 
todo mucha solidaridad, 
pudo verse el pasado domin
go en la plaza de Cervantes, 
donde los ciudadanos alcala
ínos se reunieron para apor
tar su granito de arena y así 
colaborar con estas .dos po
blaciones que tanto están 
sufrtendo en las últimas fe
chas. 

Una colaboración que tuvo 
un sabor especial, el de una 
tarta para la que se utiliza
ron 1500 huevos, 150 litros 
de nata, unos 60 kilos de 
azúcar, alrededor de 60 kilos 
de harina y unos 200 litros 
de leche para la crema. En 
total 40 tartas de 40 por 60 
centímetros, con 3000 por
ciones, 24 metros de largo y 
muchas horas de trabajo. 

Todo salió a la perfección, y 
el público alcalaíno disfrutó 
colaborando con esta noble 
causa promovida por la Aso
ciación de Jóvenes Empresa
rios del Henares. 

Roberto González, respon
sable de medios de AEDHE, 
explicó a PUERTA DE MA
DRID cómo surgió esta idea. 
"Se nos ocurrió a los jóvenes 
empresarios movilizarnos de 
alguna manera para sacar 

· fondos, para ayudar a esta 
gente de El Salvador y la In
dia, que tan mal lo están pa
sando. Desde la asociación 
de jóvenes cada uno hemos 
aportado lo que hemos podi
do. En este caso hay una em
presa de pastelería, y la em-
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Félix Llorente, presidente de AJEDHE, 
junto a varios miembros de la asociación. 

presa de pastelería se ha en
cargado de montar la tarta". 

Muchas fueron las aso
ciaciones y empresas que co
laboraron con esta iniciativa. 
"Estamos contentísimos por
que en una semana y media 
solamente de plazo, se ha de
vuelto la iniciativa a la socie
dad, y la sociedad hemos 
ocupado nuestra plaza tem
poralmente, con todos los 
problemas que al principio 
teníamos, que al final hemos 
tenído la colaboración del 
ayuntamiento, y lo úníco que 
podemos decir desde aquí, es 
gracias a todo el mundo, por-

que el objetivo era conseguir 
ayuda para enviar ayuda sa
nitaria con Médicos Sin 
Fronteras a los proyectos 
tanto de la India, como de El 
Salvador", comentó Félix Llo
rente, presidente de AJED
HE, quien se mostró orgullo
so por la respuesta de la ciu
dadania complutense. "Yo 
como alcalaíno no voy a po
der ser objetivo, pero la ver
dad es que cada día te ena
moras más de tu ciudad, so
bre todo por la iniciativa del 
movimiento que ha tenído. 
La respuesta de público ha 
sido estupenda". 

Todo lo recaudado en esta 
jornada se entregó a la ONG 
Médicos Sin Fronteras. "Aho
ra mismo la primera ayuda 
que se necesita es la sanita
ria, la segunda es una fase 
epidemiológica y la tercera 
de construcción, y entonces 
quien realmente nos garanti
zaba el destino del dinero en 
base a las exigencias que no
sotros pediamos de auditoria 
y demás, era 'Médicos Sin 
Fronteras'. Ha habido un 
montón de ONGs que se nos 
han volcado posteriormente, 
pero ya no teníamos ni espa
cio ni tiempo suficiente para 
poderles dar cabida, y desde 
aquí les pedimos disculpas", 
apuntó Llorente. 

La recaudación final rondó 
el millón de pesetas. "A prin
cipio empezamos con 25.000 
pesetas, hemos seguido con 
500.000 y ahora mismo esta
mos cerca del millón de pese
tas. Nos están llamando por 
teléfono constantemente en
tidades para donar, y nos es
tán diciendo las transferen
cias que nos están hacien
do". 

La animación musical en 
esta fiesta de la solidaridad 
corrió a cargo del Equipo de 
Música DJ House Produc
tions, que en colaboración 
con Gemini sortearon al final 
de la jornada una mesa de 
mezclas de DJ profesional y 
tres discos compactos de 
música. La afortunada pape
leta ganadora de la mesa de 
mezcla fue la número 894, 
cuyo poseedor no apareció. 
Los números de las papele
tas premiadas con un CD 
que no aparecieron en la jor
nada del domingo fueron la 
número 93 y la número 
1.000. Los poseedores de es
tas tres papeletas premiadas 
pueden recoger sus respecti
vos regalos poniéndose en 
contacto con Emilio en el si
guiente número de teléfono: 
649-91-61-71. 
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una nesta silo para mu.ieres en la que el baile v la música tuenn los protagonistas 

El Club de Jubilados v Pensionistas 'Gil de Andrade' 
celebró la festividad de Santa ígueda 
Las mujeres del Club de Jubilados y Pensionistas alcalaíno 'Gil de Andrade' se reu
nieron el pasado lunes 5 de febrero para celebrar la festividad de Santa Águeda, en 
un día en el que las mujeres toman el mando. El baile, la música y la diversión no 
pudieron faltar en una tarde en la que los hombres no estuvieron invitados. 

La celebración de Santa 
Águeda en el Club de Jubila
dos y Pensionistas 'Gil de An
drade' no podía ser de otra 
manera, y es que el baile es 
una de las actividades más 
practicadas por todos los so
cios de este centro. 

Todos los jueves, sábados y 
domingos, así como en la ma
ñana del lunes en la que acu
de una profesora de baile, 
hombres y mujeres se reúnen 
en el salón del centro para 
moverse al ritmo de la músi
ca. 

Por ello, ya se ha convertido 

--renemos 
que 

aprovechar 
el tiempo. 
porque nos 
queda muy 

poco. que ya 
somos 

mayorcitas• 

en una tradición festejar San
ta Águeda con un baile y una 
pequeña merienda, en la que 
las mujeres de 'Gil de Andra
de' no dejan que participen 
los hombres. "Aquí hombres 
no entra ninguno, nada más 
que tú y el músico", manifes
tó al redactor de PUERTA DE 
MADRID Maria García, espo
sa del presidente del Club. 

Otra de las socias del cen
tro, Julia Huete, comentó la 
alegria que en ellas produce 
esta fiesta . 'Tenemos el mejor 
club de Alcalá, porque tene
mos unos presidentes estu
pendos, se dan mucho por los 
mayores y por todo estamos 
muy contentos con ellos. Hoy 
es nuestro día, porque Santa 
Águeda la tenemos que res
petar, y nuestros maridos nos 
dejan que la respetemos. Nos 
dan permiso para todo lo que 
queramos, en regla, pero bai
lamos y hacemos cuatro ton
terías y estamos muy a gusto. 
Ésta es para mi la mejor fies
ta que celebramos en el club". 

Julia, andaluza, pero resi
dente en Alcalá desde hace 
27 años concluyó: "Nos lo pa
samos muy bien, porque ya 
no podemos hacer otra cosa, 
tenemos que aprovechar el 
tiempo, porque nos queda 
muy poco, que ya somos ma
yorcitas". 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓ·N~ S\A., 
Le ofrece: 

Todo lo que usted necesita para 
• Embellecer su jardín y fachada 
• Equipar y mantener su piscina. 
•Amueblar y adornar su baño y cocina. 

Todo para crear un cli'ma de bienestar ~n su hogar. 
- ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCION - . 

San José, sin. - Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 - Tlf.: 91 888 05 15 
28803 ALCALÁ DE HENARES 
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Una empresa 
de almacenaje ofrecerá 
&OO empleos en Alcalá 

Manuel Peinado se reunió 
el día 5 de febrero con repre
sentantes de la empresa Pro
Logis, dedicada a la distribu
ción, almacenaje y activida
des industriales no contami
nantes, que ha decidido ins
talarse en La Garena. Según 
Peinado, en diciembre de 
este año esta empresa empe
zará a funcionar sobre 
32.000 metros cuadrados y 
con 200 empleos y a finales 
del año 2002 estarán a pleno 
rendimiento el resto de las 
instalaciones hasta comple
tar 115.000 metros cuadra
dos y entre 500 y 700 emple
os. La inversión total previs
ta es de unos 72 millones de 
euros (12.000 millones de 
pesetas). 

Esta empresa dispone de 
18 millones de metros cua
drados de superficie en 37 
ciudades de Estados Unidos, 
6 de México y 15 de Europa. 
Y tiene en desarrollo nuevos 
proyectos sobre un millón de 
metros cuadrados en otros 
países europeos. 

Con una inversión de 4.000 millones de pesetas, emplea a 130 personas 

Inaugurada en Meco la planta de preindustrializados 
de hormigón más 1Doderna de la Unión Europea 
El presidente del gobierno regional madrileño, Alberto Ruiz-Gallardón, inuguró junto al ministro 
de Fomento, Francisco Álvarez Cascos, la planta industrial más avanzada de la Unión Europea en 
materia de prefabricación de estructuras y cerramientos exteriores para edificaciones. 

Al acto acudieron el vicepresi- Mediante este sistema de 
dente de la CAM, Luis Eduardo •••HYll I...... construcción preindustrializa-
Cortés; el consejero de Econo- .. 1 011•11111. do, flexible y adaptable a las 
mía y Empleo, Luis Blázquez, y lls r1•1:• necesidades específicas de cada 
el delegado del Gobierno en edificación, la empresa ofrece 
Madrid, Javier Ansuátegui. •llllcl•llll lls •ltm mejorar la calidad constructiva 

La planta, ubicada en Meco, lll I u. .. lln reduciendo los costes de edifi-
ha supuesto una inversión de 1 ll•zl cación una media de hasta el 
4.000 millones de pesetas y ha 11'1111'111•- 12 por ciento respecto al siste-
sido edificada por Hormimeco ma tradicional. Además, se cal-
dentro de su estrategia por un productos y en apenas cuatro cula que la seguridad laboral 
sector constructor más indus- meses de funcionamiento ya ha aumenta notablemente, al igual 
trializado, automatizado y, en obtenido una facturación de que la rapidez y limpieza en la 
definitiva, más competitivo. 1.800 millones de pesetas. ejecución de las obras, mien-

Edificada sobre un terreno de Hormimeco pretende prestar tras se reducen notablemente 
100.000 metros cuadrados (10 servicios de elaboración de pro- las necesidades de espacio para 
hectáreas), la planta fabril se yectos de ingeniería y arquitec- la construcción. 
extiende en una superficie de tura, ejecución tanto de la Por otro lado, gracias a las 
15.000 metros cuadrados. La estructura de la edificación tecnologías de la información 
nueva fábrica proporciona como de sus cerramientos exte- aplicadas al sistema producti
empleo a 130 personas, de las riores e incluso desarrollará vo, Hormimeco adapta los com
que 100 están ocupadas en proyectos "llave en mano", aglu- ponentes a ia edificación, respe
labores de fabricación; las otras tillando bajo una sola respon- tando así el planteamiento 
30 prestan servicios de diseño sabilidad la ejecución íntegra arquitectónico original y elimi
de proyectos y consultoría. de un proyecto de edíficación, nando total o parcialmente 

Operativa desde octubre, la desde su planificación hasta su obras adicionales, como anda-
planta ya está sirviendo sus construcción. miaje, enyesado, encofrado, etc. 

PUBLICACION PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 

fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE TRANSPORTE 
CON DESTINO AL PROGRAMA DE VIAJES PARA LAS 
PERSONAS MAYORES, AÑO 2001. 

Precio de licitación máximo: 5.400.000.- ptas. 
(32.454,65.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

to de febrera de 2oot 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 21 de 
fecha 25 de enero de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE NOTIFICACIÓN Y 
DISTRIBUCIÓN DE DOCUMENTOS DE LA CONCEJALÍA 
DE HACIENDA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE AL
CALÁ DE HENARES. 

Precio de licitación máximo: 15.000.000.- ptas./año 
(90.151,815.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 20 de febrero de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de febrero de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Elcmo. lnntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Antonio Llorente, 
alcalde de Meco 

Para el curso 2001/2002 Meco contará con un insUtuto de Educación Secundaria 

"Pretendemos hacer un puebla can calidad" 
La vecina localidad de Meco, encabezada por su equipo de gobierno, está realizan
do un ambicioso proyecto que la convierta en un municipio con todos los servicios 
perfectamente cubiertos, y como bien dijo su alcalde, Antonio Llorente, que sea "un 
pueblo con calidad". El ayuntamiento está realizando un proyecto al que h an deno
minado plan general, en el que se van a llevar a cabo numerosas labores por e l bien 
y la expansión de la localidad, una localidad que para el aiio 2001 puede contar con 
un presupuesto que ronde los 1.100 millones de pesetas. 

En la actualidad, la vecina 
localidad de Meco cuenta con 
más de siete mil habitantes, 
una cifra que se quiere 
aumentar en los próximos 
años, e incluso duplicar si se 
llevan fmalmente a cabo todos 
los proyectos que se quieren 
realizar. 

El alcalde de Meco, Antonio 
Llorente, explicó a este sema
nario que cuando la corpora
ción municipal, que lleva casi 
dos años al frente del ayunta
miento, "se hizo cargo del 
tema, Meco terña ya todo el 
suelo calificado, no había 
nada por calificar, y entonces 
esta corporación tomó la deci
sión, ya que había mucha 
demanda, de intentar ver la 
posibilidad de que se ampliase 
el suelo urbano, tanto para 
zona residencial, como para 
zona industrial. Vista la situa
ción de nuestro pueblo y 
sabiendo ya que la autopista 
Radial 11 atravesaba toda la 
zona sur y que tiene una sali
da en Meco, esta corporación 
entendió que debíamos llevar 
todo lo que es zona industrial 
de servicios, empr~sarial y 
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demás, en la zona sur del 
municipio, porque mezclar las 
zonas industriales con las 
zonas residenciales nunca ha 
sido bueno. Y creemos que 
ésta es una barrera muy boni
ta, para que toda la zona sur 
sea zona industrial y zona de 
servicios, y la zona norte, zona 
residencial". 

En un principio la actual 
corporación municipal ha 
aprobado dos modificaciones 
puntuales, una para zonas 
residenciales y otra para 
zonas industriales. "Para las 
zonas residenciales queremos 
hacer un cerramiento del pue
blo con una circunvalación, 
rodeando lo que es el centro 
del pueblo, terminar de cerrar 
el pueblo, y para ello hemos 
presentado una modificación 
puntual, que son unas 1.200 
viviendas, y a la vez que 
hemos aprobado esa modifica
ción, en la zona sur, en terre
nos que son mayoritariamente 
de Arpegio, que tiene aquí pre
visto un importante desarrollo 
en el futuro , pues ya Arpegio 
mismo ha presentado una 
modificación puntual de unas 

80 hectáreas para incorporar 
aquí suelo industrial", comen
tó el primer edil mequero. 

La corporación entendió que 
estas dos modificaciones eran 
correctas. "Las ha aprobado y 
están los trámites normales, 
están pendientes de informes, 
de estudios medioambienta
les, o sea, que es un proceso 
que va para delante". 

Un plan general 
Vista la situación actual de 

Meco, la corporación munici
pal acordó con la Comunidad 
de Madrid que era el momento 
de irúciar un plan general. "No 
se puede estar con retales. Era 
el momento de decir, 'vamos a 
diseñar un plan general', que 
ya sitúe o diseñe a un Meco de 
futuro , y estas dos modifica
ciones , es una especie de 
avanzadilla de ese avance. Lo 
queremos ya y estamos traba
jando en ello. Se hizo un con
curso, se contrató un equipo 
redactor, y el equipo redactor 
ya lleva trabajando mes y 
medio, con el objetivo de dise
ñar y planificar el futuro de 
nuestro pueblo, tanto de 
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zonas residenciales, como en 
zona industrial y de servicios. 
Estamos trabajando, esta 
modificación ya está en mar
cha y a la vez ya está también 
en marcha el avance del plan 
general. En el avance indicare
mos cuánto queremos crecer, 
cuántas viviendas queremos 
que se construyan, cuántas 
zonas deportivas, cuántas 
zonas industriales, y en ello 
estamos", manifestó Lloren te. 
quien cree que "es el momento 
idóneo para hacer esto. El 
estudio de la Radial 11 está ya 
muy avanzado, y se nos ha 
comurñcado que debe estar en 
funcionamiento para el fmal 
del año 2002". 

El nuevo Centro de Salud 
abrirá sus puertas dentro 
de dos o tres meses 
Tras muchos años de dura 

lucha, Meco contará en los 
próximos meses con el nuevo 
Centro de Salud, cuyas obras 
están a punto de finalizar. 

"Seguimos trabajando en 
una serie de actividades y 
desarrollos que creemos que 
son importantes. Una cosa 
importante para nuestro 
municipio es que posiblemen
te en el curso de los dos o tres 
próximos meses ya esté hecho 
el nuevo ambulatorio de la 
Seguridad Social. La obra 
prácticamente está terminada, 
y nos ha dicho la Dirección 
General de Salud de la Comu
nidad de Madrid que cree que 
en un par de meses ya esté en 
funcionamiento. Es un tema 
que nuestro pueblo deseaba". 

El nuevo centro de Salud 
dará acogida, en cuanto a 
urgencias se refiere, a las loca
lidades de Meco, Camarma, 
Valdeavero y Los Santos de la 
Humosa. 
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Meco contará 
con un instituto de 
Educación Secundaria 
Otra de las obras importan

tes que Meco albergará es la 
construcción de un instituto 
de Educación Secundaria, un 
proyecto que Meco estaba ne
cesitando dada su numerosa 
población estudiantil. "Nues
tro pueblo tiene más de 2.000 
chiquillos, y ahora los jóvenes 
que están en secundaria tie
nen que marcharse a Alcalá, 
con los trastornos que ocasio
na para la familia, y entonces 
ya hemos conseguido que aqui 
se cree un instituto". Las 
obras del instituto las costeará 
inicialmente el ayuntamiento 
de Meco, para que éstas se 
realicen con mayor rapidez. 
"Ese instituto digamos que 
estaba ya diseñado, lo que 
pasa es que la propia Direc
ción General de Educación nos 
dijo que si queríamos que fue
se rápida la construcción, que 

. nosotros teníamos que hacer el 
esfuerzo de hacer un convenio 
con la Comunidad de Madrid, 
en una palabra, nosotros anti
cipar el dinero para que esto 
fuese más rápido. Eso implica, 
lógicamente, que nosotros 
vamos a recibir todo el impor
te del instituto, pero si, como 
hemos hecho, pedimos un cré
dito, nosotros vamos a tener 
que soportar los intereses, 
pero bueno, tanto el equipo de 
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gobierno como la opos1c1on, 
aun sabiendo que esto nos va 
a costar mucho dinero, enten
dimos que esto era primordial 
y lo hemos hecho. Ya hemos 
firmado todos los contratos, 
los convenios con los bancos, 
con la Comunidad de Madrid, 
ya se ha sacado a concurso la 
obra, ya la hemos asignado y 
han empezado las obras", ase
guró Antonio Llorente. 

Con casi toda seguridad, 
Meco contará con instituto pa
ra el próximo curso. "La cons
tructora nos garantiza que en 
un plazo de siete meses, está 
en funcionamiento. En buena 
lógica para el próximo curso 
tendremos un instituto". 

Este instituto, al igual que el 
centro de Salud, dará posible
mente acogida a los alumnos 
de Meco, Camarma, Valdeave
ro y Los Santos de la Humosa. 

El apeadero de RENFE 
será remodelado 
Otro de los temas importan

tes que Antonio Llorente expu
so a PUERTA DE MADRID es 
la remodelación del viejo apea
dero de cercanías. "Meco tenía 
un apeadero, pero un apeade
ro prácticamente sin uso. 
RENFE ha tomado una deci
sión y se ha hecho un proyec
to, y ya está en marcha la 
construcción de un nuevo 
apeadero, un magnífico apea
dero con todo tipo de servicios, 
de oficinas, de cafetería. Tie
nen un proyecto que ya están 
trabajando en él, ya están las 
obras allí, y nos han dicho en 
RENFE que creen que estará 
para final de año y esperemos 
que para final de año ya ten
gamos un nuevo apeadero con 
sus aparcamientos. Es un te
ma importante, porque mu
chos de nuestros vecinos aho
ra mismo que van a Madrid, 
en lugar de venir a este apea
dero que no tiene condiciones, 
se iban a Alcalá, y ahora con
fiamos que teniéndolo tan cer
ca ya lo utilicen". 

En las últimas fechas, el 
ayuntamiento de Meco tam
bién se ha puesto en contacto 
con el consorcio de transpor
tes de la Comunidad de 
Madrid, para intentar ampliar 
los autobuses que dan servicio 
a Meco. "Meco tiene un auto
bús urbano que viene desde 
Alcalá de Henares, y estamos 
disgustados porque creemos 
que no está dando el servicio 
adecuado. En las horas pun
tas la gente viene de pie, y es 
un tema que hemos recurrido 
a la Comunidad de Madrid, a 
la Dirección General de Trans
portes, y nos han dicho que 
vendrían a estudiar la actual 
situación de servicio, y si 
entienden, y creen que sí 
entenderán, que en determi
nadas horas puntas hay que 
cubrir más servicio, lo pon
drán", explicó Llorente. 

El equipo de gobierno quiere 
una línea de autobuses que en 
un futuro, cuando el apeadero 
esté terminado, llegue hasta 
él. "Nos gustaría que el servi
cio de autobuses, con la fre
cuencia que tiene actualmen
te, que el principio y final de 
carrera fuese la propia esta
ción de trenes, de tal manera 
que la propia gente que venga 
en ferrocarril, sepa que estan
do allí, cuando llegue un tren, 
a los pocos minutos llegará un 
autobús. Y para eso, cuando 
esté terminada la estación, 
tenga su rotonda para que 
pueda girar el autobús, ahí va 
a ser el principio y el final de 
carrera. De esta manera 
muchas personas en lugar de 
bajar con sus coches a la esta
ción, sabrán que el autobús 
los va a dejar allí. Confiamos 
en que eso sea un buen servi
cio, pero todo eso depende de 
que la carretera y el aparca
miento de la estación esté ter
minado, porque ahora según 
está no puede ir. Pero es un 
tema que queremos transmitir 
a los vecinos", aseguró el 
alcalde de la localidad. 

El ayuntamiento de Meco 

Plaza de la Constitución 

también está intentando que 
el consorcio de la Comunidad 
de Madrid incluya a Meco en 
la misma franja a la que perte
nece Alcalá, sin que el coste de 
los abonos de transporte sea 
superior. "Sería un ahorro 
para nuestros vecinos. Creo 
que es muy dificil, pero vamos 
a intentarlo". 

En la actualidad 
Meco cuenta con más 
de siete mil habitantes 
Según Llorente, dentro de lo 

que es el Plan Prisma "hemos 
sido muy ambiciosos para este 
cuatrienio, y aun con gran 
sacrificio, porque vamo_§ a 
irnos a unas obras de 600 o 
700 millones de inversión, 
aunque al ayuntamiento le 
cueste más de un 30 por cien
to. Queremos acometer una 
serie de ayudas urgentemente, 
por supuesto las calles, ace
ras, saneamientos, casco anti
guo, parques y jardines, la 
ampliación de la biblioteca 
municipal, queremos un salón 
multiusos, todo esta dentro 
del Plan Prisma". 

El fabuloso pinar de la loca
lidad también tendrá una 
actuación especial. 'Tenemos 
una actuación especial en el 
pinar, porque el pinar quere
mos conservarle y para ello se 
ha solicitado al Plan Prisma 
una actuación especial, costo
sa, pero especial. También 
queremos arreglar el ayunta
miento. Como sabéis el ayun
tamiento tiene una situación 
muy deteriorada y queremos 
acometer unas obras de remo
delación de este ayuntamien
to, y con este edificio, más el 
que tenemos enfrente, buscar 
un ayuntamiento digno para 
este pueblo". 

La rehabilitación y remode
lación del casco viejo, más la 
peatonalización de alguna de 
sus calles, son otros de los 
proyectos que la corporación 
municipal tiene entre sus ide-
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as, además de la preocupación 
del mantenimiento del arroyo 
de las Monjas. 'Todo su entor
no, que es un entorno que está 
muy deteriorado, y aprove
chando el plan quisiéramos 
ver qué soluciones hay para él. 
Los arroyos son siempre mag
níficos si se cuidan, y si no se 
cuidan son problemas, pero 
cuidándolos yo creo que se 
puede hacer alrededor de ellos 
cosas muy bonitas", comentó 
Lloren te. 

Otra de las preocupaciones 
dentro del plan general, es la 
densidad de viviendas y la an
chura de calles. "Queremos 
que se vean calles con arbola
do, pretendemos en un pala
bra, hacer un pueblo con cali
dad". 

En la actualidad Meco cuen
ta con más de siete mil habi
tantes, una cifra que se supe-
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rará con creces en los próxi
mos años. "Ahora se están 
entregando unas 500 vivien
das, y yo creo que vamos a 
ponernos en diez o doce mil 
dentro de un par de años, eso 
sin contar con que esta modi
ficación que hemos puesto 
aqui de 1.200 viviendas pudie
ra salir. O sea, que si saliera 
esta modificación puntual, 

más lo que hay actualmente, 
podriamos hablar de catorce o 
quince mil", comentó el alcal
de de Meco, para quien su 
pueblo tiene un gran atractivo. 
"La gente que viene a vivir aquí 
se encuentra cómoda, sigue 
siendo un pueblo, donde los 
vecinos salen mucho a la calle 
a pasear, y no quisiéramos 
que eso se perdiese". 

MECO 

"Tenemos una iglesia de las 
mejores de la Comunidad de 

Madrid, si no la mejor" 

Otra de las prioridades que 
el ayuntamiento quiere tener 
es la conservación de su caña
da real. "A mí me gustarla con
servarla, prestigiarla, porque 
es un lujo tener una cañada 
real, y vamos a intentar por 
todos los medios que sea lo 
más linda posible". 

La iglesia de la localidad, 
rehabilitada hace pocos me
ses, es uno de los edificios por 
los que más orgulloso está An
tonio Llorente. 'Tenemos una 
iglesia de las mejores de la 
Comunidad de Madrid, si no la 
mejor. Se ha hecho una prime
ra fase, se ha quedado magni
fica , pero hacen falta más 
actuaciones para dejarla en 
perfectas condiciones". 

Muchas son las ideas que el 
actual equipo de gobierno 
quiere llevar a cabo para mejo
rar la localidad, y que sin du
da agradecerán sus vecinos. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 

-

<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario fonnado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

--------------- --- ---------- ~ .:. ~~ ~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQ UECA D E HENARES 
T lfs.: 949 / 26 34 7 7 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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El lema de la asociación es "la viuda por la viuda" 

la Asociación de Viudas Ge ras f esleií el día de la Candelaria 
La Asociación de Viudas Geras de Alcalá de Henares celebró el viernes día 2 de febre
ro la festividad de la Candelaria. Tras una comida de hermandad entre las integrantes 
de la asociación. organizaron una chocolatada a la que invitaron a todas las viudas 
de Alcalá de Henares. Para concluir la celebración de este día, que han tomado como 
el día de las viudas, se ofició una misa en la parroquia de San Francisco de Asís. 

Los locales de la parroquia 
San Francisco de Asís se con
virtieron el día de la Candela
ria en lugar de reunión para 
las socias y simpatizantes de 
la Asociación de Viudas Ge
ras de Alcalá de Henares, 
una asociación que año tras 
año se reúne en este día para 
celebrar esta festividad. 

La presidenta de la aso
ciación, Pilar Jiménez, expli
có a PUERTA DE MADRID en 
qué había consistido esta 
celebración. "Estamos cele
brando una reivindicación de 
las viudas, para lo que 
hemos cogido este día de la 
Candelaria. Hoy hemos teni-

'10 de febrero de 200'1 

do un día de convivencia, en 
el que hemos estado comien
do todas juntas, y después de 
la comida tenemos por cos
tumbre hacer el chocolate, y 
después del chocolate, al que 
invitamos a todas las viudas 
de Alcalá que quieran venir, 
estén asociadas o no estén, 
luego subimos a la parroquia 
y tenemos también una misa 
un poco especial". 

Esta asociación, federada y 
pertenenciente a la CONFAD, 
se desplazaba en un princi
pio hasta Madrid para cele
brar este día, pero :finalmente 
decidieron festejarlo en la 
ciudad complutense. "Naso-

tras estamos federadas y per
tenecemos a la CONFAD de 
Madrid. Ellas en Madrid tie
nen sus fiestas y nosotros al 
principio íbamos a Madrid, 
pero luego ya dijimos que por 
qué íbamos a ir nosotros a 
Madrid estando en Alcalá, y 
ahora lo hacemos aquí en 
Alcalá a nuestra manera". 

A lo largo del año son muy 
numerosas las actividades 
que esta asociación realiza. 
"Hemos tenido un curso de la 
memoria, y tenemos un cur
so también para que la mujer 
no se .quede en casa y que 
sepa interpretar la lectura de 
un libro o de una revista, 

para que se ponga un poco al 
día. Ahora vamos a tener un 
curso de geriatría y lo tendre
mos los lunes y los miérco
les". comentó la presidenta. 

Las visitas a teatros y diver
sas excursiones son otras de 
las actividades organizadas 
por esta asociación, que 
intenta "hacer la vida lo 
mejor posible y agradable a 
las que estamos". 

Pilar Jirnénez animó a 
todas las viudas compluten
ses a integrarse en la aso
ciación, una asociación que 
tiene corno lema la viuda por 
la viuda. "Ahora mismo tene
mos un señora que se ha 
quedado viuda hace tres 
meses, y está con nosotros y 
está tan contenta. porq_ue a 
la hora de la verdad hay viu
das que vienen y se quedan, 
porque han encontrado lo 
que buscaban y hay otras 
que vienen y encuentran lo 
que ellas no van buscando y 
se marchan. pero por regla 
general el motivo de la aso-
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ciación es ayudar a la viuda, 
o sea, el lema nuestro es la 
viuda por la viuda. Intenta
mos ayudarla en lo que 
humanamente podemos, en 
compañía, cosas pequeñas, 
pero que a la hora de la ver
dad a las personas les vale 

-

mucho, porque hay veces que 
solamente con que a una per
sona la digas cuánto tiempo 
llevas viuda, para ella es un 
mundo, porque no ha salido 
de su casa, y entonces aquí 
encuentra unas amigas". 

La presidenta de Geras qui-

MOTOSIERRAS, PODADORAS, DESBROZADORAS, VAREADORES 
DE ACEITUNA, CADENAS, AC~ITES Y ACCESORIOS. 

- VENTA Y REPARACION - 5 .... LI I ® 
DISTRIBUIDOR: I • ,... &.. 

~ Francisco Núñez, S.A. 
ALQUILER Y VENTA - MAQUINARIA DE CONSTRUCOON Y JARDINERIA 

Central: Avenida de Madrid, 32 Delegación: Ctra. Valencia, km. 25,5 
Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 
28802 ALCALÁ DE HENARES - MADRID 28500 ARGANDA DEL REY - MADRID 
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so dar un consejo a todas las 
viudas: 'Vengan a la aso
ciación de viudas o no ven
gan, que no se queden en sus 
casas, porque hay un núme
ro de alcohólicas en viudas 
bastante alto, se quedan en 
su casa, les entra la depre-

sión y muchas cogen como 
refugio el vino u otras cosas". 

La sede de la Asociación de 
Viudas Geras de Alcalá, que 
cuenta en la actualidad con 
unas 100 socias, se encuen
tra situada en la Travesía de 
la Portilla sin número. 

tlceident 

11 CllNICA DCNTAl 
Centro de lmplantología 

y Estética Dental -

P.[ <Doctor .Jlncírés o/áz quez .Jl_ragoneses y un 
equipo cíe profesionafes para cacía especiaúcíací 

a[ servicio cíe su sa[ucí 6ucaf: 

- Cirugía Maxilofacial. IMPLANTES 
- Ortodoncia (niños y adultos) 
- Endodoncia 
- Peridoncia 
- Prótesis (fija y removible) 
- Odontología General 
- Ortopantomografía, etc ... 

• LAS TECNICAS MAS AVANZADAS 
• DIAGNOSTICO Y PRESUPUESTOS GRATUITOS 
• FINANCIACION PERSONAllZADA 

e/ Río Manzanares, 4 (Nuevo Alcalá) 

Telf.: 91 8881212 • 91 888 1111 
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AJedrez 

Laura Collado ganó el torneo intandl 'Amigos del Redro' de Madrid 

La sem iornada de liga ie poshiva para el Alcalá 
En la sexta jornada de la liga autonómica madrileña hubo cuatro victorias y dos 
derrotas para Alcalá. El equipo de preferente perdió en casa con el San Sebastián de 
los Reyes por 2-4 y el de primera división cayó en Pueblo Nuevo por 4-2. En segun
da división, el conjunto A ganó en San Fernando por 1-5 y el B recibió y venció al 
Elipa por 4,5-1,5. En tercera también ganaron los dos equipos. El A ganó a domici
lio al Pueblo Nuevo por 2,5-3,5 y el B derrotó en casa al San Fernando por 4-2. 

Corno se ve, el equipo de 
preferente no levanta cabeza y 
el de primera sigue en su tono, 
por el medio de la tabla. En 
segunda división, el equipo A 
se recupera con esta victoria y 
pasa a los puestos de cabeza, 
mientras que el B, que perdió 
los primeros partidos de liga, 
se ha entonado ganando los 
dos últimos. En tercera, el A, 
que dio la sorpresa ganando 
en Pueblo Nuevo, empieza a 
alejarse de los últimos pues
tos. El B continúa con su mag
nífica temporada y va el 
segundo e imbatido. 

El 20 de enero se disputó el 
XII Torneo Infantil 'Amigos del 
Retiro' en el colegio Nuestra 
Señora de la Almudena, en 
Madrid. La inscripción costó 
mil pesetas y se jugó por siste
ma suizo a seis rondas de 
quince minutos. Los tres pri
meros de cada categoría obtu
vieron trofeo y hubo obsequio 
para todos los participantes. 

Este torneo es el primero de 
cuatro que al final darán una 
clasificación. Al primero de 
cada torneo se le da 20 pun
tos, al segundo 19 y así hasta 
el vigésimo, que recibe un 
punto. Los cinco primeros de 
cada categoría que obtengan 
mayor puntuación a lo largo 
de los cuatro torneos recibirán 
un premio especial. 

En el 'Amigos del Retiro' par
ticiparon 166 pequeños aje
drecistas, 40 benjamines, 62 
alevines y 64 infantiles. Nues
tra representación fue muy 
escasa, teniendo en cuenta la 
cantidad de ajedrecistas de 
estas categorías que tenemos 
en Alcalá. Sólo asistieron Lau
ra Collado, Víctor Pastor, Ser
gio Salgüero y Alejandro Val
buena. A pesar de ello, el 
resultado fue excelente. En 
sus respectivas categorías, 
Laura venció, Víctor quedó 
tercero, Sergio cuarto y Ale
jandro quinto. Dado el buen 
resultado, esperamos que en 
próximos torneos se animen 
más alcalainos a participar. 

Hoy reproducimos la parti
da de la quinta jornada de liga 
en la que Javier Sanfrutos se 
enfrentó a Manuel López One
to. Los comentarios son de 
Sanfrutos. 

Javier Sanfrutos, enfrente su contrario, Manuel López. 
Como se ve por los tableros, no todos están invidentes. 

Sergio, pensativo, éste sí, su contrario era invidente 

Blancas: Francisco Javier 
Sanfrutos López (Alcalá B) Elo: 
o 

Negras: Manuel López Oneto 
(ONCE) Elo: 1930 N 

APERTURA RETI, SISTEMA 
HOLANDÉS 

l. Cf3, f51? 

Parece más práctico plan
tear un esquema holandés 
cuando el contrario ha ocupa
do el centro con l. d4, ... , para 
controlar el punto e4. La aper
tura Reti, sin embargo, pre
tende el dominio central a dis
tancia mediante piezas, evi
tando generar puntos de rup
tura con el avance de peones. 
Las respuestas habituales son 
l. ... , d5 y l. ... , Cf6, aunque 
debo confesar como ventaja de 
la textual el hecho de hacerme 
añicos mi esquema de apertu
ra al evitar los caminos más 
trillados. 

2. c4, Cf6. 
3. b4?1, ... 

Este movimiento, fruto de mi 
ignorancia y escasa experien
cia frente al planteo negro, 
sería normal de haberse juga
do l. ... ,d5. 2. c4, d4, pero 
aquí únicamente favorece la 
creación de debilidades en la 
estructura lateral de peones 

propia. Consecuente seria 
3.g3, ... y ahora 3. . .. , e6. 4. 
Ag2. Ae7 (4 .... , d5). 5. 0-0, O
O. 6. Cc3, d5 (6 .... , d6; 6 .... , 
c6) 7. d3 (cd5), Cc6. (7 .... , c6; 
7 .... ,d4; 7 .... , Rh8) 8. e4, ... o 
bien 3 .... , d6. 4. Ag2, e5. 5. 0-
0, g6. 6. Cc3, Ag7. 7. d3, Cc6. 
8. Tul, ... (o 5 .... , Ae7. 6. Cc3, 
0-0. 7. d3, ... ), siendo igual-
mente jugable 3 .... ,g6. 

3 .... , e6. 
4. a3, a5! 
Véase el comentario a la ter-

cera jugada del blanco. 

5. b5, c6. 
6. a4, d5. 
7. Aa31?, ... 

Con idea de cambiar el alfil 
bueno del contrario, colocan
do el caballo de forma que 
controle c4 en caso de tornar 
el negro en a3 para evitar per
der el enroque y aprovechando 
el hecho de que los intentos de 
bloquear la posición no pare
cen excesivamente rentables 
para las negras. 

7 .... , Axa3. 
8. Cxa3, dxc4. 
9. Cxc4, 0-0. 
10. e3, Cbd7. 
ll. d4, De7. 

Es hora de hacer balance de 
la apertura: el blanco cuenta 
en su haber con el dominio 
equino de las casillas e5, b6 y 

d6, ha hecho del peón de e6 
una debilidad susceptible de 
futuros ataques, cubre impor
tantes saltos de caballo (a c5 y 
e5) y mantiene encorsetado al 
único alfil enemigo que per
manece sobre el tablero; no 
obstante, no puede impedir el 
uso de la casilla d5 corno 
trampolin de incursión para 
las piezas negras, vía b4, en 
un muy debilitado flanco de 
dama. 

12. Db3, Cd5. 

Tratando de explotar al 
máximo la debilidad de b4. 

13. Cce5, ... 

Con idea de 14. cb6, ... o 14. 
Cd3, ... según convenga. 

13 ... , Cxe5. 
14. Cxe5, f4?! 

La alternativa es 14. . .. , 
Db4+. 15. Dxb4, Cxb4. 16. 
Tel. cb5. 17. Axb5, Td8. 18. 
0-0, Cd5. 19. Tc2, ... con ven
taja del blanco por la tremen
da presión sobre c7 y d7. 

15. e4, ... 

Aunque gana un peón, la 
linea 15. bc6, bc6. 16. Cxc6, 
Dh4. 17. e4, Cf6. 18. Ad3, 
Dg4. 19. Tgl, Dh5. 20. h3, 
Ad7. 21. Ce5, Tab8 libera al 
alfil negro de su corsé y deja al 
rey blanco a la intemperie. 

15 .... , Cf6. 

Conduce a desventaja 15 .... , 
Db4+. 16. Dxb4, Cxb4. 17. 0-
0-0!?(Tcl) , cb5. 18. Axb5, b6. 
19. Rbl, Ab7. 20. Thel, ... 

16. Ad3, ... 

También conducía a una 
posición ventajosa 16. f3, Cd7. 
17. Cxd7, Axd7. 18. bxc6, 
Axc6. 19. Ac4, Tfe8. 20. 0-0, 
... , constituyendo un centro 
poderoso a cambio de un jue
go algo más tranquilo para las 
negras, ya que a nada positivo 
conduce en esta linea 16 .... , 
Cxe4? 17. fe4, Dh4+(c5) 18. 
Re2, ... con ventaja decisiva de 
las blancas. 

16 .... , Dd6. 
17. Cf3, cb5. 

Mejor parece 17 .... , Db4+. 
18. Dxb4, ab4. 19. 0-0, ... 

18. ab5, ... 

Prometía más, sin lugar a 
dudas, 18. e5, Dd5. 19. Dc2!, 
Cd7. 20. Axh7+, ... La textual 
permite a las negras golpes 
tácticos mediante a4. 

18 .... , Ad7. 
19. 0-0, ... 

Con idea de 20. e5, ... , ya 
que la inmediata 19. e5?1, ... 
reduce toda la ventaja a su 
mínima expresión: 19. . .. , 
Db4+1 (si 19. . .. , Dd5?! 20. 
Db 1, . . . con ventaja blanca, 

PUERTA de Madrid 
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Laura Collado, 11 benjamín, y Víctor Pastor, 32 alevín, 
en el XII Torneo Infantil de Ajedrez "Amigos del Retiro 2001 " . 

pero no 20. Ac4?, atacando e6, 
ya que acarrea nefastas conse
cuencias para las blancas: 20. 
... , De4+. 21. Rfl, a4! 22. 
Txa4, Txa4. 23. Dxa4, Dbl+. 
24. Cel , Cd5. 25. Ad3, Ce3+!! 
26. Re2, Db2+. 27. Rf3, Ae8! y 
con Ah5+ las negras obtienen 
abrumadora ventaja y posible
mente mate en pocas.) 20. 
Dxb4, axb4. 21. 0 -0, Cd5. 

19 .. .. , Db6. 
20. d5!?, ... 

Posición critica de la partida. 
El bando blanco plantea una 
celada con base psicológica. 
¿Aprovechará mi contrario la 
ocasión de dinamitar mi sólido 
centro de peones mediante la 
simplificación de material, 
dando alas a su alfil? 

20 . ... , exd5? 

¡En efecto! Pero la corrección 
del avance quedaba seriamen
te cuestionada tras 20. . .. , 
Tfc8. 21. Ce5, Dd6. 22. Cc4, 
Dc7. 23. d6, Dc5. 24. Cxa5, 
Dxd6. 25. Cc4, ... (25. Cxb7?, 
Dc7) 25 . ... , Dc5. 26. e5, Txal. 
27. Txal, Cg4, con ventaja del 
negro. 

21. e5!! , .. . 

Clavando una estaca en el 
corazón de la posición del con
trario y forzando una ubica-

ción poco armoniosa de sus 
piezas. 

21. ... , Cg4 . 

Merecía atención 21. ... , a4. 

22. Dxd5+, Ae6. 
23. De4, ... 

También era posible 23. 
Axh7+, Rh8. 24. De4, Dxb5. 
25. Tabl, Dc6. 26. Tfcl , Ad5. 
27. Dd4, De6. 28. Ae4, ... con 
ventaja de las blancas. 

23 . .... Af5. 

Resistia más 23 .... , g6. 24. 
h3, Ch6. 25. Tfd 1, Rh8. 

24. Ac4+, Ae6?? 

Lo adecuado al caso era 24. 
... , Rh8. 25. Dxf4, .. . , ya que la 
textual compromete mucho 
material y pierde fulminante
mente. 

25. Cg5! , ... 

Amenaza mate inmediato y 
fuerza la ganancia de dos pie
zas: 25. . .. , g6. 26. Axe6+, 
Rh8. 27. Axg4, ... , por lo que, 
cuando regresé a la sala de 
juego tras ausentarme unos 
instantes, ya encontré la firma 
de mi contrincante escrita en 
la planilla como señal de ren
dición. 

Jesús CABELLOS 

Equipo masculino junior del Club Natación Alcalah 

Esteban Canasco, Daniel Rozalé1, Javier García v Jorge campos 

4 nadadores del C.N. Alcalah clasiftcados para 
el Campeonato de lspaña Junior de invierno 
Se celebrará en Barcelona del 15 al 18 de lebrero 
Finalmente serán cuatro nadadores del Club Natación 
Alcalah los que participarán en el Campeonato de España 
Junior de invierno que se celebrará en Barcelona del 15 
al 18 de febrero, de un total de cinco que posee el Alca
lah en la categoría junior, todo un récord estadístico. 

En las dos últimas competi
ciones celebradas en Madrid el 
pasado fin de semana (3 y 4 de 
febrero), 2ª jornada de catego
ria preferente y en el control 
de mm1mas nacionales, 
Javier García en 50 braza con 
la marca de 0.31.80 realizada 
en la piscina de 25 metros del 
Real Canoe, cumplía su objeti
vo de clasificarse al conseguir 
la mínima nacional exigida 
(32.20) y Jorge Campos 
aumentó la lista de nadadores 
alcalaínos realizando en la 
prueba de 50 libres la marca 
de 0.25.99, esta vez consegui
da en la categoria preferente, 
en la piscina de 50 metros del 
Centro M-86, la mínima exigi
da para él era de 0 .26.10. 

Así pues, estos dos nadado
res se unen a Esteban Carras
co en la prueba de 1.500 

libres y a Daniel Rozalén en 
la prueba de 100 estilos, míni
mas que ya consiguieron en 
los pasados Campeonatos 
Junior de la Comunidad de 
Madrid, donde el C.N. Alcalah 
consiguió el gran resultado de 
16 medallas autonómicas con 
tan sólo 5 nadadores y 6 nada
doras clasificadas. Además, 
estos nadadores tienen tam
bién asegurada su partici
pación en el Campeonato de 
España Junior de Verano a 
celebrar en el mes de julio en 
Benidorm, ya que las minimas 
de participación son las mis
mas para el campeonato de 
verano, excepto Daniel Roza
lén en 100 estilos, ya que esta 
prueba sólo se nada en piscina 
de 25 metros. 

Manolo REVILLA 

GRAlli 
MA°1RicuLA. 

SAUNAS, 
BAÑOSOE 

VAPOR 
y¡AQUILLAS 

LAS MAYORES Y MEJORES INSTALACIONES EN ALCALÁ DE HENARES TOTALMENTE CLIMATIZADAS 
* MÁS DE 250 APARATOS PARA LA PRÁCTICA DE TU DEPORTE FAVORITO * PROFESORES TITULADOS 

e/ Río Tajuña, s/n (e.e. Nueva Alcalá) Telefs.: 91 881 77 96 - 91 881 77 57 - ALCALÁ DE HENARES 

ABIERTO TODO EL DÍA Lunes a Viernes de 9 a 23 h . Sábados, de 10 a 14 h . 

PUERTA de Madrid to de febrero de 2oot 



'Fútbol Tercera Divisl6n 1 

Las próximas ¡ornadas, en las que se entrentan al Móstoles v al Real 
Madrid e, serán de ann imponancia pan el tuturo del equipo complutense 

1·2, el Alcalá sucumbió ante el filial ravista 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Montero, min. 46); Rayo Vallecano B, 2 (Carlos, min. 30 y Ca
muñas, min. 79). 
R.S.D. ALCALÁ: Carlos, Mario, Diego, Fran, Polo, Castro, Téllez, Piru (Acosta, min. 70), 
Moya, Damián (Esaú, min. 61) y Montero. 
RAYO VALLECANO B: Cobeño, Mainz, Félix, Ongil, Rubén, Chiqui, Camuñas, Carlos (Viana, 
min. 67), Romero, Adán (Cortes, min. 87) y Javi (Mario, min. 77). 
ÁRBITRO: Martínez Sánchez. Amonestó a los locales Diego, Polo, Acosta, Moya, Montero y 
Fran en dos ocasiones. Por parte visitante vieron la amarilla Cobeño, Carlos, Félix y Javi. 
INCIDENCIAS: Unos 800 espectadores en el municipal del Val. 

Tras la notable mejoría de 
la jornada pasada, en la que 
el equipo complutense derro
tó con gran comodidad al Ge
tafe B , el Alcalá volvió por 
sus fueros y dejó escapar tres 
nuevos puntos que lo han co
locado en una incómoda e in
tranquilizante sexta posición. 

A pesar de la labor arbitral 
en la segunda mitad, que 
dejó descontenta a toda la 
afición complutense, el Alca-

CLASIFICACIÓN 

l G. E. P. F. C. Plus. 

23 18 2. 3 ~ 22 56 
l MóST<lES 2315 5 3421650 
lPW 231346442543 
4. LAS ROlAS . 2313 4 6392443 
5. R. MADRIDC 231337463542 
6. ~!-,.CALA 231175382940 
7. SMTANIA 23986353035 
8. LE~B 23 · 10 4 9 28 34 34 

2310 31028 21 33 
10. AT.PlfTO 23 9 6 8273133 
lL RAYOB 23869302830 

22859333429 
237511263426 

14. PEGASO 23 7 5 11 23 32 26 · 
15. NAVAl.CAllf&) 23 5 9 g· 16 24 24 
16. PTADITA 22 6 4122833 22 
17. AT.AVIACl6N 22 5 512243121 
11 MOSCAlll6 234613224418 
19. llTAFEB 23 3 713244216 
2G. AT.CERCEWA 223415164913 

to de febrera de 2001 

lá no demostró en la jornada 
número 23 de la presente 
campaña solvencia suficiente 
para imponerse al filial rayis
ta, que bien colocado sobre el 
terreno de juego del Val, supo 
aprovechar las ocasiones con 
las que contó. 

Desde un primer momento 
el Rayo Vallecano demostró 
que iba a ser un rival dificil 
de batir, presionando a los 
jugadores complutenses que 
no conseguían hacerse con el 
control del balón, una de las 
peticiones más reclamadas 
por el técnico hispano-argen
tino desde su llegada. A la 
media hora de juego el Rayo 
conseguía abrir el marcador, 
inquietando aun más a las fi
las complutenses. 

Tras la reanudación, el ta
lismán Montero establecía el 
empate en el partido, dando 
alas al equipo complutense 
para buscar el gol de la victo
ria. Pero sin embargo el juego 
del Alcalá no daba muestras 
de garantia. Con la entrada 
de Esaú y Acosta, el equipo 
complutense tomaba nuevos 
bríos. De esta manera, el re
cién salido Acosta, establecía 
con el pecho el 2-1, un gol 
que posteriormente seria 
anulado por el colegiado que 
interpretó mano del jugador 
complutense. Una acción, 

unida a las numerosas tar
jetas mostradas a los com
plutenses, que encrespó al 
público alcalaíno. Minutos 
más tarde y ante el descon
tento local, el Rayo ponía la 
puntilla al Alcalá establecien
do el definitivo 1-2, ante el 
que nada pudo hacer la es
cuadra de Gustavo Silva. 

Con esta nueva derrota, la 
quinta en lo que llevamos de 
liga, el Alcalá se ha colocado 
en un peligrosa sexta posi
ción, fuera de las plazas que 
dan acceso a la liguilla de as
censo. Con 40 puntos en su 
casillero, el equipo complu
tense se encuentra a tres del 
cuarto clasificado, Las Rozas, 
que en su último encuentro 
derrotó por 1-0 al Puerta Bo
nita. 

Este fin de semana el Alca
lá tendrá que intentar pun
tuar en el siempre dificil 
campo del Móstoles, que jun
to al Majadahonda, están 
siendo los protagonistas del 
grupo VII de la tercera divi
sión con una considerable 
ventaja sobre sus máximos 
perseguidores. 

Esta jornada; unida a la si
guiente, en la que la Deporti
va se enfrentará al actual 
quinto clasificado, el Real 
Madrid, serán de vital impor
tancia en las expectativas del 

equipo alcalaíno. En ellas 
tendrá que salir a por todas 
si no quiere alejarse de los 
puestos privilegiados. 

Rodolfo Gómez: 
"La junta directiva 
está muy tranquila 
y no pasa 
absolutamente 
nada" 
La junta directiva de la 

R.S.D. Alcalá se reunió el pa
sado lunes para tratar entre 
otros temas la sanción del 
delantero alcalaíno Damián, 
cuya actitud al ser sustituido 
el pasado domingo por Esaú 
fue muy desacertada a con
secuencia de su enfado. 

A pesar de la situación del 
equipo, sexto en la tabla, el 
presidente de la entidad, Ro
dolfo Gómez, no ve excesivos 
motivos de preocupación. "Ni 
mucho menos, más vale que 
nos pase lo que nos está pa
sando ahora, que no nos 
pase dentro de dos meses. 
Hay que estar serenos, hay 
que estar en nuestro sitio y 
hacer frente a la desgracia 
que tuvimos, porque pudi
mos ganar el partido. Se ha 
visto el gol perfectamente en 
una cinta de vídeo, que el gol 
es correcto, se ha visto tam
bién la tarjeta que le sacan a 
Montero, es que le agarró de 
la camiseta el otro, y bueno, 
el árbitro nos jodió el parti
do". 

Gómez pidió tranquilidad. 
"Nosotros estamos tranquilos 
y no hay que ponerse nervio
sos, hay que saber en estos 
momentos, digamos un poco 
críticos, aguantar el chapa
rrón". 

El presidente, quien cree 
que no van a tener problemas 
para clasificarse, concluyó: 
"La junta directiva está muy 
tranquila y no pasa absoluta
mente nada". 

PUERTA de Madrid 
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A pesar de la derrota los complutenses 
se manuenen tuera de los puestos de descenso 

2·0, el derbi del Henares se 
decantó del lado torreionense 
RESULTADO: A.D. Torrejón, 2 (Chema, min. 25; Vicioso, 
min. 60), R.S.D. Alcalá B, O. 
A.D. TORREJÓN: Poyatos, Alberto, Juande, Castilla (Raúl, 
min. 70), Arquero, Mañas (Alfonso, min. 67), Sánchez (Mon, 
min. 65), Vidal (Vicioso, min. 60), Chema, Arjonilla y Muñoz. 
R.S.D. ALCALÁ B: José Luis, Alberto, Sergito (Pelu, min. 60), 
David, Jorge, Sergio (Javi, min. 75), Mateo, Hurtado, Carlos, 
I_gnacio y Chino. 
ARBITRO: Mesonero Prieto. Mostró la cartulina amarilla a 
los complutenses Jorge y Javi. 

Rugby 

Tec~E~~~i!:~ido disputado en el campo torreJonense C.R. Industriales vs. - C.R. Hercesa de 1ª División 
El filial complutense vol

vió a estar falto de olfato 
golead or en la última jor
nada de la Regional Pre
ferente, la número 19 dis
putada d e la temporada 
00/01. En las últimas jor
nadas el Alcalá B ha perdi
do lejos del Val lo que en él 
ha conseguido, logrando 
siete puntos en los tres úl
timos partidos disputados 
en casa, por ninguno fuera 
de ella. Una situación que 
ha hecho que el equipo di
rigido p or José Luis Mor
cuende 'Chava', no haya 
conseguido alejarse de la 
zona peligrosa de la tabla 
clasificad ora. 

En la pasada jornada, 
disputada el domingo 4 de 

CLASIFICACIÓN 

'10 de febrero de 200 '1 

febrero, el Alcalá se enfren
taba al vecino equipo de la 
A .D. Torrejón, que a pes ar 
de su irregularidad en lo 
que va de campaña, está 
situado en una cómoda 
zona central. Desde el piti
do inicial, el equipo com
plutense salió dispuesto a 
dejar claras sus opciones 
de victoria en Las Veredi
llas, unas opciones que se 
enturbiaron con el primer 
gol de los locales, obra del 
delantero Cherna. 

En la segunda mitad la 
suerte tampoco estuvo del 
lado del joven equipo com
plutense, que en el primer 
cuarto de hora sufría un 
nuevo jarro de agua fria 
con el segundo de los loca
les. Los alcalaínos, quienes 
en cada encuentro se de
jan el alma sobre el terreno 
de juego, nada pudieron 
hacer para dar la vuelta a 
un partido que se les había 
puesto muy cuesta arriba. 

A pesar de no haber pun
tuado en el campo de la 
A.D. Torrejón, el Alcalá se 
mantiene una semana más 
fuera de las posiciones de 
descenso. Con 19 puntos 
en su casillero, el filial 
complutense se encuentra 
situado en la decimocuarta 
posición de la tabla clasifi
catoria, a tan sólo un pun
to de las posiciones peli
grosas de este grupo 1 de 
la Regional Preferente. 

Este fin de semana el 
equipo dirigido por Chava 
recibe en el municipal del 
Val a uno de los conjuntos 
gallitos de la presente tem
porada, el Mejoreño, que 
situado en la segunda po
sición de la tabla, es junto 
al vecino equipo del Torre
jón C.F .. el destacado de la 
categoría. 

11 C.I. Hercesa repite sus errores v 
pierde ante lndusttiales por un ensavo 

El C.R. HERCESA se en
frentaba a su tercer partido 
de la segunda vuelta con la 
expectativa de la victoria en 
el partido de ida contra el 
C .R. INDUSTRIALES. Los 
ánimos del equipo parecían 
recuperados tras los últi
mos entrenamientos en los 
que se volvió a trabajar la 
defensa como principal me
dio para evitar los fallos 
puntuales que le costaron 
su anterior partido contra 
el C.R. VETERINARIAS. Los 
jugadores del HERCESA 
plantearon un partido muy 
serio en un campo comple
tamente embarrado y pron
to comenzaron a verse los 
resultados del trabajo se
manal. La defensa fue im
pecable a lo largo de todo el 
partido, y aunque el primer 
ensayo del Industriales lle
gó pronto y merced a un 
nuevo fallo en el pase en el 
ataque de la linea de tres 
cuartos , la siguiente jugada 
fue un perfecto ejercicio de 
coordinación de todo el 
equipo que acabó en ensayo 
tras la carrera del zaguero 
del HERCESA. Lo cierto es 
que el dominio del juego fue 
absoluto desde el principio 
pero INDUSTRIALES supo 
sacar partido a su potente 
delantera en las fases está
ticas del juego y consiguió 
tres ensayos consecutivos 
que después costó muchísi
mo remontar. Toda la se
gunda parte fue un conti
nuo ataque de los jugado
res visitantes que sin em
bargo no supieron materia
lizar en ensayos que les die-

ran la victoria. El esfuerzo 
fue considerable por las 
malas condiciones del cam
po y por la disciplinada de
fensa de los locales, que es
tuvieron casi treinta minu
tos consecutivos en su linea 
de 22. El resultado final 
dejó a los del HERCESA a 
tan sólo siete puntos del IN
DUSTRIALES. 

Existe un elemento en los 
partidos de rugby que tiene 
una consideración muy es
pecial : el árbitro. Los juga
dores se dirigen a él con un 
respetuoso y escueto "Se
ñor". Ningún jugador salvo 
el capitán se dirige a él para 
comentarle alguna discre
pancia sobre sus decisio
nes. Si alguien lo hace tiene 
la potestad de cambiar el 
sentido de la falta o adelan
tar la posición de saque 
diez metros más, incluso 
conceder un ensayo de cas
tigo por protestar, o por an
tijuego, por faltas continua
das ... y nadie protesta. ¿Se 
imaginan algo así en el fút
bol? Es digno de ver. 

PROXIMA JORNADA l ª 
DIVISIÓN: 

Domingo, 11 de febrero de 
2001 a las 12.30 Universi
dad de Alcalá de Henares: 
C .R. HERCESA vs - C.R. 
UNION LA MORALEJA. 

PROXIMA JORNADA 2 ª 
DIVISIÓN: Sábado 10 de fe
brero de 2001 a las 16.00 
Universidad de Alcalá de 
Henares: C.R. HERCESA vs 
- C .R. CANOE. 

PUERTA de Madrid 
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El equipo masculino v el femenino de lialkalá, nnalistas 
en el campeonato autonómico de Pista cubiena 

Teresa Calvo v el equipo de 
cross masculino acudirán 
a los Campeonatos de España 
La atleta del Club Ajalkalá Teresa Calvo, en categoría cadete, 
quedó campeona de Madrid Absoluta en 3 .000 m .l . logrando 
además la mínima exigida por la Federación para poder par
ticipar en los Campeonatos de España. El equipo de Cross 
masculino acompañará a esta joven atleta en representación 
del Club Ajalkalá. Por otra parte, los equipos masculino y 
femenino quedaron finalistas en el campeonato Autonómico 
de pista cubierta. Los atletas de Ajalkalá han demostrado que 
se encuentran entre los mejores clubes de la CAM. 

La atleta de categoria cadete 
Teresa Calvo Iglesias se pro
clamó campeona de Madrid 
absoluta en 3 .000 ml, carrera 
que dominó de principio a fin , 
logrando además la minima 
exigida por la R.F.E.A. para 
poder participar en los Cam
peonatos de España en dicha 
prueba. 

En categoria juvenil femeni
na, Silvia Iglesias consiguió la 
medalla de plata· en salto de 
altura, mientras que Arantxa 
Saldise en 60 m.v. e Irene 
Prieto en 60 m . l. lograron la 
de bronce. 

En categoria promesa mas
culino, Roberto Núñez quedó 
tercero en 400 m .l. El cuarto 
puesto lo ocuparon Alberto 
Pueblas en 800 m.l. absoluto. 
Míriam Blázquez en salto de 
longitud junior y Antonio Fer
nández en triple salto junior. 

Carlos Ceñal y Santiago Her
nández fueron semifinalistas 
en 20 m.l. juvenil al igual que 
Antonio Fernández en junior, 
Carlos Calvo semifinalista en 
400 m .l. absoluto y Roberto 
Calvo finalista en salto de lon
gitud y semifinalista en 60 
m.l. también en categoria 
absoluta. 

En la Copa de Madrid de 
Clubes absoluta de pista 
cubierta, disputada en el Pala
cio de los Deportes de la 
Comunidad de Madrid , el 
equipo femenino compitió a 
gran nivel, codeándose con la 
elite del atletismo femenino 
madrileño, quedando en cuar
ta posición. En categoria mas
culina se ocupó la quinta pla
za y ambos consiguieron así la 
clasificación directa para la 
edición del próximo año, 
demostrando una vez más que 
el A.J .Alkalá se encuentra 
entre los mejores clubes de la 
Comunidad de Madrid. 

Los equipos estuvieron for-
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mados por Irene Prieto y 
Roberto Calvo (60 m.l.); Arant
xa Saldise y Francisco Remón 
(60 m .v.); Sofia Prada y Rober
to Núñez (200 m.l.); Olalla 
Gómez y Carlos Calvo (400 
m.l.); Laura Vega y Alberto 
Pueblas (800 m.l.); Teresa Cal
vo y Francisco José Calvo 
(1.500 m .l.); Beatriz Morillo y 
Francisco Javier García (3.000 
m .l.); Míriam Blázquez y Anto
nio Martin (longitud); Ana Isa
bel Fernández y Antonio Fer
nández (triple); Silvia Iglesias y 
Gonzalo Embid (altura); Pablo 
Tomás (pértiga); J. José C?ñe
te y Mª Cruz Romero de Avila 
(peso); Ana Galán, Beatriz 
Morillo, Patricia Moreno, 
Míriam Blázquez y Gregario 
Agudo, Héctor Doñoro, Santia
go Hernández, Francisco 
Javier Lomas (relevo). 

La temporada de cross tam
bién está deparando éxitos al 
club. En el Cross de Maratón 
Teresa Calvo quedó primera 
en categoria cadete, y los equi
pos cadete masculino, femeni
no e infantil masculino ocupa
ron la segunda plaza. 

En el Cross Villa de Getafe el 
equipo cadete masculino que
dó en segunda posición. Por 
último en el Campeonato de 
Madrid de Campo a través, 
disputado en Leganés, cabe 
destacar al atleta infantil Ser
gio Herance que quedó terce
ro, la cadete Teresa Calvo 
cuarta y el alevin Jesús Alber
to García que ocupó la octava 
posición. 

Concluimos esta informa
ción dando la enhorabuena a 
los atletas que nos representa
rán en la competición 
nacional, haciéndolo extensivo 
a todos los atletas que se 
esfuerzan por mejorar deporti-

, va y humanamente. 

Junta Directiva 
Club de Atletismo Ajalkalá 

Las gimnastas y entrenadoras, tras la entrega de medallas, junto al 
concejal de Deportes, José Luis García Pezuela 

Consiguieron un oro, dos platas v un bronce 
en el Campeonato Comunidad de Madrid 

Las gimnastas del C.D.lG.R. Alkalá, 
de nuevo en lo 1ás alto 
Con los éxttos de ••Teresa de las Heras, Sonia lópez, 
lriana Gonzalo v Sétora Robles, el equipo de compedcl6n 
alcalaíno comienza una temporada con la Husl6n 
de revalidar nuevos títulos en pr6xlmos campeonatos 
El pasado 3 de febrero de 2001 se celebró en el polideporti
vo Virgen del Val, de Alcalá de Henares, el Campeonato 
"Comunidad de Madrid". El Club de Gimnasia Rítmica "Alka
lá" tuvo su representación con cuatro de las gimnastas 
entrenadas por Marisol Jiménez y Sheila Mª Campos. 

En categoria junior, Mª Tere
sa de las Heras compitió en 
una primera vuelta con un 
ejercicio de Mazas que la con
dujo directamente a la prime
ra plaza y, en una segunda 
vuelta, con un ejercicio de 
manos libres en el que consi
guió la segunda posición. 
Sumando ambas notas logró 
colgarse el oro entre 25 gim
nastas de toda la comunidad 
de Madrid. 

En categoria infantil, Sonia 
López y Ariana Gonzalo, con 
un ejercicio de aro se coloca
ron en una primera vuelta 
cuarta y segunda, respectiva
mente. En la segunda vuelta, y 
con un excelente ejercicio de 
manos libres, Sonia conseguia 
el primer puesto y su compa
ñera Ariana el segundo. A la 
suma de ambos ejercicios 
Sonia López se alzó con la pla
ta y Ariana Gonzalo con el 
bronce. 

En categoria benjamín, Séfo
ra Robles conseguía también 
la plata tras la suma de sus 
dos ejercicios: cuerda y manos 
libres. 

A la entrega de medallas 
asistió el concejal de Deportes, 
José Luis García Pezuela, que 
felicitó personalmente a las 
gimnastas y entrenadoras. 

Aparte de las medallas con
seguidas, Mª Teresa de las 
Heras, Sonia López y Ariana 
Gonzalo quedaron clasificadas 
automáticamente para la final 
de aparatos que se celebrará 
en Madrid el próximo día 3 de 
marzo. 

Pero anteriormente a ello, 
las gimnastas del equipo de 
competición preparan ya su 
próxima cita que será en la 
segunda fase del "I Torneo 
Inter-Clubes de Gimnasia Rít
mica de la C.A.M.", que se 
celebrará en Morata de Taju
ña, el día 24 de febrero , y en el 
que debutarán las prebenja
mines Elena Valencia y Nora 
Pancheva y las alevines Eva 
Mª Oliva y Melissa Trillo. 

La junta directiva del club 
felicita y anima tanto a gim
nastas como a entrenadoras 
para afrontar sus próximas 
citas, que son múltiples en 
esta temporada. 

PUERTA de Madrid 



Gimnasia Rítmica 

Valedero para el autonómico que se celebrará en mano 

El pabellón del Val acogió el Campeonato 
Individual de la Comunidad de Madrid 
Alcalá de Henares fue el lugar escogido el pasado sábado 3 de febrero para la cele
bración del Campeonato de Gimnasia Rítmica Individual de la Comunidad de Madrid 
organizado por la Federación Madrileña. Unas 60 gimnastas se dieron cita sobre el 
tapiz preparado en el pabellón municipal del Val, entre las que se encontraba la ale
vín Lucía Fortea, integrante del Club de Gimnasia Rítmica !placea Alkal'a , colabora
dor junto a la Ciudad Deportiva en la realización de este evento deportivo. 

Gimnastas perten ecientes a 
los diferentes clubes de la zo
na 2 de gimnasia rítmica de la 
Comunidad de Madrid, de
mostraron sobre el tapiz insta
lado en el pab ellón del Val sus 
facultades tanto en la modali
dad de m anos libres, como en 
la modalidad con aparato. 
Cuatro fueron las categorías 
puestas en liza, benjamín, ale
vín, infantil y cadete. 
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De cada una de las diferen
tes categorías, en las que cada 
gimnasta realizó dos pases, 
uno con manos libres y otro 
con aparato, salieron ocho cla
sificadas que participarán en 
el campeonato autonómico 
que se celebrará dentro de un 
mes. En este autonómico, que 
aún no se ha decidido dónde 
se va a realizar, las gimnastas 
clasificadas se enfrentarán 

contra las clasificadas del otro 
campeonato zonal también 
celebrado el pasado sábado 2 
de febrero en Las Rozas. 

Felipe Merino, vicepresiden
te del Club Iplacea Alkal'a, 
explicó a PUERTA DE MA
DRID cómo la Federación Ma
drileña había solicitado que 
este campeonato se celebrara 
en la ciudad complutense. "La 
Comunidad de Madrid tiene 

Felipe Merino, vicepresidente 
del Club lplacea Alkal 'a 

cuatro zonas en toda la Comu -
nidad y a nosotros en Alcalá 
nos corresponde la zona 2, y 
nos han pedido a nuestro 
club, vía Ciudad Deportiva, 
que colaboremos, que ayude
mos a la Federación Madrile
ña, y es lo que estamos ha
ciendo". 

Según Merino, la realización 
de este campeoanto acarreó 
mucho trabajo y jaleo, "pero 
bueno, lo hacemos con gusto, 
porque si hay algún beneficia
do son las niñas, aunque en 
este caso, hoy n osotros como 
club, sólo tenemos una niña 
que compite en la categoría 
alevín, y bueno, no nos repor
ta nada más que dar la satis
facción a un resto de niñas, 
que en total hay 58 actuando 
de todos los municipios a los 
que corresponde esta zona". 

'10 de febrero de 200'1 



Voleibol 

Páiara mental del senior masculino, a pesar de la Victoña 

Las senior del c.v. Alcalá si1uen imparables 
A pesar de haber conseguido la victoria los dos equipos absolutos del C.V. Alcalá, ambas se 
produjeron de forma bien distinta; por un lado las chicas consiguieron una más que aplas
tante victoria en la cancha del C. V. Costada, que es su más inmediato seguidor en la tabla 
de clasificación, por 3 sets a O; por el contrario los chicos consiguieron la victoria de forma 
agónica por 3 a 2 en la cancha del Airtel Recuerdo. 

Senior Femenino: C.V. Cos
tada O - C. V. Alcalá 3 

Equipo titular: Raquel, 
Cristina, Sara, Mónica, Caro
lina y Eva; Vivi, Silvia, Angé
lica y Sarai. 

confianza y creer en la victoria 
más que los complutenses; tal 
es el hecho que en el quinto y 
definitivo set los de Recuerdo 
dispusieron de dos balones de 
partido, que no supieron apro
vechar, imponiéndose el Alcalá 
en un agónico 17-19, con un 
último punto de saque directo, 
tras haber dado el balón en la 
red tras un saque de Fer. Ni 
los cambios introducidos fue
ron suficientes como para 
cambiar el juego desastroso 
(quizás con la excepción de 
Pichi y Osear). Mucho tienen 
que cambiar de actitud y juego 
los Senior si quieren ganar a 
los de arriba de la clasifica
ción, ya que éstos no darán las 
oportunidades que en esta 
ocasión sí les dio el Airtel 
Recuerdo. Aún así se siguen 
manteniendo en lo más alto de 

la clasificación, empatados a 
puntos con el Coslada y el 
Gredos (Chamartín) , aunque 
con un desastroso bagaje en el 
cómputo de diferencia de sets. 

Juvenil Femenino: C.V. 
Fuenlabrada 1 - C. V. Alcalá 3 

Victoria importantísima la 
conseguida por las juveniles, 
que aún les permite pensar en 
conseguir una de las dos pri
meras posiciones que dan 
acceso al sector del campeo
nato de España, con un juego 
más que aceptable, sobre todo 
si se compara con lo realizado 
la semana pasada en la can
cha del Sanse y que les com
plicó bastante la existencia. 
Trabajo le queda a Ángel si 
quiere conseguir algo con este 
equipo, aunque también es 
verdad que las que tienen que 

.Judo 

Campeonato de España absoluto 

dar el cayo son las propias 
chicas, pisando el acelerador 
ahora que se está finalizando 
la temporada. 

Cadete Femenino: C.V. Ri
vas Vaciamadrid 1 - C. V . .Al
calá 3. 

En una situación muy simi
lar a las juveniles se encuen
tran las chicas de Raquel, que 
consiguieron una victoria que 
aún las mantiene con alguna 
esperanza en la liga de poder 
quedar segundas de su grupo 
y poder así jugar las semifina
les. Se trató de un partido 
jugado con muchas ganas por 
las alcalaínas, muchas de 
éllas con el recuerdo de haber 
perdido el año anterior ante 
las de Rivas. Si bien el partido 
no comenzó con muy buenos 
tintes, ya que se perdió el pri
mer set; sin embargo, tras un 
acertado cambio táctico y la 
mejoría en el saque, el juego 
de las alcalaínas subió 
muchos enteros, pasando a 
dominar por completo el ritmo 
del partido, que les llevó a 
adjudicarse los tres siguientes 
sets de forma consecutiva. 

Jaime FERNÁNDEZ 
MACÍAS 

La salida del pasado fin de 
semana se antojaba como una 
de las más dificiles de la tem
porada, más si se tenía en 
cuenta que hacía bastantes 
años que no se conseguía la 
victoria en el pabellón El Olivo 
de Coslada, a lo que se le 
podía sumar la proximidad en 
la tabla clasificatoria (un pun
to de diferencia). Sin embargo 
las chicas dirigidas por Ger
mán se fueron centrando en el 
partido poco a poco, para 
pasar a ser el dueño absoluto 
del mismo, con un muy buen 
saque y ataques efectivos ante 
los que no podía hacer nada la 
gran defensa que ha demos
trado tener en otros partidos 
el Coslada. Reflejo de que fue
ron a más son los parciales 
conseguídos, ya que en el pri
mero dejaron al Coslada a 22 
puntos, en el segundo a 19, y 
el tercero fue un absoluto 
paseo militar en el que sólo 
consiguíeron 13 puntos. El 
próximo fin de semana se ter
minarán de dilucidar las 
opciones que tienen, ya que se 
enfrentan al INEF, en la can
cha de éste, con el que se 
encuentra empatado en la ter
cera posición de la tabla. 

Se desvanecieron las opciones de 
medalla para Guadalupe Amores 

Senior Masculino: A.D. 
Recuerdo 2 - C.V. Alcalá 3 . 

Equipo titular: Chepi, Fer, 
Pichi, Fernando ijuvenil), 
Jorge y Juanfran; Fernando 
(b'bero), Óscar, .Alfonso, Mer
chante. 

A veces el exceso de confian
za puede hacer muy malas 
jugadas, y eso fue lo que estu
vo a punto de ~currir en la 
salida de los de Alex en la tar
de del sábado a Alcobendas; 
no es cuestión de quitarle 
mérito al Recuerdo, ya que se 
trata de un buen equipo (aun
que también algo marrullero) , 
pero esta temporada no daba 
pie a que estuviese a punto de 
saltar la sorpresa. 

Los alcalaínos jugaban sólo 
en los instantes del partido 
cuando estaban con el agua al 
cuello y esto lo aprovecharon 
los colegiales para ir cogiendo 
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El pasado fin de semana se 
celebró en el pabellón As Tra
vesas de la ciudad de Vigo, el 
Campeonato de España abso
luto senior, masculino y feme
nino. 

Entre todos los competido
res, nos encontramos como 
única. participante de Alcalá 
de Henares a Guadalupe Amo
res, gimnasio Alcalá 2000, en 
la categoría de +78 kgs. Gua
dalupe, segunda este año en el 
campeonato de Madrid, lleva 
ya unos años estando en el 
máximo campeonato a nivel 
nacional. 

Este año tampoco tuvo la 
suerte de colocarse en una de 
las tres plazas del podíum. 
Quizas fue la falta de entrena
mianto que lleva en esta tem
porada o el cansancio del viaje 
a Vigo o la dificultad de los 
combates, pero la alcalaína no 
tuvo suerte en este campeona
to. 

Libró su primer combate, 
pero ya en segunda ronda 

cayó derrotada por la catalana 
Quintana, rival que le tiene 
cogida "la medida" a Guadalu
pe, y que ya venciera a la alca
laína en el campeonato de 
España del año pasado. A 
Guadalupe sólo le quedaba la 
opción de la repesca para 
poder conseguir la tercera pla
za. En la repesca vimos a una 
Guadalupe cansada que cayó 
derrotada en el primer comba
te de la repesca frente a otra 
catalana, con lo que las opcio
nes de medalla para la alcala
ína se desvanecieron. La alca
laína al final quedó octava de 
España, en la categoría de + 78 
kgs. 

Nos quedó el consuelo de 
que Guadalupe hizo un papel 
digno, tenía el "handicap" de 
su falta de entrenamiento, 
pero aun así ella ha consegui
do estar un año más con la eli
te del judo nacional y eso es de 
admirar. 

En la categoría de Guadalu
pe, quedó campeona de Espa-

ña la madrileña Somolinos, 
segunda Vicent, madrileña, y 
tercera Quintana, catalana. 

También participó en el 
campeonato, como árbitro 
nacional, el maestro del gim
nasio Alcalá 2000, Enrique 
Eraña. 

Para el judo madrileño este 
campeonato ha sido todo un 
éxito. Ha sido la comunidad 
autónoma que ha acumulando 
el mayor número de medallas. 
Lo más destacado del campeo
nat~ fue la derrota en -60kgs 
de Osear Peñas, Y la victoria 
de Ernesto Pérez sobre Aytami 
Ruano en los pesos pesados, 
+lOOkgs. 

Otras noticias: El próximo 
fin de semana se celebrará la 
primera jornada de la Tercera 
División Masculina, de la Liga 
de Clubes, donde participará 
el -equipo del Gimnasio Alcalá 
2000. 

Raúl CASANOVA 
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Alpinismo 

una vez recuperado de las congelaciones sulridas en el Cho-ovu 

Guillenn1 Can1 regresó a 11s entrenamient1s 
El alpinista alcalaíno Guillermo Cano regresó la semana pasada de los Alpes franceses, 
donde tuvieron lugar los primeros entrenamientos con la fundación norteamericana Ana
toli Boukreev. Tras un periodo de recuperación ante las congelaciones sufridas en el Cho
Oyu (8.201 m.), sexta montaña más alta del mundo, y aunque el estado de las cascadas 
de hielo que buscaba no era el adecuado, Guillermo concluyó satisfactoriamente sus 
sesiones de entrenamiento. Nuestro alpinista ya piensa con ilusión en nuevos proyectos. 

Las sesiones de entrena
miento comenzaron el pasado 
12 de enero en la localidad 
gala de L'Argentiére-la-Bessée. 
Aprovechando la entrega de 
premios del Piolet de oro por la 
Federación Francesa de Mon
taña, la fundación dio la opor
tunidad de intercambiar pare
ceres con alpinistas de todo el 
mundo. El amplio abanico de 
posibilidades que la zona ofre
cía se redujo al valle de Four
nel, donde se encontraban las 
mejores condiciones. Una vez 
allí, los cascadistas escalaron 
una gran diversidad de casca
das que obligaban en muchos 
casos a una exposición inne
cesaria, ya que el hielo no lle
gaba a estar en condiciones 
óptimas para una protección 
adecuada. ~En la gran mayo
ría de las cascadas siempre 
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había uno o dos pasajes donde 
el hielo dejaba mucho que 
desear. Hemos encontrado un 
hielo muy podrido donde es 
dificil saber cuándo estás 
seguro y cuándo no. Para col
mo los caminos de aproxima
ción poseían un elevado riesgo 
de avalanchas", comentó Gui
llermo. 

La fundación norteamerica
na Anatoli Boukreev, a la cual 
pertenece Guillermo Cano, ha 
requerido una mayor seriedad 
por parte de los miembros 
seleccionados, haciéndoles 
hincapié en la constancia y en 
la asistencia a las diferentes 
reuniones a lo largo del año. 
Dicha fundación ha organiza
do para antes del verano tres 
reuniones más: la primera en 
Canadá, centrada en escala
das largas y de dificultad en 

hielo; la segunda en la zona 
del Cervino (Alpes), orientada 
a rutas de mixto; y la última 
en el macizo del Mont-Blanc. 
"Ya tengo ganas de ir a Cana
dá. Alli se encuentran las cas
cadas de hielo más largas y 
difíciles del mundo, y este año 
creo que estoy en mi mejor for
ma. Lo malo es que carezco de 
la ayuda suficiente como para 
sufragar los gastos de las reu
niones". 

Guillermo, que siempre 
agradece el apoyo prestado 
por la Universidad de Alcalá, 
está buscando una ayuda 
mayor, ya que recientemente 
recibió un comunicado acerca 
de la actividad relevante del 
año, que tendrá lugar en el 
mes de agosto en tierras 
pakistaníes. ~se trata de esca
lar una cara virgen en una 

montaña desconocida, sólo 
tres veces ascendida, el Mas
herbrum 2 (7.200 m). La pared 
tiene más de 2.000 m. de des
nivel y una dificultad extrema. 
Sólo espero dar de sí tanto 
como demostré en el Khan
Tengri hace dos años". Gui
llermo comenta de esta mane
ra su ilusión y ganas de hacer 
las cosas bien como hiciera en 
el Khan-Tengri, montaña de 
7.O10 metros de la cual aún 
posee el record del mundo. 

2.200 m2 DE INSTALACIÓN DEPORTIVA 
FRANQUICIA 

* l'ITNESS * 
GIMNASIOS 

• CENTRO DE SOL 
• CENTRO ESTÉTICO UNISEX 
• QUIROMASAJE Y FISIOTERAPIA 
• TIENDA DE SUPLEMENTOS 
• BOUTIQUE DE ROPA DEPORTIVA 

PARK\NG 
GRA1U\10 
p~aASOC\05 

• MARCA COLABORADORA VENICE BEACH {j/e1da ---~nhf¿¿h,-: 6 ~ nh,,;J,¿Á. 
~ "'J.Ne:7VVVVMN (200 PRIMERAS~;~) .---------
Paseo de los Pinos, 2 

Tlf.: 91 888 10 79 - Alcalá de Henares 
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El equipo de fútbol de la asociación GRUTUR 
demuestra cada nn de semana su reinserción en la sociedad 

El deporte, una salida al alcohol 
Entre las numerosas actividades realizadas por el Grupo de Terapia Antialcohólica 
Rehabilitadora, se encuentran las deportivas, contando con un equipo de fútbol que 
cada fin de semana demuestra que se puede practicar deporte sin la necesidad de 
ningún tipo de estimulante. como así comentó su entrenador, Alberto Urbano. El 
equipo. que disputa la liga de fútbol 7 del Avance. está formado por una mezcla de 
jóvenes y veteranos, todos ellos miembros de la asociación. En la última jornada, 
disputada el pasado domingo 4 de febrero. el equipo GRUTEAR derrotó 3-1 al Eurés. 
con un gol en propia puerta y dos de su pichichi, Pelayo Fernández. 

José Manuel, Manuel, 
José Ángel, Mario, Jesús, 
Jaime, Manolo , Roberto, 
Julián, Juanjo, Juan, Al
berto, Roberto · y Pelayo 
demuestran cada fin de 
semana cómo el deporte se 
puede concebir como una 
perfecta ayuda para alejar
se de una de las drogas 
más extendidas entre la 
juventud, el alcohol. 

Alberto Urbano, entrena
dor del equipo de GRU
TEAR, compuesto por una 
mezcla de jugadores jóve
nes y no tan jóvenes, expli
có que con este conjunto se 
busca que todos sus inte
grantes, miembros de la 
asociación, "convivan un 
poco la experiencia de lo 
que es el deporte. Básica
mente el trato entre ellos es 
bastante cordial, y a ellos 
se les está enseñando a que 
convivan juntos, que el 
deporte les ayude, digamos, 
a formarse, y en realidad lo 
que se intenta es demostrar 
a la gente que se puede 
hacer deporte sin ningún 
estimulante, ni ninguna 
cosa". 

El equipo de GRUTEAR, 
que habitualmente disputa 
la liga de fútbol 7 organiza-
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Alberto Urbano, entrenador, 
junto a Francisco Ruiz, delegado de información de GRUTEAR 

da por el C.D. Avance, es 
una manera de ayudar a 
sus integrantes y a la vez 
dar a conocer a la aso
ciación, demostrando así 
que "nos podernos integrar 
en la sociedad sin ningún 
problema". 

Para su técnico, en la liga 
"nos vamos manteniendo. 
Hay días que se nos dan 
mejor, pero lo importante, 
nuestra idea, es buscar no 
tener ningún problema, lle
varnos si podernos el trofeo 
a la deportividad, y es lo 

Pelayo Fernández 
es el pichichi del conjunto 

que tratamos, pasar sim
plemente una mañana 
amena, y que ellos se inte
gren en la sociedad". 

Estas actividades deporti
vas son una continuación 
de las terapias realizadas 
por GRUTEAR, según expli
có Francisco Ruiz, delegado 
de información de la aso
ciación. "Dentro de la aso
ciación de GRUTEAR se 
hacen actividades deporti
vas, y una de éstas es el 
equipo de fútbol, que es 
una continuación de las 
terapias, para dar a cono
cer la asociación, y cómo se 
puede hacer deporte sin 
ningún tipo de sustancia, 
~gún tipo de tóxico". 

Esta es una manera "para 
que la gente se .de cuenta 
que el problema del alcoho
lismo se puede erradicar 
haciendo deporte". 

Ruiz aconsejó a todas las 
personas que puedan tener 
problemas con el alcohol, 
que "pidan información, 
sobre todo información y 
prevención, que consumir 
alcohol no lleva a ninguna 
parte, y que vengan aquí y 
nos vean corno somos, que 
somos personas muy nor
males". 

Uno de los más jóvenes 
integrantes del equipo es 
Pelayo Fernández, que gra
cias a la asociación y a su 
fuerza de voluntad ha con
seguido alejarse del alcohol, 
convirtiéndose en el pichi
chi del conjunto. Pelayo 
aseguró que este equipo de 
fútbol es una aportación 
muy importante para sus 
integrantes. "Lo veo muy 
interesante, primero ayuda 
a sacar a la luz el nombre 
de GRUTEAR, y para la 
gente que tenga problemas 
con el alcohol es importan
te que el nombre no sea 
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Cualquier persona o 
familia que quiera infor
marse sobre GRlITEAR. 
puede acudir o llamar a las 
direcciones y teléfonos que 
mostramos a continua
ción: 

AlcalA de llenares: C/ 
Daolz y Velarde. nº 9. 1 ª 
Planta. Horario: De lunes a 
viernes. de 18'00 a 2 roo 
horas. nfn. 91-889-41-19. 

Tonej6n de Aldoa: C/ 
Ceuta. nº 7. Horario: 
lunes, martes y jueves, de 
18'00 a 20'30 horas. 11fn. 
91-675-23-99. 

lleco: Plaza de España. 
nº 4. Horario: de lunes a 
viernes, de 18'00 a 21'00 
horas. nen. 91-886-07-55. 

desconocido, y luego me 
parece más importante por 
la función terapeútica que 
tiene, digamos, la continua
ción de las terapias que 
tenemos los sábados. Al ser 
distintos grupos de terapia, 
es una forma de juntarlos a 
todos y de hacer un grupo 
humano y que la gente se 
conozca, y sobre todo para 
la gente joven, que suele ser 
la que jugamos aquí, tener 
más ocupado el tiempo 
libre, que antes ocupába
mos en otras cosas". 

A sus 23 años, Pelayo, 
quien "siempre pensaba 
que el alcohol sólo afectaba 
a gente ya de 35, 40 años", 
quiso dar su particular con
sejo para aquellas personas 
que puedan tener el míni
mo problema con el alcohol. 
"Que no lo piense y que 
pida ayuda, porque nunca 
se es demasiado joven para 
tener un problema con el 
alcohol, y entonces que 
acuda a su médico de cabe
cera y que pida información 
de dónde puede acudir, 
porque por ejemplo en 
GRUTEAR se ayuda a toda 
la gente y yo llevo un año de 
abstinencia y estoy encan
tado. Estoy perfecto, ade
más estoy de pichichi del 
equipo y estoy perfecto, 
como persona, como depor
tista y como todo". 

GRUTEAR ha sido una 
gran ayuda para Pelayo. "La 
asociación me ha ayudado 
increíblemente, porque yo 
entré deteriorado, pesando 
más de 90 kilos, bebiéndo
me quince copas al día, y la 
verdad es que aquí, además 
de hacer amistades he 
aprendido unos valores 
muy importantes, que lue
go son los que voy a inten
tar defender en mi nueva 
Vida". 

PUERTA de Madrid 
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En el Gran Premio de Valdemorillo 

los corredores de Mountain Bike de 
Riuvert-lnlacea abrieron la temporada 

En la fria mañana del 
domingo se concentraron 335 
participantes para disputar 
en la localidad de Valdemori
llo su X Gran Premio, en el 
que estuvieron presentes 
corredores alcalaínos como 
Notario en elite, que no estu
vo acorde con la gran clase 
que tiene el corredor. Venció 
en su prueba Guillermo de 
Portugal, y el equipo Riuvert 
de Iplacea, representados en 
master 40 por Ángel Montesi
nos que terminó en el puesto 
27° siendo vencedor en esta 
categoría David Soler. En elite 
y sub-23 no acompañaron las 
fuerzas a los alcalaínos 
teniendo que poner pie a tie
rra los corredores David Már
quez en elite y los sub-23 
Alvaro Sanz y Jaime Rodrí
guez. No así el corredor cade
te Ismael Montesinos que, a 
pesar de que todavía no está 
en plena forma, consiguió un 
buen duodécimo puesto, sien
do el vencedor Antonio Luis 
Dominguez. 

El próximo domingo los 
corredores de B1T Riuvert
Iplacea, a falta de completar 
plantilla, se trasladarán a 
Pelayo de la Presa, donde 
darán una bonita imagen 
deportiva y, muy pronto, el 
fruto deseado. Sus colores lo 
avalan. 

Ismael Montesinos 

I Trofeo 
e.e. Iplacea de BTT 

El C.C. Iplacea tiene prepa
rado para el domingo día 25 
de febrero su primer evento 
deportivo a organizar en la 
temporada 2001 antes de la 
presentación de equipos de 
esta nueva temporada. Se tra
ta de la prueba de mountain 
bike, a celebrar en los cerros 
del parque natural en la que 

podrán participar todas las 
categorías. Comenzará a las 
12'00 horas con el Trofeo de 
la Comunidad de Madrid para 
la categoría de principiantes, 
haciendo un recorrido suave 
de tres a seis kilómetros. A 
continuación participarán 
todas las categorías que ten
drán que hacer, según regla
mento, alrededor de 30 kiló
metros por el duro terreno 
arcilloso de este parque. 
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Migas camperas con el Club Taurino Alcalaíno 
Las instituciones que se 

organizan para seguir la fies
ta de los toros tienen en el 
invierno que mantener su sed 
con algún entretenimiento 
propio de estas fechas frias y 
desapacibles. Mira por dónde, 
dejó de llover y el viernes 
pasado fue un dia soleado, 
aunque a través del día, las 
nubes cerraban su paso al sol 
y la brisa se hacía molesta. 
Abdón Solis, presidente del 
Club Taurino Alcalaíno, tenía 
programado para comienzos 
de este año una comida de 
confraternidad, para que los 
socios del club disfrutaran de 
ese arte que tiene el "presi" 
cuando coge la paleta y le 
dejan un perol y una lumbre 
a su aire. En este día señala
do se trataba de cocinar unas 
migas al estilo ex,tremeño o al 
estilo como Abdón aprendió 
de sus mayores. Estuvimos 
desmenuzando ajos, que es 
una tarea encomendada por 
el jefe de cocina y que nos 
dejó las manos propias para 
saludar a los amigos. Mien
tras Abdón realizaba una fri
tura de pimientos, donde fue
ron a unirse los ajos que estu
vimos preparando. Cuando 
los ajos y los pimientos esta
ban conjuntados, se añadió 
un poco de pimentón. En otro 
recipiente, el cocinero por un 
dia hizo una fritura con trozos 
de chorizo y panceta, esto fue 
degustado por los comensales 
para acompañar los primeros 
vasos. de buen vino traído al 
efecto. La fritura de los 
pimientos, ajos, azafrán y 
algo de sal, fue a un perol 
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más grande donde se iban a 
unir con un poco de agua. Ya 
todo ello a flor de hervir, se 
volcaron las migas prepara
das de antemano, tarea que 
se suele realizar el día antes 
con pan algo duro y mientras 
ves en Vía Digital el programa 
"Tómbola". Ahora empieza lo 
que Abdón denomina, "la gra
cia de mover la paleta". Todo 
un ritual, propio de "tocados 
por un don divino". Se van 
engendrando unos grumos 
que "el paletero" tendrá que ir 
deshaciendo, con un movi
miento continuo y ejercitando 
el biceps de forma extraordi
naria. Luego volcará en el 
perol la fritura de chorizo y 
panceta y vuelta a ejercitar la 
paleta para mezclar todos los 

condimentos con el pan des
menuzado. Esto empieza a 
coger color. Dejan las migas 
de pan el color original, para 
convertirse en un alimento 
dorado por voluntad de los 
condimentos aderezados que 
las acompañan. 

Lo importante e imprescin
dible es que el mismo que se 
ha ejercitado en la cocina, 
reparta las migas entre los 
comensales. Y decimos esto, 
con el atrevimiento de no 
dejar al sacrificado y sufrido 
Abdón sin la felicitación de 
sus compañeros. Al fin y al 
cabo, lo único que va a recibir 
a cambio de su entrega es la 
expresión de: "¡esto está de 
pecado!" o "¡esto está de 
muerte!", aunque nos confor-

maremos con ser pecadores y 
dejaremos la muerte en paz. 
De estos buenos ratos hace
mos que la vida se pueda ir 
contando. En estos acontece
res hay algunos que comen 
más con los ojos que con la 
boca y el presagio de que eran 
pocas migas se vino por tierra 
cuando, después de repetir, 
sobraban migas para los 
expectantes perros que pulu
laban por el lugar. Al abrigo 
de la lumbre, y entre el vino, 
los aguardientes y el humo 
que a todos nos invadía, los 
ánimos se fueron caldeando y 
hasta hubo quien se lanzó por 
buleares. La tertulia alrede
dor de la llama de los troncos 
se hacía amena, hasta que 
una voz lanzó al viento la ben
dita frase: "¡a jugar!". y pron
to se formaron dos grupos de 
cuatro para invadir el 
ambiente con los: "paso, envi
do, treinta y una ... ". y todas 
esas palabras mágicas que 
acompañan a los jugadores 
del mus. 

La lumbre en el campo tiene 
su encanto y sus inconve
nientes. Entre estos últimos, 
el más significativo está el 
calentar nuestra frente y 
dejar fria nuestra espalda. 
Por lo que era hora de coger el 
camino de vuelta. Habíamos 
pasado un rato muy agrada
ble con los amigos del Club 
Taurino Alcalaíno y habíamos 
sido magníficamente tratados 
en la finca agropecuaria "ta 
Vega del Henares", lugar don
de se realizó el evento. Desta
quemos el buen ambiente que 
se respira entre los compo
nentes del club, y nos alegra
mos que esta nueva andadura 
esté salpicada de buena gen
te, que son los que hacen que 
las instituciones tengan una 
larga y fructífera vida. 

ATll.A-NO 
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cc.oo. v U.G.T. denuncian que vaños técnicos de la Ciudad Deportiva 
han cobrado gralificaciones por traba.iar en sábado 

"Esta es cama si en el avuntamienta hubiera 
landas reservadas", dicen las sindicatas 
El comité de empresa y la junta de personal del ayuntamiento de Alcalá han denunciado que 
determinadas personas, especialmente técnicos elegidos aleatoriamente, han cobrado gra
tificaciones por trabajar los sábados desde el año 1994 y sin que nadie en la casa consisto
rial tuviera conocimiento de ello. De hecho el cobro de un plus por realizar jornada laboral 
un sábado es una conquista del vigente acuerdo colectivo, ya que hasta ahora ningún tra
bajador municipal cobraba alguno por desarrollar su jornada laboral en sábado. Según la diri
gente sindical de CC.00. , Carmen Moreno, ni siquiera la cuantía cobrada por esta elite pro
fesional de la Ciudad Deportiva es la que se ha acordado en el actual convenio colect ivo de 
3 .000 pesetas por jornada trabajada. Los técnicos beneficiados con la gratificación por tra
bajar en sábado, algo que no ocurría con el resto de los trabajadores de la Ciudad Deporti
va, cobraban en sabado lo mismo que en domingo, es decir unas 6 .000 pesetas. 

Carmen Moreno reconoció 
que al tener conocimiento de 
tal desigualdad quedaron sor
prendidos: "Nos quedamos 
todos estupefactos. ¿Cómo es 
posible que unos trabajadores 
estén cobrando, dentro del 
marco de un convenio único, 
unas retribuciones diferentes 
a otros trabajadores. Esto es 
como si en el ayuntamiento 
hubiera unos fondos reserva
dos especiales para algunos 
privilegiados de la Ciudad 
Deportiva". 

Los dirigentes sindicales 
aseguraron que estas gratifi
caciones comenzaron a pagar
se en el año 1994: "Se hizo sin 
conocimiento de nadie, nada 
más que de los trabajadores 
que las cobran y de dos perso
nas -el ·concejal de Deportes y 
el gerente de la Ciudad Depor
tiva- que en aquel momento se 
meten en un cuarto oscuro y 
adoptan un acuerdo del que 
no tiene conocimiento ni 
siquiera el concejal de Perso
nal del ayuntamiento". 

El origen de esta desigual
dad es la firma del convenio 
único para todos los trabaja
dores del ayuntamiento y sus 
organismos autónomos. En 
esos momentos el concejal de 
Personal, José Luis García 
Graván, se dirigió a todos los 
gerentes de organismos autó
nomos indicando que se elimi
naban todo tipo de pluses y 
gratificaciones al unificarse 
las retribuciones de todos los 
trabajadores. 

Sin embargo las tablas sala
riales no estaban homologa
das y de ello se ha enterado el 
comité de empresa y la junta 

Particular 
VENDE PISO 

Po de la Estación 
4 dormitorios, 5 armarios empotrados, trastero. 

36.000.000 pts. 
Garaje opcional 

Telf.: 91 880 23 63 (tardes) 
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de personal casi siete años 
después y porque han firmado 
un convenio donde se estable
ce el cobro de un plus por tra
bajar en sábado. 

Carmen Moreno responsabi
lizó de esta irregularidad al 
entonces concejal de Depor
tes, Jesús Domínguez Lazo: 
"Lo que él hizo para las perso
nas que normalmente traba
jan de lunes a viernes y que no 
tienen festivos en la Ciudad 
Deportiva, es que se inventó 
un plus que no conocíamos 
nadie diciendo que el personal 
de administración, de direc
ción y de actividades, cobraría 
lo mismo los sábados que los 
domingos. Lo lamentable es 
que desde 1994 se ha estado 
produciendo esto cuando el 
resto de los trabajadores 
municipales no han estado 
cobrando ese plus entre otras 
cosas porque se desconocía 
siquiera que existía". 

"El cortijo de Barrera" 
Carmen Moreno manifestó 

que esta situación es peculiar: 
"Luego se extrañan muchos 
cuando decimos que la Ciudad 
Deportiva es el cortijo o el chi
ringuito de Eduardo Barrera. 
A nosotros nos parece gravísi-

mo que se estén percibiendo 
retribuciones que no conoce, 
no ya el comité de empresa, 
sino la concejalía única de 
Personal de este ayuntamien
to. Nos parece gravísinlo que 
desde el año 1994 haya una 
discriminación entre unos y 
otros trabajadores porque no 
sólo trabajan en sábado los 
que se eligieron aleatoriamen
te para cobrar este plus". 

La presidenta del órgano de 
representación sindical unita
ria manifestó que ya ha plan
teado al alcalde que se le pro
porcione la documentación en 
la que se reflejen las cantida
des que se han cobrado inde
bidamente desde 1994: "No es
tamos diciendo que a esos tra
bajadores que se les ha paga
do ese plus por sábados se les 
descuente, pero sí que a todos 
aquellos que han trabajado los 
sábados y no los han cobrado 
que se les paguen. Lo vamos a 
pedir por las buenas o en Ma
gistratura de Trabajo". La re
presentación sindical ha pedi
do también la apertura de una 
comisión de investigación para 
depurar las responsabilida
des: "Aquí unos lo han hecho, 
otros lo han consentido y otros 
no se enteran, lo cual es una 
grave irresponsabilidad. Y 

mientras tanto, determinadas 
personas hacen, deshacen, 
ordenan y mandan en un 
ayuntamiento desmandado". 

El delegado de CC.00., 
Jesús Martín, dijo que la 
situación de la Ciudad Depor
tiva es muy peculiar: "Los con
cejales parecen los secretarios 
del gerente, Eduardo Barrera. 
Es curioso que hay gente que 
está cobrando sábados y 
domingos sin ir a trabajar y si 
han ido a trabajar lo que han 
hecho ha sido ir dos horitas, 
algunos leyendo el periódico o 
dándose una vueltecita y 
tomándose una cerveza en la 
cafeteria y a cobrar" . Martín 
dijo que "Barrera hace lo que 
se le pasa por la bolsa escroto
ral. Es un antiobrero y un cla
sista, porque ha dado este 
plus a los de la corbata, a los 
que ganan 350.000 o 400.000 
pesetas y no a los obreros, a 
los que ganan 120.000 pese
tas. Esto es un auténtico 
mamoneo y vamos a pedir res
ponsabilidades. A un señor 
que hace estas cosas no se le 
puede dar 800 millones y que 
haga con ellos lo que le dé la 
gana". 

La secretaria de la sección 
sindical de UGT, Victoria 
Izquierdo, manifestó que hay 
una clara pérdida de poder 
adquisitivo y una discrimina
ción entre trabajadores: "Los 
que salen perdiendo son los 
menos favorecidos económica
mente. Este acuerdo nos pare
ce una inmoralidad tanto por 
quien lo propuso en su mo
mento, quien lo asumió, como 
el presidente de entonces del 
comité de empresa de la Ciu
dad Deportiva, que por enton
ces era de CC.00. No sabemos 
hasta qué punto no hay una 
responsabilidad sindical en 
este asunto". 

•Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 1 º C 

Alcalá de Henares 
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Manuel Gallardo, en uno de los rincones preferidos de su casa ............................. --
Alcalá años cincuenta: 

Aquellos tiempos del Teatro 
de los Hermanos Largo 

En aquellos tfompos, Alcalá 
era una ciudad muy tranquila y 
acogedora. Los niños íbamos a la 
escuela y los mayores se busca
ban la vida como podían en 
diversos trabajos. Algo venía a 
transformar la vida monótona de 
nuestro Alcalá: había llegado el 
Teatro de los Hermanos Largo. 

Era como una ráfaga de ilusión 
que invadía nuestras vidas. Un 
niño de diez o doce años asiste 
por primera vez al teatro. Queda
mos muy impresionados de la 
grandiosidad del espectáculo. 
Todo parece maravilloso a sus 
ojos. Los tres meses aproximada
mente que permanecía instalado 
en nuestra ciudad, cambiando de 
obra cada tres días, había que 
buscar dinero de debajo de las 
piedras para no perderse tal 
acontecimiento. Rebuscábamos 
chatarra en los basureros de las 
cerámicas o recogíamos hierba 
que vendíamos a los vaqueros. 
Vemos como personas que viven 
cerca de nuestra casa -se solían 
hospedar en casas particulares-, 
se transforman en diversos per
sonajes. Nos hacen reír o llorar, 
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según el caso. Sobre las tablas 
son algo mágico. Vivían sus 
papeles con tal soltura que se les 
trata de imitar y ser de mayores 
como ellos. Formaban una gran 
familia formada por niños, acto
res jóvenes -de los que era pri
mer galán un Manuel Gallardo 
de diecisiete años- y otros ya 
maduros. Alternaban comedias 
cómicas con dramas llenos de 

lágrimas: Tierra Baja, Genoveva 
de Bravante, El Soldado de San 
Marcial, Anacleto se divorcia ... 

Habíamos quedado con 
Manuel Gallardo, ya un veterano 
de nuestra escena curtido en mil 
escenarios tanto de teatro como 
de cine, para recordar aquellos 
tiempos y hablar de teatro. Con 
toda amabilidad accede a recibir
nos en su casa de Manzanares el 

"El soldado de San Marcial". Personaje: Pascual . 

Real y recuerda aquella etapa de 
su juventud. 

- De Alcalá, todo es agrada
ble en aquellos años. Recuerdo 
que con el Teatro de los Her
manos Largo cobré mi primer 
sueldo como actor indepen
diente, ya que estaba en la 
compañía de teatro de mi 
madre y me quise independi
zar. El sueño que tenía de niño 
y que no había podido realizar, 
lo conseguí en Alcalá: com
prarme una bicicleta de carre
ras en casa de Guillermo Calle
ja, un hombre entrañable que 
me trataba como a un hijo. Y 
me acuerdo que subiendo el 
monte El Gurugú con mi nueva 
bicicleta, me entró ''una pája
ra" tan descomunal que me caí 
en la cuneta desfallecido. Allí 
conocí a mi primera esposa, de 
la que estoy divorciado, que 
era la primera actriz joven e 
hija de los propietarios del tea
tro. Una mujer encantadora, 
que hacía de dama joven y gua
pa, como yo hacía de galán 
joven y guapo, según decía. 
Efectivamente llevábamos 
setenta u ochenta obras clási
cas y más modernas, como de 
Alfonso Paso, Mihura, Jardiel 
Poncela. Todo para mí muy 
agradable de recordar. 

- Un repertorio tan extenso y 
representado tan asiduamente, 
hizo de Manuel Gallardo a sus 
diecisiete años, un actor joven 
pero con muchas tablas. 

- Yo me atrevería a pedir a 
los actores jóvenes, que-ahora 
empiezan, que tuvieran la 
mitad de la preparación que 
teníamos nosotros en esa forma 
tan dura de hacer teatro. Reco
rríamos toda España por capi
tales de provincia y pueblos 
grandes como eran Alcalá o 
Aranjuez. Cada obra un perso
naje diferente. En tres meses 
ochenta personajes. Es una 
escuela digna de tener en cuen
ta. 

- Manuel Gallardo tenía voca
ción de actor. Lo traía en la san
gre. Sin esos mimbres, a un galán 
joven y guapo puede arrasarlo la 
admiración y el encanto que 
sienten por él sus seguidores y 
perderse en su frágil pedestal. 

- Lo más importante en el 
teatro y en todas las cosas de la 
vida es amar lo que se hace. Mi 
abuelo era actor, mi padre era 
actor -ya fallecido-, mi madre 
sigue siendo actriz, Mery Ley
va; mi hija, Nuria Gallardo, 
sigue la carrera de su padre, y 
Manuel Gallardo, como puede 
comprobar, sigo trabajando sin 
descanso. Si lo amas, como yo 
amo desde mis primeros pasos 
esta profesión, todas las adver
sidades las superas fácilmente. 

- Aquella forma de hacer tea
tro en los teatros portátiles fue 
desapareciendo. Era un teatro 
popular que entendíamos todos, 
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sacado del pueblo y para el pue
blo. 

- Yo me divorcié de mi pri
mera mujer y perdí el contacto 
con el Teatro de los Hermanos 
Largo. Después, el teatro siguió 
bastantes años y con muchísi
mo éxito. Los diversos inconve
nientes de televisión, cine más 
moderno ... perjudicó a los tea
tros portátiles, pero con todo, 
estuvo muchos años recorrien
do esas ciudades con éxito. 

- La forma de hacer teatro ha 
cambiado rotundamente. El 
aspecto económico repercute en 
obras de uno, dos o tres persona
jes. Algunas tan malas que cie
rran en una semana. ¿Por qué se 
ha perdido aquel teatro popular? 

- Yo soy un enamorado del 
teatro clásico en verso. ¿Por 
qué? Porque lo he mamado. 
Sencillamente, porque lo he 
tenido desde pequeño. Si tú le 
das al público el teatro clásico 
en verso, tienes que hacerlo 
muy bien, ya que tienes una 
gran dificultad en la rima, en el 
verso y en el lenguaje. Esa pre
paración no la tienen los acto
res de hoy. Hoy le preguntas a 
los actores y directores actua
les y dicen que no les gustan los 
clásicos, pero lo que verdade
ramente encierran es que no 
saben hacerlo. Esto con excep
ciones, pero el ochenta por 
ciento es así. Se hace clásico 
por conveniencia o por subven
ciones, pero el público se retrae 
porque no lo entiende. Es sim
plemente que está mal dirigido 
y mal interpretado. Pero el tea
tro de Arniches, Jardiel Ponce-
1;¡, Alfonso Paso, los hermanos 
Alvarez Quintero... no está 
perdido, se presenta de vez en 
cuando. 

- Manuel Gallardo sigue su 
carrera artística, después de su 
experiencia en el Teatro de los 
Hermanos Largo y hoy lo con
templan cuarenta y tantos años 
dedicado a la escena. ¿Nos puede 
hacer un boceto de sus memorias 
de actor en breves momentos? 

- Cuando era pequeño oía 
decir en mi casa que El Tenorio 
era la piedra de toque de todos 
los actores. Se necesita presen
cia física, buena voz, decir bien 
el verso ••. Y una de las obras 
que más me ha impactado ha 
sido El Tenorio. He hecho 
todos los papeles, menos los 
dos para actores mayores. Pero 
con la vista atrás, Tierra Baja, 
"el Manelich" de esta obra, fue 
el primer éxito contundente 
que yo tuve. En esa misma 
compañía de los Hermanos lar
go. Cuando repartieron los 
papeles todos nos preguntába
mos: ¿Quién va a hacer el 
"Manelich"? Cuando el direc
tor me dijo: Manolito, tú vas a 
representar el "Manelich" ... , 
de la impresión, me puse a llo
rar. Todos criticaron su deci-
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En su casa de Manzanares el Real, ante el embalse 

sión por lo joven que yo era 
entonces. Pero un actor ya 
mayor, me dijo: Tú vas a hacer 
muy bien ese papel, porque tú 
eres igual que ''Manelich". En 
el cine he actuado en treinta y 
tantas películas. Me concedie
ron el premio "San Jorge" al 
mejor actor del año por la pelí
cula "Tierra de Todos". 

- Sin embargo, Manuel Gallar
do sigue saliendo a escena con la 
misma ilusión que el primer día. 

- Todos los días. El día que 
no salgo con esa ilusión segura
mente me dedicaré a otra cosa. 
El teatro me entusiasma. Re
presentar es vivir. Así podré 
cumplir mis propósitos de vivir 
tres mil años con prórroga. Y 
cuando lo comento y se ríen, 
digo, "es que ya llevo muchísi
mos cientos". Cada vez que ha
go un personaje es como si vi
viera la vida de ese personaje, 
luego vivo la mía y la de ellos. 

- ¿Qué definición haría de lo 
que es teatro? 

- Digamos que clonarse para 
dar el ser a otra persona. Doy 
mi espíritu, mi ser, en servicio 
de otra persona. 

- Con los años de experiencia 
se van acumulando en la balanza 
de la carrera artística cosas posi
tivas y alguna negativa. 

- Para mí, lo que más pesa en 
la balanza es lo positivo, ya que 
soy un hombre optimista. Y 
sobre todo la seguridad que 
adquieres cuando coges un 
personaje. Yo soy el hombre de 
la duda, pero cada vez está 
menos en mí la duda y estoy 
más de acuerdo con el persona
je, a la vez que el director me 
dirige menos, porque ya asimi
lo mejor lo que es. un persona
je. Esto es lo positivo. Lo nega
tivo es ver cómo se deterioran 
los actores, cómo les falta for
mación a actores y directores. 

"Sta. Genoveva de Bravante". Personaje: Conde Sigfrido 

Cómo introducen el factor 
dinero y eso es malísimo para 
la escena. El teatro es algo tan 
maravilloso, que si no fuera 
porque tenemos que vivir de 
esto haríamos los papeles gra
tis . 

- ¿Le queda a Manuel Gallar
do algún personaje que le ilusio
nara hacer? 

- Sí, y ya se me ha pasado. 
Era Cyrano de Bergerac. Lo 
hemos hecho hace poco en el 
Teatro Español. Y ése era el 
papel que yo quería hacer. No 
lo hice, porque según el direc
tor del teatro, yo no soy un 
hombre con los defectos íisicos 
adaptables a ese personaje. No ) 
estoy muy de acuerdo, pero me 
quedé sin poder hacer ese 
papel. 

- Quizá el primer papel real 
que representó el joven Manuel 
Gallardo fue el de entrar por la 
puerta trasera del corral de la 
casa donde se hospedaba su 
novia, alborotando a la manada 
de gansos y ésta, como buena 
actriz, trataba de serenarlos para 
que sus padres no se enteraran de 
la llegada de Manuel, ya que en 
principio se oponían a estas rela
ciones. Todo, recordado como 
momentos agradables de una 
vida que en los años cincuenta 
tuvimos la suerte de compartir en 
ciertos momt:ntos con tan presti
gioso actor. El, como actor joven 
que iniciaba lo que es una dilata
da carrera artística, y nosotros 
como neófitos espectadores que 
nos convertía en amantes empe
dernidos de un arte tan especta
cular como sigue y seguirá sien
do el teatro. 

ATILA-NO 
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Situada en la plaza de los Santos Niños, ha costado 11 millones de pesetas 

Obras de la nueva oficina municipal de Turismo 
La segunda oficina de turismo del ayuntamiento de Alcalá ha sido instalada en la plaza de los 
Santos Niños con unas obras que se iniciaron el lunes 5 de febrero y que estaba previsto que fina
lizaran el viernes 9. La nueva oficina de turismo, según explicó el concejal responsable del área, 
Francisco Calles, complementará la ya existente junto al callejón de Santa Maria: "De esta forma 
tenemos dos puntos de atención permanente a los turistas en los lugares más emblemáticos, 
como pueden ser la plaza de Cervantes y la plaza de los Santos Niños". 

El presupuesto de la nueva 
oficina de turismo, cuya instala
ción ha requerido la presencia 
de la Policía Local por las noche 
para impedir actos vandálicos y 
robos de material, ha sido de 1 7 

millones de pesetas de los que la 
CAM ha financiado un total de 
1 O millones. Francisco Calles 
explicó que a partir de ahora es 
necesario equipar la nueva ofici
na y dotarla de personal. Una 

vez que se termine, se realizará 
la inauguración oficial que 
según el edil de Turismo será 
para el mes de marzo. La nueva 
oficina tiene una superficie de 
40 metros cuadrados. 

El SEPRONA va ha impuesto 33 denuncias en 43 inspecciones 

la Guardia Civil continúa su vigilancia 
contra las vacas locas en nuestra región 
Entre el 19 de diciembre y el 31 de enero la Guardia Civil ha desarrollado en España la primera 
fase de su operación para la prevención de la encefalitis espongiforme bovina. En la provincia de 
Madrid han participado en esta campaña cuarenta agentes del Servicio de Protección de la Natu
raleza, que ha realizado 43 inspecciones de diversa índole en mataderos, instalaciones ganade
ras, establecimientos de fabricación animal e intermediarios, así como en controles de ~spor
te de ganado y sus derivados. En total ha impuesto 32 denuncias administrativas y una penal. 

El objetivo principal de esta del ganado vacuno, detectando cartillas sanitarias), el abando
operación ha sido colaborar con 4.011 infracciones, lo que repre- no de animales muertos, la 
las - distintas administraciones senta un 63,69%. Asimismo se comercialización de piensos 
implicadas en el sector en la han efectuado 4.247 controles prohibidos, la tenencia ilegal de 
detección, control y eliminación en el transporte de ganado y sus crotales y la falsificación de 
del mal de las vacas locas. Para derivados, descubriendo 609 documentos. 
ello la Benemérita ha analizado infracciones, lo que supone un En la operación nacional han 
los posibles piensos prohibidos 14,33%. En estas inspecciones intervenido más de 1.500 agen
y ha controlado el depósito y el se han realizado catorce denun- tes del SEPRONA, con el apoyo 
destino final de los cadáveres de cias por infracciones penales, de otros servicios y unidades de 
animales y de-los materiales con con el resultado de siete perso- la Benemérita. 
riesgo. nas detenidas. Debido a la complejidad de las 

En toda España la primera Las infracciones más frecuen- labores que había que desarro-
fase de la operación ha termina- tes han sido la carencia de la llar, los agentes han actuado en 
do con un total de 6 .298 inspec- documentación preceptiva (do- todo momento asesorados por 
ciones en instalaciones relacio- cumentos de identificación bovi- técnicos sanitarios de las comu
nadas con la alimentación y cría na, certificaciones veterinarias y nidades autónomas. 

to de febrero de 2oot 

"la catedral del llelado", 
en la Sala Maruañta liruu 

Joel Angelino abrió 
el IV Festival de 
Teatro Alternativo 
Un año más la Sala Margarita 
Xirgu acoge el Festival de 
Teatro Alternativo de Alcalá 
de Henares promovido por el 
Ateneo Cultural 1 º de Mayo. 
La obra "La catedral del hela
do", de Joel Angelino, fue la 
encargada de abrir este festi
val que en el 2001 cumple su 
cuarta edición. Los alcalaí
nos tuvieron la oportunidad 
de presenciar este monólogo 
los pasados sábado y domin
go 3 y 4 de febrero. 

"La catedral del helado" está 
basada en el guión de la cono
cida película "Fresa y cl!_ocola
te" de Senel Paz, en la que el 
cubano e intérprete de esta 
obra dio vida en el citado lar
gometraje al personaje de Ger
mán "El escultor". 

El escaso público que acudió 
a ver la primera obra del Fes
tival de Teatro Alternativo, 
pudo disfrutar con la actua
ción de Joel Angelino, que 
habla de la homosexualidad, 
la amistad, el comunismo, la 
revolución cubana y funda
mentalmente de la libertad del 
individuo, desde la perspectiva 
del pueblo cubano. 

Este fin de semana, la Sala 
Margarita Xirgu acoge a la 
compañía Ciénaga Teatro, que 
presentará la obra 'Woyzeck" 
de George Büchner. Dirigida 
por Eduardo Valiente, la obra 
se podrá ver tanto el sábado 
10, como el domingo 11 de 
febrero, empezando ambas 
sesiones a las 20 horas. 

El público infantil también 
tendrá su apartado propio los 
días 17 y 18 de febrero, con la 
actuación de la compañía Jau
jarana Teatro, que presentará 
su obra "El mal de Amor del 
Conde de Puño en Rostro". 

El IV Festival de Teatro 
Alternativo de Alcalá echará el 
telón el último fin de semana 
del mes con la obra "Oleanna", 
presentada por el Teatro Sigla. 

PUERTA de Madrid 
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pasados. Labordeta, zaragozano 
de nacimiento y licenciado en 
Historia, siempre lleva consigo 
allá donde va sus raíces, por lo 
que entre sus canciones no 
pudo faltar una bonita jota ara
gonesa, que él mismo ha adap
tado a su estilo musical. Esta 
jota aragonesa y una irónica 
canción sobre el paso del tiempo 
sobre su persona abrieron el 
espectáculo de este veterano 
cantautor. 

José Antonio Labordeta posee 
un amplio currículum, compagi
nando durante más de 20 años 
la canción con su trabajo como 
profesor, trabajo que dejó en el 
año 1985 para recorrer la geo
grafía española y europea con 
su guitarra al hombro. 

El Teatro Salón Cemntes se llenó para escuchar a este veterano cantautor 

Ha trabajado en cine, radio y 
televisión, haciendo programas 
televisivos como "Del Miño al 
Bidasoa", o "Un país en la 
mochila", programa del que ha 
sido emitida su última edición 
en televisión española reciente
mente. Su personalidad polifa
cética también lo ha llevado a 
publicar una docena de libros 
de poemas, varias novelas, algu
nas memorias y varios libros de 
viajes. 

labordeta encandiló al público complutense 
Continuando con la celebración de la 2 ª Semana dedicada al presidente de la Il República, 
Manuel Azaña, el Teatro Salón Cervantes acogió a otro de los veteranos cantautores que ha 
dado la música española, José Antonio Labordeta. El público alcalaíno no quiso perderse la 
oportunidad de escuchar a este zaragozano, llenando el aforo del teatro complutense. 

La vida laboral de Labordeta 
no culmina aquí, y tras ser ele
gido diputado en Las Cortes de 
Aragón, salió elegido en las últi
mas elecciones generales dipu
tado del Congreso como cabeza 
de lista de la Chunta Aragone
sista, labor que alterna con la 
de seguir cantando. 

José Antonio Labordeta y su 
guitarra encandilaron al público 
alcalaíno en su actuación del 
pasado domingo 4 de febrero en 
el Teatro Cervantes de la ciudad 

complutense, en la que hizo un 
repaso de su extensa y amplia 
carrera musical en la que ha 
sacado al mercado 16 discos. 
Discos en los que se encuentran 

¡Felicidades "Clamores"! 
Campeón del 

LXIII Campeonato de España 
de Galgos en Campo 

AUMENTO DE CAMPEONES 
Distribuidor: 

HS PET FOQDS, S.L. 
Teléf.: 616 63 08 40 

PUERTA de Madrid 

canciones tan destacadas como 
"Albada", o "El canto a la liber
tad", y que se pudieron escu
char en el concierto, haciendo 
revivir a los asistentes tiempos 

DESARROLLOS INDUSTRIALES NÚÑEZ, S.A. 

CONSTRUCCIÓN• BRICOLAGE• LIMPIEZA• PINTURA 
MADERA• JARDÍN • CONSUMIBLES •ACCESORIOS 

ALQUILER Y VENTA 
DE MAQUINARIA 

Tenemos la solución para sus traba¡os 
DISTRIBUIDOR 

BOSCH ~ 
Genialmente sencillo 
Sencillamente genial. 

OFERTAS CONTINUAS 
TALADROS, RADIALES, MARTILLOS, ATORNILLADORES, ETC • 

Vía Complutense, 111 - Tlfs.: 91 879 62 96 / 7 
ALCALA DE HENARES 
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Viernes, 9, Sábado, 10 
y Domingo, 11 - 20'00 h. 

TEATRO 

YllllA presenta: 

H666" 
Intérpretes: Fidel Fernández, 
Raúl Cano, Joe O'Courneen y 
Antonio de la Fuente. 

Dirección: David Ottone 

Cuatro temibles convictos llegan 
al corredor de la muerte para ser 
ejecutados. La adaptación de 
estos convictos a su nueva 
situación, la irritante convivencia 
entre ellos, sus relaciones con 
los guardines y las desastrosas 
ejecuciones a las que son some
tidos desencadenarán una serie 
de escenas dantescas, incontro
lables y disparatadas, convirtien
do el corredor de la muerte en 
un improvisado infierno. 
Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €) . Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 €) . 
Silla de palco: 1.400 pts. (8,41 €). 

~~~~-@ ~~~~-

Viernes, 16 y Sábado, 17 
de Febrero - 20'00 horas 

TEATRO 

Teatn Muérdago 
presenta: 

de Henrik lbsen 

Intérpretes: José Ángel Escri
bano, Raquel Gómez, Belén 
Rodríguez, Daniel Llull, Ángel 
Gómez. 

Adaptación y Dirección: 
Daniel Llull 

El estreno de Espectros en 1881 
causó un tremendo escándalo 
social. Espectros habla sincera y 
abiertamente de varios temas 
delicados para la sociedad en la 
que lbsen se desenvolvía: las 
enfermedades venéreas (sífilis), 
la eutanasia o las relaciones 
extramatrimoniales. Pero tal vez 
lo que más asombra en su lectu
ra es la aparición de esos perso
najes que deciden por nosotros, 
los que se sienten delegados de 
Dios. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €). Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 €) . 
Silla de palco: 1.400 pts. (8,41 €). 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 
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ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

CINE - CLUB 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

Miércoles, 14 y Jueves, 15 
18'30 y 21'00 horas 

jjluna Papa" 
Dirección y Guión: 

Bajtiar Jdoynázarov 

Intérpretes: Chulpan Khamato
va, Moritz Bleibtreu, Ato Muk
hamedshanov, P. Rajkina, M. 
Ninidze. 
Francia, Austria, Rusia, Alemania, 

1999 - 107 minutos. 

En un pueblecito cercano a 
Samarkanda, una muchacha de 
17 años sueña con ser actriz. En 
una noche de luna, es seducida 
por un misterioso forastero que 
dice ser amigo de Tom Cruise y 
que desaparece en la noche tras 
dejarla embarazada. 

Precios: 
Miércoles, 300 pts. 

Jueves, 350 pts. 
Socios, 100 pts. 

IM:1 ;ii tJBIJ-iiJ ;1:1 ! ti 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Martes, 13 de Febrero 
10'00 y 12'00 h. 

111 Ciclo 
"Amando y Respetando" 

MÚSICA 
la Orquesta Maní• 1 SOier 

presenta: 

concieno: 
.. los elementos 
de la música" 

Músicos: Mijail Apechenco, Pa
blo Amador, Goñi y Joaquín 
Rosado (violines), Manuel Ba
rón (viola), M1 Dolores Cuesta 
(violonchelo), Miguel Hisado 
(contrabajo) y Salvador Re
quena (flautín y director). 

Programa: 
Strauss, Bocherini, 

Pachebel, Vivaldi, Mozart. 

EDAD: a partir de 8 años 

* * * * * 

Martes, 13 de Febrero 
20'00 h. 

BUZA 
Espectáculo 

de danzas árabes 

.. Noche Oñental" 
Por el 

Grupo Danzas del Mundo: 
Lenna Beauty, Cristiane Azem 

y Almukatab (bailarines). 

EXPOSICIONES 

CAPILLA DEL llDll 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 18 de Febrero 

.. l1dñ11 Gil de l1•ñá1, 
ll l'IUitectl llln el 

Gílice 1 el lellCimientl" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

~~~~-@ ~~~~-

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 25 de Febrero 

Voluntarios 
de la libenad 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

~~~~-@) ~~~~-

CASA DE lA JUVENTUD 
F.l.A.C. 

(Plaza de la Juventud) 

Hasta el 28 de Febrero 

Rostros de Solidañdad 
lFOTIGlllFIAJ 

2001 año internacional 
del voluntariado 

~~~~-@) ~~~~-

PLAZA 
DE LIS SAllTIS IHlllS 

Del 14 de Febrero 
al 25 de Marzo 
Inauguración: 

Miércoles, 14 de febrero 
a las siete de la tarde 

.. los aromas de 
11-lndalus" 

La refinada sociedad andalusí, 
fue amante de la naturaleza y los 
jardines, de ambientes perfuma
dos y de comidas aromatizadas. 

Horario: 
Lunes a Viernes: de 12'00 a 14'00 

y de 18'00 a 21'00 h. 
Sábados y Domingos: de 12'00 a 

15'00 y de 17'00 a 21'00 h. 

~~~~- @) ~~~~-

B lb 1111 e ca cenual 
Edificio Caracciolos 

(Plaza de San Julián, 1) 

Hasta el 17 de Febrero 

Muestra Blllllográllca 

"Azaña en el Ateneo 
cienttnco v lheraño 

deMadñd" 

(1 ji ¡t:f 'f :iij i ''J ! 1!:11 J ti 
ITEIEI Clllllll? DE •D 
Sala Margarita llruu 

(Vía Complutense, 19) 

IV FESTIVAL DE 

TUTID ALTERllATIVD 
DE llCllA DE HEllRES 

Sábado, 10 y Domingo, 11 
de Febrero - 20'00 horas 

Ciénaga Teauo 
presenta: 

'WOYIECI'' 
Autor: Georg Büchner 

Director: Eduardo Valiente 

Tremenda parábola sobre la 
angustiosa opresión que ejerce la 
sociedad, el sistema, sobre deter
minados grupos de personas y 
cómo además, nos dan la oportu
nidad para que de vez en cuando 
seamos con ellos solidarios. 

***** 

Sábado, 17 y Domingo, 18 
18'00 horas 

TEATRO llFUTll 

JauJarana Teauo 
presenta: 

.. El mal de amor 
del conde de 

puño en rosuo" 
Trama cómica basada en el amor, 
la amistad, el respeto y la lucha 
frente a las adversidades. 

Precio de las localidades: 700 
ptas. General; 600 ptas. a estudian
tes, tercera edad y parados, entida
des culturales y ciudadanas, ami
gos de la Fundación y niños meno
res de 14 aftos: 500 ptas. a socios 
del Ateneo y afiliados a CC.00. 

Horarios y atención al público: De 
lunes a jueves de 10 a 13'30 y de 17 
a 19'30 horas. Viernes de 10 a 
13'30 h. Días de función: 2 horas 
antes del comienzo del espectáculo. 

~~~~-@ ~~~~-

Teatro lA Ul.ERA 
Viernes, 9 y Sábado, 10 

20'00 horas 

Producciones Fauna 
presenta: 

.. Alquimia 
de la destrucción" 

Autor y Dirección: 
Agapito Martínez 

Intérpretes: 
Carlos Pinedo, Jesús Puebla, 
Marta Ruiz, Gema Pablo. 

ENTRADA 1.000 pesetas 
Descuentos: 50% a estudiantes, 

pensionistas y parados 

PUERTA de Madrid 
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---- CARTELERA- CHIES----
Programación del 9 al 15 de febrero de 2001 

Al.CALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Límite vertical" . (7 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sáb. , 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Corazón de bom
bón". (13 años) . Todos los días: 
5'45, 8'10 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "102 dümatas". 
(Tolerada). Todos los días: 
5'30, WOO y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "La leyenda de Bag
ger Vanee". ffolerada). Todos 
los días: 5'10, 7'40 y 10'10. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 5: "Algo que contar". 
(Tolerada). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sáb. , sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Faust". (13 años). 
Todos los días: 5'30 y 8'00. 
"You're the one". (Tolerada). 
Todos los días: 10'20. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 
~~~~- ® ~~~~-

MUL TIC INES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 883 17 16 

Sala 1: "Billy Elliot". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Traffic". Laborables: 
18'30 y 21'30. Sáb. y Domingo: 
19'15 y 22'15. "Manuelita". 
Sábado y Domingo: 17'15. 

Sala 3: "Náufrago". Labora
bles: 18'30 y 21'30. Sábado y 
Domingo: 19'15 y 22'15. "La 
isla del cangrejo". Sábado y 
Domingo: 17'15. 

Sala 4: "Cadena de favo
res". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'30. 

Sala 5: "Límite vertical". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 
~~~~- ® ~~~~-

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
880 27 51 

Sala 1: "La bendición". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30 
y 21'00. Resto de los días: 
17,45 20,00 y 22'15. 

Sala 2: "Family man". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30 
y 21'00. Resto de los días: 
17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "El protegido". 
Lunes, Martes y Jueves: 
21 '00. Resto de los días: 
17'45 y 22'15. "Al diablo con 
el Diablo". Lunes, Martes y 
Jueves: 18'30. Resto de los 
días: 20'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono informaci6n: 

91656 8110 

"Al diablo con el diablo". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. 

"Los padres de ella". ff ole
rada). Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 24'45. 

"El protegido" . (13 años). To
dos los días: 20'25 y 22'50. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 24'50. 

"Cadena de favores" . ffolera
da). Todos los días: 17'35, 
20'05 y 22'35. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: l '05. 

"Billy Elliot". ffolerada). To
dos los días: 18'20, 20'35 y 
22'50. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
1'05. 

"Algo que contar". ffolera
da). Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'40. Sábados y Festi
vos: también a las 16'05. Vier
nes y Sáb, pase de madrugada: 
24'50. 

"102 dálmatas". ffolerada). 
Todos los días: 18'10, 20'25 y 
22'35. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. 

"Náufrago". ffolerada). To
dos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 24'55. 

"Límite vertical". (7 años) . 
Todos los días: 17'40, 20'10 y 
22'40. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 1'10. 

"Family man". ffolerada). 
Todos los días: 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'05. 

"La bendición". (13 años) . 
Todos los días: 18'10. Sábados 
y Festivos: también a las 16'00. 

"La leyenda de Bagger Van
ee". ffolerada). Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
1'00. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: S61o de lunes a viernes no 

festivos ni vísperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

Organizado por el Seminario Pemaneme sobre la 
Historia Económica v Social del Conedor del Henares 

Charla-coloquio: "líneas de 
investigación socio-territorial 
en Alcalá v el Corredor del Henares" 

El Seminario Permanente 
sobre la Historia Económi
ca y Social del Corredor del 
Henares organiza una 
charla coloquio bajo el titu
lo "Líneas de investigación 
socio-territorial en Alcalá y 
el Corredor del Henares", 
que tendrá lugar el día 14 
de febrero, a las 18'00 

horas, en el salón de 
medios audiovisuales de la 
Facultad de Económicas. 

La charla será impartida 
por María Ángeles Díaz 
Muñoz, profesora titular de 
Geografia Humana de la 
Facultad de Filosofía y 
Letras de Alcalá de Hena
res. 

Concieno a beneficio de El Salvador 
Organizado por el Centro 

Extremeño de Alcalá de 
Henares, el viernes día 23 
de febrero, tendrá lugar, a 
las 20'00 horas, un con
cierto a beneficio de El Sal
vador, en el Auditorio 
Municipal, con la actua
ción de la Banda Sinfónica 
Complutense, la Agrupa
ción Lírica Alcalá y el gru
po de Coros y Danzas "La 
Nacencia" del Centro 
Extremeño. 

Las localidades pueden 
adquirirse en la sede del 
Centro Extremeño (calle 
Pescaderia, 26), al precio 

de 1.000 pesetas. También 
existen localidades "fila 
cero". 

El domingo día 25 de 
febrero , se realízará con el 
mismo fin, en la Plaza de 
Cervantes, un GRAN 
COCIDO, organizado por 
las casas regionales de 
Alcalá, con la colaboración 
del Ayuntamiento de Alca
lá de Henares, concejalía 
de Ciudad Saludable, con
cejalía de Juventud, Dele
gación de Distrito Centro y 
la BRIPAC. 

LaliJ Pltndlhra 
Jueves, 1 de febrero: 

Sábado, 3 de febrero: 

11 - 19 - 30 - 31 - 39 - 44 
C-32 R-6 

1 - 17 - 20 - 27 - 28 - 30 
C-13 R-3 

Domingo, 4 de febrero: 24 - 32 - 35 - 36 - 39 - 40 
C-15 R-4 

Bono[•] Loto 
Lunes, 5 de febrero: 

Martes, 6 de febrero: 

Miércoles, 7 de febrero: 

9 - 22 - 28 - 29 - 41 - 44 
C-3 R-7 

1 - 9 - 11 - 14 - 1 7 - 28 
C-31 R-4 

12 - 23 - 31 - 37 - 43 - 44 
C-29 R-8 

to de febrero de 2001 



CADA DIA ALGO MEJOR, 
LA VIDA A1CAMPO 

14 .de Febrero • 

San Valentín 
Todo para tu pareja ... 

• 
• • 

Reloj dama o caballero clásico. Reloj caballero bicolor Reloj pulsera cromad.a • 

!~~O~~:,:· 3.995 pros. 2:495 pros. 

- 24,01 €uros 15,00 €uros 
.. Colonia CHANSON D'EAU 

Camisola raso, 
100% poliester 
tallas M, G, SG. 

1.695 
ptas. 

10,19 
€uros 

Bata kimono, 
10096 poliester 

tallas M, G, SG. 

ptas. 

• 15,00 
€uros 

• 

Parque comercial 

• • Vaporizador 100 mL 
+gel, 200 mL 

1.395 ptas. 

,, ~ 8,38 €uros • 

Peluche especial 

"San Valentin" • 

990 ptas. 

5,95 €uros 

Bombones Cqja Roja 
NESTLÉ, 800 gr. 

1.995 ptas. 

11,99 €uros 

• Alcampo 

Sin Ir más ~11os 

Alcala de Henares 




